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R I CA R D O  S O B R I NO
M A D R I D

El apetito inversor por el 
mercado inmobiliario es-
pañol será pujante en 2020. 
Así lo asegura la consultora 
inmobiliaria Cushman & 
Wakefield, que prevé un mo-
mento “boyante” para atraer 
la inversión extranjera en 
España, apoyado por la alta 
liquidez en un entorno de 
bajos tipos. “El mercado es-
pañol es el principal objetivo 
del inversor internacional, 
que representa el 70% del 
volumen”, explicó ayer Ra-
miro Rodríguez, director de 
investigación de Cushman & 
Wakefield España, durante 
la presentación del informe 
Outlook 2020, que analiza 
las tendencias del sector.

No obstante, la firma de 
consultoría rebaja un 14% el 
volumen de inversión total 
en activos inmobiliarios para 
2020 en comparación con 
el año anterior: para este 
año prevé una inversión de 
10.200 millones mientras 
que 2019 cerró en 11.900 
millones. “Hay una norma-
lización del mercado. Si ce-
rrase por debajo de los 7.000 
millones se podría hablar de 
contracción, pero para Espa-
ña el mercado natural está 
en torno a los 9.000 millo-
nes. Los fundamentales son 
robustos y todo lo que sea 
superar 10.000 millones es 
un mercado alto”, indicó Je-
sús Silva, nombrado recien-
temente director general de 
la compañía en España.

Por segmentos, la con-
sultora destaca el empuje 
del mercado de oficinas 
cuya demanda viene prin-
cipalmente del sector de la 
banca, aseguradoras y legal. 
Según sus cifras, la contrata-
ción en oficinas aumentará 
en Barcelona y descenderá 
en Madrid. En la capital se 
registró una contratación de 
610.000 metros cuadrados 
en 2019 (+23% respecto al 
año anterior) gracias a dos 
operaciones que sumaron 
88.000 metros cuadrados y 
en 2020 se estabilizará hasta 
los 550.000 metros cuadra-
dos. Por su parte, Barcelona 
cerró 2019 con una contra-
tación de 401.000 metros 
cuadrados (un 4% más), y 
prevé una absorción bruta 
de 410.00 metros en 2020.

En el segmento de logís-
tica, Cushman & Wakefield 
prevé que Madrid se acer-
que los 700.000 metros cua-
drados y Barcelona supere 
la barrera de los 600.000. 
El desarrollo del comercio 
electrónico impulsará este 
sector. Además, los expertos 
señalan que otras ubicacio-
nes como Sevilla, Málaga, 
Valencia o Zaragoza también 
están creciendo. 

Por su parte, en el re-
tail, la firma apunta a una 
“renovada liquidez” en las 
tiendas a pie de calle debi-
do al interés mostrado por 
fondos institucionales en 
este tipo de activos. Igual-
mente, destaca el potencial 
de este segmento, ya que en 
2019 se abrieron seis cen-
tros y parques comerciales 
y para 2020 está prevista la 
apertura de nueve centros 
(290.000 metros cuadrados) 
y en 2021 cuatro más (que 
en conjunto tendrá una su-
perficie de 140.000 metros 
cuadrados).

La inversión 
inmobiliaria caerá  
en 2020 pero superará  
los 10.000 millones

La consultora Cushman & Wakefield 
prevé un mercado “boyante” en España

Oriol Barrachina, 
consejero delegado de 
Cushman & Wakefield. 

Bancos y 
despachos 
impulsan  
el segmento  
de oficinas

La alta liquidez  
y los bajos tipos 
favorecerán  
la inversión  
en el sector

Á. G O NZALO
M A D R I D

La subgobernadora del 
Banco de España, Margari-
ta Delgado, no cree positivo 
que el Gobierno apruebe la 
tasa Tobin ni un impuesto 
específico para la banca.  
La número dos del Banco 
de España advirtió ayer de 
que si el Gobierno aprueba 
finalmente la tasa Tobin, un 
impuesto que gravaría las 
transacciones financieras 
realizadas por la banca, po-
dría acabar trasladándose a 
los clientes de las entidades. 
Esta opinión es compartida 
por los expertos, e incluso 
por lo bancos,  apuntan to-
das las fuentes consultadas.         
    “Evidentemente, la tasa 
Tobin puede afectar a los 
clientes” en cuanto a que 
se notaría “en los benefi-
cios y en la rentabilidad” de 

la banca, explicó Delgado en 
un desayuno organizado por 
el Club Diálogos para la De-
mocracia.         
    Ante una posible subida ge-
neral de impuestos,  mantie-
ne también que cualquiera 
que se decida “afectará a la 
banca”, por lo que esta ten-
drá que tomar sus decisiones 
de gestión como entidades 
privadas que son, aunque les 
ha recomendado actuar “con 
criterio y responsabilidad”.

La subgobernadora negó 
que esté sobre la mesa una 
fusión de la nacionalizada 
Bankia con BBVA,  opera-
ción que algunas informa-
ciones apuntaban como 
una exigencia del  PNV en 
sus conversaciones para 
facilitar la gobernabilidad 
del Ejecutivo. “Las fusiones 
tienen que generar sinergias 
y valor añadido. No se puede 
hacer una fusión a cualquier 
precio”, aseguró, para más 
tarde añadir que “las fu-
siones tienen que generar 
sinergias y valor añadido. No 
se puede hacer una fusión a 
cualquier precio”, y descartó 
por completo que en algún 
momento hubiera estado so-
bre la mesa esta operación 
de integración entre Bankia 
y BBVA.

Pese a recordar que des-
de 2009 han desaparecido 
en España el 30% de las en-

tidades, afirmó que en Es-
paña “hay una competencia 
preocupante que provoca 
que los márgenes sean supe-
restrechos”. La supervisora 
explicó que dado el entorno 
“extremadamente competi-
tivo en el que nos movemos”, 
el “mapa de fusiones nacio-
nales puede no estar todavía 
cerrado” debido, de forma 
particular, a la reducción de 
costes de estructura, que “es 
una de las pocas palancas 
disponibles para mejorar la 
cuenta de resultados”. 

Delgado recordó que 
cualquier proyecto de inte-
gración debe presentar un 
plan “viable, que sea creíble 
y coherente” y contar con 

“una estructura de gober-
nanza adecuada y consis-
tente”. Pero echó un jarro 
de agua fría a las fusiones a 
escala europea al conside-
rar “muy difícil que veamos 
fusiones transfronterizas” a 
corto plazo, aunque ya ope-
ren como entidades paneu-
ropeas algunos bancos espa-
ñoles, italianos o alemanes.

Sobre las fintech explicó 
que aún no han entrado di-
rectamente en el sector ban-
cario y no son una amenaza 
para las grandes entidades, 
pero advirtió de que si final-
mente operan en el sector 
tendrán que estar sometidos 
a la misma regulación que 
la banca.

Mensajes del supervisor
La subgobernadora avisa de 
que la banca puede subir sus 
precios si hay una tasa Tobin 

Dice que “existe 
una competencia 
preocupante” en el 
sector en España 

Asegura que no 
hay sobre la mesa 
del Ejecutivo una 
fusión de Bankia  
y BBVA

Margarita Delgado, subgobernadora del Banco de 
España. MANUEL CASAMAYÓN

C I NCO D Í A S
M A D R I D

Visa anunció ayer que ha 
firmado un acuerdo para 
adquirir la empresa emer-
gente de pagos online Plaid, 
que cuenta entre sus clien-
tes con la popular aplicación 
para móviles Venmo, por 
5.300 millones de dólares 
(4.760 millones de euros). 
Con sede en San Francisco 
(California, EE UU), Plaid es 
un proveedor de interfaces 
de programación de aplica-
ciones (API) para sistemas 

de pago digital, que hacen 
posibles las transacciones 
entre las cuentas banca-
rias de los internautas y las 
compañías en las que estos 
quieren comprar. 

“Los productos de Plaid 
permiten a los consumi-
dores compartir de forma 
cómoda su información 
financiera con miles de 
aplicaciones tales como 
Acorns, Betterment, Chi-
me, Transferwise y Venmo”, 
indicaron ambas empresas 
tras el acuerdo. En el caso 
de Venmo, la API desarro-

llada por Plaid es la que co-
necta la cuenta bancaria 
del usuario con su cuenta 
en Venmo, permitiendo así 
sencillas y rápidas tran-
sacciones como pagos o 
ingresos.

La firma de San Fran-
cisco fue fundada en 2013 y 
desde entonces ha crecido 
hasta dar servicio a 20 mi-
llones de personas a través 
de sus cuentas bancarias y 
las distintas aplicaciones a 
las que tiene como clientes.
Según un comunicado, a día 
de hoy una de cada cuatro 

personas con cuenta ban-
caria en EE UU ha usado los 
servicios de Plaid en algún 
momento. “Plaid es líder en 
el mundo de la tecnología 
financiera, de rápido cre-
cimiento, con capacidades 
y talento de primer orden. 
Esta adquisición, combina-
da con los esfuerzos que 
ya tenemos en marcha en 
tecnología financiera, nos 
posicionarán mejor para 
dar valor a desarrolladores, 
financieras y consumidores”, 
indicó el consejero delegado 
de Visa, Al Kelly.

Visa adquiere la ‘startup’ financiera 
Plaid por 4.760 millones

CincoDías
Miércoles 15 de enero de 2020 Empresas / Finanzas 11
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33Miguel Sebastián, Margarita Delgado, y el presidente de Diálogos para la Democracia, Antonio Gavilanes.

EUROPA PRESS

La evolución del sector financiero LLL   

P. ALLENDESALAZAR
cordoba1@elperiodico.es
MADRID

L
a guerra de precios en el 
sector financiero inquie-
ta al Banco de España des-
de hace tiempo. La subgo-

bernadora del Banco de España, 
Margarita Delgado, lo volvió ayer 
a dejar claro, al asegurar que la 
elevada competencia en la ban-
ca es «incluso preocupante», por-
que provoca un «estrechamiento 
de los márgenes» financieros de 
las entidades, cuya rentabilidad 
es en muchos casos inferior a la 
necesaria para ser viables a lar-
go plazo.

Así lo señaló Delgado durante 
su intervención en un desayuno 
informativo sobre la unión ban-
caria europea organizado por el 
Club Diálogos para la Democra-
cia y Unicaja.

No es la primera vez que man-
da un mensaje similar. En el 
2018, al poco de asumir el car-
go, ya instó a las entidades a que 
su política de precios «garantice» 
que lo que cobran por un produc-
to o servicio se corresponde con 
su «coste total». Es decir, que no 
los vendan a pérdidas para ganar 
clientes y cuota de mercado con 
los que compensar la caída de los 
ingresos provocada por los bajos 
tipos de interés oficiales.

El pasado octubre insistió en 
ello en un acto en Madrid, en el 
que también Andrea Enria, pre-
sidente del Mecanismo Único de 
Supervisión (MUS) del Banco Cen-
tral Europeo (BCE), criticó que se 
den hipotecas a tipo fijo con inte-
reses demasiado bajos. 

FUSIONES / Delgado descartó con 
este argumento que una nueva 
ronda de fusiones pueda perju-
dicar a la competencia. «Dado el 
entorno extremadamente com-
petitivo en el que nos movemos, 
quiero subrayar que el mapa de 
fusiones nacionales puede no es-
tar todavía cerrado, particular-
mente cuando la reducción de 
costes de estructura es una de las 
pocas palancas disponibles para 

La excesiva 
competencia 
«preocupa» a la 
subgobernadora

El Banco 
de España 
da un toque 
a la banca

Delgado insta a 
los banqueros a 
plantearse nuevas 
fusiones

mejorar la cuenta de resultados», 
instó a los bancos, como lleva ha-
ciendo el Banco de España desde 
el 2015, si bien con poco resulta-
do por el momento.

La subgobernadora reiteró que 
las propuestas de fusiones «tie-
nen que provenir de las entida-
des, no las tienen que decidir las 
autoridades» y aseguró que aho-
ra mismo «no hay nada encima 
de la mesa» de los supervisores al 
respecto. 

En esta línea, Delgado se mos-
tró «un poco sorprendida» de que 
se le preguntase si la formación 
del nuevo Gobierno puede facili-
tar estas operaciones, particular-
mente una unión entre Bankia 
y el BBVA, de la que se viene ru-
moreando desde hace tiempo, co-
mo también entre la entidad na-
cionalizada y el Sabadell o Caixa-
Bank.

PROYECTOS VIABLES / Delgado, 
en cualquier caso, advirtió de 
que «no se puede hacer una fu-
sión a cualquier precio», ya que 
estas uniones deben contar con 
un plan de negocio y un proyecto 
de gobierno corporativo que sea 
considerado «viable» a ojos de las 
autoridades. 

«El exceso de capacidad pue-
de llevar a operar por debajo de 
márgenes ante la muy elevada 
competencia, lo que imposibili-
taría realizar inversiones necesa-
rias para el futuro de la entidad y 
su adaptación a las nuevas tecno-
logías y nuevos operadores, como 
por ejemplo en sistemas, crean-
do una especie de bancos zom-
bies que arrastran aún más ha-
cia abajo la rentabilidad del sec-
tor», alertó.

La subgobernadora también 
advirtió sobre los posibles efec-
tos negativos que podrían tener 
los tributos a los bancos que estu-
dia el Gobierno. «Cualquier subi-
da de impuestos afectará a la ban-
ca. Los bancos son agentes econó-
micos que tendrán que tomar sus 
decisiones de gestión. Tendrá que 
actuar con responsabilidad y con 
criterio», sostuvo.

Asimismo, mantuvo que sería 
positivo que se produjeran fu-
siones entre bancos de distintos 
países de la zona euro para com-
pletar la unión bancaria, pero se 
mostró pesimista sobre la posibi-
lidad de que se produzcan a corto 
plazo por las diferentes regulacio-
nes nacionales que aún existen y 
porque las uniones nacionales 
permiten reducir más los costes 
en un momento de bajos ingre-
sos. La creación de un Fondo de 
Garantía de Depósitos europeo, 
afirmó, sería una «condición ne-
cesaria, pero no suficiente» para 
facilitarlas. 

En cuanto a la posibilidad de 
imponer un impuesto a las tran-
sacciones financieras, conocido 
como tasa Tobin, la subgober-
nadora dijo que «evidentemente 
puede afectar a los clientes por-
que afecta a los beneficios y sos-
tenibilidad». H

Self Bank cambia su 
nombre por Singular
Javier Marín, aupado por Emi-
lio Botín al puesto de consejero 
delegado del Santander en abril 
del 2013 y cesado por Ana Bo-
tín en noviembre del 2014, re-
lanzó ayer la pequeña entidad 
Self Bank con un nuevo nom-
bre: Singular Bank.

El banquero compró la fir-
ma en junio del 2018 por algo 
menos de 40 millones de euros 
junto a otros socios. Su accio-
nariado se lo reparten ahora el 
fondo estadounidense Warburg 
Pincus (90%), Marín (5%) y otros 
altos directivos (5%).

nueva entidad

El consejero delegado de la 
nueva entidad tuvo para ello 
que devolver el año pasado al 
Santander en torno a siete mi-
llones de euros. En el momen-
to de su cese a los 48 años, se 
prejubiló y cobró de una vez los 
800.000 euros anuales que el 
banco se había comprometido a 
pagarle a cambio de que no tra-
bajase para la competencia has-
ta su jubilación definitiva.

Ha tenido, por tanto, que re-
integrar lo cobrado salvo lo per-
cibido desde su cese hasta la en-
trada en Self Bank. H

ECONOMÍA
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ACCIONA 96,000 1,11 1,05 2,35 96,000 94,050 75.594 5.266 18:00

ACERINOX 9,700 -1,14 -0,11 -3,43 9,852 9,690 528.497 2.624 18:00

ACS 34,320 0,32 0,11 -3,73 34,320 33,830 734.670 10.799 18:00

AENA 174,100 1,22 2,10 2,11 174,200 171,850 108.232 26.115 18:00

AMADEUS IT GROUP 75,540 1,48 1,10 3,76 75,540 74,040 814.563 32.578 18:00

ARCELORMITTAL 15,148 -0,68 -0,10 -3,02 15,410 15,120 403.206 15.480 18:00

BANCO SABADELL 1,020 -0,54 -0,01 -1,92 1,027 1,010 15.297.054 5.740 18:00

BANKIA 1,801 -0,85 -0,02 -5,34 1,855 1,801 7.693.259 5.528 18:00

BANKINTER 6,336 -0,69 -0,04 -3,00 6,378 6,284 1.323.306 5.695 18:00

BBVA 4,859 -1,29 -0,06 -2,49 4,915 4,826 19.316.484 32.399 18:00

CAIXABANK 2,739 -1,44 -0,04 -2,11 2,794 2,709 13.847.449 16.383 18:00

CELLNEX TELECOM 41,800 1,73 0,71 8,94 41,890 40,950 874.824 16.107 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 20,520 -0,19 -0,04 -2,66 20,780 20,300 180.591 2.647 18:00

COLONIAL 11,560 2,21 0,25 1,76 11,600 11,290 475.244 5.874 18:00

ENAGAS 22,750 -0,52 -0,12 0,04 23,010 22,700 935.309 5.960 18:00

ENCE 3,474 -2,31 -0,08 -5,34 3,564 3,454 1.622.395 856 18:00

ENDESA 23,640 0,30 0,07 -0,63 23,640 23,280 1.126.070 25.029 18:00

FERROVIAL 28,180 1,33 0,37 4,49 28,180 27,700 1.132.105 20.718 18:00

GRIFOLS 32,470 -0,52 -0,17 3,31 32,700 32,120 593.987 13.836 18:00

IAG 7,568 -0,86 -0,07 4,82 7,672 7,518 1.372.286 16.142 18:00

IBERDROLA 9,032 0,36 0,03 0,26 9,032 8,942 13.348.992 57.462 18:00

INDITEX 31,500 -0,28 -0,09 0,16 31,700 31,210 2.300.966 98.175 18:00

INDRA 10,820 2,08 0,22 6,29 10,870 10,600 958.641 1.911 18:00

MAPFRE 2,419 0,50 0,01 2,50 2,419 2,387 2.684.037 7.449 18:00

MASMOVIL 19,340 1,90 0,36 -4,92 19,470 18,920 350.849 2.547 18:00

MEDIASET 5,496 1,07 0,06 -2,90 5,496 5,390 395.550 1.800 18:00

MELIÁ HOTELS 8,225 -0,30 -0,02 4,64 8,275 8,150 409.243 1.889 18:00

MERLIN PROP. 12,370 -0,32 -0,04 -3,28 12,490 12,340 754.090 5.811 18:00

NATURGY 22,550 0,27 0,06 0,67 22,580 22,390 762.177 22.192 18:00

RED ELÉCTRICA 17,400 0,29 0,05 -1,44 17,450 17,295 822.843 9.415 18:00

REPSOL 14,235 -0,07 -0,01 2,19 14,280 14,175 3.019.509 21.742 18:00

SANTANDER 3,619 -1,98 -0,07 -2,98 3,697 3,607 36.358.816 60.141 18:00

SIEMENS GAMESA 14,940 1,43 0,21 -4,45 14,985 14,560 1.462.404 10.176 18:00

TELEFÓNICA 6,066 -0,51 -0,03 -2,59 6,098 6,049 11.625.260 31.495 18:00

VISCOFAN 47,420 -0,17 -0,08 0,68 47,880 47,220 66.136 2.205 18:00

G
Madrid
ÍBEX 35
-0,16%
9.528,3

A
Nueva York
Dow Jones
0,11%

28.939,67

A
Tokio
Nikkei
0,73%

24.025,17

G
Euro Stoxx
50 PP valores
-0,13%
3.774,88

El parqué

L
A Bolsa española ce-
rró ayer su cuarta se-
sión consecutiva en
pérdidas, del 0,16%,

el peor resultado entre los
grandes mercados europeos,
arrastrada un día más por los
bancos y con los inversores
pendientes de las decisiones de
política económica del nuevo
Gobierno. Su principal indica-
dor, el Íbex 35, cerró con un
recorte de 15,60 puntos, equi-
valente al 0,16%, y se sitúa en
los 9.528,30 puntos, de mane-
ra que acumula en los días de
este año un descenso del
0,22%, frente a ganancias en
todas las grandes plazas.

Los inversores tienen, en ge-
neral, percepciones algo más
positivas en las últimas sema-
nas, porque confían en la esta-
bilización del crecimiento
mundial, pero en el caso espa-
ñol tienen dudas sobre el im-
pacto de las medidas econó-

micas, como las subidas de im-
puestos o la reforma laboral.

Los bancos arrastraron al resto
del mercado, con una caída del
1,98% en Santander, del 1,44%
en Caixabank y del 1,29% en
BBVA, aunque el peor resultado
del día lo tuvo Ence, que ha cedi-
do el 2,31%. Mientras, la mejor
marca fue para Colonial que ha
subido el 2,21%, Indra ha gana-
do el 2,08% y Masmovil, el
1,90%.

El resto de bolsas europeas ce-
rró con ganancias, a excepción
de Fráncfort (-0,02%). Los avan-
ces fueron del 0,14% en Londres,
del 0,05% en París y del 0,07% en
Milán.

El precio del barril de petróleo
de calidad Brent, referencia para
Europa, se situaba por encima de
los 64 dólares, mientras que el
Texas se mantenía en los 58 dóla-
res. La prima de riesgo española
seguía en 63 puntos básicos, con
el interés exigido al bono a diez
años en el 0,473%, mientras que
la cotización del euro descendía
hasta 1,1127 dólares.

ÍBEX 35

La CE quiere
movilizar un billón
en inversión verde
ESTRATEGIA. La Comisión Euro-
pea (CE) presentó ayer una estra-
tegia que aspira a movilizar un bi-
llón de euros en inversiones du-
rante la próxima década con el fin
de que la Unión Europea (UE) se
convierta en el primer continente
neutro en emisiones de CO2 en
2050. Una parte clave de este plan
es un Mecanismo de Transición
Justa que invertiría 100 000 millo-
nes de euros entre 2021 y 2027
para ayudar a aquellas regiones
que por su tradición industrial o
energética tengan más dificulta-
des para la transición ecológica, lo
que podría ser el caso de Castilla y
León, Aragón o Asturias.

ÍNDICES BURSÁTILES

CUARTA SESIÓN EN PÉRDIDAS

LaAiref estima que la
economía creció un0,51%
de octubre a diciembre

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

COYUNTURA. La Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad Fis-
cal (Airef) estima un crecimiento
del PIB en el cuarto trimestre del
0,51%, algo más de una décima
por encima del trimestre anterior
(+0,4%), lo que muestra una “re-
lativa estabilidad” en el ritmo de
crecimiento económico. Los datos
más recientes del Índice PMI del
sector servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Producción
Industrial (IPI) de noviembre han
sido mejores que lo estimado,
mientras que la financiación a em-
presas y familias no da sorpresas.

Opel suprimirá 2.100
puestos de trabajo
en Alemania
AUTOMOCIÓN. El fabricante au-
tomovilístico alemán Opel, fi-
lial del consorcio francés PSA,
va a recortar 2.100 empleos en
Alemania hasta finales de
2021, garantiza el empleo a los
trabajadores que queden hasta
mediados de 2025, pero se re-
serva la opción de recortar más
personal en caso necesario. Así,
podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábricas
en Alemania, si hay trabajado-
res voluntarios para jubilacio-
nes anticipadas o reducciones
de jornada para mayores de 55.

Cesur nombra a
Jesús Pérez director
en Madrid
ASOCIACIONISMO. El ejecutivo
Jesús Pérez Rodríguez-Urru-
tia ha sido nombrado director
de la Asociación de Empresa-
rios de Sur de España (Cesur)
en Madrid, un cargo que supo-
ne que Pérez Rodríguez asu-
me la responsabilidad de re-
presentar a los empresarios de
Andalucía y Extremadura en
la capital de España. Pérez Ro-
dríguez-Urrutia, natural de
Bilbao, tiene una estrecha re-
lación con Andalucía desde
1983, cuando inició su carre-
ra profesional en Abengoa.

EN BREVE

PATRICK SEEGER / EFE

Agencias MADRID

La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, con-
sidera que es más “difícil” justifi-
car la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si
bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de compe-
titividad para las entidades que
cuenten con un modelo de nego-
cio que permita ahorros vertica-
les. Así lo puso de manifiesto Del-
gado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la
unión bancaria europea, organi-
zado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.

No obstante, subrayó que las fu-
siones transfronterizas tienen la

ventaja de incrementar la diversi-
ficación, lo que mejora la resisten-
cia en momentos de estrés y per-
mite dotar de mayor estabilidad y
recurrencia a los ingresos.

De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operacio-
nes, a menos que produzcan una
mejora “sustantiva” de los ingre-
sos y de la diversificación de pro-
ductos. “Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil”, admitió.

“Creo que la falta de reconoci-
miento explícito de la diversifica-
ción como factor reductor del ries-
go puede ser un aspecto que esté li-
mitando este tipo de integración
transnacional”, señaló. Con todo,
aseguró que los beneficios de las
sinergias, las posibles reducciones

de costes y las mejoras de la efi-
ciencia se observan principalmen-
te en las fusiones entre entidades
del mismo país, gracias a la elimi-
nación de duplicidades en sucur-
sales y servicios centrales.

En este sentido, la subgober-
nadora del Banco de España ha
señalado que el mapa de fusiones
en España aún “no está cerrado”,
aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son desea-
bles y cuáles no, sino también en
qué medida un proceso de fusión
crea una entidad más solvente y
con un modelo de negocio más
sólido, permitiendo reducir cos-
tes estructurales de un modo “sig-
nificativo”.

La subgobernadora también
advirtió que si el Gobierno aprue-
ba finalmente la Tasa Tobin, un
impuesto que gravaría las transac-
ciones financieras realizadas por
la banca, esto podría acabar tras-
ladándose a los clientes de las en-
tidades.

El Banco de España considera
que es difícil justificar las
fusiones transfronterizas

* Ac.Año: Acumulado anual

● La subgobernadora del supervisor avisa

de que si se aprueba la Tasa Tobin, ésta

podría acabar trasladada al usuario bancario
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ACCIONA 96,000 1,11 1,05 2,35 96,000 94,050 75.594 5.266 18:00

ACERINOX 9,700 -1,14 -0,11 -3,43 9,852 9,690 528.497 2.624 18:00

ACS 34,320 0,32 0,11 -3,73 34,320 33,830 734.670 10.799 18:00

AENA 174,100 1,22 2,10 2,11 174,200 171,850 108.232 26.115 18:00

AMADEUS IT GROUP 75,540 1,48 1,10 3,76 75,540 74,040 814.563 32.578 18:00

ARCELORMITTAL 15,148 -0,68 -0,10 -3,02 15,410 15,120 403.206 15.480 18:00

BANCO SABADELL 1,020 -0,54 -0,01 -1,92 1,027 1,010 15.297.054 5.740 18:00

BANKIA 1,801 -0,85 -0,02 -5,34 1,855 1,801 7.693.259 5.528 18:00

BANKINTER 6,336 -0,69 -0,04 -3,00 6,378 6,284 1.323.306 5.695 18:00

BBVA 4,859 -1,29 -0,06 -2,49 4,915 4,826 19.316.484 32.399 18:00

CAIXABANK 2,739 -1,44 -0,04 -2,11 2,794 2,709 13.847.449 16.383 18:00

CELLNEX TELECOM 41,800 1,73 0,71 8,94 41,890 40,950 874.824 16.107 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 20,520 -0,19 -0,04 -2,66 20,780 20,300 180.591 2.647 18:00

COLONIAL 11,560 2,21 0,25 1,76 11,600 11,290 475.244 5.874 18:00

ENAGAS 22,750 -0,52 -0,12 0,04 23,010 22,700 935.309 5.960 18:00

ENCE 3,474 -2,31 -0,08 -5,34 3,564 3,454 1.622.395 856 18:00

ENDESA 23,640 0,30 0,07 -0,63 23,640 23,280 1.126.070 25.029 18:00

FERROVIAL 28,180 1,33 0,37 4,49 28,180 27,700 1.132.105 20.718 18:00

GRIFOLS 32,470 -0,52 -0,17 3,31 32,700 32,120 593.987 13.836 18:00

IAG 7,568 -0,86 -0,07 4,82 7,672 7,518 1.372.286 16.142 18:00

IBERDROLA 9,032 0,36 0,03 0,26 9,032 8,942 13.348.992 57.462 18:00

INDITEX 31,500 -0,28 -0,09 0,16 31,700 31,210 2.300.966 98.175 18:00

INDRA 10,820 2,08 0,22 6,29 10,870 10,600 958.641 1.911 18:00

MAPFRE 2,419 0,50 0,01 2,50 2,419 2,387 2.684.037 7.449 18:00

MASMOVIL 19,340 1,90 0,36 -4,92 19,470 18,920 350.849 2.547 18:00

MEDIASET 5,496 1,07 0,06 -2,90 5,496 5,390 395.550 1.800 18:00

MELIÁ HOTELS 8,225 -0,30 -0,02 4,64 8,275 8,150 409.243 1.889 18:00

MERLIN PROP. 12,370 -0,32 -0,04 -3,28 12,490 12,340 754.090 5.811 18:00

NATURGY 22,550 0,27 0,06 0,67 22,580 22,390 762.177 22.192 18:00

RED ELÉCTRICA 17,400 0,29 0,05 -1,44 17,450 17,295 822.843 9.415 18:00

REPSOL 14,235 -0,07 -0,01 2,19 14,280 14,175 3.019.509 21.742 18:00

SANTANDER 3,619 -1,98 -0,07 -2,98 3,697 3,607 36.358.816 60.141 18:00

SIEMENS GAMESA 14,940 1,43 0,21 -4,45 14,985 14,560 1.462.404 10.176 18:00

TELEFÓNICA 6,066 -0,51 -0,03 -2,59 6,098 6,049 11.625.260 31.495 18:00

VISCOFAN 47,420 -0,17 -0,08 0,68 47,880 47,220 66.136 2.205 18:00

G
Madrid
ÍBEX 35
-0,16%
9.528,3

A
Nueva York
Dow Jones

0,11%
28.939,67

A
Tokio
Nikkei
0,73%

24.025,17

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,13%

3.774,88

El parqué

L
A Bolsa española ce-
rró ayer su cuarta se-
sión consecutiva en
pérdidas, del 0,16%,

el peor resultado entre los
grandes mercados europeos,
arrastrada un día más por los
bancos y con los inversores
pendientes de las decisiones de
política económica del nuevo
Gobierno. Su principal indica-
dor, el Íbex 35, cerró con un
recorte de 15,60 puntos, equi-
valente al 0,16%, y se sitúa en
los 9.528,30 puntos, de mane-
ra que acumula en los días de
este año un descenso del
0,22%, frente a ganancias en
todas las grandes plazas.

Los inversores tienen, en ge-
neral, percepciones algo más
positivas en las últimas sema-
nas, porque confían en la esta-
bilización del crecimiento
mundial, pero en el caso espa-
ñol tienen dudas sobre el im-
pacto de las medidas econó-

micas, como las subidas de im-
puestos o la reforma laboral.

Los bancos arrastraron al resto
del mercado, con una caída del
1,98% en Santander, del 1,44%
en Caixabank y del 1,29% en
BBVA, aunque el peor resultado
del día lo tuvo Ence, que ha cedi-
do el 2,31%. Mientras, la mejor
marca fue para Colonial que ha
subido el 2,21%, Indra ha gana-
do el 2,08% y Masmovil, el
1,90%.

El resto de bolsas europeas ce-
rró con ganancias, a excepción
de Fráncfort (-0,02%). Los avan-
ces fueron del 0,14% en Londres,
del 0,05% en París y del 0,07% en
Milán.

El precio del barril de petróleo
de calidad Brent, referencia para
Europa, se situaba por encima de
los 64 dólares, mientras que el
Texas se mantenía en los 58 dóla-
res. La prima de riesgo española
seguía en 63 puntos básicos, con
el interés exigido al bono a diez
años en el 0,473%, mientras que
la cotización del euro descendía
hasta 1,1127 dólares.

ÍBEX 35

La CE quiere
movilizar un billón
en inversión verde
ESTRATEGIA. La Comisión Euro-
pea (CE) presentó ayer una estra-
tegia que aspira a movilizar un bi-
llón de euros en inversiones du-
rante la próxima década con el fin
de que la Unión Europea (UE) se
convierta en el primer continente
neutro en emisiones de CO2 en
2050. Una parte clave de este plan
es un Mecanismo de Transición
Justa que invertiría 100 000 millo-
nes de euros entre 2021 y 2027
para ayudar a aquellas regiones
que por su tradición industrial o
energética tengan más dificulta-
des para la transición ecológica, lo
que podría ser el caso de Castilla y
León, Aragón o Asturias.

ÍNDICES BURSÁTILES

CUARTA SESIÓN EN PÉRDIDAS

La Airef estima que la
economía creció un 0,51%
de octubre a diciembre

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

COYUNTURA. La Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad Fis-
cal (Airef) estima un crecimiento
del PIB en el cuarto trimestre del
0,51%, algo más de una décima
por encima del trimestre anterior
(+0,4%), lo que muestra una “re-
lativa estabilidad” en el ritmo de
crecimiento económico. Los datos
más recientes del Índice PMI del
sector servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Producción
Industrial (IPI) de noviembre han
sido mejores que lo estimado,
mientras que la financiación a em-
presas y familias no da sorpresas.

Opel suprimirá 2.100
puestos de trabajo
en Alemania
AUTOMOCIÓN. El fabricante au-
tomovilístico alemán Opel, fi-
lial del consorcio francés PSA,
va a recortar 2.100 empleos en
Alemania hasta finales de
2021, garantiza el empleo a los
trabajadores que queden hasta
mediados de 2025, pero se re-
serva la opción de recortar más
personal en caso necesario. Así,
podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábricas
en Alemania, si hay trabajado-
res voluntarios para jubilacio-
nes anticipadas o reducciones
de jornada para mayores de 55.

Cesur nombra a
Jesús Pérez director
en Madrid
ASOCIACIONISMO. El ejecutivo
Jesús Pérez Rodríguez-Urru-
tia ha sido nombrado director
de la Asociación de Empresa-
rios de Sur de España (Cesur)
en Madrid, un cargo que supo-
ne que Pérez Rodríguez asu-
me la responsabilidad de re-
presentar a los empresarios de
Andalucía y Extremadura en
la capital de España. Pérez Ro-
dríguez-Urrutia, natural de
Bilbao, tiene una estrecha re-
lación con Andalucía desde
1983, cuando inició su carre-
ra profesional en Abengoa.

EN BREVE

PATRICK SEEGER / EFE

Agencias MADRID

La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, con-
sidera que es más “difícil” justifi-
car la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si
bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de compe-
titividad para las entidades que
cuenten con un modelo de nego-
cio que permita ahorros vertica-
les. Así lo puso de manifiesto Del-
gado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la
unión bancaria europea, organi-
zado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.

No obstante, subrayó que las fu-
siones transfronterizas tienen la

ventaja de incrementar la diversi-
ficación, lo que mejora la resisten-
cia en momentos de estrés y per-
mite dotar de mayor estabilidad y
recurrencia a los ingresos.

De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operacio-
nes, a menos que produzcan una
mejora “sustantiva” de los ingre-
sos y de la diversificación de pro-
ductos. “Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil”, admitió.

“Creo que la falta de reconoci-
miento explícito de la diversifica-
ción como factor reductor del ries-
go puede ser un aspecto que esté li-
mitando este tipo de integración
transnacional”, señaló. Con todo,
aseguró que los beneficios de las
sinergias, las posibles reducciones

de costes y las mejoras de la efi-
ciencia se observan principalmen-
te en las fusiones entre entidades
del mismo país, gracias a la elimi-
nación de duplicidades en sucur-
sales y servicios centrales.

En este sentido, la subgober-
nadora del Banco de España ha
señalado que el mapa de fusiones
en España aún “no está cerrado”,
aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son desea-
bles y cuáles no, sino también en
qué medida un proceso de fusión
crea una entidad más solvente y
con un modelo de negocio más
sólido, permitiendo reducir cos-
tes estructurales de un modo “sig-
nificativo”.

La subgobernadora también
advirtió que si el Gobierno aprue-
ba finalmente la Tasa Tobin, un
impuesto que gravaría las transac-
ciones financieras realizadas por
la banca, esto podría acabar tras-
ladándose a los clientes de las en-
tidades.

El Banco de España considera
que es difícil justificar las
fusiones transfronterizas

* Ac.Año: Acumulado anual

● La subgobernadora del supervisor avisa

de que si se aprueba la Tasa Tobin, ésta

podría acabar trasladada al usuario bancario
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lucía palacios | madrid
 Los empresarios tienen «mie-
do» al nuevo Gobierno. Más con-
cretamente al exceso de gasto 
que traerá la batería de medidas 
pactada por la coalición forma-
da por el PSOE y Unidas Pode-
mos y que incluye, entre otras, 
la derogación -al menos de las 
medidas más lesivas- de la refor-
ma laboral, el aumento del Sala-
rio Mínimo hasta el entorno de 
los 1.200 euros en 2023 y la subi-
da de impuestos. Así lo admitió 
ayer el presidente de la CEOE, 
Antonio Garamendi, una de las 
voces críticas de este nuevo Eje-
cutivo, quien alertó de que dis-
pararán el déficit público hasta 
el 3,5% del PIB.

La patronal he hecho una esti-
mación de lo que supondría im-
plantar esas medidas y las cuen-
tas no cuadran, puesto que -según 
sus cálculos- los gastos públicos 
se incrementarán en 25.000 mi-
llones mientras que los ingresos 
solo crecerán en 6.300 millones, 
es decir, una cuarta parte de lo 
que se elevan los gastos. «Nos da 
la impresión de que el déficit de 
este año con estas propuestas se 
va al 3,5% y esto ya es un proble-
ma de estabilidad con Europa», 
precisó el vasco, quien mostró 
su preocupación porque ya se ha 
incurrido en un déficit del 2,5% 
cuando en un principio Bruselas 
lo fijó en el 1,8% y posteriormen-
te aceptó rebajarlo al 2%.

 Precisamente un día antes la 
ministra de Hacienda, María Je-
sús Montero, anunció en su toma 
de posesión que antes de presen-
tar el techo de gasto para este año 
y los nuevos Presupuestos el Go-

bierno negociará primero con la 
Comisión unas metas de déficit 
más flexibles, una vez que el úl-
timo plan de estabilidad envia-
do señala para 2020 un objetivo 
del 1,7 % del producto interior 
bruto (PIB), algo que se antoja 
imposible.

Para dar más credibilidad a este 
desfase entre ingresos y gastos, el 
líder de los empresarios, que avi-
só que estarán «alerta» porque 
es algo que les «afecta de forma 
muy especial», hizo hincapié en 

que este año incluso se quedaron 
cortos en las previsiones que es-
timaron y que algunos calificaron 
de pesimistas. «A veces nos lla-
man agoreros a la CEOE, pero es 
lo que hay. En junio dijimos que 
la economía española iba a cre-
cer al 2,1% y se nos echó encima 
todo el mundo y nosotros fuimos 
muy optimistas, porque no va a 
acabar en el 2,1%, sino que va a 
acabar en el 1,9% y este año va-
mos a ir al 1,5%», remarcó.

«Fuegos de artiFicio» 
Lo que sí rebajó Garamendi fue-
ron las palabras pronunciadas 
ayer por la nueva ministra de Tra-
bajo de que derogará la reforma 
laboral de 2012 y las entendió co-
mo «fuegos de artificio» ya que 
ve «imposible» derogar «de gol-
pe» la reforma laboral, a la que 
calificó de «valiente» y atribuyó 
el mérito de haber evitado el cie-
rre de «cientos de miles de pe-
queñas y medianas empresas». 
«Ayer era el día de los fuegos de 
artificio y se hicieron discursos 
de apertura. Quitar entera la re-
forma laboral es imposible, a ver 
cómo lo haces de golpe. No es tan 
sencillo», apuntó. Lo que sí se 
mostró es «totalmente abierto» 
a negociar cambios porque «to-
do es mejorable», pero avisó de 
que si quieren «quitar espacio de 
adaptación» a las empresas, «es-
te país creará menos empleo».
En este sentido quiso lanzar al 
Gobierno otro mensaje, más bien 
dos: que sea «moderado» y ten-
ga «rigor presupuestario» para 
«dar confianza al país» y que dia-
loguen con los agentes sociales 
cualquier medida. 

Antonio Garamendi, presidente de la CEOE. EP

Cuentas de la patronal
No les cuadran los números 
del gobierno, creen que 
que el gasto público subirá 
en 25.000 millones

La CEOE tiene «miedo» de que el 
Gobierno dispare el déficit al 3,5%
u Garamendi cree «imposible» derogar «de golpe» la reforma laboral y pide «moderación»

Clientes en una entidad bancaria. ramiro

EFE | madrid 
 La subgobernadora del Banco 
de España, Margarita Delgado, 
advirtió ayer de que si el Gobier-
no aprueba finalmente la Tasa 
Tobin, un impuesto que grava-
ría las transacciones financieras 
realizadas por la banca, esto po-
dría acabar trasladándose a los 
clientes de las entidades. 
«Evidentemente la Tasa Tobin 
puede afectar a los clientes» en 
cuanto a que se notaría «en los 
beneficios y en la rentabilidad» 
de la banca, ha explicado Del-
gado en un desayuno organiza-
do por el Club Diálogos para la 
Democracia. 

Preguntada también por una 
posible subida general de im-

puestos, ha dicho que cualquiera 
que se decida «afectará a la ban-
ca», por lo que ésta tendrá que 
tomar sus decisiones de gestión 
como entidades privadas que son, 

aunque les ha recomendado ac-
tuar «con criterio y responsabi-
lidad». Sobre la posibilidad de 
que el nuevo Gobierno facilite 
una fusión entre la nacionaliza-

da Bankia y BBVA, ha asegurado 
que no hay nada similar encima 
de la mesa, al tiempo que consi-
deraba que las fusiones deben 
aportar «sinergias y valor aña-
dido» y no se deben generar «a 
cualquier precio». 

Y además, ha añadido, las unio-
nes bancarias no las deben de-
cidir las autoridades sino las 
propias entidades, que deben 
presentar un plan de negocio 
«viable, coherente y creíble y una 
adecuada estructura de gober-
nanza». Y sobre el «caso Villare-
jo», se limitó a insistir en que es-
tá bajo secreto de sumario y hay 
que respetarlo». Para Delgado, 
las fusiones transfronterizas de 
entidades en la Unión Europea 
aún no están cerca y antes tiene 
que estar aprobado un fondo co-
mún de garantía de depósitos y 
también un mecanismo de reso-
lución de entidades que sea igual 
para todos los países miembros.

El Banco de España avisa que la Tasa Tobin 
puede afectar a los clientes de la banca

Bruselas lanza el 
proceso para que 
haya salarios 
mínimos justos 
en toda la UE 

EFE | estrasburgo
 La Comisión Europea (CE) 
dio ayer el primer paso para 
que en el futuro todos los paí-
ses de la Unión Europea (UE) 
establezcan un salario míni-
mo «justo» mediante la aper-
tura de una consulta pública 
sobre sus planes con sindica-
tos y patronales comunitarios. 
La idea no es fijar un salario 
mínimo común en todos los 
países -de hecho, la UE no 
tiene competencias salariales- 
sino asegurar que los existen-
tes en cada Estado permiten 
tener unos ingresos decentes. 

Aunque la Comisión no 
plantea una cifra, el ahora vi-
cepresidente de la institución 
Frans Timmermans propuso 
el año pasado que el salario 
mínimo fuese de al menos el 
60 % del sueldo medio del 
país, que ahora no se alcanza 
en la mayoría de ellos. 

En la mitad de los países, el 
salario medio no llega al 50 % 
y, en algunos -como Alemania 
o Luxemburgo-, no permite 
evitar el riesgo de pobreza. 
La consulta es el primer trá-
mite de un proceso que dura-
rá meses hasta elaborar una 

propuesta que tenga en cuen-
ta las sensibilidades de los 
Veintiocho, entre los que la 
situación es muy diferente. 
«Nunca se planteó introducir 
un salario mínimo con una 
única cifra en la UE. En cam-
bio, trabajamos sobre un mar-
co legal para un salario mí-
nimo en Europa. No todos 
los Estados miembros lo tie-
nen establecido por ley», co-
mentó en una rueda de pren-
sa el comisario europeo de 
Empleo y Derechos Sociales, 
Nicolas Schmit. 

La gran mayoría de paí-
ses de la UE tiene un sala-
rio mínimo, a excepción de 
Austria, Dinamarca, Finlan-
dia, Italia y Suecia, dónde se 
fijan a través de convenios 
colectivos, y Chipre, que es-
tablece importes reglamenta-
rios para diferentes empleos. 
Mientras Italia y Chipre están 
planteándose introducir un 
salario mínimo general, los 
países nórdicos y Austria de-
fienden que su sistema de ne-
gociación colectiva funciona.

Excepciones
La gran mayoría tiene un 
salario mínimo, excepto 
austria, dinamarca, 
Finlandia, italia y suecia
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CRISTINA VALLEJO 
Madrid 

El ritmo de crecimiento del pre-
cio de la vivienda se frena. Todas 
las estadísticas informan de lo 
mismo. La última, la de la tasado-
ra Tinsa, según la que la vivienda 
se encareció de media un 3,6% el 
año pasado, por debajo del 5% re-
gistrado en 2018. En todos los pe-
riodos en que comparemos, 2019 
mostró una ralentizacion respec-
to a las cifras del año anterior: só-
lo en diciembre, por ejemplo, el 
encarecimiento de los pisos fue 
de un 1,2%, una cifra fue la más ba-
ja desde enero de 2017 y que se co-
locó muy lejos del crecimiento del 

6,5% del mismo mes de 2018.  
Julio Rodríguez, ex presidente 

del Banco Hipotecario, atribuye la 
desaceleración a la reducción de 
las compraventas que se produjo 
el año pasado, en parte ocasiona-
da por el impás que provocó la en-
trada en vigor de la nueva Ley Hi-
potecaria. Pero también señala el 
probable impacto de la modera-
ción en la creación de empleo. En 
todo caso, señala que el encareci-
miento de la vivienda siguió regis-
trando ritmos superiores a los de 
la evolución de los salarios, lo que 
continuó mermando su accesibi-
lidad, especialmente para los ho-
gares jóvenes.  

Rafael Gil, responsable del ser-
vicio de estudios de Tinsa, prevé 
que siga la estabilización de los 
precios y que ésta se extienda a to-
das las zonas, tanto a las que han 
registrado un crecimiento más vi-
goroso en los últimos años (como 
las grandes ciudades, que desde 
mínimos recuperan un 25,2%), 

La moderación  
de precios se extendió  
al alquiler, que en 2019 
se encareció un 8,54% 
frente al 18,35% de 2018

El precio de la vivienda 
subió un 3,6% en 2019 
y se enfriará en 2020

J.M.C. Madrid 

El futuro impuesto a las tran-
sacciones financieras, la lla-
mada tasa Tobin que el Go-
bierno quiere poner en mar-
cha dentro de sus medidas 
fiscales para incrementar los 
ingresos “puede afectar a los 
clientes” de la banca, valoró 
ayer la subgobernadora del 
Banco de España, Margarita 
Delgado, si bien, quiso mati-
zar sus efectos, porque el su-
pervisor “aún no lo ha estu-
diado” y no lo haría hasta que 
formalmente el tributo sea 
aprobado por el Ejecutivo. Es-
ta medida fiscal, que gravaría 
las operaciones financieras 
que realice la banca, le “pue-
den afectar en cuanto a bene-
ficios y rentabilidad”, lo que 
podrían trasladar a sus clien-
tes, reconoció Delgado, en un 
encuentro sobre ‘La unión 
bancaria europea’ organiza-
do por Club Diálogos para la 
Democracia y Unicaja.

Los bancos 
podrían derivar 
la tasa Tobin  
a los clientes

La vivienda va moderando su subida de precios. E.P.

como en los pequeños munici-
pios, donde el avance no ha llega-
do al 5%. Cree que, en términos 
generales, el ascenso este año po-
dría estar en línea con la infla-
ción, lo que implicaría un creci-
miento real nulo. Y no descarta 
caídas puntuales de precios (co-
mo la sufrida en la costa medite-
rránea en diciembre) ante una 
demanda más débil y un incre-
mento de los plazos de venta. 

La moderación en la evolución 
de los precios se extendió al alqui-
ler. De acuerdo con pisos.com, la 
renta media cerró 2019 en los 966 

euros mensuales, lo que supone 
un ascenso interanual del 8,54%, 
frente al incremento del 18,35% 
registrado el año anterior. A ello 
se une que el precio del alquiler 
en diciembre era un 2,03% infe-
rior al de noviembre y un 1,63% 
más bajo que en septiembre. Fe-
rrán Font, director de estudios 
del pisos.com, afirma: “Era inevi-
table que los alquileres volvieran 
a una senda sostenible tras tocar 
techo”. Aunque todavía en once 
capitales de provincia los precios 
suben a ritmos interanuales su-
periores al 10%. 

Un juez considera ilegal 
ocultar al consejo  
las ventas con importes  
de 500 o 1.000 millones

La eólica había otorgado 
al consejero delegado la 
autorización de la mayor 
parte de operaciones  

MANU ÁLVAREZ 
Bilbao  

Iberdrola ha ganado el primer 
asalto de una batalla legal que ape-
nas acaba de comenzar y que le en-
frenta a Siemens, con quien man-
tiene una tensa convivencia en el 
accionariado de Gamesa, la com-
pañía eólica en la que ambos son 
los socios de referencia. En una de 
las dos demandas planteadas ante 
los tribunales, Iberdrola acusaba 

a Siemens de imponer en el conse-
jo de la eólica unas condiciones 
restrictivas en torno a la informa-
ción. El Juzgado Mercantil núme-
ro 2 de Bilbao ha estimado parcial-
mente la demanda de la eléctrica -
le ha dado la razón en la parte 
fundamental-, al considerar que 
no se puede ocultar al consejo los 
detalles de los contratos de ventas 
que sean “estratégicos”. Todo hace 
pensar que Siemens Gamesa va a 
recurrir la sentencia ante la Au-

ponía hurtar al consejo una infor-
mación relevante. Desde que se 
adoptó en ese acuerdo, tan sólo ha 
pasado por el consejo de adminis-
tración un contrato de venta de 
equipos de Gamesa. 

La titular del juzgado mercan-
til, Olga Ahedo, aclara en su sen-
tencia que el importe medio de los 
contratos firmados por Siemens 
Gamesa se sitúa en torno a los 250 
millones de euros, de ahí que con-
sidera excesivo situar en 1.000 mi-
llones o 500 millones –en función 
de la aplicación marítima o terres-
tre de los aerogeneradores– las 
operaciones que pueden ser apro-
badas con la única firma del conse-
jero delegado.  

La sentencia cree que esas ci-

diencia provincial de Bizkaia. 
Un acuerdo del consejo de ad-

ministración de Siemens Gamesa, 
adoptado en mayo de 2018 con los 
votos de los representantes de Sie-
mens y de los independientes de 
su órbita, había delegado en el pri-
mer ejecutivo, Markus Tacke, la 
capacidad para aprobar contratos 
de alto valor económico. Tacke po-
día supervisar y aprobar contra-
tos de venta de generadores mari-
nos hasta 1.000 millones de euros; 
de 500 millones en el caso de los te-
rrestres y de los contratos de servi-
cios. Sólo de superar esas cantida-
des los contratos debían ser super-
visados y autorizados por el 
consejo.Iberdrola estimó que, 
además de ilegal, esa medida su-

Markus Tacke, consejero delegado de Siemens Gamesa, cuando declaró en el juicio.  LUIS ÁNGEL GÓMEZ/ EL CORREO

Siemens Gamesa debe hacer partícipe 
a Iberdrola de los contratos de ventas

fras, en comparación con el impor-
te medio, permiten apreciar que 
son claramente contratos con una 
trascendencia “estratégica” y que 
por lo tanto entran dentro de lo 
que la legislación mercantil califi-
ca como “indelegables”. Con ello, 
la sentencia anula el acuerdo 
adoptado por el consejo de admi-
nistración de Siemens Gamesa en 
torno a este tipo de operaciones. 

La sentencia, sin embargo, 
mantiene como operaciones dele-
gadas en el CEO , y que por lo tanto 
no tienen que ser supervisadas 
por el consejo, otras relacionadas 
con los movimientos financieros 
de la compañía, así como la contra-
tación de servicios y de compo-
nentes de proveedores, que suelen 
tener cuantías más moderadas. 
Fuentes de Siemens Gamesa, por 
su parte, se congratularon ayer de 
que la sentencia tan sólo haya ad-
mitido parcialmente las preten-
siones de Iberdrola.  

Segundo juicio pendiente 
Este ha sido el primer round. El se-
gundo tendrá su vista oral la próxi-
ma semana, en esta ocasión en el 
Juzgado mercantil número 1 de 
Bilbao. La vista previa celebrada 
en diciembre ya marcó con clari-
dad el terreno de juego. Iberdrola 
había solicitado en el consejo de 
administración de Siemens Ga-
mesa la creación de una comisión. 
El objetivo no era otro que estu-
diar las implicaciones que puede 
tener para la empresa la segrega-
ción que la multinacional germa-
na va a hacer de toda su división de 
generación eléctrica, en una nue-
va filial que cotizará en Bolsa y en 
la que incluirá su 59% en el capital 
de Gamesa. La creación de aquella 
comisión fue rechazada e Iberdro-
la pide que se anule la decisión. . 
Iberdrola cree que Siemens, con 
esa operación mercantil, puede 
desligarse de los acuerdos de fu-
sión que firmó en su día con 
Iberdrola y que propiciaron la 
creación de Siemens Gamesa, que 
mantiene su cuartel general en el 
Parque Tecnológico de Bizkaia.
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ACCIONA 96,000 1,11 1,05 2,35 96,000 94,050 75.594 5.266 18:00

ACERINOX 9,700 -1,14 -0,11 -3,43 9,852 9,690 528.497 2.624 18:00

ACS 34,320 0,32 0,11 -3,73 34,320 33,830 734.670 10.799 18:00

AENA 174,100 1,22 2,10 2,11 174,200 171,850 108.232 26.115 18:00

AMADEUS IT GROUP 75,540 1,48 1,10 3,76 75,540 74,040 814.563 32.578 18:00

ARCELORMITTAL 15,148 -0,68 -0,10 -3,02 15,410 15,120 403.206 15.480 18:00

BANCO SABADELL 1,020 -0,54 -0,01 -1,92 1,027 1,010 15.297.054 5.740 18:00

BANKIA 1,801 -0,85 -0,02 -5,34 1,855 1,801 7.693.259 5.528 18:00

BANKINTER 6,336 -0,69 -0,04 -3,00 6,378 6,284 1.323.306 5.695 18:00

BBVA 4,859 -1,29 -0,06 -2,49 4,915 4,826 19.316.484 32.399 18:00

CAIXABANK 2,739 -1,44 -0,04 -2,11 2,794 2,709 13.847.449 16.383 18:00

CELLNEX TELECOM 41,800 1,73 0,71 8,94 41,890 40,950 874.824 16.107 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 20,520 -0,19 -0,04 -2,66 20,780 20,300 180.591 2.647 18:00

COLONIAL 11,560 2,21 0,25 1,76 11,600 11,290 475.244 5.874 18:00

ENAGAS 22,750 -0,52 -0,12 0,04 23,010 22,700 935.309 5.960 18:00

ENCE 3,474 -2,31 -0,08 -5,34 3,564 3,454 1.622.395 856 18:00

ENDESA 23,640 0,30 0,07 -0,63 23,640 23,280 1.126.070 25.029 18:00

FERROVIAL 28,180 1,33 0,37 4,49 28,180 27,700 1.132.105 20.718 18:00

GRIFOLS 32,470 -0,52 -0,17 3,31 32,700 32,120 593.987 13.836 18:00

IAG 7,568 -0,86 -0,07 4,82 7,672 7,518 1.372.286 16.142 18:00

IBERDROLA 9,032 0,36 0,03 0,26 9,032 8,942 13.348.992 57.462 18:00

INDITEX 31,500 -0,28 -0,09 0,16 31,700 31,210 2.300.966 98.175 18:00

INDRA 10,820 2,08 0,22 6,29 10,870 10,600 958.641 1.911 18:00

MAPFRE 2,419 0,50 0,01 2,50 2,419 2,387 2.684.037 7.449 18:00

MASMOVIL 19,340 1,90 0,36 -4,92 19,470 18,920 350.849 2.547 18:00

MEDIASET 5,496 1,07 0,06 -2,90 5,496 5,390 395.550 1.800 18:00

MELIÁ HOTELS 8,225 -0,30 -0,02 4,64 8,275 8,150 409.243 1.889 18:00

MERLIN PROP. 12,370 -0,32 -0,04 -3,28 12,490 12,340 754.090 5.811 18:00

NATURGY 22,550 0,27 0,06 0,67 22,580 22,390 762.177 22.192 18:00

RED ELÉCTRICA 17,400 0,29 0,05 -1,44 17,450 17,295 822.843 9.415 18:00

REPSOL 14,235 -0,07 -0,01 2,19 14,280 14,175 3.019.509 21.742 18:00

SANTANDER 3,619 -1,98 -0,07 -2,98 3,697 3,607 36.358.816 60.141 18:00

SIEMENS GAMESA 14,940 1,43 0,21 -4,45 14,985 14,560 1.462.404 10.176 18:00

TELEFÓNICA 6,066 -0,51 -0,03 -2,59 6,098 6,049 11.625.260 31.495 18:00

VISCOFAN 47,420 -0,17 -0,08 0,68 47,880 47,220 66.136 2.205 18:00

G
Madrid
ÍBEX 35
-0,16%
9.528,3

A
Nueva York
Dow Jones

0,11%
28.939,67

A
Tokio
Nikkei
0,73%

24.025,17

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,13%

3.774,88

El parqué

L
A Bolsa española ce-
rró ayer su cuarta se-
sión consecutiva en
pérdidas, del 0,16%,

el peor resultado entre los
grandes mercados europeos,
arrastrada un día más por los
bancos y con los inversores
pendientes de las decisiones de
política económica del nuevo
Gobierno. Su principal indica-
dor, el Íbex 35, cerró con un
recorte de 15,60 puntos, equi-
valente al 0,16%, y se sitúa en
los 9.528,30 puntos, de mane-
ra que acumula en los días de
este año un descenso del
0,22%, frente a ganancias en
todas las grandes plazas.

Los inversores tienen, en ge-
neral, percepciones algo más
positivas en las últimas sema-
nas, porque confían en la esta-
bilización del crecimiento
mundial, pero en el caso espa-
ñol tienen dudas sobre el im-
pacto de las medidas econó-

micas, como las subidas de im-
puestos o la reforma laboral.

Los bancos arrastraron al res-
to del mercado, con una caída
del 1,98% en Santander, del
1,44% en Caixabank y del
1,29% en BBVA, aunque el peor
resultado del día lo tuvo Ence,
que ha cedido el 2,31%. Mien-
tras, la mejor marca fue para
Colonial que ha subido el
2,21%, Indra ha ganado el
2,08% y Masmovil, el 1,90%.

El resto de bolsas europeas
cerró con ganancias, a excep-
ción de Fráncfort (–0,02%). Los
avances fueron del 0,14% en
Londres, del 0,05% en París y
del 0,07% en Milán.

El precio del barril de petróleo
de calidad Brent, referencia para
Europa, se situaba por encima de
los 64 dólares, mientras que el
Texas se mantenía en los 58 dóla-
res. La prima de riesgo española
seguía en 63 puntos básicos, con
el interés exigido al bono a diez
años en el 0,473%, mientras que
la cotización del euro descendía
hasta 1,1127 dólares.

ÍBEX 35

La CE quiere
movilizar un billón
en inversión verde
ESTRATEGIA. La Comisión Euro-
pea (CE) presentó ayer una estra-
tegia que aspira a movilizar un bi-
llón de euros en inversiones du-
rante la próxima década con el fin
de que la Unión Europea (UE) se
convierta en el primer continente
neutro en emisiones de CO2 en
2050. Una parte clave de este plan
es un Mecanismo de Transición
Justa que invertiría 100 000 millo-
nes de euros entre 2021 y 2027
para ayudar a aquellas regiones
que por su tradición industrial o
energética tengan más dificulta-
des para la transición ecológica, lo
que podría ser el caso de Castilla y
León, Aragón o Asturias.

ÍNDICES BURSÁTILES

CUARTA SESIÓN EN PÉRDIDAS

La Airef estima que la
economía creció un 0,51%
de octubre a diciembre

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

COYUNTURA. La Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad Fis-
cal (Airef) estima un crecimiento
del PIB en el cuarto trimestre del
0,51%, algo más de una décima
por encima del trimestre anterior
(+0,4%), lo que muestra una “re-
lativa estabilidad” en el ritmo de
crecimiento económico. Los datos
más recientes del Índice PMI del
sector servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Producción
Industrial (IPI) de noviembre han
sido mejores que lo estimado,
mientras que la financiación a em-
presas y familias no da sorpresas.

Opel suprimirá
2.100 puestos de
trabajo en Alemania
AUTOMOCIÓN. El fabricante au-
tomovilístico alemán Opel, fi-
lial del consorcio francés PSA,
va a recortar 2.100 empleos en
Alemania hasta finales de
2021, garantiza el empleo a los
trabajadores que queden hasta
mediados de 2025, pero se re-
serva la opción de recortar más
personal en caso necesario. Así,
podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábricas
en Alemania, si hay trabajado-
res voluntarios para jubilacio-
nes anticipadas o reducciones
de jornada para mayores de 55.

Cesur nombra
a Jesús Pérez
director en Madrid
ASOCIACIONISMO. El ejecutivo
Jesús Pérez Rodríguez-Urru-
tia ha sido nombrado director
de la Asociación de Empresa-
rios de Sur de España (Cesur)
en Madrid, un cargo que supo-
ne que Pérez Rodríguez asu-
me la responsabilidad de re-
presentar a los empresarios de
Andalucía y Extremadura en
la capital de España. Pérez Ro-
dríguez-Urrutia, natural de
Bilbao, tiene una estrecha re-
lación con Andalucía desde
1983, cuando inició su carre-
ra profesional en Abengoa.

EN BREVE

PATRICK SEEGER / EFE

Agencias MADRID

La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, con-
sidera que es más “difícil” justifi-
car la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si
bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de compe-
titividad para las entidades que
cuenten con un modelo de nego-
cio que permita ahorros vertica-
les. Así lo puso de manifiesto Del-
gado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la
unión bancaria europea, organi-
zado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.

No obstante, subrayó que las fu-
siones transfronterizas tienen la

ventaja de incrementar la diversi-
ficación, lo que mejora la resisten-
cia en momentos de estrés y per-
mite dotar de mayor estabilidad y
recurrencia a los ingresos.

De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operacio-
nes, a menos que produzcan una
mejora “sustantiva” de los ingre-
sos y de la diversificación de pro-
ductos. “Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil”, admitió.

“Creo que la falta de reconoci-
miento explícito de la diversifica-
ción como factor reductor del ries-
go puede ser un aspecto que esté li-
mitando este tipo de integración
transnacional”, señaló. Con todo,
aseguró que los beneficios de las
sinergias, las posibles reducciones

de costes y las mejoras de la efi-
ciencia se observan principalmen-
te en las fusiones entre entidades
del mismo país, gracias a la elimi-
nación de duplicidades en sucur-
sales y servicios centrales.

En este sentido, la subgober-
nadora del Banco de España ha
señalado que el mapa de fusio-
nes en España aún “no está ce-
rrado”, aunque cree que no solo
hay que valorar qué fusiones son
deseables y cuáles no, sino tam-
bién en qué medida un proceso
de fusión crea una entidad más
solvente y con un modelo de ne-
gocio más sólido, permitiendo
reducir costes estructurales de
un modo “significativo”.

La subgobernadora también
advirtió que si el Gobierno
aprueba finalmente la Tasa To-
bin, un impuesto que gravaría
las transacciones financieras
realizadas por la banca, esto po-
dría acabar trasladándose a los
clientes de las entidades.

El Banco de España
ve difícil justificar las
fusiones transfronterizas

* Ac.Año: Acumulado anual

● La subgobernadora del supervisor avisa

de que si se aprueba la Tasa Tobin, ésta

podría acabar trasladada al usuario bancario
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El Gobierno sube las pensiones un
0,9%, con un coste de 1.406 millones
El incremento comenzará a abonarse en la nómina del mes de febrero
EFE
Madrid

El Gobierno ha aprobado este
martes subir las pensiones el
0,9% desde el 1 de enero, un in-
cremento que tiene un coste de
1.406 millones de euros y que co-
menzará a pagarse en la nómina
de febrero.

El primer Consejo de Minis-
tros del nuevo Gobierno de coali-
ción ha aprobado como su pri-
mera medida un decreto ley, que
deberá ser convalidado después
en las Cortes, recogiendo la reva-
lorización de las pensiones, se-
gún explicó en la rueda de prensa
posterior el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez.

Con esta subida “no habrá
ninguna merma de poder adqui-
sitivo”, dejó claro Sánchez, ya
que los pensionistas percibirán
una paga compensatoria, “antes
de abril de 2021”, si la inflación
del año supera dicho incremen-
to.

Explicó que con esta subida,
que responde a la estimación me-
dia de inflación que hace el Go-
bierno, cumple el compromiso
con los casi 10 millones de pen-
sionistas y corrige “el techo del
0,25%” que les supuso la perdi-
da de poder adquisitivo.

El presidente del Gobierno se
refirió así al índice de revaloriza-
ción (IRP) que aprobó el gobier-
no de Mariano Rajoy en 2013 y
que introdujo una fórmula para
calcular la subida anual de las
pensiones que estaba marcada
por la situación financiera del sis-
tema, de forma que si la Seguri-
dad Social estaba en déficit solo
se garantizaba una subida míni-
ma anual del 0,25%.

No obstante, Sánchez señaló
que el decreto ley no deroga la re-
forma de las pensiones sino que
“orilla” el actual índice del
0,25%, “a la espera de llegar a un

acuerdo” en el Pacto de Toledo y
en el diálogo social que ligue “la
revalorización de las pensiones
conforme al coste de la vida”.

BBeenneeffiicciiooss
Esta medida beneficia a
9.801.016 pensiones contributi-
vas, que supondrán un coste de
1.229 millones de euros, mien-
tras que el resto (655.000 de cla-
ses pasivas, 451.156 no contribu-
tivas y 195.000 hijos a cargo con
discapacidad mayor o igual al
65%) apenas representarán un
gasto de 177 millones, según da-
tos del Ministerio.

Los atrasos correspondientes
al mes de enero se incluirán en la
nómina de febrero, ya que ha si-
do preciso el desarrollo de un
aplicativo informático específico
para el abono de la revaloriza-
ción correspondiente.

Tras la revalorización, la más
común de las pensiones míni-
mas, la pensión de jubilación pa-

ra mayores de 65 años, con cón-
yuge a cargo, alcanza los 843,40
euros al mes, distribuido en 14
pagas (11.807,60 anuales), es de-
cir, 7,5 euros mensuales más.

Asimismo, la pensión máxi-
ma ascenderá a 2.683,34 euros al
mes (37.566,76 euros anuales),
tras aumentar en 23,93 euros
mensuales.

PPeennssiióónn  mmeeddiiaa
La pensión media de jubilación

alcanzará los 1.153,84 euros
mensuales (10 euros más al
mes), tras aplicar la subida del
0,9% a la cuantía fijada en la nó-
mina de diciembre (1.143,55 eu-
ros). La pensión media del siste-
ma (que incluye jubilación, viu-
dedad, orfandad, incapacidad
permanente y a favor de familia-
res) aumentará casi 9 euros,
hasta alcanzar los 1.004,7 euros,
frente a los 995,7 a los que se si-
tuó en diciembre.

Sánchez, en rueda de prensa. EFE

La CEOE teme que el déficit se dispare
al 2,5% por el mayor gasto social
El presidente de la patronal pide al presidente “rigor presupuestario”
EFE
Madrid

El presidente de la CEOE, Anto-
nio Garamendi, alertó ayer de
que las medidas incluidas en el
acuerdo de Gobierno entre
PSOE y Podemos elevan el gas-
to y pueden llevar al déficit pú-
blico al 3,5% del producto inte-
rior bruto (PIB).

Con 25.000 millones de eu-
ros de gasto, “da miedo” vien-
do la batería de medidas “que
el déficit se vaya al 3,5%”, dijo
Garamendi en un desayuno or-
ganizado por el Colegio de Abo-

gados de Madrid, y subrayó que
es un problema de estabilidad,
de rigor y con Europa.

“Estaremos alerta y avisare-
mos, porque es algo que puede
afectar al mundo de la empre-
sa”, añadió Garamendi, quien
citó la “preocupación” de los
empresarios por el nivel de deu-
da pública de España y la ges-
tión que se haga de ella.

Garamendi volvió a defen-
der la reforma laboral, una me-
dida “valiente” según él que
evitó que cerrarán muchas em-
presas durante la crisis y ayudó
a volver a crear empleo, y ad-

virtió de la dificultad de dero-
garla “de golpe” y opinó que
hacerlo sin dar espacio de adap-
tación a las empresas “crearía
menos empleo”.

“Eso de cambiar de golpe to-
do, no va a ser muy fácil (...) Es
prácticamente imposible”, dijo
Garamendi preguntado por las
declaraciones de la ministra de
Trabajo, Yolanda Díaz, que en
su toma de posesión reiteró el
lunes la intención de derogar la
reforma laboral.

Garamendi criticó que se
eleven los impuestos y advirtió
del riesgo de deslocalización de

empresas. Sobre las pensiones,
apeló a la responsabilidad de
“todos” y pidió que se convo-
que el Pacto de Toledo y ahí se
aborde la reforma del sistema.

“Es fundamental que se
vuelva a convocar la mesa del
Pacto de Toledo”, insistió Gara-
mendi, quien confía que Pode-
mos, ahora en el Gobierno, con-
voque esta mesa que hace me-
ses “saltó por los aires”.

El presidente de la CEOE in-
sistió en pedir al presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, “es-
tabilidad y moderación” así co-
mo “rigor presupuestario”.

•COMPROMISO•

Sánchez cumplirá su “palabra”
y subirá el Salario Mínimo
El presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, reafirmó su
compromiso de subir el Sala-
rio Mínimo Interprofesional
(SMI) hasta el 60% del salario
medio neto que establece la
Carta Social Europea y ha di-
cho que cumplirá “con la pa-
labra dada”.

“El horizonte está clarísi-
mo: el 60% del salario medio
a final de la Legislatura y ha-
brá que hacerlo en el marco
del diálogo social, con empre-
sarios y sindicatos”, reiteró
durante la rueda de prensa

que ofreció este martes tras el
primer consejo de ministros
del nuevo Gobierno de coali-
ción de PSOE y Unidas Pode-
mos.

El jefe del Ejecutivo espa-
ñol recordó duante su inter-
vención la “hoja de ruta” fir-
mada por ambas formaciones
políticas en la que solo se se-
ñala un aumento del 60 por
ciento respecto al salario me-
dio a final de la Legislatura y
no se menciona la Carta Social
Europea ni se concreta ningu-
na cifra.

Habrá una solicitud a
Bruselas de renegociación 
del objetivo de déficit

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, avanzó que el Ejecutivo rene-
gociará con la CE una nueva senda de déficit público, más flexible, ante
una nueva coyuntura económica. Tras el Consejo de Ministros, Sánchez se-
ñaló que “las circunstancias económicas han cambiado de unos meses a
esta parte” y dijo que habrá que negociar con Bruselas nuevos objetivos de
déficit antes de abril, fecha de envío del Plan de Estabilidad.

La Tasa Tobin
puede afectar 
a los clientes 
de los bancos,
dice el BE
EFE
Madrid

La subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delga-
do, advirtió ayer de que si el
Gobierno aprueba finalmente
la Tasa Tobin, un impuesto
que gravaría las transacciones
financieras realizadas por la
banca, esto podría acabar
trasladándose a los clientes de
las entidades.

“Evidentemente la Tasa
Tobin puede afectar a los
clientes” en cuanto a que se
notaría “en los beneficios y en
la rentabilidad” de la banca,
explicó Delgado en un des-
ayuno organizado por el Club
Diálogos para la Democracia.

Preguntada también por
una posible subida general de
impuestos, dijo que cualquie-
ra que se decida “afectará a la
banca”, por lo que ésta tendrá
que tomar sus decisiones de
gestión como entidades priva-
das que son, aunque les ha re-
comendado actuar “con crite-
rio y responsabilidad”.

Sobre la posibilidad de que
el nuevo Gobierno facilite una
fusión entre la nacionalizada
Bankia y BBVA, aseguró que
no hay nada similar encima
de la mesa, al tiempo que con-
sideraba que las fusiones de-
ben aportar “sinergias y valor
añadido” y no se deben gene-
rar “a cualquier precio”.

Opel va a
recortar 2.100
empleos en
Alemania
hasta 2021
EFE
Fráncfort (Alemania)

El fabricante automovilístico
alemán Opel, filial del consor-
cio francés PSA, va a recortar
2.100 empleos en Alemania
hasta finales de 2021, garanti-
za el empleo a los trabajado-
res que queden hasta media-
dos deL año 2025, pero se re-
serva la opción de recortar
más personal en caso necesa-
rio, según difundió ayer la
compañía.

Opel informó en la jornada
de ayer de que ya ha acordado
con el comité de empresa y el
sindicato IG Metall la reduc-
ción de los 2.100 empleos, pe-
ro podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábri-
cas en Alemania, si los repre-
sentantes de los trabajadores
están de acuerdo y hay volun-
tarios para jubilaciones antici-
padas, reducciones de la jor-
nada laboral a trabajadores de
más de 55 años e indemniza-
ciones.
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Garamendi considera 
«imposible» derogar «de 
golpe» la reforma laboral 
y pide «moderación» y 
«rigor» al nuevo Ejecutivo  

:: LUCÍA PALACIOS 
MADRID. Los empresarios tienen 
«miedo» al nuevo Gobierno. Más 
concretamente al exceso de gasto 
que traerá la batería de medidas pac-
tada por la coalición formada por el 
PSOE y Unidas Podemos y que in-
cluye, entre otras, la derogación –al 
menos de las medidas más lesivas– 
de la reforma laboral, el aumento 
del Salario Mínimo hasta el entor-
no de los 1.200 euros en 2023 y la 
subida de impuestos. Así lo admitió 
ayer el presidente de la CEOE, An-
tonio Garamendi, una de las voces 
críticas de este nuevo Ejecutivo, 
quien alertó de que dispararán el dé-
ficit público hasta el 3,5% del PIB. 

La patronal he hecho una estima-
ción de lo que supondría implantar 
esas medidas y las cuentas no cua-
dran, puesto que –según sus cálcu-
los– los gastos públicos se incremen-
tarán en 25.000 millones mientras 
que los ingresos solo crecerán en 
6.300 millones, es decir, una cuar-
ta parte de lo que se elevan los gas-
tos. «Nos da la impresión de que el 
déficit de este año con estas propues-
tas se va al 3,5% y esto ya es un pro-
blema de estabilidad con Europa», 
precisó el vasco, quien mostró su 
preocupación porque ya se ha incu-
rrido en un déficit del 2,5% cuando 
en un principio Bruselas lo fijó en el 
1,8% y posteriormente aceptó reba-
jarlo al 2%. Precisamente un día an-
tes la ministra de Hacienda, María 
Jesús Montero, anunció en su toma 
de posesión que antes de presentar 
el techo de gasto para este año y los 
nuevos Presupuestos el Gobierno 
negociará primero con la Comisión 
unas metas de déficit más flexibles, 

una vez que el último plan de esta-
bilidad enviado señala para 2020 un 
objetivo del 1,7 % del producto inte-
rior bruto (PIB), algo que se antoja 
imposible. 

Para dar más credibilidad a este 
desfase entre ingresos y gastos, el lí-
der de los empresarios, que avisó que 
estarán «alerta» porque es algo que 
les «afecta de forma muy especial», 
hizo hincapié en que este año inclu-
so se quedaron cortos en las previ-
siones que estimaron y que algunos 
calificaron de pesimistas. «A veces 
nos llaman agoreros a la CEOE, pero 
es lo que hay. En junio dijimos que 
la economía española iba a crecer al 
2,1% y se nos echó encima todo el 
mundo y nosotros fuimos muy op-
timistas, porque no va a acabar en 

el 2,1%, sino que va a acabar en el 
1,9% y este año vamos a ir al 1,5%», 
remarcó. 

«Fuegos de artificio» 
Lo que sí rebajó Garamendi fueron 
las palabras pronunciadas ayer por 
la nueva ministra de Trabajo de que 
derogará la reforma laboral de 2012 
y las entendió como «fuegos de ar-
tificio» ya que ve «imposible» dero-
gar «de golpe» la reforma laboral, a 
la que calificó de «valiente» y atri-
buyó el mérito de haber evitado el 
cierre de «cientos de miles de peque-
ñas y medianas empresas». «Ayer era 
el día de los fuegos de artificio y se 
hicieron discursos de apertura. Qui-
tar entera la reforma laboral es im-
posible, a ver cómo lo haces de gol-

pe. No es tan sencillo», apuntó. Lo 
que sí se mostró es «totalmente 
abierto» a negociar cambios porque 
«todo es mejorable», pero avisó de 
que si quieren «quitar espacio de 
adaptación» a las empresas, «este 
país creará menos empleo». 

En este sentido quiso lanzar al Go-
bierno otro mensaje, más bien dos: 
que sea «moderado» y tenga «rigor 
presupuestario» para «dar confian-
za al país» y que dialoguen con los 
agentes sociales cualquier medida. 
A esto se ha comprometido el presi-
dente Pedro Sánchez y ayer reiteró 
durante su comparecencia en el Con-
sejo de Ministros que «vamos a im-
pulsar y fortalecer el diálogo social». 
De hecho, Trabajo ya les ha comu-
nicado de que les llamarán a la mesa.

La CEOE, con «miedo» a que los planes 
del Gobierno disparen el déficit al 3,5%

Garamendi, durante su intervención en el Foro de Justicia del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid . :: EP

CAC-Asprocon reclama  
al Principado que adecúe 
las ayudas destinadas a la 
industria 4.0 al «tamaño 
y las particularidades  
del sector»  

:: P. LAMADRID 
GIJÓN. El nivel de madurez digital 
del sector de la construcción en As-
turias es «emergente». Este es el diag-
nóstico de la Fundación CTIC, plas-
mado en un informe que se presen-
tó ayer en su sede del Parque Cientí-
fico Tecnológico de Gijón. A través de 
CAC-Asprocon, fueron nueve las em-

presas que explicaron las herramien-
tas y el método de trabajo que utili-
zan para avanzar en la digitalización: 
Iguar Construcciones, Horvalsa, CSB, 
Davelco, Horsella, Ingeco, Canteras 
Hermanos Coto, Dock y Construc-
ciones Manuel Esteves. El responsa-
ble del centro SAT de Llanera, Maria-
no González, apuntó como aspecto 
positivo que «existe consciencia» de 
la importancia de la transformación 
digital, pero hay mucho margen de 
mejora.  

En primer lugar, porque las empre-
sas analizadas emplean herramien-
tas tecnológicas tradicionales –sobre 
todo, webs y ofimática–, pero la adop-
ción de sistemas más avanzados, como 

la inteligencia artificial y la realidad 
aumentada y virtual, es muy escasa. 
Asimismo, el informe detecta que el 
grado de digitalización de estas com-
pañías es «avanzado» en los procesos 
de gestión estructurales (económi-
co, financiero, comercial), aunque es 
«aún muy incipiente en los operati-
vos», como sucede en el control de las 
obras, que se realiza de manera ma-
nual y luego se vuelca en un ‘soft-
ware’.  

Así, González concluyó que las em-
presas de la construcción deben «dar 
el paso para considerar el proceso de 
digitalización como algo estratégico» 
e incluirlo en su planificación. A la 
presentación del informe acudió Bea-

triz Costales, la presidenta del grupo 
de Industria y Servicios de CAC-As-
procon, quien aprovechó para solici-
tar al Instituto de Desarrollo Econó-

mico del Principado (IDEPA) que adap-
te las ayudas habilitadas para la digi-
talización «al tamaño y las peculiari-
dades de las empresas del sector». 

El CTIC diagnostica que los constructores 
deben intensificar su digitalización

Pablo Priesca, Eva Pando y Beatriz Costales, en la presentación del 
informe sobre la digitalización del sector. :: JUAN CARLOS TUERO

El Banco de España 
avisa de los riesgos  
de la tasa Tobin  

La subgobernadora del Banco de 
España, Margarita Delgado, advir-
tió ayer de que si el Gobierno 
aprueba finalmente la tasa Tobin, 
un impuesto que gravaría las tran-
sacciones financieras realizadas 
por la banca, esto podría acabar 
trasladándose a los usuarios de las 
entidades. «Evidentemente pue-
de afectar a los clientes» en cuan-
to a que se notaría «en los benefi-
cios y en la rentabilidad» de la ban-
ca, apuntó en un desayuno del 
Club Diálogos para la Democracia.

 

Amancio Ortega dona 
8,5 millones a Cáritas 
para empleo social  

Inditex aportará cinco millones 
de euros a Cáritas durante los pró-
ximos tres años para renovar su 
apoyo al programa de empleo para 
personas en situación de riesgo 
o exclusión social. Además, la 
empresa fundada por Amancio 
Ortega destinará otros 3,5 millo-
nes al proyecto textil de Cáritas, 
que fomenta la recogida de ropa 
y calzado usados para ser reutili-
zados o reciclados en un proceso 
que promueve la contratación de 
personas vulnerables.

La creación de 
empresas desciende 
en Asturias un 2,6%  

Asturias registró la constitución 
de 1.180 empresas durante el pa-
sado año, cifra que supone un des-
censo del 2,6% en comparación 
con 2018, según un estudio ela-
borado por la consultora D&B. 
No obstante, la creación de com-
pañías en el mes de diciembre al-
canzó las 105, frente las 83 del 
mismo mes del ejercicio anterior, 
lo que supone un aumento del 
26,5%. En cuanto al capital in-
vertido, ascendió a 80,6 millo-
nes de euros, un 33,4% más . 

36 Miércoles 15.01.20  
EL COMERCIOECONOMÍA
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Empresas & Finanzas

Self Bank ahora 
es Singular Bank  
y espera dar 
beneficio en 2022
La entidad abre 
oficinas en Madrid, 
Sevilla y Zaragoza

Agencias MADRID.  

El banco Self Bank pasará a lla-
marse Singular Bank, como parte 
del proceso de transformación 
por el que la entidad quiere ofre-
cer más servicios de valor aña-
dido a sus clientes. Singular Bank 
ofrecerá tres modelos de rela-
ción con el usuario. En primer 
lugar, el banco contará con la pla-
taforma digital Self Bank (con-
servará la marca) y banqueros 
en remoto. Las otras dos opcio-
nes serán la de asesoramiento 
singular con un banquero priva-
do y la gestión discrecional sin-
gular con soluciones personali-
zadas. Estas últimas estarán diri-
gidas a clientes de medio millón 
de euros de patrimonio.  

El consejero delegado, Javier 
Marín, explicó ayer que el banco 
comenzará a ganar dinero en 

2022. “La pérdida de dinero no 
me preocupa, lo que me preocu-
pa es llegar a los clientes poten-
ciales”, dijo.  

Para ofrecer estos servicios el 
banco está inmerso en un pro-
ceso de apertura de oficinas en 
Madrid, Sevilla y Zaragoza y de 
contratación de banqueros, por 
el que ha incorporado 41 profe-
sionales en los últimos cinco 
meses, procedentes de más de 
20 entidades. Además, la enti-
dad prevé abrir próximamente 
también una sucursal en Barce-
lona.

41 

BANQUEROS 

Es el número de profesionales 
que ha incorporado la entidad 
en los últimos meses. 

E. Díaz MADRID.  

La subgobernadora del Banco de 
España, Margarita Delgado, asegu-
ró ayer que ve “preocupante” la alta 
competencia de la banca española  
en un momento en el que los már-

genes del sector son muy estrechos 
ante la prolongada situación de tipos 
bajos de interés. Las declaraciones 
de la número dos del organismo 
supervisor bancario llegan apenas 
tres meses después de que Andrea 
Enria, presidente del Mecanismo 
Único de Supervisión (MUS), ads-
crito al Banco Central Europeo 
(BCE), criticara que los bajos pre-
cios a los que las entidades están 
comercializando determinadas hipo-
tecas ante la alta competencia son 

poco rentables a largo plazo, lo que 
puede suponer un riesgo para el 
sector.  

El Corte Inglés no pide ficha 
Por otro lado, la subgobernadora 
aseguró que El Corte Inglés “no ha 
solicitado ninguna licencia banca-
ria” para crear su propia entidad. 
No obstante, matizó que eso no quita 
que “no la solicite en el futuro”, 
según dijo durante su intervención 
en el desayuno informativo sobre 

la Unión Bancaria organizado por 
el Club Diálogos para la Democra-
cia. La número dos del Banco de 
España asegura que, de momento, 
lo que El Corte Inglés propone como 
entidad financiera (ya comerciali-
za tarjetas y préstamos personales) 
de la mano de su socio en esta mate-
ria, el Banco Santander, es aumen-
tar la lista de actividades. La com-
pañía se encuentra inmersa en la 
búsqueda de nuevas fórmulas de 
servicios financieros y de expan-

sión de negocio, según informó este 
lunes Europa Press.  

Finalmente, ante la posibilidad 
de que el nuevo Gobierno lleve a 
cabo sus propuestas electorales y 
aplique nuevos impuestos a la banca, 
dijo que cualquier gravamen “afec-
tará al sector”. Sobre la tasa Tobin 
(impuesto a las transacciones finan-
cieras) aseguró que puede afectar 
a los clientes porque lo hará en los 
beneficios y en la rentabilidad de 
los bancos.

El Banco de España ve preocupante la alta competencia
Margarita Delgado 
señala que la tasa Tobin 
afectaría a los clientes

F. Tadeo MADRID.  

BBVA ha decidido trasladar su cuar-
tel general de Austin (Texas). La 
entidad va a convertir su actual sede 
en la capital del Estado norteame-
ricano, capital de su mayor merca-
do en EEUU, en un complejo mul-
tiusos y va a construir un nuevo 
inmueble para instalar sus servicios 
centrales. 

El edificio, según el proyecto en 
marcha que ha sido presentado a 
las autoridades locales a finales del 
ejercicio pasado, será reformado 
por completo por la firma especia-
lizada Ryan Companies y contará, 
una vez finalizadas las obras, con 
apartamentos, un club de ocio, pis-
cinas, gimnasios, espacios de reu-
niones, salas de prensa, parque de 
mascotas y locales comerciales. Estos 
últimos estarán ubicados en las plan-
tas inferiores de la torre, que tiene 
60 pisos en altura. 

BBVA se ha reservado una parte 
de estos locales para abrir una 
megaoficina dotada con alta tecno-
logía y alineada con la nueva marca 
e imagen lanzada por el grupo espa-
ñol en todo el mundo el ejercicio 
pasado. 

El proyecto de remodelación de 
la sede contempla que 40 de las 60 
plantas estén dedicadas a vivien-
das residenciales (más de 350), de 
las cuales el 75% serán apartamen-
tos de una habitación. El plan inclui-
rá la reforma de 530.371 pies cua-
drados. El arquitecto será Page y el 
responsable del diseño civil será 
Kimley-Horn. BBVA cuenta como 
asesor a CBRE. 

Traslado 
El traslado de los trabajadores aún 
no está fechado, al tratarse de un 
proyecto preliminar. Afectará a un 
máximo de los 245 empleados ads-
critos a los servicios centrales de 
Austin y los municipios de la zona. 

BBVA convertirá su sede de Austin 
en edificio multiusos y construirá otra
La torre contará con pisos, oficinas, salas de reuniones y parque para mascotas

aplicadas por la Reserva Federal. 
Pese a este ajuste, la franquicia 

estadounidense es clave para la enti-
dad por la aportación actual y futu-
ra a los beneficios del grupo y por 
el soporte para la vinculación de 
negocios con la filial de México, el 
verdadero granero para el banco 
que preside Carlos Torres. El anti-
guo Compass, comandado por Javier 
Rodríguez Soler, contribuye con un 
13% de los resultados (10,5% si no 
se incluyen las pérdidas del área que 
engloba el centro corporativo). Hasta 
septiembre obtuvo unas ganancias 
de 478 millones de euros.

La sede actual está situada en 
pleno corazón financiero de la capi-
tal de Texas, Estado que aporta la 
mitad del negocio que genera el 
banco en EEUU. Es decir, que es 
fundamental para las ganancias que 
obtiene al otro lado del Atlántico. 
Hace unas semanas, BBVA tuvo que 

llevar a cabo un ajuste del fondo de 
comercio de su filial norteamerica-
na por 1.350 millones, que lastrará 
sus cuentas de 2019, por las meno-
res expectativas de la actividad y de 
los ingresos como consecuencia de 
la ralentización de la economía y 
las bajadas de los tipos de interés 

Sede de BBVA en Austin (EEUU). EE

Ficha a una 
colaboradora 
de Bush 

BBVA USA ha nombrado a 
Carin Marcy Barth como el 
miembro más nuevo del equi-
po directivo de su filial norte-
americana. Esta ejecutiva, con 
más de 30 años de carrera 
profesional, trabajó para la 
Administración del Gobierno 
de George Bush. En 2004 fue 
directora financiera del De-
partamento de Vivienda  
y Desarrollo de EEUU. Barth 
ha sido cofundadora y presi-
denta de LB Capital, un pro-
veedor de fondos con inver-
siones en los sectores de 
energía, manufactura y la 
banca, a la que ha destinado 
la mayor parte de su trabajo.  
Actualmente es miembro de 
la junta directiva de Automo-
tive, Enterprise Products Hol-
dings y Black Stone Minerals. 
Con anterioridad fue conseje-
ra de Halcón Resources  
o Strategic Growth Bank.
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La firma había otorgado  
al consejero delegado la 
autorización de la mayor 
parte de las operaciones  
:: MANU ÁLVAREZ 
BILBAO. Iberdrola ha ganado el pri-
mer asalto de una batalla legal que 
apenas acaba de comenzar y que le 
enfrenta a Siemens, con quien man-
tiene una tensa convivencia en Ga-
mesa, la compañía en la que ambos 
son los socios de referencia. En una 
de las dos demandas planteadas ante 

los tribunales, Iberdrola acusaba a 
Siemens de imponer en el consejo 
de la eólica unas condiciones restric-
tivas en torno a la información. El 
Juzgado Mercantil número 2 de Bil-
bao ha estimado parcialmente la de-
manda de la eléctrica –le ha dado la 
razón en la parte fundamental–, al 
considerar que no se pueden ocul-
tar al consejo los detalles de contra-
tos de ventas «estratégicos».  

Un acuerdo del consejo de admi-
nistración de Siemens Gamesa, adop-
tado en mayo de 2018 con los votos 
de los representantes de Siemens y 

de los independientes de su órbita, 
había delegado en el primer ejecu-
tivo, Markus Tacke, la capacidad para 
supervisar y aprobar contratos de 
venta de generadores marinos de 
hasta 1.000 millones de euros y de 
500 millones en el caso de los terres-
tres y de los contratos de servicios.  

La titular del juzgado mercantil, 
Olga Ahedo, aclara en su sentencia 
que el importe medio de los contra-
tos de Siemens Gamesa se sitúa en 
torno a los 250 millones, de ahí que 
considera excesivo situar en 1.000 
o 500 millones las operaciones que 
pueden ser aprobadas con la única 
firma del consejero delegado.  

La sentencia cree que esas cifras, 
en comparación con el importe me-
dio, permiten apreciar que son con-
tratos con una trascendencia «estra-
tégica» y que por lo tanto entran den-
tro de lo que la legislación mercan-
til califica como «indelegables». Con 
ello, la sentencia anula el acuerdo 

adoptado por el consejo de adminis-
tración de Siemens Gamesa en tor-
no a este tipo de operaciones. 

Este ha sido el primer ‘round’. El 
segundo tendrá su vista oral la pró-
xima semana. Iberdrola había soli-
citado en el consejo de Siemens Ga-
mesa la creación de una comisión 
para estudiar las implicaciones que 
puede tener para la empresa la se-
gregación que la multinacional ger-
mana va a hacer de toda su división 
de generación eléctrica, en una nue-
va filial que cotizará en Bolsa y en la 
que incluirá su 59% en el capital de 
Gamesa. La creación de aquella co-
misión fue rechazada e Iberdrola pide 
que se anule la decisión. Iberdrola 
cree que Siemens, con esa operación 
mercantil, puede desligarse de los 
acuerdos de fusión que firmó en su 
día con Iberdrola y que propiciaron 
la creación de la nueva firma eólica, 
que mantiene su cuartel general en 
el Parque Tecnológico de Bizkaia.

Siemens Gamesa deberá 
compartir con Iberdrola la 
información de sus ventas

Garamendi considera 
«imposible» derogar «de 
golpe» la reforma laboral 
y pide «moderación» y 
«rigor» al nuevo Ejecutivo  

:: LUCÍA PALACIOS 
MADRID. Los empresarios tienen 
«miedo» al nuevo Gobierno. Más 
concretamente al exceso de gasto 
que traerá la batería de medidas pac-
tada por la coalición formada por el 
PSOE y Unidas Podemos y que in-
cluye, entre otras, la derogación –al 
menos de las medidas más lesivas– 
de la reforma laboral, el aumento 
del Salario Mínimo hasta el entor-
no de los 1.200 euros en 2023 y la 
subida de impuestos. Así lo admitió 
ayer el presidente de la CEOE, An-
tonio Garamendi, una de las voces 
críticas con este nuevo Ejecutivo, 
quien alertó de que dispararán el dé-
ficit público hasta el 3,5% del PIB. 

La patronal he hecho una estima-
ción de lo que supondría implantar 
esas medidas y las cuentas no cua-
dran, puesto que –según sus cálcu-
los– los gastos públicos se incremen-
tarán en 25.000 millones mientras 
que los ingresos solo crecerán en 
6.300 millones, es decir, una cuar-
ta parte de lo que se elevan los gas-
tos. «Nos da la impresión de que el 
déficit de este año con estas propues-
tas se va al 3,5% y esto ya es un pro-
blema de estabilidad con Europa», 
precisó el vasco, quien mostró su 
preocupación porque ya se ha incu-
rrido en un déficit del 2,5% cuando 
en un principio Bruselas lo fijó en el 
1,8% y posteriormente aceptó au-
mentarlo al 2%. Precisamente, la mi-
nistra de Hacienda, María Jesús Mon-
tero, anunció el lunes, en su toma 
de posesión, que antes de presentar 
el techo de gasto para este año y los 
nuevos Presupuestos, el Gobierno 
negociará primero con la Comisión 
unas metas de déficit más flexibles, 

una vez que el último plan de esta-
bilidad enviado señala para 2020 un 
objetivo del 1,7 % del Producto In-
terior Bruto (PIB), algo que se anto-
ja imposible. 

Para dar más credibilidad a este 
desfase entre ingresos y gastos, el lí-
der de los empresarios, que avisó que 
estarán «alerta» porque es algo que 
les «afecta de forma muy especial», 
hizo hincapié en que este año inclu-
so se quedaron cortos en las previ-
siones que estimaron y que algunos 
calificaron de pesimistas. «A veces 
nos llaman agoreros a la CEOE, pero 
es lo que hay. En junio dijimos que 
la economía española iba a crecer al 
2,1% y se nos echó encima todo el 
mundo, y nosotros fuimos muy op-
timistas, porque no va a acabar en 

el 2,1%, sino que va a acabar en el 
1,9% y este año vamos a ir al 1,5%», 
remarcó. 

«Fuegos de artificio» 
Lo que sí rebajó Garamendi fueron 
las palabras pronunciadas ayer por 
la nueva ministra de Trabajo de que 
derogará la reforma laboral de 2012 
y las entendió como «fuegos de ar-
tificio», ya que ve «imposible» de-
rogar «de golpe» la reforma laboral, 
a la que calificó de «valiente» y atri-
buyó el mérito de haber evitado el 
cierre de «cientos de miles de peque-
ñas y medianas empresas». «Ayer 
era el día de los fuegos de artificio y 
se hicieron discursos de apertura. 
Quitar entera la reforma laboral es 
imposible, a ver cómo lo haces de 

golpe. No es tan sencillo», apuntó. 
Lo que sí se mostró es «totalmente 
abierto» a negociar cambios porque 
«todo es mejorable», pero avisó de 
que si quieren «quitar espacio de 
adaptación» a las empresas, «este 
país creará menos empleo». 

En este sentido quiso lanzar al Go-
bierno otro mensaje, más bien dos: 
que sea «moderado» y tenga «rigor 
presupuestario» para «dar confian-
za al país» y que dialoguen con los 
agentes sociales cualquier medida. 
A esto se ha comprometido el presi-
dente, Pedro Sánchez, y ayer reite-
ró durante su comparecencia tras el 
Consejo de Ministros que «vamos a 
impulsar y fortalecer el diálogo so-
cial». De hecho, Trabajo ya les ha co-
municado que serán convocados.

La CEOE tiene «miedo» a  las medidas del 
Gobierno porque «llevan el déficit al 3,5%»

Antonio Garamendi, presidente de la CEOE. :: EP

:: JOSÉ M. CAMARERO 
MADRID. El futuro impuesto a 
las transacciones financieras que 
el Gobierno quiere poner en mar-
cha dentro de sus medidas fisca-
les para incrementar los ingresos 
«puede afectar a los clientes» de 
la banca, tal y como señaló ayer 
la subgobernadora del Banco de 
España, Margarita Delgado. Aun-
que ha querido matizar los posi-
bles efectos de la tasa Tobin por-
que el supervisor «aún no los ha 
estudiado» y no lo hará hasta que 
formalmente el tributo sea apro-
bado por el Ejecutivo. 

La referencia de la subgober-
nadora a esta medida fiscal, que 
gravaría las operaciones finan-
cieras que realice la banca, le 
«pueden afectar en cuanto a be-
neficios y rentabilidad», lo que 
podrían trasladar a sus clientes. 
En un encuentro sobre ‘La unión 
bancaria europea’ organizado por 
Club Diálogos para la Democra-
cia y Unicaja, Delgado se mostró 
muy prudente al indicar que el 
supervisor «no tiene todos los da-
tos al respecto para dar una cer-
teza máxima» sobre la repercu-
sión de los anuncios económicos 
del nuevo Gobierno en la banca. 

El Banco de 
España admite 
que la tasa Tobin 
«puede afectar»  
a los clientes

:: ZIGOR ALDAMA 
MADRID. Ha llegado la hora de 
la verdad. Liu He, viceprimer mi-
nistro y negociador jefe de Chi-
na en asuntos de la guerra comer-
cial con Estados Unidos, llegó 
ayer a Washington con una son-
risa. Se espera que mañana firme 
la primera fase del acuerdo que 
debe poner fin a un conflicto 
arancelario que se extiende casi 
dos años, y acude a la cita con 
buenos datos bajo el brazo: en di-
ciembre, la tendencia a la baja del 
comercio exterior chino dio un 
vuelco. Las exportaciones crecie-
ron un 7,6% –frente a un descen-
so del 1,3% en noviembre–, y las 
importaciones se dispararon aún 
más, un 16,3%, 16 puntos porcen-
tuales más que el mes anterior. 

Estados Unidos también le re-
cibió con un gesto de buena vo-
luntad: dejará de identificar al 
país más poblado del mundo 
como un ‘manipulador de divi-
sas’. «China se ha comprometi-
do a no llevar a cabo una deva-
luación competitiva del yuan y 
ha comenzado a promover la res-
ponsabilidad y la transparencia», 
justificó el secretario del Tesoro 
americano, Steven Mnuchin.

El comercio 
exterior chino 
mejora en víspera 
del acuerdo con 
Estados Unidos

ECONOMÍA36 Miércoles 15.01.20  
EL NORTE DE CASTILLA
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Fink asegura que debido al calen-
tamiento global y a su impacto so-
bre el crecimiento económico y la
prosperidad “nos encontramos
en los albores de un replantea-
miento de las finanzas desde sus
cimientos”. En este sentido, en su
misiva, dirigida a los presidentes
de los principales grupos cotiza-
dos del mundo, subraya que los
inversores tienen cada vez más
en cuenta las políticas medioam-
bientales de las empresas “y son
conscientes deque el factor climá-
tico constituye un riesgo de inver-

sión”, lo que les lleva a una “pro-
funda revisión” de los peligros y
de los activos. “Y dado que los
mercados anticipan los riesgos fu-
turos, asistiremos a cambios en la
asignación de capital mucho an-
tes que los cambios climáticos
propiamente dichos. A corto pla-
zo—y antes de lo quemuchos pre-
vén— se producirá una importan-
te reasignación de capital”, prevé.

BlackRock es, junto con el fon-
do soberano noruego, el principal
propietario de acciones de la Bol-
sa española. Entre otras participa-

ciones, posee el 5% del capital del
Banco Santander, el 5,5% del BB-
VA, el 5% de Telefónica, el 5% de
Iberdrola y el 4,7% de Repsol. Ma-
neja activos que equivalen a más
de cinco veces el PIB español.

El hombre más poderoso de la
Bolsa recuerda que la responsabi-
lidad de su gestora consiste en
ayudar a los clientes a capear la
transición hacia un mundo más
verde: “Desde el punto de vista de
la inversión, las carteras que inte-
gran sostenibilidad y las cuestio-
nes climáticas pueden proporcio-
nar a los inversores mejores ren-
tabilidades ajustadas al riesgo”.

Papel social de cotizadas
Fink destaca que los inversores
necesitan tener una idea más cla-
ra sobre cómo las empresas ges-
tionan la sostenibilidad. En su opi-
nión, estos datos deben ir más
allá del clima y abarcar aspectos
sobre cómo responden ante todos
sus grupos de interés (stakehol-
ders), el grado de diversidad de su
plantilla, la sostenibilidad de la ca-
dena de suministro o la protec-
ción de datos de sus clientes. Ade-
más, insiste en un tema que ya
resaltó en cartas de años anterio-
res: las cotizadas deben de enten-
der que tienen que jugar un papel
en la sociedad. “Una compañía no
puede lograr beneficios a largo
plazo sin contar con un propósito
y sin tener en cuenta las necesida-
des de un amplio elenco de partes
interesadas”, aclara.

Cuando una empresa no abor-
da de forma efectiva un problema
de relevancia como el cambio cli-
mático, sus consejeros deben ren-
dir cuentas: “El año pasado, Blac-
kRock votó en contra o se abstuvo
en la elección de 4.800 consejeros
en 2.700 empresas distintas.
Cuando consideramosque las em-
presas y los consejeros no están
divulgando información sobre
sostenibilidad de forma efectiva o
no están implementado marcos
para gestionar estas cuestiones,
consideramos responsables a los
miembros del consejo”. La trans-
parencia que exige Fink en mate-
ria de sostenibilidad debería ayu-
dar a los inversores a valorar qué
empresas responden ante sus gru-
pos de interés, lo que reconfigura-
rá la forma en la que se asignan
los flujos de capitales. “Sin embar-
go, la transparencia no puede ser
un objeto carente de propósito.
La presentación de información
debe ser el medio para un capita-
lismomás sostenible e inclusivo”.

Además de a los empresa-
rios, Larry Fink ha enviado
una carta a los clientes de
BlackRock en el que se com-
promete a que la sostenibili-
dad sea el “nuevo pilar” de
inversión. La firma liquidará
las inversiones en empresas
que generen más del 25% de
las ventas en la producción
de carbón térmico. “Esta
actividad genera altas emisio-
nes de carbono, por lo que es
cada vez menos viable desde
el punto de vista económico
y está muy expuesta a la
aplicación de normativas por
su impacto medioambiental”.

El Juzgado de lo Mercantil
número 2 de Bilbao ha esti-
mado parcialmente la deman-
da presentada por Iberdrola
contra el acuerdo de mate-
rias reservadas establecido
en Siemens-Gamesa, compa-
ñía de la que es accionista, y
anula el acuerdo en lo relati-
vo a los umbrales fijados pa-
ra los proyectos offshore, ons-
hore y servicios. La demanda
se enmarca en las desavenen-
cias que Iberdrola y Siemens
mantienen en relación con la
gestión de Siemens-Gamesa,
compañía en la que la empre-
sa alemana es el primer accio-
nista con el 59%, mientras
que la dirigida por Ignacio
Sánchez Galán cuenta con
una participación del 8% y es
un cliente de referencia.

El juicio tuvo lugar el 12
de diciembre después de que
el pasado 10 de julio Iberdro-
la impugnara ante el juzgado
ese acuerdo de materias re-
servadas adoptado en la se-
sión del consejo de adminis-
tración de Siemens-Gamesa
del 3 de mayo de 2018. Iber-
drola entiende que dicho
acuerdo fijaba unos umbra-
les económicos “muy eleva-
dos” para la aprobación de
proyectos y operaciones por
parte del consejo de adminis-
tración. La eléctrica pedía la
nulidad del acuerdo que limi-
ta los proyectos que deben pa-
sar por el consejo al ser “con-
trario a la ley”, mientras Sie-
mens-Gamesa defendió que
esos umbrales eran “razona-
bles para evitar el colapso”
del consejo.

Las dos empresas llevan
enfrentadas desde que la
multinacional alemana deci-
diera traspasar todo su nego-
cio energético, incluido su
59%, a la sociedad de nuevo
cuño, Siemens Energy. Iber-
drola cree que la reestructu-
ración afecta a los contratos
estratégicos de Gamesa, dan-
do una posición de ventaja a
la alemana.

La subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado,
admitió ayer que desde 2009 “se
ha producido una reducción de
más de un 30% en el número de
entidades”. Sin embargo, cree
que “el entorno es extremada-
mente competitivo” y que “elma-
pa de fusiones nacionales puede

no estar todavía cerrado particu-
larmente cuando la reducción
de costes es una de las pocas pa-
lancas disponibles para mejorar
la cuenta de resultados”, según
declaró en un desayuno organi-
zado por el Club Diálogos para
la Democracia y Unicaja.

En el turno de preguntas se
le cuestionó sobre si esta dismi-

nución de entidades podía re-
ducir la competencia bancaria
ante los clientes. Delgado, lejos
de apoyar esta tesis, afirmó
que en España “hay una compe-
tencia preocupante que provo-
ca que los márgenes sean sú-
per estrechos”.

La número dos del Banco de
España también fue preguntada
por si la fusión del BBVA con
Bankia estaba en los planes del
Gobierno. Su respuesta fue que
una operación de este tipo “de-
be venir de las entidades. No lo
deciden las autoridades y deben
presentar un plan viable y creí-
ble para que sea autorizada. Sin-
ceramente estoy un poco sor-
prendida, creo que no hay nada
encima de la mesa”. Posterior-
mente añadió que “no se puede
hacer una fusión a cualquier

precio”, sino que “tiene que ge-
nerar sinergias y presentarse
“un plan de negocio viable, cohe-
rente y creíble”.

Por otro lado, aseguró que el
Banco de España no opina y es
neutral sobre las políticas co-
merciales de las entidades, en
relación con la subida de las co-
misiones que está desarrollando
el sector, siempre que se man-
tenga la solvencia del sistema.
“Se deben buscar palancas para
ser rentables en el futuro”,
apostilló. Con todo, señaló que
el Banco de España no ha reali-
zado aún ningún estudio empíri-
co que constate un aumento de
las comisiones bancarias.

Finalmente, Delgado, que
afirmó que el organismo super-
visor siempre evalúa las políti-
cas que pone en marcha el Eje-

cutivo por su papel técnico, con-
sidera que cualquier subida de
impuestos puede afectar a la
banca. “Habrá que actuar con
criterio y responsabilidad”, ad-
virtió. En cuanto a la posibilidad
de imponer un impuesto a las
transacciones financieras, cono-
cido como tasa Tobin, dijo que
“evidentemente puede afectar a
los clientes porque afecta a los
beneficios y sostenibilidad, pero
no tenemos ningún estudio so-
bre el tema”.

Delgado también afirmó que
El Corte Inglés no ha solicitado
autorización para crear su pro-
pio banco, aunque, señaló, esta-
ría en su derecho y lo podría ha-
cer en el futuro. “Ahora es un
establecimiento financiero de
crédito controlado por el Santan-
der”, recordó.

Iberdrola gana
el primer asalto
a Siemens
por Gamesa

Veto a las
compañías de
carbón térmico

El Banco de España cree
“preocupante” la alta
competencia bancaria
La subgobernadora Delgado dice que la
fusión BBVA-Bankia “no está sobre la mesa”

Blackrock castigará a
las empresas que no luchen
contra el cambio climático

DAVID FERNÁNDEZ, Madrid
Larry Fink profesa ahora la fe verde. El presidente de BlackRock, la
mayor gestora de fondos del mundo con activos bajo gestión de casi
siete billones de dólares, amenaza con penalizar a las empresas que no
luchen contra el cambio climático. “Estaremos cada vez más dispues-
tos a votar en contra del equipo directivo y los miembros del consejo
cuando las empresas no progresen lo suficiente en la divulgación de
información sobre sostenibilidad”, recuerda en su carta anual.

EP, Bilbao

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid

Concentración de activistas contra el cambio climático frente a la sede del BlackRock en Nueva York. / GETTY
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L
a guerra de precios en el 
sector financiero inquie-
ta al Banco de España des-
de hace tiempo. La subgo-

bernadora del Banco de España, 
Margarita Delgado, lo volvió ayer 
a dejar claro, al asegurar que la 
elevada competencia en la ban-
ca es «incluso preocupante», por-
que provoca un «estrechamiento 
de los márgenes» financieros de 
las entidades, cuya rentabilidad 
es en muchos casos inferior a la 
necesaria para ser viables a lar-
go plazo.

Así lo señaló Delgado durante 
su intervención en un desayuno 
informativo sobre la unión ban-
caria europea organizado por el 
Club Diálogos para la Democra-
cia y Unicaja.

No es la primera vez que man-
da un mensaje similar. En el 
2018, al poco de asumir el car-
go, ya instó a las entidades a que 
su política de precios «garantice» 
que lo que cobran por un produc-
to o servicio se corresponde con 
su «coste total». Es decir, que no 
los vendan a pérdidas para ganar 
clientes y cuota de mercado con 
los que compensar la caída de los 
ingresos provocada por los bajos 
tipos de interés oficiales.

El pasado octubre insistió en 
ello en un acto en Madrid, en el 
que también Andrea Enria, pre-
sidente del Mecanismo Único de 
Supervisión (MUS) del Banco Cen-
tral Europeo (BCE), criticó que se 
den hipotecas a tipo fijo con inte-
reses demasiado bajos. 

FUSIONES / Delgado descartó con 
este argumento que una nueva 
ronda de fusiones pueda perju-
dicar a la competencia. «Dado el 
entorno extremadamente com-
petitivo en el que nos movemos, 
quiero subrayar que el mapa de 
fusiones nacionales puede no es-
tar todavía cerrado, particular-
mente cuando la reducción de 
costes de estructura es una de las 
pocas palancas disponibles para 

La excesiva 
competencia 
«preocupa» a la 
subgobernadora

El Banco 
de España 
da un toque 
a la banca

Delgado insta a 
los banqueros a 
plantearse nuevas 
fusiones

mejorar la cuenta de resultados», 
instó a los bancos, como lleva ha-
ciendo el Banco de España desde 
el 2015, si bien con poco resulta-
do por el momento.

La subgobernadora reiteró que 
las propuestas de fusiones «tie-
nen que provenir de las entida-
des, no las tienen que decidir las 
autoridades» y aseguró que aho-
ra mismo «no hay nada encima 
de la mesa» de los supervisores al 
respecto. 

En esta línea, Delgado se mos-
tró «un poco sorprendida» de que 
se le preguntase si la formación 
del nuevo Gobierno puede facili-
tar estas operaciones, particular-
mente una unión entre Bankia 
y el BBVA, de la que se viene ru-
moreando desde hace tiempo, co-
mo también entre la entidad na-
cionalizada y el Sabadell o Caixa-
Bank.

PROYECTOS VIABLES / Delgado, 
en cualquier caso, advirtió de 
que «no se puede hacer una fu-
sión a cualquier precio», ya que 
estas uniones deben contar con 
un plan de negocio y un proyecto 
de gobierno corporativo que sea 
considerado «viable» a ojos de las 
autoridades. 

«El exceso de capacidad pue-
de llevar a operar por debajo de 
márgenes ante la muy elevada 
competencia, lo que imposibili-
taría realizar inversiones necesa-
rias para el futuro de la entidad y 
su adaptación a las nuevas tecno-
logías y nuevos operadores, como 
por ejemplo en sistemas, crean-
do una especie de bancos zom-
bies que arrastran aún más ha-
cia abajo la rentabilidad del sec-
tor», alertó.

La subgobernadora también 
advirtió sobre los posibles efec-
tos negativos que podrían tener 
los tributos a los bancos que estu-
dia el Gobierno. «Cualquier subi-
da de impuestos afectará a la ban-
ca. Los bancos son agentes econó-
micos que tendrán que tomar sus 
decisiones de gestión. Tendrá que 
actuar con responsabilidad y con 
criterio», sostuvo.

Asimismo, mantuvo que sería 
positivo que se produjeran fu-
siones entre bancos de distintos 
países de la zona euro para com-
pletar la unión bancaria, pero se 
mostró pesimista sobre la posibi-
lidad de que se produzcan a corto 
plazo por las diferentes regulacio-
nes nacionales que aún existen y 
porque las uniones nacionales 
permiten reducir más los costes 
en un momento de bajos ingre-
sos. La creación de un Fondo de 
Garantía de Depósitos europeo, 
afirmó, sería una «condición ne-
cesaria, pero no suficiente» para 
facilitarlas. 

En cuanto a la posibilidad de 
imponer un impuesto a las tran-
sacciones financieras, conocido 
como tasa Tobin, la subgober-
nadora dijo que «evidentemente 
puede afectar a los clientes por-
que afecta a los beneficios y sos-
tenibilidad». H

Self Bank cambia su 
nombre por Singular
Javier Marín, aupado por Emi-
lio Botín al puesto de consejero 
delegado del Santander en abril 
del 2013 y cesado por Ana Bo-
tín en noviembre del 2014, re-
lanzó ayer la pequeña entidad 
Self Bank con un nuevo nom-
bre: Singular Bank.

El banquero compró la fir-
ma en junio del 2018 por algo 
menos de 40 millones de euros 
junto a otros socios. Su accio-
nariado se lo reparten ahora el 
fondo estadounidense Warburg 
Pincus (90%), Marín (5%) y otros 
altos directivos (5%).

nueva entidad

El consejero delegado de la 
nueva entidad tuvo para ello 
que devolver el año pasado al 
Santander en torno a siete mi-
llones de euros. En el momen-
to de su cese a los 48 años, se 
prejubiló y cobró de una vez los 
800.000 euros anuales que el 
banco se había comprometido a 
pagarle a cambio de que no tra-
bajase para la competencia has-
ta su jubilación definitiva.

Ha tenido, por tanto, que re-
integrar lo cobrado salvo lo per-
cibido desde su cese hasta la en-
trada en Self Bank. H

18 / 182



MIÉRCOLES 
15 DE ENERO DEL 202020 el PeriódicoEconomía

Panorama ECONOMÍA

Conexión a internet: http://www.elperiodico.com

to de su cese a los 48 años, se pre-
jubiló y cobró de una vez los 
800.000 euros anuales que el 
banco se había comprometido a 
pagarle a cambio de que no tra-
bajase para la competencia has-
ta su jubilación definitiva. 

 Ha tenido, por tanto, que re-
integrar lo cobrado salvo lo per-
cibido desde su cese hasta la en-
trada en Self Bank. «La vida es pa-
ra los inquietos y para lanzarse, 

Margarita Delgado, en la jornada de ayer en Madrid.  

La evolución del sector financiero  

El Banco 
de España 
da un toque 
a la banca
La excesiva 
competencia 
«preocupa» a la 
subgobernadora

Delgado insta  
a los banqueros 
a plantearse 
nuevas fusiones  

PABLO ALLENDESALAZAR 
MADRID  

L
a guerra de precios en el 
sector financiero in-
quieta al Banco de Espa-
ña desde hace tiempo. 

La subgobernadora del Banco de 
España, Margarita Delgado, lo 
volvió ayer a dejar claro, al ase-
gurar que la elevada competen-
cia en la banca es «incluso preo-
cupante», porque provoca un 
«estrechamiento de los márge-
nes» financieros de las entida-
des, cuya rentabilidad es en mu-
cho casos inferior a la necesaria 
para ser viables a largo plazo. 

Así lo advirtió en un acto del 
Club Diálogos para la Democra-
cia y Unicaja Banco, pero no es la 
primera vez que manda un men-
saje similar. En el 2018, al poco 
de asumir el cargo, ya instó a las 
entidades a que su política de 
precios «garantice» que lo que 
cobran por un producto o servi-
cio se corresponde con su «coste 
total». Es decir, que no los ven-
dan a pérdidas para ganar clien-
tes y cuota de mercado con los 
que compensar la caída de los in-
gresos provocada por los bajos ti-
pos de interés oficiales. 

El pasado octubre insistió en 
ello en un acto en Madrid, en el 
que también Andrea Enria, pre-
sidente del Mecanismo Único de 
Supervisión (MUS) del Banco 
Central Europeo (BCE), criticó 
que se den hipotecas a tipo fijo 
con intereses demasiado bajos.  

 
FUSIONES / Delgado descartó con 
este argumento que una nueva 
ronda de fusiones pueda perju-
dicar a la competencia. «Dado el 
entorno extremadamente com-
petitivo en el que nos movemos, 
quiero subrayar que el mapa de 
fusiones nacionales puede no es-

tar todavía cerrado, particular-
mente cuando la reducción de 
costes de estructura es una de las 
pocas palancas disponibles para 
mejorar la cuenta de resulta-
dos», instó a los bancos, como 
lleva haciendo el Banco de Espa-
ña desde el 2015, si bien con po-
co resultado por el momento. 

La subgobernadora reiteró 
que las propuestas de fusiones 
«tienen que provenir de las enti-
dades, no las tienen que decidir 
las autoridades» y aseguró que 
ahora mismo «no hay nada enci-
ma de la mesa» de los superviso-
res al respecto. En esta línea, se 
mostró «un poco sorprendida» 
de que se le preguntase si la for-
mación del nuevo Gobierno pue-
de facilitar estas operaciones, 
particularmente una unión en-
tre Bankia y el BBVA, de la que se 
viene rumoreando desde hace 
tiempo, como también entre la 
entidad nacionalizada y el Saba-
dell o CaixaBank. 

 
PROYECTOS VIABLES / Delgado, en 
cualquier caso, advirtió de que 
«no se puede hacer una fusión a 
cualquier precio», ya que estas 
uniones deben contar con un 
plan de negocio y un proyecto 
de gobierno corporativo que sea 
considerado «viable» a ojos de las 
autoridades.  

«El exceso de capacidad pue-
de llevar a operar por debajo de 
márgenes ante la muy elevada 
competencia, lo que imposibili-
taría realizar inversiones necesa-
rias para el futuro de la entidad 
y su adaptación a las nuevas tec-
nologías y nuevos operadores, 
como por ejemplo en sistemas, 
creando una especie de bancos 
zombies que arrastran aún más 
hacia abajo la rentabilidad del 
sector», alertó. 

nueva entidad  

Javier Marín, aupado por Emi-
lio Botín al puesto de consejero 
delegado del Santander en 
abril del 2013 y cesado por Ana 
Botín en noviembre del 2014, 
relanzó ayer la pequeña enti-
dad Self Bank con un nuevo 
nombre: Singular Bank. 

El banquero compró la fir-
ma en junio del 2018 por algo 
menos de 40 millones de euros 
junto a otros socios. Su accio-
nariado se lo reparten ahora el 
fondo estadounidense War-
burg Pincus (90%), Marín (5%) y 
otros altos directivos (5%). 

El consejero delegado de la 
nueva entidad tuvo para ello 
que devolver el año pasado al 
Santander en torno a siete mi-
llones de euros. En el momen-

Self Bank se transforma en Singular  
y a mi me cuesta quedarme 
sentado», justificó ayer. 

 Se trata de una entidad pe-
queña, con un activo de 545 
millones de euros a septiem-
bre, unos 1.000 millones en 
fondos de inversión y unos 500 
millones en valores deposita-
dos por clientes. Su objetivo es 
crecer, sobre todo en el seg-
mento de grandes patrimonios 
(a partir de medio millón de 
euros). 

Para ello, ha contratado a 41 
banqueros y ha abierto sus pri-
meras oficinas en Madrid, Sevi-
lla y Zaragoza. Una sucursal en 
Barcelona también está en el 
horizonte. Marín explicó que a 
medio plazo no descarta salir a 
bolsa y saltar a otros países. 

Marín, exconsejero 
delegado  del 
Santander, lo relanza 
con 41 banqueros  
y tres oficinas  
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La subgobernadora también ad-
virtió sobre los posibles efectos 
negativos que podrían tener los 
tributos a los bancos que estudia 
el Gobierno. «Cualquier subida 
de impuestos afectará a la ban-
ca. Los bancos son agentes eco-
nómicos que tendrán que tomar 
sus decisiones de gestión. Ten-
drá que actuar con responsabili-
dad y con criterio», sostuvo. 

Asimismo, mantuvo que se-
ría positivo que se produjeran 
fusiones entre bancos de distin-
tos países de la zona euro para 
completar la unión bancaria, pe-
ro se mostró pesimista sobre la 
posibilidad de que se produzcan 
a corto plazo por las diferentes 
regulaciones nacionales que 
aún existen y porque las unio-
nes nacionales permiten reducir 
más los costes en un momento 
de bajos ingresos. La creación de 
un fondo de garantía de depósi-
tos europeo, afirmó, sería una 
«condición necesaria, pero no 
suficiente» para facilitarlas. H  

La UE sondea los apoyos para 
un salario mínimo europeo  

MERCADO DE TRABAJO

b La Comisión 
Europea contacta 
con patronales  
y sindicatos  

L
a Comisión Europea 
(CE) ha puesto a andar 
su proyecto de salario 
mínimo europeo y lo ha 

hecho sondeando primero a los 
agentes económicos, para ver 
con qué apoyos arranca la idea. 
Ayer el Ejecutivo europeo trasla-
dó en forma de consulta a los in-
terlocutores sociales, empresas y 
sindicatos, la idea de que cada 
uno de los Estados miembros 
acabe elevando su sueldo míni-
mo hasta el equivalente al 60% 
del sueldo medio de cada país. 
La Comisión inició así el proceso 
para cumplir con una de las pro-
mesas políticas de su nueva pre-
sidenta, Ursula Von der Leyen. 

«Debemos continuar luchan-
do por los más altos estándares 
en los mercados laborales, para 
que todos los europeos puedan 
vivir sus vidas con dignidad y 
ambición», defendió el comisa-
rio de Ocupación y Derechos So-
ciales, Nicolas Schmit. Esa refe-
rencia del 60% del salario medio 
de cada país surge de la Carta So-
cial Europea, una declaración de 
derechos y principios rectores 
bajo los que se comprometen a 
actuar los (ahora) 28 Estados. 

En España el salario medio se 
situaba en el tercer trimestre del 
2019, según los últimos datos 
disponibles de la encuesta tri-
mestral de costes laborales, en 
1.877 euros brutos. Por eso, ese 
60% del salario medio equival-
dría a unos 1.126 euros brutos al 
mes; una cuantía todavía algo le-
jana a los actuales 900 euros que 
constituyen el salario mínimo 
interprofesional (SMI). 

Uno de los primeros objetivos 
del recién formado Gobierno de 
Pedro Sánchez es el de actuali-
zar el SMI para este 2020, ya que 
los vigentes 900 euros corres-
ponden a la cuantía aprobada 
para el 2019. El presidente se 
comprometió durante su etapa 

GABRIEL UBIETO 
BARCELONA  

en funciones a negociar su evo-
lución con las patronales y los 
sindicatos. Y la hoja de ruta de 
estos últimos es negociar no solo 
la actualización para este 2020, 
sino acabar cerrando a la mayor 
brevedad posible un acuerdo de 
incremento para toda la legisla-
tura, con el objetivo de finalizar-
la con un SMI que alcance ese 
60% del sueldo medio. 

Esa referencia del 60% tam-
bién guió recientemente al Go-
vern de la Generalitat, que pre-
sentó el pasado diciembre una 
propuesta de «salario mínimo 
de referencia catalán» de 1.239 
euros. Esta administración, no 
obstante, carece de las principa-
les competencias para hacer vin-
culante y extensible esa cuantía. 

 
RETICENCIAS / El camino para es-
tablecer un salario mínimo a es-
cala europea inicia así un cami-
no que no será corto. Para empe-
zar, es probable que algunas de 
las diferentes patronales de los 

Estados Miembros presenten re-
sistencias, cuando no rechazo, a 
la hora de dar su ok a este tipo de 
medidas. Así se evidenció en una 
de las últimas votaciones del Co-
mité Económico y Social Euro-
peo (CESE), órgano integrado 
por patronales, sindicatos y or-
ganizaciones civiles. 

Dicho organismo acabó apro-
bando por la mínima el pasado 
diciembre un dictamen en el 
que instaba a la Comisión a tra-
bajar para que los Estados mejo-
raran sus prestaciones por de-
sempleo. Una recomendación 
de carácter genérico que levantó 
reticencias entre el empresaria-
do de varios países y que coinci-
de en paralelo con otra de las 
promesas de Von der Leyen: esta-
blecer un seguro común por de-
sempleo. Este sería costeado me-
diante un fondo común alimen-
tado por las aportaciones de los 
Estados y aspiraría a comple-
mentar los diversos sistemas de 
protección ante el paro. H  

b El objetivo es 
promover la cuantía  
del 60% del sueldo 
medio de cada país  

33 El comisario europeo de Ocupación y Derechos Sociales, Nicolas Schmit.  

AFP/ JOHN THYS

33 El salario mínimo es un con-
cepto que no impera en todos 
los estados miembros de la 
Unión Europea y que presenta 
una brecha de casi 1.800 euros 
entre legislaciones. Luxemburgo 
es el país que actualmente osten-
ta una mayor cuantía, concreta-
mente de 2.071,1 euros brutos. 
En el otro lado de la balanza se 
encuentra Bulgaria, donde la re-
muneración mínima por una jor-
nada completa es de 286,3 euros, 
según datos recogidos por Eu-
rostat. Los 900 euros que rigen en 
España (1.050 euros en 12 pa-
gas) se encuentran en un tér-
mino medio. Otros estados, con 
realidades laborales muy dispa-
res, como Dinamarca, Italia o 
Chipre, carecen de SMI.  

De Luxemburgo  
a Bulgaria, 1.800 
euros de brecha  
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33Miguel Sebastián, Margarita Delgado, y el presidente de Diálogos para la Democracia, Antonio Gavilanes.
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L
a guerra de precios en el 
sector financiero inquie-
ta al Banco de España des-
de hace tiempo. La subgo-

bernadora del Banco de España, 
Margarita Delgado, lo volvió ayer 
a dejar claro, al asegurar que la 
elevada competencia en la ban-
ca es «incluso preocupante», por-
que provoca un «estrechamiento 
de los márgenes» financieros de 
las entidades, cuya rentabilidad 
es en muchos casos inferior a la 
necesaria para ser viables a lar-
go plazo.

Así lo señaló Delgado durante 
su intervención en un desayuno 
informativo sobre la unión ban-
caria europea organizado por el 
Club Diálogos para la Democra-
cia y Unicaja.

No es la primera vez que man-
da un mensaje similar. En el 
2018, al poco de asumir el car-
go, ya instó a las entidades a que 
su política de precios «garantice» 
que lo que cobran por un produc-
to o servicio se corresponde con 
su «coste total». Es decir, que no 
los vendan a pérdidas para ganar 
clientes y cuota de mercado con 
los que compensar la caída de los 
ingresos provocada por los bajos 
tipos de interés oficiales.

El pasado octubre insistió en 
ello en un acto en Madrid, en el 
que también Andrea Enria, pre-
sidente del Mecanismo Único de 
Supervisión (MUS) del Banco Cen-
tral Europeo (BCE), criticó que se 
den hipotecas a tipo fijo con inte-
reses demasiado bajos. 

FUSIONES / Delgado descartó con 
este argumento que una nueva 
ronda de fusiones pueda perju-
dicar a la competencia. «Dado el 
entorno extremadamente com-
petitivo en el que nos movemos, 
quiero subrayar que el mapa de 
fusiones nacionales puede no es-
tar todavía cerrado, particular-
mente cuando la reducción de 
costes de estructura es una de las 
pocas palancas disponibles para 

La excesiva 
competencia 
«preocupa» a la 
subgobernadora

El Banco 
de España 
da un toque 
a la banca

Delgado insta a 
los banqueros a 
plantearse nuevas 
fusiones

mejorar la cuenta de resultados», 
instó a los bancos, como lleva ha-
ciendo el Banco de España desde 
el 2015, si bien con poco resulta-
do por el momento.

La subgobernadora reiteró que 
las propuestas de fusiones «tie-
nen que provenir de las entida-
des, no las tienen que decidir las 
autoridades» y aseguró que aho-
ra mismo «no hay nada encima 
de la mesa» de los supervisores al 
respecto. 

En esta línea, Delgado se mos-
tró «un poco sorprendida» de que 
se le preguntase si la formación 
del nuevo Gobierno puede facili-
tar estas operaciones, particular-
mente una unión entre Bankia 
y el BBVA, de la que se viene ru-
moreando desde hace tiempo, co-
mo también entre la entidad na-
cionalizada y el Sabadell o Caixa-
Bank.

PROYECTOS VIABLES / Delgado, 
en cualquier caso, advirtió de 
que «no se puede hacer una fu-
sión a cualquier precio», ya que 
estas uniones deben contar con 
un plan de negocio y un proyecto 
de gobierno corporativo que sea 
considerado «viable» a ojos de las 
autoridades. 

«El exceso de capacidad pue-
de llevar a operar por debajo de 
márgenes ante la muy elevada 
competencia, lo que imposibili-
taría realizar inversiones necesa-
rias para el futuro de la entidad y 
su adaptación a las nuevas tecno-
logías y nuevos operadores, como 
por ejemplo en sistemas, crean-
do una especie de bancos zom-
bies que arrastran aún más ha-
cia abajo la rentabilidad del sec-
tor», alertó.

La subgobernadora también 
advirtió sobre los posibles efec-
tos negativos que podrían tener 
los tributos a los bancos que estu-
dia el Gobierno. «Cualquier subi-
da de impuestos afectará a la ban-
ca. Los bancos son agentes econó-
micos que tendrán que tomar sus 
decisiones de gestión. Tendrá que 
actuar con responsabilidad y con 
criterio», sostuvo.

Asimismo, mantuvo que sería 
positivo que se produjeran fu-
siones entre bancos de distintos 
países de la zona euro para com-
pletar la unión bancaria, pero se 
mostró pesimista sobre la posibi-
lidad de que se produzcan a corto 
plazo por las diferentes regulacio-
nes nacionales que aún existen y 
porque las uniones nacionales 
permiten reducir más los costes 
en un momento de bajos ingre-
sos. La creación de un Fondo de 
Garantía de Depósitos europeo, 
afirmó, sería una «condición ne-
cesaria, pero no suficiente» para 
facilitarlas. 

En cuanto a la posibilidad de 
imponer un impuesto a las tran-
sacciones financieras, conocido 
como tasa Tobin, la subgober-
nadora dijo que «evidentemente 
puede afectar a los clientes por-
que afecta a los beneficios y sos-
tenibilidad». H

Self Bank cambia su 
nombre por Singular
Javier Marín, aupado por Emi-
lio Botín al puesto de consejero 
delegado del Santander en abril 
del 2013 y cesado por Ana Bo-
tín en noviembre del 2014, re-
lanzó ayer la pequeña entidad 
Self Bank con un nuevo nom-
bre: Singular Bank.

El banquero compró la fir-
ma en junio del 2018 por algo 
menos de 40 millones de euros 
junto a otros socios. Su accio-
nariado se lo reparten ahora el 
fondo estadounidense Warburg 
Pincus (90%), Marín (5%) y otros 
altos directivos (5%).

nueva entidad

El consejero delegado de la 
nueva entidad tuvo para ello 
que devolver el año pasado al 
Santander en torno a siete mi-
llones de euros. En el momen-
to de su cese a los 48 años, se 
prejubiló y cobró de una vez los 
800.000 euros anuales que el 
banco se había comprometido a 
pagarle a cambio de que no tra-
bajase para la competencia has-
ta su jubilación definitiva.

Ha tenido, por tanto, que re-
integrar lo cobrado salvo lo per-
cibido desde su cese hasta la en-
trada en Self Bank. H
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ACCIONA 96,000 1,11 1,05 2,35 96,000 94,050 75.594 5.266 18:00

ACERINOX 9,700 -1,14 -0,11 -3,43 9,852 9,690 528.497 2.624 18:00

ACS 34,320 0,32 0,11 -3,73 34,320 33,830 734.670 10.799 18:00

AENA 174,100 1,22 2,10 2,11 174,200 171,850 108.232 26.115 18:00

AMADEUS IT GROUP 75,540 1,48 1,10 3,76 75,540 74,040 814.563 32.578 18:00

ARCELORMITTAL 15,148 -0,68 -0,10 -3,02 15,410 15,120 403.206 15.480 18:00

BANCO SABADELL 1,020 -0,54 -0,01 -1,92 1,027 1,010 15.297.054 5.740 18:00

BANKIA 1,801 -0,85 -0,02 -5,34 1,855 1,801 7.693.259 5.528 18:00

BANKINTER 6,336 -0,69 -0,04 -3,00 6,378 6,284 1.323.306 5.695 18:00

BBVA 4,859 -1,29 -0,06 -2,49 4,915 4,826 19.316.484 32.399 18:00

CAIXABANK 2,739 -1,44 -0,04 -2,11 2,794 2,709 13.847.449 16.383 18:00

CELLNEX TELECOM 41,800 1,73 0,71 8,94 41,890 40,950 874.824 16.107 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 20,520 -0,19 -0,04 -2,66 20,780 20,300 180.591 2.647 18:00

COLONIAL 11,560 2,21 0,25 1,76 11,600 11,290 475.244 5.874 18:00

ENAGAS 22,750 -0,52 -0,12 0,04 23,010 22,700 935.309 5.960 18:00

ENCE 3,474 -2,31 -0,08 -5,34 3,564 3,454 1.622.395 856 18:00

ENDESA 23,640 0,30 0,07 -0,63 23,640 23,280 1.126.070 25.029 18:00

FERROVIAL 28,180 1,33 0,37 4,49 28,180 27,700 1.132.105 20.718 18:00

GRIFOLS 32,470 -0,52 -0,17 3,31 32,700 32,120 593.987 13.836 18:00

IAG 7,568 -0,86 -0,07 4,82 7,672 7,518 1.372.286 16.142 18:00

IBERDROLA 9,032 0,36 0,03 0,26 9,032 8,942 13.348.992 57.462 18:00

INDITEX 31,500 -0,28 -0,09 0,16 31,700 31,210 2.300.966 98.175 18:00

INDRA 10,820 2,08 0,22 6,29 10,870 10,600 958.641 1.911 18:00

MAPFRE 2,419 0,50 0,01 2,50 2,419 2,387 2.684.037 7.449 18:00

MASMOVIL 19,340 1,90 0,36 -4,92 19,470 18,920 350.849 2.547 18:00

MEDIASET 5,496 1,07 0,06 -2,90 5,496 5,390 395.550 1.800 18:00

MELIÁ HOTELS 8,225 -0,30 -0,02 4,64 8,275 8,150 409.243 1.889 18:00

MERLIN PROP. 12,370 -0,32 -0,04 -3,28 12,490 12,340 754.090 5.811 18:00

NATURGY 22,550 0,27 0,06 0,67 22,580 22,390 762.177 22.192 18:00

RED ELÉCTRICA 17,400 0,29 0,05 -1,44 17,450 17,295 822.843 9.415 18:00

REPSOL 14,235 -0,07 -0,01 2,19 14,280 14,175 3.019.509 21.742 18:00

SANTANDER 3,619 -1,98 -0,07 -2,98 3,697 3,607 36.358.816 60.141 18:00

SIEMENS GAMESA 14,940 1,43 0,21 -4,45 14,985 14,560 1.462.404 10.176 18:00

TELEFÓNICA 6,066 -0,51 -0,03 -2,59 6,098 6,049 11.625.260 31.495 18:00

VISCOFAN 47,420 -0,17 -0,08 0,68 47,880 47,220 66.136 2.205 18:00
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El parqué

L
A Bolsa española ce-
rró ayer su cuarta se-
sión consecutiva en
pérdidas, del 0,16%,

el peor resultado entre los
grandes mercados europeos,
arrastrada un día más por los
bancos y con los inversores
pendientes de las decisiones de
política económica del nuevo
Gobierno. Su principal indica-
dor, el Íbex 35, cerró con un
recorte de 15,60 puntos, equi-
valente al 0,16%, y se sitúa en
los 9.528,30 puntos, de mane-
ra que acumula en los días de
este año un descenso del
0,22%, frente a ganancias en
todas las grandes plazas.

Los inversores tienen, en ge-
neral, percepciones algo más
positivas en las últimas sema-
nas, porque confían en la esta-
bilización del crecimiento
mundial, pero en el caso espa-
ñol tienen dudas sobre el im-
pacto de las medidas econó-

micas, como las subidas de im-
puestos o la reforma laboral.

Los bancos arrastraron al resto
del mercado, con una caída del
1,98% en Santander, del 1,44%
en Caixabank y del 1,29% en
BBVA, aunque el peor resultado
del día lo tuvo Ence, que ha cedi-
do el 2,31%. Mientras, la mejor
marca fue para Colonial que ha
subido el 2,21%, Indra ha gana-
do el 2,08% y Masmovil, el
1,90%.

El resto de bolsas europeas ce-
rró con ganancias, a excepción
de Fráncfort (-0,02%). Los avan-
ces fueron del 0,14% en Londres,
del 0,05% en París y del 0,07% en
Milán.

El precio del barril de petróleo
de calidad Brent, referencia para
Europa, se situaba por encima de
los 64 dólares, mientras que el
Texas se mantenía en los 58 dóla-
res. La prima de riesgo española
seguía en 63 puntos básicos, con
el interés exigido al bono a diez
años en el 0,473%, mientras que
la cotización del euro descendía
hasta 1,1127 dólares.

ÍBEX 35

La CE quiere
movilizar un billón
en inversión verde
ESTRATEGIA. La Comisión Euro-
pea (CE) presentó ayer una estra-
tegia que aspira a movilizar un bi-
llón de euros en inversiones du-
rante la próxima década con el fin
de que la Unión Europea (UE) se
convierta en el primer continente
neutro en emisiones de CO2 en
2050. Una parte clave de este plan
es un Mecanismo de Transición
Justa que invertiría 100 000 millo-
nes de euros entre 2021 y 2027
para ayudar a aquellas regiones
que por su tradición industrial o
energética tengan más dificulta-
des para la transición ecológica, lo
que podría ser el caso de Castilla y
León, Aragón o Asturias.

ÍNDICES BURSÁTILES

CUARTA SESIÓN EN PÉRDIDAS

LaAiref estima que la
economía creció un0,51%
de octubre a diciembre

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

COYUNTURA. La Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad Fis-
cal (Airef) estima un crecimiento
del PIB en el cuarto trimestre del
0,51%, algo más de una décima
por encima del trimestre anterior
(+0,4%), lo que muestra una “re-
lativa estabilidad” en el ritmo de
crecimiento económico. Los datos
más recientes del Índice PMI del
sector servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Producción
Industrial (IPI) de noviembre han
sido mejores que lo estimado,
mientras que la financiación a em-
presas y familias no da sorpresas.

Opel suprimirá 2.100
puestos de trabajo
en Alemania
AUTOMOCIÓN. El fabricante au-
tomovilístico alemán Opel, fi-
lial del consorcio francés PSA,
va a recortar 2.100 empleos en
Alemania hasta finales de
2021, garantiza el empleo a los
trabajadores que queden hasta
mediados de 2025, pero se re-
serva la opción de recortar más
personal en caso necesario. Así,
podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábricas
en Alemania, si hay trabajado-
res voluntarios para jubilacio-
nes anticipadas o reducciones
de jornada para mayores de 55.

Cesur nombra a
Jesús Pérez director
en Madrid
ASOCIACIONISMO. El ejecutivo
Jesús Pérez Rodríguez-Urru-
tia ha sido nombrado director
de la Asociación de Empresa-
rios de Sur de España (Cesur)
en Madrid, un cargo que supo-
ne que Pérez Rodríguez asu-
me la responsabilidad de re-
presentar a los empresarios de
Andalucía y Extremadura en
la capital de España. Pérez Ro-
dríguez-Urrutia, natural de
Bilbao, tiene una estrecha re-
lación con Andalucía desde
1983, cuando inició su carre-
ra profesional en Abengoa.

EN BREVE

PATRICK SEEGER / EFE

Agencias MADRID

La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, con-
sidera que es más “difícil” justifi-
car la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si
bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de compe-
titividad para las entidades que
cuenten con un modelo de nego-
cio que permita ahorros vertica-
les. Así lo puso de manifiesto Del-
gado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la
unión bancaria europea, organi-
zado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.

No obstante, subrayó que las fu-
siones transfronterizas tienen la

ventaja de incrementar la diversi-
ficación, lo que mejora la resisten-
cia en momentos de estrés y per-
mite dotar de mayor estabilidad y
recurrencia a los ingresos.

De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operacio-
nes, a menos que produzcan una
mejora “sustantiva” de los ingre-
sos y de la diversificación de pro-
ductos. “Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil”, admitió.

“Creo que la falta de reconoci-
miento explícito de la diversifica-
ción como factor reductor del ries-
go puede ser un aspecto que esté li-
mitando este tipo de integración
transnacional”, señaló. Con todo,
aseguró que los beneficios de las
sinergias, las posibles reducciones

de costes y las mejoras de la efi-
ciencia se observan principalmen-
te en las fusiones entre entidades
del mismo país, gracias a la elimi-
nación de duplicidades en sucur-
sales y servicios centrales.

En este sentido, la subgober-
nadora del Banco de España ha
señalado que el mapa de fusiones
en España aún “no está cerrado”,
aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son desea-
bles y cuáles no, sino también en
qué medida un proceso de fusión
crea una entidad más solvente y
con un modelo de negocio más
sólido, permitiendo reducir cos-
tes estructurales de un modo “sig-
nificativo”.

La subgobernadora también
advirtió que si el Gobierno aprue-
ba finalmente la Tasa Tobin, un
impuesto que gravaría las transac-
ciones financieras realizadas por
la banca, esto podría acabar tras-
ladándose a los clientes de las en-
tidades.

El Banco de España considera
que es difícil justificar las
fusiones transfronterizas

* Ac.Año: Acumulado anual

● La subgobernadora del supervisor avisa

de que si se aprueba la Tasa Tobin, ésta

podría acabar trasladada al usuario bancario
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El Banco de España alerta de que  
el 25% de la banca europea es zombi 
FOTO FIJA/  La subgobernadora recordó ayer que una cuarta parte del sector financiero europeo apenas 
muestra una rentabilidad inferior al 3%, cuando el coste de capital está en el 10%. 

R. Lander. Madrid 
Margarita Delgado, número 
dos de la institución, resaltó 
ayer que un 25% de los bancos 
europeos tienen una rentabi-
lidad inferior al 3%, según po-
ne de manifiesto el último In-
forme de Estabilidad del BCE. 
Ese nivel es prácticamente un 
tercio de donde debería estar 
para cubrir el llamado coste 
de capital. Es decir, lo que un 
inversor pide a una empresa 
para invertir en ella. La exis-
tencia de estos “bancos zom-
bis”, según advirtió ayer en un 
desayuno organizado por el 
Club Diálogos para la Demo-
cracia, es un riesgo que puede 
arrastrar “aún más hacia aba-
jo la rentabilidad del sector”.  

La banca española es una 
de las más rentables de Euro-
pa tras Suecia y Holanda y 
ninguno de los doce grandes 
tiene una rentabilidad sobre 
recursos propios (ROE) por 
debajo del 4,5%. Pero dentro 
del centenar largo de entida-
des que operan en España hay 
bancos con una ROE muy re-
ducida. La banca alemana es 
la peor situada, con una ROE 
promedio del 1%, según la fir-
ma de ráting DBRS. 

El Banco de España hizo 
ayer patente de nuevo su 
preocupación por la insufi-
ciente rentabilidad del nego-
cio bancario y por el exceso de 
capacidad del sistema en Es-
paña, pese a haber recortado 
20.000 sucursales y dado sali-
da a casi 90.000 empleados 
desde la crisis.  

Vasos comunicantes 
El Banco de España considera 
que esta situación tiene mu-
cho que ver con la existencia 
de demasiadas entidades que 
operan en territorio nacional. 
“El exceso de capacidad pue-
de llevar a operar por debajo 
de márgenes ante la muy ele-
vada competencia, lo que im-
posibilitaría realizar inversio-
nes necesarias para el futuro 
de la entidad y su adaptación a 
las nuevas tecnologías y nue-
vos operadores, como por 
ejemplo en sistemas”, explicó 
ayer Delgado.  

“La reducción de costes de 
estructura es una de las pocas 
palancas disponibles para 
mejorar la cuenta de resulta-
dos”, añadió.  

La subgobernadora admi-
tió que, pese a las llamadas del 

Visa compra  
la ‘fintech’ 
Plaid por  
5.300 millones 
de dólares
Expansión. Madrid 
Importante compra de Visa 
de una fintech estadouniden-
se. La compañía de medios de 
pago ha firmado un acuerdo 
para adquirir  Plaid por 5.300 
millones de dólares, unos 
4.774 millones de euros.  

Se trata de la cuarta opera-
ción por volumen más impor-
tante en el mundo de los pa-
gos de los últimos dos años. 
La última compra realizada 
por Visa en este ámbito fue la 
de Earthport, una fintech bri-
tánica que gestiona transfe-
rencias internacionales entre 
bancos y empresas. Pagó por 
ella 300 millones de dólares.  

Aplicaciones 
Plaid es un proveedor de in-
terfaces de programación de 
aplicaciones para sistemas de 
pago digital. “Los productos 
de Plaid permiten a los consu-
midores compartir de forma 
cómoda su información fi-
nanciera con miles de aplica-
ciones para móviles como 
Acorns, Betterment, Chime, 
Transferwise y Venmo”, indi-
caron ambas empresas al 
anunciar el acuerdo, que se 
conoció en la madrugada del 
lunes al martes.  

En el caso de Venmo, una 
app muy popular en Estados 
Unidos, la API desarrollada 
por Plaid permite conectar la 
cuenta bancaria de un usuario 
con su cuenta en Venmo, faci-
litando así sencillas y rápidas 
transacciones como pagos o 
ingresos. 

Plaid fue fundada en 2013 
en San Francisco y desde en-
tonces ha crecido hasta dar 
servicio a 20 millones de 
clientes. Su máximo respon-
sable es uno de sus fundado-
res, Zach Perret. Una de cada 
cuatro personas con cuenta 
bancaria en Estados Unidos 
ha usado los servicios de esta 
fintech alguna vez, según la 
nota enviada el lunes. “Plaid 
es líder en el mundo de la tec-
nología financiera, de rápido 
crecimiento, con capacidades 
y talento de primer orden. Es-
ta adquisición, combinada 
con los muchos esfuerzos que 
ya tenemos en marcha en el 
campo de la tecnología finan-
ciera, nos posicionarán mejor 
para dar valor a desarrollado-
res, instituciones financieras y 
consumidores”, indicó ayer 
Al Kelly, consejero delegado 
de Visa. 
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“Hay barreras  
de todo tipo entre 
países que limitan  
la libre circulación  
de capitales”

“El exceso de 
capacidad puede 
llevar a operar por 
debajo de márgenes 
por la competencia”

“Las sinergias 
derivadas de fusiones 
se observan sobre 
todo entre bancos  
del mismo país”

Margarita Delgado, ayer,  
en el desayuno organizado 
por el Club Diálogos por  
la Democracia y celebrado 
en el Casino de Madrid.Eu
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R.L. Madrid 
El Banco de España se mos-
tró ayer en contra de cual-
quier intervención guberna-
mental a favor de una fusión 
concreta entre bancos. “Las 
fusiones tienen que provenir 
de las entidades. Las fusio-
nes no las deben decidir las 
autoridades; las tienen que 
decidir las propias entida-
des”, explicó ayer como re-

flexión general, tal ser pre-
guntada sobre las informa-
ciones que apuntan a un po-
sible compromiso del PSOE 
con el PNV para apoyar una 
fusión Bankia-BBVA. “Las 
fusiones tienen que generar 
sinergias y valor añadido. No 
se puede hacer una fusión a 
cualquier precio”, afirmó. 
Delgado subrayó que cual-
quier proyecto de integra-

ción debe presentar un plan 
“viable, que sea creíble y 
coherente” y contar con 
“una estructura de gober-
nanza adecuada y consisten-
te”. 

La ausencia de un merca-
do bancario único está impi-
diendo, entre otras cosas, 
que los ciudadanos se estén 
beneficiando de una mayor 
competencia en precios y 

servicios financieros. La 
fragmentación es muy alta. 
“Los pensionistas e inverso-
res tienen acceso a diferen-
tes productos de inversión y 
sus derechos difieren como 
resultado de que en cada pa-
ís las leyes de insolvencia son 
diferentes. El sector banca-
rio sigue estando muy vincu-
lado con su riesgo sobera-
no”, explicó ayer Delgado. 

“No se puede hacer una fusión a cualquier precio”

FRAGMENTACIÓN 
La cuota de los bancos 
nacionales en cada país sigue 
siendo la misma que antes  
de la creación de la Unión 
Bancaria

BREXIT 
El sistema financiero europeo 
está preparado y el Brexit 
puede ser una “oportunidad” 
para captar parte del negocio 
de capitales de la City

IMPUESTOS 
El Banco de España ve muy 
probable que, si el Gobierno 
impone una tasa a la 
actividad bursátil, la acabe 
pagando el inversor.  

preparado y que puede ser 
una “oportunidad” para que 
captar parte del negocio de 
mercado de capitales ahora  
domiciliado en Londres. 

Tasa Tobin 
Durante el coloquio y a res-
puesta de uno de los asisten-
tes, Delgado advirtió que si el 
nuevo Gobierno decide apro-
bar una tasa para gravar la ac-
tividad de intermediación 
bursátil, la llamada tasa To-
bin, es muy probable que el 
sector la repercuta en el clien-
te. Este gravamen no existe en 
ningún otro país europeo y 
puede restar competitividad a 
los brókeres españoles. 
 
La Llave / Página 2 

supervisor único europeo a 
las fusiones transnacionales, 
las grandes sinergias siguen 
estando dentro de cada país 
porque este tipo de integra-
ciones  son las que permiten la 
eliminación de duplicidades 
en sucursales y servicios cen-
trales.  

Según explicó ayer, las fu-
siones paneuropeas sí tienen 
una ventaja, la de incremen-
tar la diversificación geográfi-
ca del negocio. “Eso mejora 

sin duda la resistencia en mo-
mentos de estrés, permite do-
tar de mayor estabilidad y re-
currencia a los ingresos, así 
como un potencial efecto be-
neficios sobre el perfil de ries-
go de las entidades”, explicó.  

La realidad, sin embargo, es 
que hay todavía muchos obs-
táculos culturales, institucio-
nales y regulatorios que difi-
cultan la creación de un mer-
cado bancario verdadera-
mente europeo. “Ha llegado 

el momento de poner fin a es-
tas barreras supervisoras na-
cionales, que son perjudicia-
les para la integración finan-
ciera”, alentó. Según explicó,  
estas diferencias limitan o in-
cluso impiden la libre circula-
ción de capitales o liquidez 
entre los distintos países 
miembros. 

En relación con el Brexit, 
que será efectivo el 31 de ene-
ro, Delgado aseguró que el sis-
tema financiero europeo está 
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ACCIONA 96,000 1,11 1,05 2,35 96,000 94,050 75.594 5.266 18:00

ACERINOX 9,700 -1,14 -0,11 -3,43 9,852 9,690 528.497 2.624 18:00

ACS 34,320 0,32 0,11 -3,73 34,320 33,830 734.670 10.799 18:00

AENA 174,100 1,22 2,10 2,11 174,200 171,850 108.232 26.115 18:00

AMADEUS IT GROUP 75,540 1,48 1,10 3,76 75,540 74,040 814.563 32.578 18:00

ARCELORMITTAL 15,148 -0,68 -0,10 -3,02 15,410 15,120 403.206 15.480 18:00

BANCO SABADELL 1,020 -0,54 -0,01 -1,92 1,027 1,010 15.297.054 5.740 18:00

BANKIA 1,801 -0,85 -0,02 -5,34 1,855 1,801 7.693.259 5.528 18:00

BANKINTER 6,336 -0,69 -0,04 -3,00 6,378 6,284 1.323.306 5.695 18:00

BBVA 4,859 -1,29 -0,06 -2,49 4,915 4,826 19.316.484 32.399 18:00

CAIXABANK 2,739 -1,44 -0,04 -2,11 2,794 2,709 13.847.449 16.383 18:00

CELLNEX TELECOM 41,800 1,73 0,71 8,94 41,890 40,950 874.824 16.107 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 20,520 -0,19 -0,04 -2,66 20,780 20,300 180.591 2.647 18:00

COLONIAL 11,560 2,21 0,25 1,76 11,600 11,290 475.244 5.874 18:00

ENAGAS 22,750 -0,52 -0,12 0,04 23,010 22,700 935.309 5.960 18:00

ENCE 3,474 -2,31 -0,08 -5,34 3,564 3,454 1.622.395 856 18:00

ENDESA 23,640 0,30 0,07 -0,63 23,640 23,280 1.126.070 25.029 18:00

FERROVIAL 28,180 1,33 0,37 4,49 28,180 27,700 1.132.105 20.718 18:00

GRIFOLS 32,470 -0,52 -0,17 3,31 32,700 32,120 593.987 13.836 18:00

IAG 7,568 -0,86 -0,07 4,82 7,672 7,518 1.372.286 16.142 18:00

IBERDROLA 9,032 0,36 0,03 0,26 9,032 8,942 13.348.992 57.462 18:00

INDITEX 31,500 -0,28 -0,09 0,16 31,700 31,210 2.300.966 98.175 18:00

INDRA 10,820 2,08 0,22 6,29 10,870 10,600 958.641 1.911 18:00

MAPFRE 2,419 0,50 0,01 2,50 2,419 2,387 2.684.037 7.449 18:00

MASMOVIL 19,340 1,90 0,36 -4,92 19,470 18,920 350.849 2.547 18:00

MEDIASET 5,496 1,07 0,06 -2,90 5,496 5,390 395.550 1.800 18:00

MELIÁ HOTELS 8,225 -0,30 -0,02 4,64 8,275 8,150 409.243 1.889 18:00

MERLIN PROP. 12,370 -0,32 -0,04 -3,28 12,490 12,340 754.090 5.811 18:00

NATURGY 22,550 0,27 0,06 0,67 22,580 22,390 762.177 22.192 18:00

RED ELÉCTRICA 17,400 0,29 0,05 -1,44 17,450 17,295 822.843 9.415 18:00

REPSOL 14,235 -0,07 -0,01 2,19 14,280 14,175 3.019.509 21.742 18:00

SANTANDER 3,619 -1,98 -0,07 -2,98 3,697 3,607 36.358.816 60.141 18:00

SIEMENS GAMESA 14,940 1,43 0,21 -4,45 14,985 14,560 1.462.404 10.176 18:00

TELEFÓNICA 6,066 -0,51 -0,03 -2,59 6,098 6,049 11.625.260 31.495 18:00

VISCOFAN 47,420 -0,17 -0,08 0,68 47,880 47,220 66.136 2.205 18:00
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El parqué

L
A Bolsa española ce-
rró ayer su cuarta se-
sión consecutiva en
pérdidas, del 0,16%,

el peor resultado entre los
grandes mercados europeos,
arrastrada un día más por los
bancos y con los inversores
pendientes de las decisiones de
política económica del nuevo
Gobierno. Su principal indica-
dor, el Íbex 35, cerró con un
recorte de 15,60 puntos, equi-
valente al 0,16%, y se sitúa en
los 9.528,30 puntos, de mane-
ra que acumula en los días de
este año un descenso del
0,22%, frente a ganancias en
todas las grandes plazas.

Los inversores tienen, en ge-
neral, percepciones algo más
positivas en las últimas sema-
nas, porque confían en la esta-
bilización del crecimiento
mundial, pero en el caso espa-
ñol tienen dudas sobre el im-
pacto de las medidas econó-

micas, como las subidas de im-
puestos o la reforma laboral.

Los bancos arrastraron al resto
del mercado, con una caída del
1,98% en Santander, del 1,44%
en Caixabank y del 1,29% en
BBVA, aunque el peor resultado
del día lo tuvo Ence, que ha cedi-
do el 2,31%. Mientras, la mejor
marca fue para Colonial que ha
subido el 2,21%, Indra ha gana-
do el 2,08% y Masmovil, el
1,90%.

El resto de bolsas europeas ce-
rró con ganancias, a excepción
de Fráncfort (-0,02%). Los avan-
ces fueron del 0,14% en Londres,
del 0,05% en París y del 0,07% en
Milán.

El precio del barril de petróleo
de calidad Brent, referencia para
Europa, se situaba por encima de
los 64 dólares, mientras que el
Texas se mantenía en los 58 dóla-
res. La prima de riesgo española
seguía en 63 puntos básicos, con
el interés exigido al bono a diez
años en el 0,473%, mientras que
la cotización del euro descendía
hasta 1,1127 dólares.

ÍBEX 35

La CE quiere
movilizar un billón
en inversión verde
ESTRATEGIA. La Comisión Euro-
pea (CE) presentó ayer una estra-
tegia que aspira a movilizar un bi-
llón de euros en inversiones du-
rante la próxima década con el fin
de que la Unión Europea (UE) se
convierta en el primer continente
neutro en emisiones de CO2 en
2050. Una parte clave de este plan
es un Mecanismo de Transición
Justa que invertiría 100 000 millo-
nes de euros entre 2021 y 2027
para ayudar a aquellas regiones
que por su tradición industrial o
energética tengan más dificulta-
des para la transición ecológica, lo
que podría ser el caso de Castilla y
León, Aragón o Asturias.

ÍNDICES BURSÁTILES

CUARTA SESIÓN EN PÉRDIDAS

La Airef estima que la
economía creció un 0,51%
de octubre a diciembre

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

COYUNTURA. La Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad Fis-
cal (Airef) estima un crecimiento
del PIB en el cuarto trimestre del
0,51%, algo más de una décima
por encima del trimestre anterior
(+0,4%), lo que muestra una “re-
lativa estabilidad” en el ritmo de
crecimiento económico. Los datos
más recientes del Índice PMI del
sector servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Producción
Industrial (IPI) de noviembre han
sido mejores que lo estimado,
mientras que la financiación a em-
presas y familias no da sorpresas.

Opel suprimirá 2.100
puestos de trabajo
en Alemania
AUTOMOCIÓN. El fabricante au-
tomovilístico alemán Opel, fi-
lial del consorcio francés PSA,
va a recortar 2.100 empleos en
Alemania hasta finales de
2021, garantiza el empleo a los
trabajadores que queden hasta
mediados de 2025, pero se re-
serva la opción de recortar más
personal en caso necesario. Así,
podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábricas
en Alemania, si hay trabajado-
res voluntarios para jubilacio-
nes anticipadas o reducciones
de jornada para mayores de 55.

Cesur nombra a
Jesús Pérez director
en Madrid
ASOCIACIONISMO. El ejecutivo
Jesús Pérez Rodríguez-Urru-
tia ha sido nombrado director
de la Asociación de Empresa-
rios de Sur de España (Cesur)
en Madrid, un cargo que supo-
ne que Pérez Rodríguez asu-
me la responsabilidad de re-
presentar a los empresarios de
Andalucía y Extremadura en
la capital de España. Pérez Ro-
dríguez-Urrutia, natural de
Bilbao, tiene una estrecha re-
lación con Andalucía desde
1983, cuando inició su carre-
ra profesional en Abengoa.

EN BREVE

PATRICK SEEGER / EFE

Agencias MADRID

La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, con-
sidera que es más “difícil” justifi-
car la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si
bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de compe-
titividad para las entidades que
cuenten con un modelo de nego-
cio que permita ahorros vertica-
les. Así lo puso de manifiesto Del-
gado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la
unión bancaria europea, organi-
zado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.

No obstante, subrayó que las fu-
siones transfronterizas tienen la

ventaja de incrementar la diversi-
ficación, lo que mejora la resisten-
cia en momentos de estrés y per-
mite dotar de mayor estabilidad y
recurrencia a los ingresos.

De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operacio-
nes, a menos que produzcan una
mejora “sustantiva” de los ingre-
sos y de la diversificación de pro-
ductos. “Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil”, admitió.

“Creo que la falta de reconoci-
miento explícito de la diversifica-
ción como factor reductor del ries-
go puede ser un aspecto que esté li-
mitando este tipo de integración
transnacional”, señaló. Con todo,
aseguró que los beneficios de las
sinergias, las posibles reducciones

de costes y las mejoras de la efi-
ciencia se observan principalmen-
te en las fusiones entre entidades
del mismo país, gracias a la elimi-
nación de duplicidades en sucur-
sales y servicios centrales.

En este sentido, la subgober-
nadora del Banco de España ha
señalado que el mapa de fusiones
en España aún “no está cerrado”,
aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son desea-
bles y cuáles no, sino también en
qué medida un proceso de fusión
crea una entidad más solvente y
con un modelo de negocio más
sólido, permitiendo reducir cos-
tes estructurales de un modo “sig-
nificativo”.

La subgobernadora también
advirtió que si el Gobierno aprue-
ba finalmente la Tasa Tobin, un
impuesto que gravaría las transac-
ciones financieras realizadas por
la banca, esto podría acabar tras-
ladándose a los clientes de las en-
tidades.

El Banco de España ve
difícil justificar las fusiones
transfronterizas

* Ac.Año: Acumulado anual

● La subgobernadora del supervisor avisa

de que si se aprueba la Tasa Tobin, ésta

podría acabar trasladada al usuario bancario
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ACCIONA 96,000 1,11 1,05 2,35 96,000 94,050 75.594 5.266 18:00

ACERINOX 9,700 -1,14 -0,11 -3,43 9,852 9,690 528.497 2.624 18:00

ACS 34,320 0,32 0,11 -3,73 34,320 33,830 734.670 10.799 18:00

AENA 174,100 1,22 2,10 2,11 174,200 171,850 108.232 26.115 18:00

AMADEUS IT GROUP 75,540 1,48 1,10 3,76 75,540 74,040 814.563 32.578 18:00

ARCELORMITTAL 15,148 -0,68 -0,10 -3,02 15,410 15,120 403.206 15.480 18:00

BANCO SABADELL 1,020 -0,54 -0,01 -1,92 1,027 1,010 15.297.054 5.740 18:00

BANKIA 1,801 -0,85 -0,02 -5,34 1,855 1,801 7.693.259 5.528 18:00

BANKINTER 6,336 -0,69 -0,04 -3,00 6,378 6,284 1.323.306 5.695 18:00

BBVA 4,859 -1,29 -0,06 -2,49 4,915 4,826 19.316.484 32.399 18:00

CAIXABANK 2,739 -1,44 -0,04 -2,11 2,794 2,709 13.847.449 16.383 18:00

CELLNEX TELECOM 41,800 1,73 0,71 8,94 41,890 40,950 874.824 16.107 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 20,520 -0,19 -0,04 -2,66 20,780 20,300 180.591 2.647 18:00

COLONIAL 11,560 2,21 0,25 1,76 11,600 11,290 475.244 5.874 18:00

ENAGAS 22,750 -0,52 -0,12 0,04 23,010 22,700 935.309 5.960 18:00

ENCE 3,474 -2,31 -0,08 -5,34 3,564 3,454 1.622.395 856 18:00

ENDESA 23,640 0,30 0,07 -0,63 23,640 23,280 1.126.070 25.029 18:00

FERROVIAL 28,180 1,33 0,37 4,49 28,180 27,700 1.132.105 20.718 18:00

GRIFOLS 32,470 -0,52 -0,17 3,31 32,700 32,120 593.987 13.836 18:00

IAG 7,568 -0,86 -0,07 4,82 7,672 7,518 1.372.286 16.142 18:00

IBERDROLA 9,032 0,36 0,03 0,26 9,032 8,942 13.348.992 57.462 18:00

INDITEX 31,500 -0,28 -0,09 0,16 31,700 31,210 2.300.966 98.175 18:00

INDRA 10,820 2,08 0,22 6,29 10,870 10,600 958.641 1.911 18:00

MAPFRE 2,419 0,50 0,01 2,50 2,419 2,387 2.684.037 7.449 18:00

MASMOVIL 19,340 1,90 0,36 -4,92 19,470 18,920 350.849 2.547 18:00

MEDIASET 5,496 1,07 0,06 -2,90 5,496 5,390 395.550 1.800 18:00

MELIÁ HOTELS 8,225 -0,30 -0,02 4,64 8,275 8,150 409.243 1.889 18:00

MERLIN PROP. 12,370 -0,32 -0,04 -3,28 12,490 12,340 754.090 5.811 18:00

NATURGY 22,550 0,27 0,06 0,67 22,580 22,390 762.177 22.192 18:00

RED ELÉCTRICA 17,400 0,29 0,05 -1,44 17,450 17,295 822.843 9.415 18:00

REPSOL 14,235 -0,07 -0,01 2,19 14,280 14,175 3.019.509 21.742 18:00

SANTANDER 3,619 -1,98 -0,07 -2,98 3,697 3,607 36.358.816 60.141 18:00

SIEMENS GAMESA 14,940 1,43 0,21 -4,45 14,985 14,560 1.462.404 10.176 18:00

TELEFÓNICA 6,066 -0,51 -0,03 -2,59 6,098 6,049 11.625.260 31.495 18:00

VISCOFAN 47,420 -0,17 -0,08 0,68 47,880 47,220 66.136 2.205 18:00

G
Madrid
ÍBEX 35
-0,16%
9.528,3

A
Nueva York
Dow Jones

0,11%
28.939,67

A
Tokio
Nikkei
0,73%

24.025,17

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,13%

3.774,88

El parqué

L
A Bolsa española ce-
rró ayer su cuarta se-
sión consecutiva en
pérdidas, del 0,16%,

el peor resultado entre los
grandes mercados europeos,
arrastrada un día más por los
bancos y con los inversores
pendientes de las decisiones de
política económica del nuevo
Gobierno. Su principal indica-
dor, el Íbex 35, cerró con un
recorte de 15,60 puntos, equi-
valente al 0,16%, y se sitúa en
los 9.528,30 puntos, de mane-
ra que acumula en los días de
este año un descenso del
0,22%, frente a ganancias en
todas las grandes plazas.

Los inversores tienen, en ge-
neral, percepciones algo más
positivas en las últimas sema-
nas, porque confían en la esta-
bilización del crecimiento
mundial, pero en el caso espa-
ñol tienen dudas sobre el im-
pacto de las medidas econó-

micas, como las subidas de im-
puestos o la reforma laboral.

Los bancos arrastraron al resto
del mercado, con una caída del
1,98% en Santander, del 1,44%
en Caixabank y del 1,29% en
BBVA, aunque el peor resultado
del día lo tuvo Ence, que ha cedi-
do el 2,31%. Mientras, la mejor
marca fue para Colonial que ha
subido el 2,21%, Indra ha gana-
do el 2,08% y Masmovil, el
1,90%.

El resto de bolsas europeas ce-
rró con ganancias, a excepción
de Fráncfort (-0,02%). Los avan-
ces fueron del 0,14% en Londres,
del 0,05% en París y del 0,07% en
Milán.

El precio del barril de petróleo
de calidad Brent, referencia para
Europa, se situaba por encima de
los 64 dólares, mientras que el
Texas se mantenía en los 58 dóla-
res. La prima de riesgo española
seguía en 63 puntos básicos, con
el interés exigido al bono a diez
años en el 0,473%, mientras que
la cotización del euro descendía
hasta 1,1127 dólares.

ÍBEX 35

La CE quiere
movilizar un billón
en inversión verde
ESTRATEGIA. La Comisión Euro-
pea (CE) presentó ayer una estra-
tegia que aspira a movilizar un bi-
llón de euros en inversiones du-
rante la próxima década con el fin
de que la Unión Europea (UE) se
convierta en el primer continente
neutro en emisiones de CO2 en
2050. Una parte clave de este plan
es un Mecanismo de Transición
Justa que invertiría 100 000 millo-
nes de euros entre 2021 y 2027
para ayudar a aquellas regiones
que por su tradición industrial o
energética tengan más dificulta-
des para la transición ecológica, lo
que podría ser el caso de Castilla y
León, Aragón o Asturias.

ÍNDICES BURSÁTILES

CUARTA SESIÓN EN PÉRDIDAS

La Airef estima que la
economía creció un 0,51%
de octubre a diciembre

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

COYUNTURA. La Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad Fis-
cal (Airef) estima un crecimiento
del PIB en el cuarto trimestre del
0,51%, algo más de una décima
por encima del trimestre anterior
(+0,4%), lo que muestra una “re-
lativa estabilidad” en el ritmo de
crecimiento económico. Los datos
más recientes del Índice PMI del
sector servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Producción
Industrial (IPI) de noviembre han
sido mejores que lo estimado,
mientras que la financiación a em-
presas y familias no da sorpresas.

Opel suprimirá 2.100
puestos de trabajo
en Alemania
AUTOMOCIÓN. El fabricante au-
tomovilístico alemán Opel, fi-
lial del consorcio francés PSA,
va a recortar 2.100 empleos en
Alemania hasta finales de
2021, garantiza el empleo a los
trabajadores que queden hasta
mediados de 2025, pero se re-
serva la opción de recortar más
personal en caso necesario. Así,
podría recortar otros 2.000
posteriormente en sus fábricas
en Alemania, si hay trabajado-
res voluntarios para jubilacio-
nes anticipadas o reducciones
de jornada para mayores de 55.

Cesur nombra a
Jesús Pérez director
en Madrid
ASOCIACIONISMO. El ejecutivo
Jesús Pérez Rodríguez-Urru-
tia ha sido nombrado director
de la Asociación de Empresa-
rios de Sur de España (Cesur)
en Madrid, un cargo que supo-
ne que Pérez Rodríguez asu-
me la responsabilidad de re-
presentar a los empresarios de
Andalucía y Extremadura en
la capital de España. Pérez Ro-
dríguez-Urrutia, natural de
Bilbao, tiene una estrecha re-
lación con Andalucía desde
1983, cuando inició su carre-
ra profesional en Abengoa.

EN BREVE

PATRICK SEEGER / EFE

Agencias MADRID

La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, con-
sidera que es más “difícil” justifi-
car la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si
bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de compe-
titividad para las entidades que
cuenten con un modelo de nego-
cio que permita ahorros vertica-
les. Así lo puso de manifiesto Del-
gado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la
unión bancaria europea, organi-
zado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.

No obstante, subrayó que las fu-
siones transfronterizas tienen la

ventaja de incrementar la diversi-
ficación, lo que mejora la resisten-
cia en momentos de estrés y per-
mite dotar de mayor estabilidad y
recurrencia a los ingresos.

De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operacio-
nes, a menos que produzcan una
mejora “sustantiva” de los ingre-
sos y de la diversificación de pro-
ductos. “Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil”, admitió.

“Creo que la falta de reconoci-
miento explícito de la diversifica-
ción como factor reductor del ries-
go puede ser un aspecto que esté li-
mitando este tipo de integración
transnacional”, señaló. Con todo,
aseguró que los beneficios de las
sinergias, las posibles reducciones

de costes y las mejoras de la efi-
ciencia se observan principalmen-
te en las fusiones entre entidades
del mismo país, gracias a la elimi-
nación de duplicidades en sucur-
sales y servicios centrales.

En este sentido, la subgober-
nadora del Banco de España ha
señalado que el mapa de fusiones
en España aún “no está cerrado”,
aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son desea-
bles y cuáles no, sino también en
qué medida un proceso de fusión
crea una entidad más solvente y
con un modelo de negocio más
sólido, permitiendo reducir cos-
tes estructurales de un modo “sig-
nificativo”.

La subgobernadora también
advirtió que si el Gobierno aprue-
ba finalmente la Tasa Tobin, un
impuesto que gravaría las transac-
ciones financieras realizadas por
la banca, esto podría acabar tras-
ladándose a los clientes de las en-
tidades.

El Banco de España ve
difícil justificar las fusiones
transfronterizas

* Ac.Año: Acumulado anual

● La subgobernadora del supervisor avisa

de que si se aprueba la Tasa Tobin, ésta

podría acabar trasladada al usuario bancario
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■ La Autoridad Independiente
de Responsabilidad Fiscal (AI-
ReF) estima un crecimiento del
PIB en el cuarto trimestre del
,, algo más de una décima
por encima del trimestre ante-
rior (+,), lo que muestra una
«relativa estabilidad» en el rit-
mo de crecimiento económico.

De acuerdo con su ‘Termó-
metro’ sobre la evolución de la
economía española, que se ela-
bora a partir de las previsiones
del crecimiento del PIB en tiem-
po real generado por el modelo
MIPred, los últimos datos ma-
cro y microeconómicos dispo-
nibles apuntan a un crecimien-
to más o menos estable.

En concreto, los datos más re-
cientes del Índice PMI del sec-
tor servicios en el mes de di-
ciembre y el Índice de Produc-
ción Industrial (IPI) de noviem-
bre han sido mejores que lo es-
timado, mientras que la finan-
ciación a empresas y familias no
ha dado ninguna sorpresa. En

cambio, otros indicadores
como las importaciones, el con-
sumo de cemento, la afiliación
a la Seguridad Social o el consu-

mo de energía han sido algo
peor de lo previsto.

Por todo ello, la AIReF ha
mantenido prácticamente igual

su última previsión, realizada el
pasado  de octubre (+,),
y ahora estima un alza del PIB
del , en el último tramo del

año, con lo que se frena la desa-
celeración en términos intertri-
mestrales e incluso se acelera li-
geramente el crecimiento.

La economía española creció
un , en el primer trimestre
del año, y se desaceleró una dé-
cima los dos trimestres siguien-
tes, con un alza del ,, según
los datos de Contabilidad Na-
cional publicados por el Institu-
to Nacional de Estadística
(INE).

 El valor, que crece una décima más que en el trimeste anterior, muestra una «relativa estabilidad» en el ritmo de crecimiento

La AIReF mantiene que el PIB
creció un 0,5% en el cuarto trimestre

Indicadores como
las importaciones o
el consumo de energía
han sido peores de
lo previsto

El consumo de cemento es uno de los indicadores que resulta peor de lo previsto por la AIRef. JUAN CABALLERO
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La aerolínea irlandesa Ryanair

aseguró ayer que no descarta el
cierre de más bases en España -
aparte de las tres que ya han sido
clausuradas en Canarias- si hay
nuevos retrasos en las entregas de
aviones Boeing  MAX, que tie-
ne prohibido el vuelo tras los dos
accidentes que provocaron la
muerte de  personas.

Así lo anunció el director de
marketing de Ryanair, Kenny Ja-
cobs, durante un desayuno infor-
mativo en Madrid, donde explicó
que la aerolínea tenía prevista la
entrega de hasta diez  MAX
para este verano, aunque este nú-
mero se podría ver mermado tras
las revisiones de los reguladores.

En España, actualmente Rya-
nair cuenta con nueve bases -sin
contar con las ya cerradas en Ca-
narias- y presencia en  aero-
puertos, donde trabajan unas
. personas. El pasado  de
enero, la aerolínea cerró las bases

de Tenerife, Gran Canaria y Lan-
zarote aludiendo a los problemas
con el  MAX.

«El único motivo por el cierre
de bases son los retrasos en las en-
tregas del  MAX», remarcó Ja-
cobs, y explicó que estos proble-
mas han supuesto el cierre de un
total de siete bases en Europa du-
rante : Hamburgo, Nurem-
berg, Belfast, Skavsta (Estocolmo)
y las tres de Canarias. Ryanair
cuenta con  pedidos del
Boeing  MAX, de los que 
han sido confirmados y otros 
están en situación de «opciones».

Ryanair prevé una caída del
tráfico en España del , este
año, por el retraso en la entrega de
los aviones, aunque en Madrid se
espera un crecimiento del ,,
mientras que en los tres aeropuer-
tos catalanes se prevé una reduc-
ción del , que achacan a un
descenso en Girona. Desde la ae-
rolínea han remarcado que, a pe-
sar de los problemas con el 
MAX --que actualmente está
siendo evaluado por los regula-
dores-- la previsión para los pró-
ximos cinco años es que la com-
pañía crecerá en España.

EP MADRID

Ryanair estudia cerrar más
bases en España si hay retrasos
en las entregas del 737 MAX
La aerolínea ya ha
clausurado sus tres sedes
de Canarias tras los dos
accidentes recientes

Ryanair estudia cerrar más bases en España. L. O.

E. P.

■ La subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado,
ha afirmado que El Corte Inglés
no ha solicitado autorización
para crear su propio banco, aun-
que, según ha señalado, estaría
en su derecho y lo podría hacer
en el futuro. Así lo puso de mani-
fiesto Delgado durante su inter-
vención en un desayuno infor-
mativo sobre la unión bancaria
europea, organizado por el Club
Diálogos para la Democracia y
Unicaja.

«Es un establecimiento finan-
ciero de crédito, hasta ahora lo
que propone es aumentar la lista
de actividades, pero no ha solici-
tado licencia bancaria, no ha
mandado ninguna, no digo que
no la solicite en el futuro, estaría
en su derecho», señaló Delgado.

De esta forma se pronunciaba
sobre los planes del gigante de la
distribución, inmerso en la bús-

queda de nuevas fórmulas de ser-
vicios financieros y de expansión
de negocio de la mano del Banco
Santander, su socio en la división
financiera.

En el marco de esta revisión del
negocio, la compañía presidida
por Marta Álvarez estaría estu-
diando diversas alternativas para
diversificar sus servicios finan-
cieros, donde está presente con
su división Financiera El Corte
Inglés, sociedad en la que la en-
tidad presidida por Ana Botín os-
tenta el  del capital, aunque
todavía no hay una decisión to-
mada al respecto.

Estas nuevas iniciativas po-
drían centrarse en la extensión de
operaciones a los clientes de la
tarjeta de El Corte Inglés y la am-
pliación de préstamos a cual-
quier tipo de cliente, sea o no ti-
tular de la tarjeta de la compañía,
que ha reconocido el análisis de
iniciativas financieras, sin que,
por el momento, haya solicitado
autorización al Banco de España
para convertirse en banco.

El Corte Inglés alcanzó unas
ventas de . millones de euros
en el primer semestre de su ejer-
cicio fiscal .

Banco de España dice
que El Corte Inglés no ha
solicitado licencia para
crear su propio banco
La iniciativa podría
centrarse en la extensión de
operaciones a los clientes de
la tarjeta del centro comercial
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:: EFE 
MADRID. La subgobernadora del 
Banco de España, Margarita Del-
gado, advirtió ayer de que, si el 
Gobierno aprueba finalmente la 
‘tasa Tobin’ –impuesto que grava-
ría las transacciones financieras 
realizadas por la banca– podría aca-
bar trasladándose a los clientes de 
las entidades. «Puede afectarlos 
en cuanto a que se notaría en los 
beneficios y en la rentabilidad de 
la banca», explicó en un desayu-
no organizado por el Club Diálo-
gos para la Democracia. 

Preguntada también por una 
posible subida general de impues-
tos, alegó que cualquiera que se 
decida «afectará a la banca», por lo 
que esta tendrá que tomar sus de-
cisiones de gestión como entida-
des privadas que son, aunque les 
ha recomendado actuar «con cri-
terio y responsabilidad». 

A pesar de que la concentración 
de la banca ha derivado en un pu-
ñado de grandes entidades en acti-
vo, la subgobernadora afirmó que 
el mapa financiero está aún por 
completar. Manifestó que la reduc-
ción de los costes que derivan de 
las fusiones «es una de las pocas pa-
lancas disponi-
bles para mejo-
rar la cuenta de 
resultados de la 
banca». 

Sobre la posi-
bilidad de que el 
nuevo Gobierno 
facilite una fu-
sión entre la na-
cionalizada Ban-
kia y BBVA, ase-
guró que no hay nada similar enci-
ma de la mesa, al tiempo que con-
sideraba que las fusiones deben 
aportar «sinergias y valor añadido» 
y no se deben generar «a cualquier 
precio». Añadió que las uniones 
bancarias no las deben decidir las 
autoridades sino las propias enti-
dades, que deben presentar un plan 
de negocio «viable, coherente y creí-
ble y una adecuada estructura de 
gobernanza». 

Para la subgobernadora, las fu-
siones transfronterizas de entida-
des aún no están cerca y antes tie-
ne que estar aprobado un fondo co-
mún de garantía de depósitos y tam-
bién un mecanismo de resolución 
de entidades que sea igual para to-
dos los países miembros. 

Delgado dejó claro que el sector 
financiero europeo está preparado 
para un ‘Brexit’ duro. Consideró 
que puede ser «una oportunidad» 
para que la banca internacional trai-
ga a Europa continental una parte 
del negocio de capitales que ahora 
está concentrado en Londres, Nue-
va York «y alguna plaza asiática». 

Sobre las ‘fintech’ manifestó que 
no son una amenaza para las gran-
des entidades, pero advirtió de que 
si operan en el sector tendrán que 
estar sometidos a la misma regula-
ción que la banca. 

El Banco de España 
advierte de que la 
‘tasa Tobin’ podría 
repercutir sobre 
los clientes 

Garamendi considera 
imposible derogar «de 
golpe» la reforma laboral 
y reclama moderación y 
rigor al Ejecutivo   

:: LUCÍA PALACIOS 
MADRID. Los empresarios tienen 
«miedo» al nuevo Gobierno. Más 
concretamente al exceso de gasto 
que traerá la batería de medidas pac-
tada por la coalición formada por el 
PSOE y Unidas Podemos y que in-
cluye, entre otras, la derogación –al 
menos de las medidas más lesivas– 
de la reforma laboral, el aumento 
del Salario Mínimo hasta el entor-
no de los 1.200 euros en 2023 y la 
subida de impuestos. Así lo admitió 
ayer el presidente de la CEOE, An-
tonio Garamendi, una de las voces 
críticas de este nuevo Ejecutivo, 
quien alertó de que dispararán el dé-
ficit público hasta el 3,5% del PIB. 

La patronal he hecho una estima-
ción de lo que supondría implantar 
esas medidas y las cuentas no cua-
dran, puesto que –según sus cálcu-
los– los gastos públicos se incremen-
tarán en 25.000 millones mientras 
que los ingresos solo crecerán en 
6.300 millones, es decir, una cuar-
ta parte de lo que se elevan los gas-
tos. «Nos da la impresión de que el 
déficit de este año con estas propues-
tas se va al 3,5% y esto ya es un pro-
blema de estabilidad con Europa», 
precisó el vasco, quien mostró su 
preocupación porque ya se ha incu-
rrido en un déficit del 2,5% cuando 
en un principio Bruselas lo fijó en el 
1,8% y posteriormente aceptó reba-
jarlo al 2%. Precisamente un día an-
tes la ministra de Hacienda, María 
Jesús Montero, anunció en su toma 
de posesión que antes de presentar 
el techo de gasto para este año y los 
nuevos Presupuestos el Gobierno 
negociará primero con la Comisión 
unas metas de déficit más flexibles, 

una vez que el último plan de esta-
bilidad enviado señala para 2020 un 
objetivo del 1,7 % del Producto In-
terior Bruto (PIB), algo que se anto-
ja imposible. 

Para dar más credibilidad a este 
desfase entre ingresos y gastos, el lí-
der de los empresarios, que avisó que 
estarán «alerta» porque es algo que 
les «afecta de forma muy especial», 
hizo hincapié en que este año inclu-
so se quedaron cortos en las previ-
siones que estimaron y que algunos 
calificaron de pesimistas. «A veces 
nos llaman agoreros a la CEOE, pero 
es lo que hay. En junio dijimos que 
la economía española iba a crecer al 
2,1% y se nos echó encima todo el 
mundo y nosotros fuimos muy op-
timistas, porque no va a acabar en 

el 2,1%, sino que va a acabar en el 
1,9% y este año vamos a ir al 1,5%», 
remarcó. 

«Fuegos de artificio» 
Lo que sí rebajó Garamendi fueron 
las palabras pronunciadas ayer por 
la nueva ministra de Trabajo de que 
derogará la reforma laboral de 2012 
y las entendió como «fuegos de ar-
tificio» ya que ve «imposible» dero-
gar «de golpe» la reforma laboral, a 
la que calificó de «valiente» y atri-
buyó el mérito de haber evitado el 
cierre de «cientos de miles de peque-
ñas y medianas empresas». «Ayer 
era el día de los fuegos de artificio y 
se hicieron discursos de apertura. 
Quitar entera la reforma laboral es 
imposible, a ver cómo lo haces de 

golpe. No es tan sencillo», apuntó. 
Lo que sí se mostró es «totalmente 
abierto» a negociar cambios porque 
«todo es mejorable», pero avisó de 
que si quieren «quitar espacio de 
adaptación» a las empresas, «este 
país creará menos empleo». 

En este sentido quiso lanzar al Go-
bierno otro mensaje, más bien dos: 
que sea «moderado» y tenga «rigor 
presupuestario» para «dar confian-
za al país» y que dialoguen con los 
agentes sociales cualquier medida. 
A esto se ha comprometido el presi-
dente Pedro Sánchez y ayer reiteró 
durante su comparecencia en el Con-
sejo de Ministros que «vamos a im-
pulsar y fortalecer el diálogo social». 
De hecho, Trabajo ya les ha comu-
nicado que les llamarán a la mesa.

La CEOE recela de las medidas del nuevo 
gabinete porque «llevan el déficit al 3,5%»

Antonio Garamendi, presidente de la patronal CEOE. :: MARTA FERNÁNDEZ / EP

:: ZIGOR ALDAMA 
Ha llegado la hora de la verdad. Liu 
He, viceprimer ministro y negocia-
dor jefe de China en la guerra co-
mercial con EE UU, llegó ayer a Wa-
shington con una sonrisa. Se espe-
ra que hoy firme la primera fase del 
acuerdo que debe poner fin a un con-
flicto arancelario que se extiende 
casi dos años. Y acude a la cita con 
buenos datos: en diciembre la ten-
dencia a la baja del comercio exte-
rior dio un vuelco. Las exportacio-
nes crecieron un 7,6% –frente a un 
descenso del 1,3% en noviembre– y 
las importaciones se dispararon aún 

más, un 16,3%, 16 puntos más. 
EE UU también le recibió con un 

gesto de buena voluntad: dejará de 
identificarle como ‘manipulador de 
divisas’. «China se ha comprometi-
do a no llevar a cabo una devalua-
ción competitiva del yuan y ha co-
menzado a promover la responsabi-
lidad y la transparencia», justificó 
el secretario del Tesoro americano, 
Steven Mnuchin. No en vano, al con-
trario de lo que temían muchos, la 
moneda china se ha apreciado des-
de agosto del año pasado, cuando la 
guerra comercial entre ambas po-
tencias alcanzó su cénit. 

Pero los datos del comercio exte-
rior de China no son tan robustos si 
se tiene en cuenta todo 2019. El año 
pasado, sus exportaciones calcula-
das en dólares se expandieron solo 
un 0,5%, muy por debajo del 9,9% 
de 2018, y las importaciones se re-
dujeron un 2,8%. Una muestra cla-
ra de que los aranceles de Trump, su-
mados a una demanda global débil, 
están haciéndole mella: el volumen 
del comercio bilateral con la super-
potencia americana, su tercer ma-
yor socio tras la UE y la ASEAN, cayó 
el año pasado un 10,9%. 

Afortunadamente para Pekín, está 
llevando a cabo una exitosa refor-
ma de su modelo y las exportacio-
nes ya no son la locomotora. Ahora, 
la industria apuesta por la innova-
ción y las inversiones tecnológicas 
para subir peldaños en la escala de 
valor, y el consumo interno de los 
1.400 millones de habitantes repre-
senta ya más del 60% del PIB. En 

cualquier caso, la riqueza del país 
crece también al menor ritmo des-
de 1992 y los dirigentes comunistas 
no esconden su preocupación.  

Por eso, China no se puede per-
mitir continuar con una guerra que 
afecta a un sector que aún propor-
ciona muchos puestos de trabajo, 
uno de los pilares básicos de la legi-
timidad del Partido Comunista. Y 
por eso también, está dispuesta a ha-
cer concesiones importantes. Según 
adelantó el diario ‘South China Mor-
ning Post’, China se va a comprome-
ter a adquirir productos estadouni-
denses por valor de hasta 200.000 
millones dólares en dos años. 

A cambio, Estados Unidos dejará 
de imponer nuevos aranceles y re-
ducirá los que afectan a productos 
chinos por valor de 120.000 millo-
nes de dólares. No obstante, conti-
nuará en vigor el impuesto especial 
del 25% que grava importaciones 
chinas por 250.000 millones. 

El comercio exterior chino 
mejora en vísperas del 
acuerdo con Estados Unidos

Margarita 
Delgado.
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Garamendi considera 
«imposible» derogar «de 
golpe» la reforma laboral 
y pide «moderación» y 
«rigor» al nuevo Ejecutivo  

:: LUCÍA PALACIOS 
MADRID. Los empresarios tienen 
«miedo» al nuevo Gobierno. Más 
concretamente al exceso de gasto 
que traerá la batería de medidas pac-
tada por la coalición formada por el 
PSOE y Unidas Podemos y que in-
cluye, entre otras, la derogación –al 
menos de las medidas más lesivas– 
de la reforma laboral, el aumento 
del Salario Mínimo hasta el entor-
no de los 1.200 euros en 2023 y la 
subida de impuestos. Así lo admitió 
ayer el presidente de la CEOE, An-
tonio Garamendi, una de las voces 
críticas de este nuevo Ejecutivo, 
quien alertó de que dispararán el dé-
ficit público hasta el 3,5% del PIB. 

La patronal he hecho una estima-
ción de lo que supondría implantar 
esas medidas y las cuentas no cua-
dran, puesto que –según sus cálcu-
los– los gastos públicos se incremen-
tarán en 25.000 millones mientras 
que los ingresos solo crecerán en 
6.300 millones, es decir, una cuar-
ta parte de lo que se elevan los gas-
tos. «Nos da la impresión de que el 
déficit de este año con estas propues-
tas se va al 3,5% y esto ya es un pro-
blema de estabilidad con Europa», 
precisó el vasco, quien mostró su 
preocupación porque ya se ha incu-
rrido en un déficit del 2,5% cuando 
en un principio Bruselas lo fijó en el 
1,8% y posteriormente aceptó reba-
jarlo al 2%. Precisamente un día an-
tes la ministra de Hacienda, María 
Jesús Montero, anunció en su toma 
de posesión que antes de presentar 
el techo de gasto para este año y los 
nuevos Presupuestos el Gobierno 
negociará primero con la Comisión 
unas metas de déficit más flexibles, 

una vez que el último plan de esta-
bilidad enviado señala para 2020 un 
objetivo del 1,7 % del producto inte-
rior bruto (PIB), algo que se antoja 
imposible. 

Para dar más credibilidad a este 
desfase entre ingresos y gastos, el lí-
der de los empresarios, que avisó que 
estarán «alerta» porque es algo que 
les «afecta de forma muy especial», 
hizo hincapié en que este año inclu-
so se quedaron cortos en las previ-
siones que estimaron y que algunos 
calificaron de pesimistas. «A veces 
nos llaman agoreros a la CEOE, pero 
es lo que hay. En junio dijimos que 
la economía española iba a crecer al 
2,1% y se nos echó encima todo el 
mundo y nosotros fuimos muy op-
timistas, porque no va a acabar en 

el 2,1%, sino que va a acabar en el 
1,9% y este año vamos a ir al 1,5%», 
remarcó. 

«Fuegos de artificio» 
Lo que sí rebajó Garamendi fueron 
las palabras pronunciadas ayer por 
la nueva ministra de Trabajo de que 
derogará la reforma laboral de 2012 
y las entendió como «fuegos de ar-
tificio» ya que ve «imposible» dero-
gar «de golpe» la reforma laboral, a 
la que calificó de «valiente» y atri-
buyó el mérito de haber evitado el 
cierre de «cientos de miles de peque-
ñas y medianas empresas». «Ayer era 
el día de los fuegos de artificio y se 
hicieron discursos de apertura. Qui-
tar entera la reforma laboral es im-
posible, a ver cómo lo haces de gol-

pe. No es tan sencillo», apuntó. Lo 
que sí se mostró es «totalmente 
abierto» a negociar cambios porque 
«todo es mejorable», pero avisó de 
que si quieren «quitar espacio de 
adaptación» a las empresas, «este 
país creará menos empleo». 

En este sentido quiso lanzar al Go-
bierno otro mensaje, más bien dos: 
que sea «moderado» y tenga «rigor 
presupuestario» para «dar confian-
za al país» y que dialoguen con los 
agentes sociales cualquier medida. 
A esto se ha comprometido el presi-
dente Pedro Sánchez y ayer reiteró 
durante su comparecencia en el Con-
sejo de Ministros que «vamos a im-
pulsar y fortalecer el diálogo social». 
De hecho, Trabajo ya les ha comu-
nicado de que les llamarán a la mesa.

La CEOE, con «miedo» a que los planes 
del Gobierno disparen el déficit al 3,5%

Garamendi, durante su intervención en el Foro de Justicia del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid . :: EP

CAC-Asprocon reclama  
al Principado que adecúe 
las ayudas destinadas a la 
industria 4.0 al «tamaño 
y las particularidades  
del sector»  

:: P. LAMADRID 
GIJÓN. El nivel de madurez digital 
del sector de la construcción en As-
turias es «emergente». Este es el diag-
nóstico de la Fundación CTIC, plas-
mado en un informe que se presen-
tó ayer en su sede del Parque Cientí-
fico Tecnológico de Gijón. A través de 
CAC-Asprocon, fueron nueve las em-

presas que explicaron las herramien-
tas y el método de trabajo que utili-
zan para avanzar en la digitalización: 
Iguar Construcciones, Horvalsa, CSB, 
Davelco, Horsella, Ingeco, Canteras 
Hermanos Coto, Dock y Construc-
ciones Manuel Esteves. El responsa-
ble del centro SAT de Llanera, Maria-
no González, apuntó como aspecto 
positivo que «existe consciencia» de 
la importancia de la transformación 
digital, pero hay mucho margen de 
mejora.  

En primer lugar, porque las empre-
sas analizadas emplean herramien-
tas tecnológicas tradicionales –sobre 
todo, webs y ofimática–, pero la adop-
ción de sistemas más avanzados, como 

la inteligencia artificial y la realidad 
aumentada y virtual, es muy escasa. 
Asimismo, el informe detecta que el 
grado de digitalización de estas com-
pañías es «avanzado» en los procesos 
de gestión estructurales (económi-
co, financiero, comercial), aunque es 
«aún muy incipiente en los operati-
vos», como sucede en el control de las 
obras, que se realiza de manera ma-
nual y luego se vuelca en un ‘soft-
ware’.  

Así, González concluyó que las em-
presas de la construcción deben «dar 
el paso para considerar el proceso de 
digitalización como algo estratégico» 
e incluirlo en su planificación. A la 
presentación del informe acudió Bea-

triz Costales, la presidenta del grupo 
de Industria y Servicios de CAC-As-
procon, quien aprovechó para solici-
tar al Instituto de Desarrollo Econó-

mico del Principado (IDEPA) que adap-
te las ayudas habilitadas para la digi-
talización «al tamaño y las peculiari-
dades de las empresas del sector». 

El CTIC diagnostica que los constructores 
deben intensificar su digitalización

Pablo Priesca, Eva Pando y Beatriz Costales, en la presentación del 
informe sobre la digitalización del sector. :: JUAN CARLOS TUERO

El Banco de España 
avisa de los riesgos  
de la tasa Tobin  

La subgobernadora del Banco de 
España, Margarita Delgado, advir-
tió ayer de que si el Gobierno 
aprueba finalmente la tasa Tobin, 
un impuesto que gravaría las tran-
sacciones financieras realizadas 
por la banca, esto podría acabar 
trasladándose a los usuarios de las 
entidades. «Evidentemente pue-
de afectar a los clientes» en cuan-
to a que se notaría «en los benefi-
cios y en la rentabilidad» de la ban-
ca, apuntó en un desayuno del 
Club Diálogos para la Democracia.

 

Amancio Ortega dona 
8,5 millones a Cáritas 
para empleo social  

Inditex aportará cinco millones 
de euros a Cáritas durante los pró-
ximos tres años para renovar su 
apoyo al programa de empleo para 
personas en situación de riesgo 
o exclusión social. Además, la 
empresa fundada por Amancio 
Ortega destinará otros 3,5 millo-
nes al proyecto textil de Cáritas, 
que fomenta la recogida de ropa 
y calzado usados para ser reutili-
zados o reciclados en un proceso 
que promueve la contratación de 
personas vulnerables.

La creación de 
empresas desciende 
en Asturias un 2,6%  

Asturias registró la constitución 
de 1.180 empresas durante el pa-
sado año, cifra que supone un des-
censo del 2,6% en comparación 
con 2018, según un estudio ela-
borado por la consultora D&B. 
No obstante, la creación de com-
pañías en el mes de diciembre al-
canzó las 105, frente las 83 del 
mismo mes del ejercicio anterior, 
lo que supone un aumento del 
26,5%. En cuanto al capital in-
vertido, ascendió a 80,6 millo-
nes de euros, un 33,4% más . 
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JORDI CUENCA VALÈNCIA

n Vuelve la construcción, al me-
nos a efectos salariales. Y es que
este sector es el que tuvo en 
el mayor incremento salarial, se-
gún la media ponderada de todos
los convenios con actualización
salarial para . La subida de la
remuneración en esta actividad
se situó en el , , casi el doble
respecto del ,  de la agricul-
tura. La media en la Comunitat
Valenciana se quedó en el , ,
según un informe sobre negocia-
ción colectiva al cierre de 
distribuido por la patronal auto-
nómica CEV entre sus asociados.
Los servicios fueron los siguien-
tes donde menos subieron los
sueldos, con un , . La indus-
tria llega al ,  y el comercio,
al , .

El alza de las remuneraciones
en convenio de la construcción
contrasta con lo que está suce-
diendo en las obras, tal como pu-
blicó este diario. Y es que la falta
de profesionales cualificados está
llevando a los empresarios a fi-
char a personal de la competencia
y, para lograrlo, están ofreciendo
incrementos de los salarios que
rozan el  .

Análisis
En el análisis exclusivo de los con-
venios que se firmaron a lo largo
de  –no los que se suscribie-
ron en ejercicios anteriores con
aplicación también al año pasa-
do- el incremento salarial pacta-
do en la autonomía fue del , ,
pero con diferencias sustanciales
entre actividades. Así, en la cons-
trucción no se firmó ningún con-
venio en . Los que se suscri-
bieron en la industria contempla-
ban subidas de las remuneracio-
nes del , . En el comercio lle-
garon al ,  y en los servicios,
al , , mientras que en la agri-
cultura se quedaron en el  .

La estadística diferencia entre
los convenios sectoriales y los de
empresa. Entre los primeros la su-

bida media fue del ,  y el ma-
yor alza correspondió a la cons-
trucción, con un ,  en el total
de los documentos aplicados,
mientras que se quedó en el ,
 y el ,  (para el comercio) en
los suscritos el año pasado. En los

de empresa, en el primer caso la
relación fue de ,  en la me-
dia y de ,  en el de mayor
alza (construcción) y del
,  y el ,  (servi-
cios) en el segundo. 

Los datos de la CEV
analizan un universo de
 convenios colecti-
vos, de los cuales 
fueron sectoriales y
, de empresa. Solo
 se firmaron en .
El total afectó a .
trabajadores, de los cua-
les solo . correspon-
den a convenios de empresa.
De los citados , solo  te-
nían como ámbito de la Comuni-
tat Valenciana, pero beneficiaron
a . trabajadores. El mayor
número, , correspondió a la
provincia de València y afectó a

. empleados.  fueron de
Alicante y , de Castelló.

El análisis también se detiene
en la jornada anual, del que se

deduce que los empleados de
la autonomía implicados en
estos convenios trabajaron
un total de . horas y 
minutos. Los que menos
tiempo estuvieron en su
puesto fueron los castello-
nenses, que se quedaron
en . horas, seguidos

por los valencianos, con
.. Los alicantinos reali-

zaron veinte horas más que
estos últimos y alcanzaron las

. horas. Por sectores, la me-
nos laboriosa es la construcción,
con . horas anuales, y el que
más, el comercio, que llegó a las
.. La agricultura se quedó en
. y los servicios, en ..

 Es el sector con la jornada laboral más corta, con 1.736 horas/año  Los alicantinos trabajan 20 horas más que los valencianos

La construcción lidera en la C. Valenciana
las subidas salariales en los convenios 

El aumento salarial
pactado en convenio en
la construcción se situó
en el 2,24 %, casi el
doble que en el campo

EUROPA PRESS MADRID

n La subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado,
subrayó ayer que «no se puede
hacer una fusión a cualquier pre-

cio», sino que, en su opinión, «tie-
ne que generar sinergias», por lo
que debe presentarse un plan de
negocio «viable, coherente y creí-
ble». Así lo señaló Delgado duran-
te su intervención en un desayu-
no informativo sobre la unión
bancaria europea organizado por
el Club Diálogos para la Demo-
cracia y Unicaja, después de que
se le preguntara por una posible
fusión entre Bankia y BBVA y la su-

puesta intención del nuevo Go-
bierno por impulsarla.

En este sentido, la número dos
del organismo supervisor explicó
que la decisión de fusionarse
debe provenir siempre de las pro-
pias entidades y descartó que una
operación de este tipo esté deter-
minada por las autoridades. «Sin-
ceramente, estoy un poco sor-
prendida, creo que no hay nada
de esto encima de la mesa», re-

marcó, al tiempo que señalaba a
la importancia de mantener una
estructura de gobernanza «ade-
cuada y consistente».

En cuanto al caso Villarejo y su
relación con el BBVA de Francisco
González, Delgado prefirió evitar
hacer cualquier comentario, es-
cudándose en el secreto de suma-
rio, al que pidió respeto. Por otro
lado, Margarita Delgado aseguró
que el Banco de España no opina

y es neutral sobre las políticas co-
merciales de las entidades finan-
cieras, siempre y cuando se man-
tenga la solvencia y la sostenibili-
dad del sistema. 

 La subgobernadora afirma
que este tipo de operaciones
deben contemplar un plan de
negocio «viable y creíble»

El Banco de España sobre Bankia-BBVA: «Una
fusión no se puede hacer a cualquier precio»

Aumento del 2,33 % 
en España

La subida salarial media pactada para los
convenios hasta el 31 de diciembre de 2019 se si-

tuó en España en el 2,33 %, la mayor desde el año
2008 (3,6 %), según datos difundidos por el Minis-
terio de Trabajo. Así se desprende de los 3.536
convenios firmados en 2019 que afectan a 9,8

millones de trabajadores de casi 1.100 empre-
sas. El aumento en los convenios sectoria-

les fue del 2,35 % y del 1,94 % en los
de empresa.

Delgado descarta 
que una integración
la determinen las
autoridades y dice que
parte de las entidades
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L martes, Margarita
Delgado, subgoberna-
dora del Banco de Espa-
ña, explicó cómo la sol-

vencia de la banca y la solven-
cia del Estado están íntima-
mente relacionadas: el riesgo
bancario y el riesgo soberano
mantienen un vínculo recípro-
co y se retroalimentan: si los
bancos van mal, arrastran a su
Estado, que se ve obligado a
apoyarlos deteriorando su pro-
pia solvencia; si el país va mal,

sus bonos soberanos bajan de
valor, perjudicando los balan-
ces bancarios llenitos de ellos y
elevando así sus necesidades
de recapitalización; y vuelta al
círculo. Delgado lo explicaba
en el Club Diálogos para la De-
mocracia, disertando sobre La
Unión Bancaria Europea, la re-
ceta que tras la crisis se prescri-
bió contra ese problema. Pero
le faltó a la subgobernadora
ahondar en cómo está este de-
bate actualmente.

La UBE no pretende cambiar
las relaciones banca-Estado, no
cuestiona en absoluto los funda-
mentos del sistema bancario
(¡ay, si esto se removiera no ha-
ría falta la UBE!), sólo pretende
que ese vínculo perverso se de-
sarrolle a nivel europeo, para
que sea más difícil que se desen-

cadene y porque además sólo así
resulta igual un euro depositado
en cualquier banco. Ya desde
Europa se supervisa a los bancos
y se decide qué hacer si quiebra
alguno (¡esto daría mucho para
hablar!). Falta acordar que será
el contribuyente europeo el que
pondrá el dinero si finalmente
hay que rescatarlo, sea éste del
país que sea. O sea, que el MEDE
respalde al fondo de resolución
y establecer un fondo de garan-
tía de depósitos global con el
apoyo implícito de la Eurozona.

Alemania e Italia –con sus sis-
temas bancarios muy debilita-
dos– son los que están más en-
zarzados en el conflicto. Alema-
nia parece dispuesta a avanzar
un “poco” en la mutualización
–un reaseguro europeo– si se
avanza un “mucho” en la dismi-

nución del riesgo bancario exige
que los bonos soberanos ponde-
ren adecuadamente en el cálcu-
lo de capital (actualmente pon-
deran todos al 0%, ya sea AAA,
como el alemán, o BBB, como el
italiano) y que se limite la con-
centración que puede tener un
banco en bonos de su país.

Por su parte, Italia, con una
deuda del 134% del PIB, sólo es-
tá dispuesta a quedarse sin la
posibilidad actual de llamar a
sus bancos para que les finan-
cien los déficits si la mutualiza-
ción es plena.

La propuesta de Luis Garica-
no (Cs) en el Parlamento euro-
peo persigue disolver este enco-
namiento. Sugiere que sea una
cartera diversificada con todos
los bonos de los gobiernos de la
Eurozona la que pondere al 0%

en el cálculo del capital banca-
rio. Así, todos los bancos de la
Eurozona estarían incentivados
para mantener bonos de todos
los gobiernos, desalentando la
acumulación de los del propio
país. Esta solución, que habrá
que explorar y desarrollar con
más detalle, al menos podría
contar con una mayor acepta-
ción política que la rechazada
iniciativa de los eurobonos.
¡Bienvenidas todas las proposi-
ciones imaginativas que puedan
desbloquear el tema! La inte-
gración europea se inició y pro-
gresó a instancias económicas,
y con la UBE terminada la Euro-
zona quedaría completamente
amalgamada por su banca. Se
agradece que sea un político es-
pañol el que se adentre en las al-
tas finanzas.

LA PROPUESTA DE GARICANO PARA LA UNIÓN BANCARIA

EP SANTANDER

El CSIF da de plazo al nuevo Go-
bierno de España (PSOE-Unidas
Podemos) hasta finales de enero
para aprobar en Consejo de Mi-
nistros la subida salarial del 2%
pactada correspondiente a 2020
para los funcionarios y emplea-
dos públicos y, si no lo hace, to-
mará “las medidas de presión
oportunas”.

Así lo advirtió ayer en Santan-
der el presidente del sindicato,
Miguel Borra, tras ver que la su-
bida salarial no se ha abordado
en el primer Consejo de Ministros
del nuevo Ejecutivo celebrado
hace tres días, en el que sí se
aprobó la revalorización del
0,9% de las pensiones.

Borra señaló que el Gobierno de
España tiene, en principio, tres
consejos de ministros para apro-
bar esta subida salarial para los
empleados públicos antes de que
acabe enero, una de ellas en la se-
sión extraordinaria prevista para
hoy mismo. También señaló que se
podría hacer en el Consejo de Mi-
nistros que previsiblemente se ce-
lebrará el próximo martes, 21 de
enero, y otro la semana siguiente.

Borra explicó que en este mo-
mento “no tiene información” de
cuándo podría aprobarse la subi-
da que, según recordó, fue acor-
dada por el Gobierno y los sindi-
catos (CCOO, UGT y CSIF) en

marzo de 2018, siendo aún presi-
dente del Gobierno Mariano Ra-
joy (PP), y ratificado posterior-
mente por el anterior Gobierno
de Pedro Sánchez.

Pese a ello, señaló que este in-
cremento salarial fue con el Go-
bierno de España, no con el presi-
dente en ese momento. Borra
también recordó que la subida sa-
larial del 2,25% correspondiente
a 2019 se aprobó por el Gobierno
a través de un Decreto Ley y seña-
ló que Sánchez se comprometió a
aprobar la de 2020, del 2% lineal,
en cuanto dejara de estar el Ejecu-
tivo en funciones.

El presidente de CSIF considera
que los funcionarios y empleados
públicos “se merecen desde ya”
esa subida. Además de la subida
lineal del 2%, se podría aplicar
una subida adicional en función
de la evolución del PIB, si bien
CSIF plantea negociar las condi-

ciones de la misma ante el cambio
de las previsiones de crecimiento
de la economía.

Borra reclamó que “las medi-
das que atañen” a los empleados
públicos se “saquen del circuito
mediático en el que parece que se
van a montar todas las medidas
de este Gobierno”.

Así, aseguró que “no queremos
es que para que tengan titulares
todos los consejos de ministros,
nuestra subida llegue cuando
ellos entiendan que le es más pro-
picia a nivel político”.

Además, Borra subrayó que la
medida afecta a 2,5 millones de
“servidores públicos” que llevan
arrastrando la “quita” del 5-10%
hecha por el Gobierno de José Luis
Rodríguez Zapatero y que han per-
dido “un 20%” de poder adquisiti-
vo desde el inicio de la crisis.

Borra alertó de que “si no sale el
anuncio” de la subida salarial a

los funcionarios, el sindicato to-
mará “las medidas de presión
oportunas” y espera que los otros
dos sindicatos firmantes de la su-
bida salarial también se sumen a
esas acciones de protesta.

Además de esta subida salarial,
CSIF considera que hay “muchas
cosas encima de la mesa”, si bien
el sindicato da un “plazo razona-
ble” al nuevo Gobierno para que
se asiente. “Cualquier Gobierno
tiene que tener un plazo razona-
ble porque faltan de hacer nom-
bramientos, de sacar estructu-
ras...”, explicó el presidente del
sindicato.

Borra también indicó que ya ha
dirigido una primera carta a la
nueva ministra de Política Territo-
rial y Administración Pública, Ca-
rolina Darias, ofreciéndole “diálo-
go” y disposición a “trabajar jun-
tos” y solicitándole una reunión lo
antes posible.

CSIF amenaza con protestas si la
subida a los funcionarios se retrasa

CARMEN
PÉREZ

● El sindicato da de

plazo hasta final de

enero para que sea

efectivo el aumento

salarial del 2%

RODRIGO JIMÉNEZ / EFE

Concentración convocada por el sindicato CSIF en Madrid el pasado noviembre.

UGT se opone a
demorar hasta
2023 el grueso
de la subida del
salario mínimo

5

Efe MADRID

El secretario general de UGT,
Pepe Álvarez, asegura que no
aceptará un acuerdo que deje
para el final de la legislatura
“el grueso” de la subida del sa-
lario mínimo interprofesional
(SMI) que, según sus cálculos,
debe alcanzar los 1.250 euros
en 2023.

En una entrevista con Efe,
Álvarez coincide con el secre-
tario general de CCOO, Unai
Sordo, en que fijar una cuan-
tía de 1.000 euros “sería un
buen punto de partida” para
este año y se muestra dispues-
to a negociar un aumento
paulatino para el resto de le-
gislatura.

“UGT no va a adoptar una
fórmula que deje todo el au-
mento para los últimos años”,
asegura Álvarez, porque el
acuerdo podría romperse si la
legislatura no dura cuatro
años o si la economía no man-
tiene “un crecimiento razona-
ble”.

De esta forma, Álvarez con-
fía en que el Gobierno “no de-
cida unilateralmente” el alza
del SMI como hizo en el pasa-
do cerrándolo en un acuerdo
programático, algo que, avisa,
“no va a aceptar”.

Respecto al impacto del SMI
sobre el empleo al que aluden
estudios, como el presentado
ayer por el BBVA Research, Ál-
varez asegura no son ciertos y
que “reflejan los intereses de
las personas a las que repre-
sentan” justificando la con-
tención salarial “porque al-
guien quiere seguir ganando
mucho dinero”.
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L martes, Margarita
Delgado, subgoberna-
dora del Banco de Espa-
ña, explicó cómo la sol-

vencia de la banca y la solven-
cia del Estado están íntima-
mente relacionadas: el riesgo
bancario y el riesgo soberano
mantienen un vínculo recípro-
co y se retroalimentan: si los
bancos van mal, arrastran a su
Estado, que se ve obligado a
apoyarlos deteriorando su pro-
pia solvencia; si el país va mal,

sus bonos soberanos bajan de
valor, perjudicando los balan-
ces bancarios llenitos de ellos y
elevando así sus necesidades
de recapitalización; y vuelta al
círculo. Delgado lo explicaba
en el Club Diálogos para la De-
mocracia, disertando sobre La
Unión Bancaria Europea, la re-
ceta que tras la crisis se prescri-
bió contra ese problema. Pero
le faltó a la subgobernadora
ahondar en cómo está este de-
bate actualmente.

La UBE no pretende cambiar
las relaciones banca-Estado, no
cuestiona en absoluto los funda-
mentos del sistema bancario
(¡ay, si esto se removiera no ha-
ría falta la UBE!), sólo pretende
que ese vínculo perverso se de-
sarrolle a nivel europeo, para
que sea más difícil que se desen-

cadene y porque además sólo así
resulta igual un euro depositado
en cualquier banco. Ya desde
Europa se supervisa a los bancos
y se decide qué hacer si quiebra
alguno (¡esto daría mucho para
hablar!). Falta acordar que será
el contribuyente europeo el que
pondrá el dinero si finalmente
hay que rescatarlo, sea éste del
país que sea. O sea, que el MEDE
respalde al fondo de resolución
y establecer un fondo de garan-
tía de depósitos global con el
apoyo implícito de la Eurozona.

Alemania e Italia –con sus sis-
temas bancarios muy debilita-
dos– son los que están más en-
zarzados en el conflicto. Alema-
nia parece dispuesta a avanzar
un “poco” en la mutualización
–un reaseguro europeo– si se
avanza un “mucho” en la dismi-

nución del riesgo bancario exige
que los bonos soberanos ponde-
ren adecuadamente en el cálcu-
lo de capital (actualmente pon-
deran todos al 0%, ya sea AAA,
como el alemán, o BBB, como el
italiano) y que se limite la con-
centración que puede tener un
banco en bonos de su país.

Por su parte, Italia, con una
deuda del 134% del PIB, sólo es-
tá dispuesta a quedarse sin la
posibilidad actual de llamar a
sus bancos para que les finan-
cien los déficits si la mutualiza-
ción es plena.

La propuesta de Luis Garica-
no (Cs) en el Parlamento euro-
peo persigue disolver este enco-
namiento. Sugiere que sea una
cartera diversificada con todos
los bonos de los gobiernos de la
Eurozona la que pondere al 0%

en el cálculo del capital banca-
rio. Así, todos los bancos de la
Eurozona estarían incentivados
para mantener bonos de todos
los gobiernos, desalentando la
acumulación de los del propio
país. Esta solución, que habrá
que explorar y desarrollar con
más detalle, al menos podría
contar con una mayor acepta-
ción política que la rechazada
iniciativa de los eurobonos.
¡Bienvenidas todas las proposi-
ciones imaginativas que puedan
desbloquear el tema! La inte-
gración europea se inició y pro-
gresó a instancias económicas,
y con la UBE terminada la Euro-
zona quedaría completamente
amalgamada por su banca. Se
agradece que sea un político es-
pañol el que se adentre en las al-
tas finanzas.

LA PROPUESTA DE GARICANO PARA LA UNIÓN BANCARIA

EP SANTANDER

El CSIF da de plazo al nuevo Go-
bierno de España (PSOE-Unidas
Podemos) hasta finales de enero
para aprobar en Consejo de Mi-
nistros la subida salarial del 2%
pactada correspondiente a 2020
para los funcionarios y emplea-
dos públicos y, si no lo hace, to-
mará “las medidas de presión
oportunas”.

Así lo advirtió ayer en Santan-
der el presidente del sindicato,
Miguel Borra, tras ver que la su-
bida salarial no se ha abordado
en el primer Consejo de Ministros
del nuevo Ejecutivo celebrado
hace tres días, en el que sí se
aprobó la revalorización del
0,9% de las pensiones.

Borra señaló que el Gobierno de
España tiene, en principio, tres
consejos de ministros para apro-
bar esta subida salarial para los
empleados públicos antes de que
acabe enero, una de ellas en la se-
sión extraordinaria prevista para
hoy mismo. También señaló que se
podría hacer en el Consejo de Mi-
nistros que previsiblemente se ce-
lebrará el próximo martes, 21 de
enero, y otro la semana siguiente.

Borra explicó que en este mo-
mento “no tiene información” de
cuándo podría aprobarse la subi-
da que, según recordó, fue acor-
dada por el Gobierno y los sindi-
catos (CCOO, UGT y CSIF) en

marzo de 2018, siendo aún presi-
dente del Gobierno Mariano Ra-
joy (PP), y ratificado posterior-
mente por el anterior Gobierno
de Pedro Sánchez.

Pese a ello, señaló que este in-
cremento salarial fue con el Go-
bierno de España, no con el presi-
dente en ese momento. Borra
también recordó que la subida sa-
larial del 2,25% correspondiente
a 2019 se aprobó por el Gobierno
a través de un Decreto Ley y seña-
ló que Sánchez se comprometió a
aprobar la de 2020, del 2% lineal,
en cuanto dejara de estar el Ejecu-
tivo en funciones.

El presidente de CSIF considera
que los funcionarios y empleados
públicos “se merecen desde ya”
esa subida. Además de la subida
lineal del 2%, se podría aplicar
una subida adicional en función
de la evolución del PIB, si bien
CSIF plantea negociar las condi-

ciones de la misma ante el cambio
de las previsiones de crecimiento
de la economía.

Borra reclamó que “las medi-
das que atañen” a los empleados
públicos se “saquen del circuito
mediático en el que parece que se
van a montar todas las medidas
de este Gobierno”.

Así, aseguró que “no queremos
es que para que tengan titulares
todos los consejos de ministros,
nuestra subida llegue cuando
ellos entiendan que le es más pro-
picia a nivel político”.

Además, Borra subrayó que la
medida afecta a 2,5 millones de
“servidores públicos” que llevan
arrastrando la “quita” del 5-10%
hecha por el Gobierno de José Luis
Rodríguez Zapatero y que han per-
dido “un 20%” de poder adquisiti-
vo desde el inicio de la crisis.

Borra alertó de que “si no sale el
anuncio” de la subida salarial a

los funcionarios, el sindicato to-
mará “las medidas de presión
oportunas” y espera que los otros
dos sindicatos firmantes de la su-
bida salarial también se sumen a
esas acciones de protesta.

Además de esta subida salarial,
CSIF considera que hay “muchas
cosas encima de la mesa”, si bien
el sindicato da un “plazo razona-
ble” al nuevo Gobierno para que
se asiente. “Cualquier Gobierno
tiene que tener un plazo razona-
ble porque faltan de hacer nom-
bramientos, de sacar estructu-
ras...”, explicó el presidente del
sindicato.

Borra también indicó que ya ha
dirigido una primera carta a la
nueva ministra de Política Territo-
rial y Administración Pública, Ca-
rolina Darias, ofreciéndole “diálo-
go” y disposición a “trabajar jun-
tos” y solicitándole una reunión lo
antes posible.

CSIF amenaza con protestas si la
subida a los funcionarios se retrasa

CARMEN
PÉREZ

● El sindicato da de

plazo hasta final de

enero para que sea

efectivo el aumento

salarial del 2%

RODRIGO JIMÉNEZ / EFE

Concentración convocada por el sindicato CSIF en Madrid el pasado noviembre.

UGT se opone a
demorar hasta
2023 el grueso
de la subida del
salario mínimo

5

Efe MADRID

El secretario general de UGT,
Pepe Álvarez, asegura que no
aceptará un acuerdo que deje
para el final de la legislatura
“el grueso” de la subida del sa-
lario mínimo interprofesional
(SMI) que, según sus cálculos,
debe alcanzar los 1.250 euros
en 2023.

En una entrevista con Efe,
Álvarez coincide con el secre-
tario general de CCOO, Unai
Sordo, en que fijar una cuan-
tía de 1.000 euros “sería un
buen punto de partida” para
este año y se muestra dispues-
to a negociar un aumento
paulatino para el resto de le-
gislatura.

“UGT no va a adoptar una
fórmula que deje todo el au-
mento para los últimos años”,
asegura Álvarez, porque el
acuerdo podría romperse si la
legislatura no dura cuatro
años o si la economía no man-
tiene “un crecimiento razona-
ble”.

De esta forma, Álvarez con-
fía en que el Gobierno “no de-
cida unilateralmente” el alza
del SMI como hizo en el pasa-
do cerrándolo en un acuerdo
programático, algo que, avisa,
“no va a aceptar”.

Respecto al impacto del SMI
sobre el empleo al que aluden
estudios, como el presentado
ayer por el BBVA Research, Ál-
varez asegura no son ciertos y
que “reflejan los intereses de
las personas a las que repre-
sentan” justificando la con-
tención salarial “porque al-
guien quiere seguir ganando
mucho dinero”.
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L martes, Margarita
Delgado, subgoberna-
dora del Banco de Espa-
ña, explicó cómo la sol-

vencia de la banca y la solven-
cia del Estado están íntima-
mente relacionadas: el riesgo
bancario y el riesgo soberano
mantienen un vínculo recípro-
co y se retroalimentan: si los
bancos van mal, arrastran a su
Estado, que se ve obligado a
apoyarlos deteriorando su pro-
pia solvencia; si el país va mal,

sus bonos soberanos bajan de
valor, perjudicando los balan-
ces bancarios llenitos de ellos y
elevando así sus necesidades
de recapitalización; y vuelta al
círculo. Delgado lo explicaba
en el Club Diálogos para la De-
mocracia, disertando sobre La
Unión Bancaria Europea, la re-
ceta que tras la crisis se prescri-
bió contra ese problema. Pero
le faltó a la subgobernadora
ahondar en cómo está este de-
bate actualmente.

La UBE no pretende cambiar
las relaciones banca-Estado, no
cuestiona en absoluto los funda-
mentos del sistema bancario
(¡ay, si esto se removiera no ha-
ría falta la UBE!), sólo pretende
que ese vínculo perverso se de-
sarrolle a nivel europeo, para
que sea más difícil que se desen-

cadene y porque además sólo así
resulta igual un euro depositado
en cualquier banco. Ya desde
Europa se supervisa a los bancos
y se decide qué hacer si quiebra
alguno (¡esto daría mucho para
hablar!). Falta acordar que será
el contribuyente europeo el que
pondrá el dinero si finalmente
hay que rescatarlo, sea éste del
país que sea. O sea, que el MEDE
respalde al fondo de resolución
y establecer un fondo de garan-
tía de depósitos global con el
apoyo implícito de la Eurozona.

Alemania e Italia –con sus sis-
temas bancarios muy debilita-
dos– son los que están más en-
zarzados en el conflicto. Alema-
nia parece dispuesta a avanzar
un “poco” en la mutualización
–un reaseguro europeo– si se
avanza un “mucho” en la dismi-

nución del riesgo bancario exige
que los bonos soberanos ponde-
ren adecuadamente en el cálcu-
lo de capital (actualmente pon-
deran todos al 0%, ya sea AAA,
como el alemán, o BBB, como el
italiano) y que se limite la con-
centración que puede tener un
banco en bonos de su país.

Por su parte, Italia, con una
deuda del 134% del PIB, sólo es-
tá dispuesta a quedarse sin la
posibilidad actual de llamar a
sus bancos para que les finan-
cien los déficits si la mutualiza-
ción es plena.

La propuesta de Luis Garica-
no (Cs) en el Parlamento euro-
peo persigue disolver este enco-
namiento. Sugiere que sea una
cartera diversificada con todos
los bonos de los gobiernos de la
Eurozona la que pondere al 0%

en el cálculo del capital banca-
rio. Así, todos los bancos de la
Eurozona estarían incentivados
para mantener bonos de todos
los gobiernos, desalentando la
acumulación de los del propio
país. Esta solución, que habrá
que explorar y desarrollar con
más detalle, al menos podría
contar con una mayor acepta-
ción política que la rechazada
iniciativa de los eurobonos.
¡Bienvenidas todas las proposi-
ciones imaginativas que puedan
desbloquear el tema! La inte-
gración europea se inició y pro-
gresó a instancias económicas,
y con la UBE terminada la Euro-
zona quedaría completamente
amalgamada por su banca. Se
agradece que sea un político es-
pañol el que se adentre en las al-
tas finanzas.

LA PROPUESTA DE GARICANO PARA LA UNIÓN BANCARIA

EP SANTANDER

El CSIF da de plazo al nuevo Go-
bierno de España (PSOE-Unidas
Podemos) hasta finales de enero
para aprobar en Consejo de Mi-
nistros la subida salarial del 2%
pactada correspondiente a 2020
para los funcionarios y emplea-
dos públicos y, si no lo hace, to-
mará “las medidas de presión
oportunas”.

Así lo advirtió ayer en Santan-
der el presidente del sindicato,
Miguel Borra, tras ver que la su-
bida salarial no se ha abordado
en el primer Consejo de Ministros
del nuevo Ejecutivo celebrado
hace tres días, en el que sí se
aprobó la revalorización del
0,9% de las pensiones.

Borra señaló que el Gobierno de
España tiene, en principio, tres
consejos de ministros para apro-
bar esta subida salarial para los
empleados públicos antes de que
acabe enero, una de ellas en la se-
sión extraordinaria prevista para
hoy mismo. También señaló que se
podría hacer en el Consejo de Mi-
nistros que previsiblemente se ce-
lebrará el próximo martes, 21 de
enero, y otro la semana siguiente.

Borra explicó que en este mo-
mento “no tiene información” de
cuándo podría aprobarse la subi-
da que, según recordó, fue acor-
dada por el Gobierno y los sindi-
catos (CCOO, UGT y CSIF) en

marzo de 2018, siendo aún presi-
dente del Gobierno Mariano Ra-
joy (PP), y ratificado posterior-
mente por el anterior Gobierno
de Pedro Sánchez.

Pese a ello, señaló que este in-
cremento salarial fue con el Go-
bierno de España, no con el presi-
dente en ese momento. Borra
también recordó que la subida sa-
larial del 2,25% correspondiente
a 2019 se aprobó por el Gobierno
a través de un Decreto Ley y seña-
ló que Sánchez se comprometió a
aprobar la de 2020, del 2% lineal,
en cuanto dejara de estar el Ejecu-
tivo en funciones.

El presidente de CSIF considera
que los funcionarios y empleados
públicos “se merecen desde ya”
esa subida. Además de la subida
lineal del 2%, se podría aplicar
una subida adicional en función
de la evolución del PIB, si bien
CSIF plantea negociar las condi-

ciones de la misma ante el cambio
de las previsiones de crecimiento
de la economía.

Borra reclamó que “las medi-
das que atañen” a los empleados
públicos se “saquen del circuito
mediático en el que parece que se
van a montar todas las medidas
de este Gobierno”.

Así, aseguró que “no queremos
es que para que tengan titulares
todos los consejos de ministros,
nuestra subida llegue cuando
ellos entiendan que le es más pro-
picia a nivel político”.

Además, Borra subrayó que la
medida afecta a 2,5 millones de
“servidores públicos” que llevan
arrastrando la “quita” del 5-10%
hecha por el Gobierno de José Luis
Rodríguez Zapatero y que han per-
dido “un 20%” de poder adquisiti-
vo desde el inicio de la crisis.

Borra alertó de que “si no sale el
anuncio” de la subida salarial a

los funcionarios, el sindicato to-
mará “las medidas de presión
oportunas” y espera que los otros
dos sindicatos firmantes de la su-
bida salarial también se sumen a
esas acciones de protesta.

Además de esta subida sala-
rial, CSIF considera que hay
“muchas cosas encima de la me-
sa”, si bien el sindicato da un
“plazo razonable” al nuevo Go-
bierno para que se asiente.
“Cualquier Gobierno tiene que
tener un plazo razonable porque
faltan de hacer nombramientos,
de sacar estructuras...”, explicó
el presidente del sindicato.

Borra también indicó que ya
ha dirigido una primera carta a
la nueva ministra de Política Te-
rritorial y Administración Públi-
ca, Carolina Darias, ofreciéndo-
le “diálogo” y disposición a “tra-
bajar juntos” y solicitándole una
reunión lo antes posible.

CSIF amenaza con protestas si la
subida a los funcionarios se retrasa
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Concentración convocada por el sindicato CSIF en Madrid el pasado noviembre.

UGT se opone a
demorar hasta
2023 el grueso
de la subida del
salario mínimo

5

Efe MADRID

El secretario general de UGT,
Pepe Álvarez, asegura que no
aceptará un acuerdo que de-
je para el final de la legislatu-
ra “el grueso” de la subida
del salario mínimo interpro-
fesional (SMI) que, según
sus cálculos, debe alcanzar
los 1.250 euros en 2023.

En una entrevista con Efe,
Álvarez coincide con el se-
cretario general de CCOO,
Unai Sordo, en que fijar una
cuantía de 1.000 euros “sería
un buen punto de partida”
para este año y se muestra
dispuesto a negociar un au-
mento paulatino para el res-
to de legislatura.

“UGT no va a adoptar una
fórmula que deje todo el au-
mento para los últimos
años”, asegura Álvarez, por-
que el acuerdo podría rom-
perse si la legislatura no du-
ra cuatro años o si la econo-
mía no mantiene “un creci-
miento razonable”.

De esta forma, Álvarez
confía en que el Gobierno
“no decida unilateralmente”
el alza del SMI como hizo en
el pasado cerrándolo en un
acuerdo programático, algo
que, avisa, “no va a aceptar”.

Respecto al impacto del
SMI sobre el empleo al que
aluden estudios, como el pre-
sentado ayer por el BBVA Re-
search, Álvarez asegura no
son ciertos y que “reflejan los
intereses de las personas a las
que representan” justifican-
do la contención salarial
“porque alguien quiere se-
guir ganando mucho dinero”.
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L martes, Margarita
Delgado, subgoberna-
dora del Banco de Espa-
ña, explicó cómo la sol-

vencia de la banca y la solven-
cia del Estado están íntima-
mente relacionadas: el riesgo
bancario y el riesgo soberano
mantienen un vínculo recípro-
co y se retroalimentan: si los
bancos van mal, arrastran a su
Estado, que se ve obligado a
apoyarlos deteriorando su pro-
pia solvencia; si el país va mal,

sus bonos soberanos bajan de
valor, perjudicando los balan-
ces bancarios llenitos de ellos y
elevando así sus necesidades
de recapitalización; y vuelta al
círculo. Delgado lo explicaba
en el Club Diálogos para la De-
mocracia, disertando sobre La
Unión Bancaria Europea, la re-
ceta que tras la crisis se prescri-
bió contra ese problema. Pero
le faltó a la subgobernadora
ahondar en cómo está este de-
bate actualmente.

La UBE no pretende cambiar
las relaciones banca-Estado, no
cuestiona en absoluto los funda-
mentos del sistema bancario
(¡ay, si esto se removiera no ha-
ría falta la UBE!), sólo pretende
que ese vínculo perverso se de-
sarrolle a nivel europeo, para
que sea más difícil que se desen-

cadene y porque además sólo así
resulta igual un euro depositado
en cualquier banco. Ya desde
Europa se supervisa a los bancos
y se decide qué hacer si quiebra
alguno (¡esto daría mucho para
hablar!). Falta acordar que será
el contribuyente europeo el que
pondrá el dinero si finalmente
hay que rescatarlo, sea éste del
país que sea. O sea, que el MEDE
respalde al fondo de resolución
y establecer un fondo de garan-
tía de depósitos global con el
apoyo implícito de la Eurozona.

Alemania e Italia –con sus sis-
temas bancarios muy debilita-
dos– son los que están más en-
zarzados en el conflicto. Alema-
nia parece dispuesta a avanzar
un “poco” en la mutualización
–un reaseguro europeo– si se
avanza un “mucho” en la dismi-

nución del riesgo bancario exige
que los bonos soberanos ponde-
ren adecuadamente en el cálcu-
lo de capital (actualmente pon-
deran todos al 0%, ya sea AAA,
como el alemán, o BBB, como el
italiano) y que se limite la con-
centración que puede tener un
banco en bonos de su país.

Por su parte, Italia, con una
deuda del 134% del PIB, sólo es-
tá dispuesta a quedarse sin la
posibilidad actual de llamar a
sus bancos para que les finan-
cien los déficits si la mutualiza-
ción es plena.

La propuesta de Luis Garica-
no (Cs) en el Parlamento euro-
peo persigue disolver este enco-
namiento. Sugiere que sea una
cartera diversificada con todos
los bonos de los gobiernos de la
Eurozona la que pondere al 0%

en el cálculo del capital banca-
rio. Así, todos los bancos de la
Eurozona estarían incentivados
para mantener bonos de todos
los gobiernos, desalentando la
acumulación de los del propio
país. Esta solución, que habrá
que explorar y desarrollar con
más detalle, al menos podría
contar con una mayor acepta-
ción política que la rechazada
iniciativa de los eurobonos.
¡Bienvenidas todas las proposi-
ciones imaginativas que puedan
desbloquear el tema! La inte-
gración europea se inició y pro-
gresó a instancias económicas,
y con la UBE terminada la Euro-
zona quedaría completamente
amalgamada por su banca. Se
agradece que sea un político es-
pañol el que se adentre en las al-
tas finanzas.

LA PROPUESTA DE GARICANO PARA LA UNIÓN BANCARIA

EP SANTANDER

El CSIF da de plazo al nuevo Go-
bierno de España (PSOE-Unidas
Podemos) hasta finales de enero
para aprobar en Consejo de Mi-
nistros la subida salarial del 2%
pactada correspondiente a 2020
para los funcionarios y emplea-
dos públicos y, si no lo hace, to-
mará “las medidas de presión
oportunas”.

Así lo advirtió ayer en Santan-
der el presidente del sindicato,
Miguel Borra, tras ver que la su-
bida salarial no se ha abordado
en el primer Consejo de Ministros
del nuevo Ejecutivo celebrado
hace tres días, en el que sí se
aprobó la revalorización del
0,9% de las pensiones.

Borra señaló que el Gobierno de
España tiene, en principio, tres
consejos de ministros para apro-
bar esta subida salarial para los
empleados públicos antes de que
acabe enero, una de ellas en la se-
sión extraordinaria prevista para
hoy mismo. También señaló que se
podría hacer en el Consejo de Mi-
nistros que previsiblemente se ce-
lebrará el próximo martes, 21 de
enero, y otro la semana siguiente.

Borra explicó que en este mo-
mento “no tiene información” de
cuándo podría aprobarse la subi-
da que, según recordó, fue acor-
dada por el Gobierno y los sindi-
catos (CCOO, UGT y CSIF) en

marzo de 2018, siendo aún presi-
dente del Gobierno Mariano Ra-
joy (PP), y ratificado posterior-
mente por el anterior Gobierno
de Pedro Sánchez.

Pese a ello, señaló que este in-
cremento salarial fue con el Go-
bierno de España, no con el presi-
dente en ese momento. Borra
también recordó que la subida sa-
larial del 2,25% correspondiente
a 2019 se aprobó por el Gobierno
a través de un Decreto Ley y seña-
ló que Sánchez se comprometió a
aprobar la de 2020, del 2% lineal,
en cuanto dejara de estar el Ejecu-
tivo en funciones.

El presidente de CSIF considera
que los funcionarios y empleados
públicos “se merecen desde ya”
esa subida. Además de la subida
lineal del 2%, se podría aplicar
una subida adicional en función
de la evolución del PIB, si bien
CSIF plantea negociar las condi-

ciones de la misma ante el cambio
de las previsiones de crecimiento
de la economía.

Borra reclamó que “las medi-
das que atañen” a los empleados
públicos se “saquen del circuito
mediático en el que parece que se
van a montar todas las medidas
de este Gobierno”.

Así, aseguró que “no queremos
es que para que tengan titulares
todos los consejos de ministros,
nuestra subida llegue cuando
ellos entiendan que le es más pro-
picia a nivel político”.

Además, Borra subrayó que la
medida afecta a 2,5 millones de
“servidores públicos” que llevan
arrastrando la “quita” del 5-10%
hecha por el Gobierno de José Luis
Rodríguez Zapatero y que han per-
dido “un 20%” de poder adquisiti-
vo desde el inicio de la crisis.

Borra alertó de que “si no sale el
anuncio” de la subida salarial a

los funcionarios, el sindicato to-
mará “las medidas de presión
oportunas” y espera que los otros
dos sindicatos firmantes de la su-
bida salarial también se sumen a
esas acciones de protesta.

Además de esta subida salarial,
CSIF considera que hay “muchas
cosas encima de la mesa”, si bien
el sindicato da un “plazo razona-
ble” al nuevo Gobierno para que
se asiente. “Cualquier Gobierno
tiene que tener un plazo razona-
ble porque faltan de hacer nom-
bramientos, de sacar estructu-
ras...”, explicó el presidente del
sindicato.

Borra también indicó que ya ha
dirigido una primera carta a la
nueva ministra de Política Territo-
rial y Administración Pública, Ca-
rolina Darias, ofreciéndole “diálo-
go” y disposición a “trabajar jun-
tos” y solicitándole una reunión lo
antes posible.

CSIF amenaza con protestas si la
subida a los funcionarios se retrasa
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Concentración convocada por el sindicato CSIF en Madrid el pasado noviembre.

UGT se opone a
demorar hasta
2023 el grueso
de la subida del
salario mínimo

5

Efe MADRID

El secretario general de UGT,
Pepe Álvarez, asegura que no
aceptará un acuerdo que deje
para el final de la legislatura
“el grueso” de la subida del sa-
lario mínimo interprofesional
(SMI) que, según sus cálculos,
debe alcanzar los 1.250 euros
en 2023.

En una entrevista con Efe,
Álvarez coincide con el secre-
tario general de CCOO, Unai
Sordo, en que fijar una cuan-
tía de 1.000 euros “sería un
buen punto de partida” para
este año y se muestra dispues-
to a negociar un aumento
paulatino para el resto de le-
gislatura.

“UGT no va a adoptar una
fórmula que deje todo el au-
mento para los últimos años”,
asegura Álvarez, porque el
acuerdo podría romperse si la
legislatura no dura cuatro
años o si la economía no man-
tiene “un crecimiento razona-
ble”.

De esta forma, Álvarez con-
fía en que el Gobierno “no de-
cida unilateralmente” el alza
del SMI como hizo en el pasa-
do cerrándolo en un acuerdo
programático, algo que, avisa,
“no va a aceptar”.

Respecto al impacto del SMI
sobre el empleo al que aluden
estudios, como el presentado
ayer por el BBVA Research, Ál-
varez asegura no son ciertos y
que “reflejan los intereses de
las personas a las que repre-
sentan” justificando la con-
tención salarial “porque al-
guien quiere seguir ganando
mucho dinero”.
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El Banc d'Espanya veu preocupant l'alta competència bancària

Martes, 14 de enero de 2020
La subgovernadora insta a noves fusions
però assegura que depenen de les entitats
Delgado nega que hi hagi sobre la taula una
unió de Bankia i BBVA o altres operacions
La  guerra de preus  al sector financer inquieta
el Banc d'Espanya des de fa temps. La
subgovernadora del Banc d'Espanya ,
Margarita Delgado, ho ha tornat a deixar clar
aquest dimarts, a l'assegurar que l'elevada
competència a la banca és «fins i tot

preocupant », perquè provoca un «estrenyiment dels marges» financers de les entitats, la rendibilitat de les
quals és en molts casos inferior a la necessària per ser viables a llarg termini .            Així ho ha advertit la
número dos de l'organisme supervisor en un acte organitzat pel Club Diálogos para la Democracia i Unicaja
Banco. No és, en qualsevol cas, la primera vegada que envia un missatge similar. El 2018, poc després
d'assumir el càrrec, ja va instar les entitats que la seva  política de preus «garanteixi» que el que cobren per
un producte o servei es correspon amb el seu «cost total» . És a dir, que  no els venguin a pèrdues  per
guanyar clients i quota de mercat. L'octubre passat hi va insistir en un acte a Madrid, en el qual també Andrea
Enria, president del Mecanisme Únic de Supervisió (MUS) del Banc Central Europeu (BCE), va criticar que
es concedeixin  hipoteques a tipus fix amb interessos massa baixos .     Delgado ha descartat així que una
nova ronda de  fusions  pugui perjudicar la competència. «Donat l'entorn extremadament competitiu en el qual
ens movem, vull remarcar que el mapa de fusions nacionals pot  no estar encara tancat , particularment quan
la  reducció de costos  d'estructura és una de les poques palanques disponibles per millorar el compte de
resultats», ha instat als bancs,  com porta fent el Banc d'Espanya des del 2015 , si bé amb poc resultat de
moment.   Decisió privada   La subgovernadora, això sí, ha reiterat que les propostes de fusions «han de
provenir de les entitats , no les han de decidir les autoritats» i ha assegurat que ara mateix «no hi ha res a
sobre de la taula» dels supervisors sobre això. En aquesta línia, s'ha mostrat «una mica  sorpresa » que se
li preguntés si la formació del nou Govern pot facilitar aquestes operacions, particularment una unió entre
Bankia i el BBVA , de la qual se sent parlar des de fa temps, com també entre l'entitat nacionalitzada i el
Sabadell o CaixaBank.    Delgado, en qualsevol cas, ha advertit que «no es pot fer una fusió  a qualsevol preu
», ja que aquestes unions han de comptar amb un pla de negoci i govern corporatiu que sigui considerat «
viable» a ulls de les autoritats. «L'excés de capacitat pot portar a operar per sota de marges davant de la
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competència molt elevada, cosa que impossibilitaria realitzar inversions necessàries per al futur de l'entitat i
l'adaptació a les noves tecnologies i nous operadors, com per exemple en sistemes, creant una espècie de
'bancs zombis'  que arrosseguen encara més cap a baix la rendibilitat del sector», ha alertat.   Advertència
sobre els impostos   La subgovernadora també ha advertit sobre els possibles efectes negatius que podrien
tenir els  impostos  als bancs que estudia el Govern. «Qualsevol pujada d'impostos afectarà la banca. Els
bancs són agents econòmics que hauran de prendre les seves decisions de gestió. Haurà d'actuar amb
responsabilitat i amb criteri», ha sostingut.            Així mateix, ha mantingut que seria positiu que es produïssin
fusions entre bancs de diferents països  de la zona euro per completar la unió bancària, però s'ha mostrat
pessimista sobre la possibilitat que es produeixin a curt termini per les diferents regulacions nacionals que
encara existeixen i perquè les unions nacionals permeten reduir més els costos en un moment de baixos
ingressos. La creació d'un Fons de Garantia de Dipòsits europeu, ha afirmat, seria una «condició necessària,
però no suficient» per facilitar aquestes unions.
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El Banco de España avisa de que la banca puede subir sus precios si hay una
Tasa Tobin

Martes, 14 de enero de 2020
Dice que "hay una competencia preocupante"
en el sector en España y asegura que no hay
sobre la mesa del Ejecutivo una fusión de
Bankia y BBVA    La subgobernadora del
Banco de España, Margarita Delgado, no
cree positivo que el Gobierno apruebe la Tasa
Tobin, ni un impuesto específico para la
banca. La número dos del Banco de España
advirtió ayer de que si el Gobierno aprueba
finalmente la Tasa Tobin, un impuesto que
gravaría las transacciones financieras
realizadas por la banca, podría acabar
trasladándose a los clientes de las entidades.

Esta opinión es compartida por los expertos, e incluso por lo bancos, apuntan todas las fuentes consultadas.
"Evidentemente la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en cuanto a que se notaría "en los beneficios y en
la rentabilidad" de la banca, explicó Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la
Democracia.    Ante una posible subida general de impuestos, mantiene también que cualquiera que se decida
"afectará a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades privadas
que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".    La subgobernadora negó que
esté sobre la mesa una fusión de la nacionalizada Bankia con BBVA, operación que algunas informaciones
apuntaban como una exigencia del PNV en sus conversaciones para facilitar la gobernabilidad del nuevo
Ejecutivo.    "Las fusiones tienen que generar sinergias y valor añadido. No se puede hacer una fusión a
cualquier precio", aseguró, para más tarde añadir que "las fusiones tienen que generar sinergias y valor
añadido. No se puede hacer una fusión a cualquier precio", y descartó por completo que en algún momento
hubiera estado sobre la mesa esta operación de integración entre Bankia y BBVA.    Pese a recordar que
desde 2009 han desaparecido en España el 30% de las entidades afirmó que en España "hay una competencia
preocupante que provoca que los márgenes sean superestrechos". La supervisora explicó que dado el entorno
"extremadamente competitivo en el que nos movemos", el "mapa de fusiones nacionales puede no estar
todavía cerrado" debido, de forma particular, a la reducción de costes de estructura, que "es una de las pocas
palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados".    Delgado recordó que cualquier proyecto de
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integración debe presentar un plan "viable, que sea creíble y coherente" y contar con "una estructura de
gobernanza adecuada y consistente". Pero hecho un jarro de agua fría a las fusiones a escala europea al
considerar "muy difícil que veamos fusiones transfronterizas" a corto plazo, aunque ya operen como entidades
paneuropeas algunos bancos españoles, italianos o alemanes.    Sobre las fintech explicó que aún no han
entrado directamente en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades, pero ha
advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación que la
banca.    Asegura que El Corte Inglés no ha pedido ficha bancaria para crear un banco, pero añade que podría
pedirlo porque está en su derecho.
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El Banco de España avisa de que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020

Foto de archivo de la fachada del Banco de España.   La subgobernadora del Banco de España, Margarita
Delgado, ha advertido de que si el Gobierno aprueba finalmente la Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las
transacciones financieras realizadas por la banca, esto podría acabar trasladándose a los clientes de las
entidades.   «Evidentemente la Tasa Tobin puede afectar a los clientes» en cuanto a que se notaría «en los
beneficios y en la rentabilidad» de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club
Diálogos para la Democracia.   Preguntada también por una posible subida general de impuestos, ha dicho
que cualquiera que se decida «afectará a la banca», por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de
gestión como entidades privadas que son, aunque les ha recomendado actuar «con criterio y responsabilidad
».   Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA,
ha asegurado que no hay nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben
aportar «sinergias y valor añadido» y no se deben generar «a cualquier precio».   Y además, ha añadido, las
uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben presentar un
plan de negocio «viable, coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza».   Y sobre el «caso
Villarejo», se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo».   Para la
subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes
tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución
de entidades que sea igual para todos los países miembros.   Asimismo, Delgado dejó claro que el sector
financiero europeo está preparado para un «Brexit» duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión
Europea es «una mala noticia», tanto para Europa como para ellos mismos.   Sin embargo, también puede
ser «una oportunidad» para que la banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de
capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York y «alguna plaza asiática».   Por último, ha
dicho que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad,
que ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.   Sobre las «fintech» ha considerado
que aún no han entrado directamente en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades,
pero ha advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación
que la banca.

45 / 182



El País
https://elpais.com/economia/2020/01/14/actualidad/1579018962_222136.html

Mar, 14 de ene de 2020 18:33

El Banco de España cree que la alta competencia entre entidades "es
preocupante"

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora Margarita Delgado
afirma que la fusión BBVA-Bankia "no está
sobre la mesa"    La subgobernadora del
Banco de España, Margarita Delgado, admite
que desde 2009 "ha habido una reducción de
más de un 30% en el número de entidades".
Sin embargo, cree que "el entorno es
extremadamente competitivo" y que "el mapa
de fusiones nacionales puede no estar
todavía cerrado", según declaró en un

desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja.    En el turno de preguntas se le cuestionó sobre si esta disminución de entidades podía reducir la
competencia bancaria ante los clientes. Delgado, lejos de apoyar esta tesis, afirmó que en España "hay una
competencia preocupante que provoca que los márgenes sean super estrechos".    La número dos del Banco
de España también fue preguntada por si la fusión del BBVA con Bankia estaba en los planes del Gobierno.
Su respuesta fue que una operación de este tipo "debe venir de las entidades. No lo deciden las autoridades
y deben presentar un plan viable y creíble para que sea autorizada. Sinceramente estoy un poco sorprendida,
creo que no hay nada encima de la mesa". Posteriormente añadió que "no se puede hacer una fusión a
cualquier precio", sino que, "tiene que generar sinergias", por lo que debe presentarse un plan de negocio
"viable, coherente y creíble".    En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González,
Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha
pedido respeto.     Sin opinión sobre la subidas de comisiones   Por otro lado, ha asegurado que el Banco de
España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras, en relación con la
subida de las comisiones que está desarrollando el sector, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la
sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado. Con
todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un
aumento de las comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor
evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier
subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio
y responsabilidad", ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones
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financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los
clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".    Delgado también afirmó que El Corte Inglés no ha
solicitado autorización para crear su propio banco, aunque, según ha señalado, estaría en su derecho y lo
podría hacer en el futuro. "Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es aumentar
la lista de actividades, pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que no la
solicite en el futuro, estaría en su derecho", ha señalado Delgado.   De esta forma se pronunciaba sobre los
planes del gigante de la distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y
de expansión de negocio de la mano del Santander, su socio en la división financiera.
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El Banco de España enfría los rumores sobre una inminente fusión entre
BBVA y Bankia

Martes, 14 de enero de 2020

Así lo ha señalado Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria
europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja, después de que se le preguntara por
una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.   Todo el
Madrid financiero está inundado estos días sobre una supuesta fusión inminente entre los dos bancos, tras
la imputación del BBVA en el caso Villarejo y la necesidad de evitar males mayores pra el banco bilbaino por
una evidente pérdida de reputación, con un coste elevadísimo en su cuenta de resultados.    Según estas
versiones, a raíz de que Carlos Torres se haya negado a facilitar información al Banco Central Europeo y el
Banco de España sobre el informe forensic realizado sobre la participación del BBVA en el caso, obliando a
la máxima autoridad bancaria europea a requerirlo al juez García Castellón, que instruye el caso, el BCE
sospecharía de la existencia de "males mayores" ocultados deliberadamente por la entidad que presidía el
ex presidente imputado Francisco González.    Fusión difícil    La 'número dos' del organismo supervisor ha
explicado que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha descartado que
una operación de este tipo esté determinada por las autoridades.    "Sinceramente estoy un poco sorprendida,
creo que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia
de mantener una estructura de gobernanza "adecuada y consistente".    En cuanto al 'caso Villarejo' y su
relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario,
escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.    Por otro lado, ha asegurado que el Banco
de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando
se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en
el futuro", ha apostillado.    Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio
empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que
el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico,
considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá
que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto
a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente
puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".
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BdE: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020
Así lo ha señalado Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja, después de que se le preguntara por
una posible fusión entre Bankia y BBVA y la
supuesta intención del nuevo Gobierno por
impulsarla. En este sentido, la 'número dos'
del organismo supervisor ha explicado que la

decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha descartado que una operación
de este tipo esté determinada por las autoridades. "Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no
hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener
una estructura de gobernanza "adecuada y consistente".  En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el
BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el
secreto de sumario, al que ha pedido respeto.  Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina
y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la
solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha
apostillado. Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que
constate un aumento de las comisiones bancarias.  Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo
supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que
cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar
con criterio y responsabilidad", ha advertido.  En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las
transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede
afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".
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Banco de España dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

   Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión
bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.       "Es un establecimiento
financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades, pero no ha solicitado
licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría en su derecho", ha
señalado Delgado.       De esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la distribución, inmerso
en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio de la mano del Banco
Santander, su socio en la división financiera, según han informado fuentes del grupo de distribución.       En
el marco de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta Álvarez estaría estudiando diversas
alternativas para diversificar sus servicios financieros, donde está presente con su división Financiera El Corte
Inglés, sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital, aunque todavía no
hay una decisión tomada al respecto.       Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de
operaciones a los clientes de la tarjeta de El Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de
cliente, sea o no titular de la tarjeta de la compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras,
sin que, por el momento, haya solicitado autorización al Banco de España para convertirse en banco.       El
Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613 millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019,
comprendido entre el 1 de marzo y el 31 de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie
comparable) respecto a un año antes, al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda),
hasta 386 millones de euros.       Asimismo, la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado
de 12 meses (253 millones en los últimos seis meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo. La
compañía ha achacado esta evolución positiva al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas
en activos no estratégicos por valor de 193 millones de euros.      
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Delgado (BdE), ante la posible fusión BBVA-Bankia:  Tiene que venir de las
entidades

Martes, 14 de enero de 2020

La  número dos  del organismo ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las
entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las autoridades La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha subrayado que  no se puede hacer una fusión
a cualquier precio , sino que, en su opinión,  tiene que generar sinergias , por lo que debe presentarse un
plan de negocio  viable, coherente y creíble . Así lo ha señalado Delgado durante su intervención en un
desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención
del nuevo Gobierno por impulsarla. En este sentido, la  número dos  del organismo supervisor ha explicado
que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha descartado que una
operación de este tipo esté determinada por las autoridades. EL NUEVO GOBIERNO DECIDIRÁ SI QUEDAN
TRES O CUATRO GRANDES BANCOS EN ESPAÑA Jorge ZuloagaSe espera que el próximo ejecutivo
aborde el futuro de Bankia entre sus primeras decisiones económicas, con cada vez más rumores de fusión
con Sabadell o venta a BBVA o CaixaBank  Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada
de esto encima de la mesa , ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una
estructura de gobernanza  adecuada y consistente .  Bolsamanía  informó este martes, citando a fuentes
anónimas, de que Pedro Sánchez se había comprometido con el PNV a fusionar BBVA con Bankia con José
Ignacio Goirigolzarri al frente. En cuanto al  caso Villarejo  y su relación con el BBVA de Francisco González,
Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha
pedido respeto. Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas
comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del
sistema.  Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro , ha apostillado. Con todo, ha señalado
que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las
comisiones bancarias. Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre
las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos
puede afectar a la banca como a otro agente económico.  Habrá que actuar con criterio y responsabilidad ,
ha advertido. En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido
como  tasa Tobin , la subgobernadora ha dicho que  evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta
a los beneficios y sostenibilidad . En Titania Compañía Editorial, S.L. creemos en la libertad de expresión y
en la aportación de los lectores para crear y enriquecer el debate sobre los temas de actualidad que tratamos.
Para promover y mantener ese ambiente de intercambio útil y libre de opiniones, hemos establecido un
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conjunto de normas sencillas que tienen como objetivo garantizar el desarrollo adecuado de esos debates.
Su no cumplimiento supondrá la eliminación del comentario, o incluso la expulsión de La Comunidad en caso
de actitudes reiteradas que desoigan avisos previos. Por lo demás, pedimos a nuestros usuarios que se
comporten con los demás con el mismo respeto con el que quieren ser tratados igualmente. De esa manera
La Comunidad seguirá siendo un espacio interesante en el que debatir y aprender. Agradecemos de antemano
a todos nuestros lectores su esfuerzo y su aportación.
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El Banco de España ve "preocupante" la alta competencia bancaria

Martes, 14 de enero de 2020

La guerra de precios en el sector financiero preocupa al Banco de España desde hace tiempo. La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, lo ha vuelto a dejar claro este martes, al asegurar
que la elevada competencia en la banca es "incluso preocupante", porque provoca un "estrechamiento de los
márgenes" financieros de las entidades, cuya rentabilidad es en mucho casos inferior a la necesaria para ser
viables a largo plazo.    Así lo ha advertido la número dos del organismo supervisor en un acto organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja Banco. No es, en cualquier caso, la primera vez que manda
un mensaje similar. En el 2018, al poco de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su política de precios
"garantice" que lo que cobran por un producto o servicio se corresponde con su "coste total". Es decir, que
no los vendan a pérdidas para ganar clientes y cuota de mercado.    Delgado ha descartado así que una
nueva ronda de fusiones pueda perjudicar a la competencia. "Dado el entorno extremadamente competitivo
en el que nos movemos, quiero subrayar que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado,
particularmente cuando la reducción de costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para
mejorar la cuenta de resultados", ha instado a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde
el 2015, si bien con poco resultado por el momento.    DECISIÓN PRIVADA    La subgobernadora, eso sí, ha
reiterado que las propuestas de fusiones "tienen que provenir de las entidades, no las tienen que decidir las
autoridades" y ha asegurado que ahora mismo "no hay nada encima de la mesa" de los supervisores al
respecto. En esta línea, se ha mostrado "un poco sorprendida" de que se le preguntase si la formación del
nuevo Gobierno puede facilitar estas operaciones, particularmente una unión entre Bankia y el BBVA, de la
que se viene rumoreando desde hace tiempo, como también entre la entidad nacionalizada y el Sabadell o
CaixaBank.    Delgado, en cualquier caso, ha advertido de que "no se puede hacer una fusión a cualquier
precio", ya que estas uniones deben contar con un plan de negocio y gobierno corporativo que sea considerado
"viable" a ojos de las autoridades. "El exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes
ante la muy elevada competencia, lo que imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la
entidad y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas,
creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector", ha
alertado.    ADVERTENCIA SOBRE LOS IMPUESTOS    La subgobernadora también ha advertido sobre los
posibles efectos negativos que podrían tener los impuestos a los bancos que estudia el Gobierno. "Cualquier
subida de impuestos afectará a la banca. Los bancos son agentes económicos que tendrán que tomar sus
decisiones de gestión. Tendrá que actuar con responsabilidad y con criterio", ha sostenido.    Asimismo, ha
mantenido que sería positivo que se produjeran fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro
para completar la unión bancaria, pero se ha mostrado pesimistas sobre la posibilidad de que se produzcan

53 / 182



Diario de Soria
http://www.heraldodiariodesoria.es/noticias/economia/banco-espana-ve-preocupante-alta-competencia-bancaria_145653.html

Mar, 14 de ene de 2020 15:19

a corto plazo por las diferentes regulaciones nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales
permiten reducir más los costes en un momento de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de
Depósitos europeo, ha afirmado, sería una "condición necesaria, pero no suficiente" para facilitar estas
uniones.
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El Banco de España ve "preocupante" la alta competencia bancaria

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora insta a nuevas fusiones pero asegura que dependen de las entidades. Delgado niega
que haya sobre la mesa una unión de Bankia y BBVA u otras operaciones La guerra de precios en el sector
financiero preocupa al Banco de España desde hace tiempo. La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, lo ha vuelto a dejar claro este martes, al asegurar que la elevada competencia en la banca
es "incluso preocupante", porque provoca un "estrechamiento de los márgenes" financieros de las entidades,
cuya rentabilidad es en mucho casos inferior a la necesaria para ser viables a largo plazo.  Así lo ha advertido
la número dos del organismo supervisor en un acto organizado por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja Banco. No es, en cualquier caso, la primera vez que manda un mensaje similar. En el 2018, al poco
de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su política de precios "garantice" que lo que cobran por un
producto o servicio se corresponde con su "coste total". Es decir, que no los vendan a pérdidas para ganar
clientes y cuota de mercado.  Delgado ha descartado así que una nueva ronda de fusiones pueda perjudicar
a la competencia. "Dado el entorno extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero subrayar
que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado, particularmente cuando la reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados", ha
instado a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde el 2015, si bien con poco resultado por
el momento.  DECISIÓN PRIVADA  La subgobernadora, eso sí, ha reiterado que las propuestas de fusiones
"tienen que provenir de las entidades, no las tienen que decidir las autoridades" y ha asegurado que ahora
mismo "no hay nada encima de la mesa" de los supervisores al respecto. En esta línea, se ha mostrado "un
poco sorprendida" de que se le preguntase si la formación del nuevo Gobierno puede facilitar estas
operaciones, particularmente una unión entre Bankia y el BBVA, de la que se viene rumoreando desde hace
tiempo, como también entre la entidad nacionalizada y el Sabadell o CaixaBank.  Delgado, en cualquier caso,
ha advertido de que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio", ya que estas uniones deben contar
con un plan de negocio y gobierno corporativo que sea considerado "viable" a ojos de las autoridades. "El
exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que
imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de 'bancos zombies'
que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector", ha alertado.  ADVERTENCIA SOBRE LOS
IMPUESTOS  La subgobernadora también ha advertido sobre los posibles efectos negativos que podrían
tener los impuestos a los bancos que estudia el Gobierno. "Cualquier subida de impuestos afectará a la banca.
Los bancos son agentes económicos que tendrán que tomar sus decisiones de gestión. Tendrá que actuar
con responsabilidad y con criterio", ha sostenido.  Asimismo, ha mantenido que sería positivo que se produjeran
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fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro para completar la unión bancaria, pero se ha
mostrado pesimistas sobre la posibilidad de que se produzcan a corto plazo por las diferentes regulaciones
nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales permiten reducir más los costes en un momento
de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de Depósitos europeo, ha afirmado, sería una
"condición necesaria, pero no suficiente" para facilitar estas uniones.
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El Banco de España ve "preocupante" la alta competencia bancaria

Martes, 14 de enero de 2020

La subogernadora del Banco de España, Margarita Delgado. - 14/01/2020      La guerra de precios en el sector
financiero preocupa al Banco de España desde hace tiempo. La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, lo ha vuelto a dejar claro este martes, al asegurar que la elevada competencia en la banca
es "incluso preocupante", porque provoca un "estrechamiento de los márgenes" financieros de las entidades,
cuya rentabilidad es en mucho casos inferior a la necesaria para ser viables a largo plazo.    Así lo ha advertido
la número dos del organismo supervisor en un acto organizado por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja Banco. No es, en cualquier caso, la primera vez que manda un mensaje similar. En el 2018, al poco
de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su política de precios "garantice" que lo que cobran por un
producto o servicio se corresponde con su "coste total". Es decir, que no los vendan a pérdidas para ganar
clientes y cuota de mercado.    Delgado ha descartado así que una nueva ronda de fusiones pueda perjudicar
a la competencia. "Dado el entorno extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero subrayar
que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado, particularmente cuando la reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados", ha
instado a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde el 2015, si bien con poco resultado por
el momento.    DECISIÓN PRIVADA    La subgobernadora, eso sí, ha reiterado que las propuestas de fusiones
"tienen que provenir de las entidades, no las tienen que decidir las autoridades" y ha asegurado que ahora
mismo "no hay nada encima de la mesa" de los supervisores al respecto. En esta línea, se ha mostrado "un
poco sorprendida" de que se le preguntase si la formación del nuevo Gobierno puede facilitar estas
operaciones, particularmente una unión entre Bankia y el BBVA, de la que se viene rumoreando desde hace
tiempo, como también entre la entidad nacionalizada y el Sabadell o CaixaBank.    Delgado, en cualquier
caso, ha advertido de que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio", ya que estas uniones deben
contar con un plan de negocio y gobierno corporativo que sea considerado "viable" a ojos de las autoridades.
"El exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia,
lo que imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de 'bancos zombies'
que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector", ha alertado.    ADVERTENCIA SOBRE LOS
IMPUESTOS    La subgobernadora también ha advertido sobre los posibles efectos negativos que podrían
tener los impuestos a los bancos que estudia el Gobierno. "Cualquier subida de impuestos afectará a la banca.
Los bancos son agentes económicos que tendrán que tomar sus decisiones de gestión. Tendrá que actuar
con responsabilidad y con criterio", ha sostenido.    Asimismo, ha mantenido que sería positivo que se produjeran
fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro para completar la unión bancaria, pero se ha
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mostrado pesimistas sobre la posibilidad de que se produzcan a corto plazo por las diferentes regulaciones
nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales permiten reducir más los costes en un momento
de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de Depósitos europeo, ha afirmado, sería una
"condición necesaria, pero no suficiente" para facilitar estas uniones.
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15:11 h // El Banco de España ve "preocupante" la alta competencia bancaria

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora insta a nuevas fusiones pero asegura que dependen de las entidades. Delgado niega
que haya sobre la mesa una unión de Bankia y BBVA u otras operaciones   La guerra de precios en el sector
financiero preocupa al Banco de España desde hace tiempo. La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, lo ha vuelto a dejar claro este martes, al asegurar que la elevada competencia en la banca
es "incluso preocupante", porque provoca un "estrechamiento de los márgenes" financieros de las entidades,
cuya rentabilidad es en mucho casos inferior a la necesaria para ser viables a largo plazo.    Así lo ha advertido
la número dos del organismo supervisor en un acto organizado por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja Banco. No es, en cualquier caso, la primera vez que manda un mensaje similar. En el 2018, al poco
de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su política de precios "garantice" que lo que cobran por un
producto o servicio se corresponde con su "coste total". Es decir, que no los vendan a pérdidas para ganar
clientes y cuota de mercado.    Delgado ha descartado así que una nueva ronda de fusiones pueda perjudicar
a la competencia. "Dado el entorno extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero subrayar
que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado, particularmente cuando la reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados", ha
instado a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde el 2015, si bien con poco resultado por
el momento.    DECISIÓN PRIVADA    La subgobernadora, eso sí, ha reiterado que las propuestas de fusiones
"tienen que provenir de las entidades, no las tienen que decidir las autoridades" y ha asegurado que ahora
mismo "no hay nada encima de la mesa" de los supervisores al respecto. En esta línea, se ha mostrado "un
poco sorprendida" de que se le preguntase si la formación del nuevo Gobierno puede facilitar estas
operaciones, particularmente una unión entre Bankia y el BBVA, de la que se viene rumoreando desde hace
tiempo, como también entre la entidad nacionalizada y el Sabadell o CaixaBank.    Delgado, en cualquier
caso, ha advertido de que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio", ya que estas uniones deben
contar con un plan de negocio y gobierno corporativo que sea considerado "viable" a ojos de las autoridades.
"El exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia,
lo que imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de 'bancos zombies'
que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector", ha alertado.    ADVERTENCIA SOBRE LOS
IMPUESTOS    La subgobernadora también ha advertido sobre los posibles efectos negativos que podrían
tener los impuestos a los bancos que estudia el Gobierno. "Cualquier subida de impuestos afectará a la banca.
Los bancos son agentes económicos que tendrán que tomar sus decisiones de gestión. Tendrá que actuar
con responsabilidad y con criterio", ha sostenido.    Asimismo, ha mantenido que sería positivo que se produjeran
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fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro para completar la unión bancaria, pero se ha
mostrado pesimistas sobre la posibilidad de que se produzcan a corto plazo por las diferentes regulaciones
nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales permiten reducir más los costes en un momento
de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de Depósitos europeo, ha afirmado, sería una
"condición necesaria, pero no suficiente" para facilitar estas uniones.
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El Banco de España ve "preocupante" la alta competencia bancaria

Martes, 14 de enero de 2020

La guerra de precios en el sector financiero preocupa al Banco de España desde hace tiempo. La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, lo ha vuelto a dejar claro este martes, al asegurar
que la elevada competencia en la banca es "incluso preocupante", porque provoca un "estrechamiento de los
márgenes" financieros de las entidades, cuya rentabilidad es en mucho casos inferior a la necesaria para ser
viables a largo plazo.   Así lo ha advertido la número dos del organismo supervisor en un acto organizado por
el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja Banco. No es, en cualquier caso, la primera vez que manda
un mensaje similar. En el 2018, al poco de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su política de precios
"garantice" que lo que cobran por un producto o servicio se corresponde con su "coste total". Es decir, que
no los vendan a pérdidas para ganar clientes y cuota de mercado.    Delgado ha descartado así que una
nueva ronda de fusiones pueda perjudicar a la competencia. "Dado el entorno extremadamente competitivo
en el que nos movemos, quiero subrayar que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado,
particularmente cuando la reducción de costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para
mejorar la cuenta de resultados", ha instado a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde
el 2015, si bien con poco resultado por el momento.    DECISIÓN PRIVADA    La subgobernadora, eso sí, ha
reiterado que las propuestas de fusiones "tienen que provenir de las entidades, no las tienen que decidir las
autoridades" y ha asegurado que ahora mismo "no hay nada encima de la mesa" de los supervisores al
respecto. En esta línea, se ha mostrado "un poco sorprendida" de que se le preguntase si la formación del
nuevo Gobierno puede facilitar estas operaciones, particularmente una unión entre Bankia y el BBVA, de la
que se viene rumoreando desde hace tiempo, como también entre la entidad nacionalizada y el Sabadell o
CaixaBank.    Delgado, en cualquier caso, ha advertido de que "no se puede hacer una fusión a cualquier
precio", ya que estas uniones deben contar con un plan de negocio y gobierno corporativo que sea considerado
"viable" a ojos de las autoridades. "El exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes
ante la muy elevada competencia, lo que imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la
entidad y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas,
creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector", ha
alertado.    ADVERTENCIA SOBRE LOS IMPUESTOS    La subgobernadora también ha advertido sobre los
posibles efectos negativos que podrían tener los impuestos a los bancos que estudia el Gobierno. "Cualquier
subida de impuestos afectará a la banca. Los bancos son agentes económicos que tendrán que tomar sus
decisiones de gestión. Tendrá que actuar con responsabilidad y con criterio", ha sostenido.    Asimismo, ha
mantenido que sería positivo que se produjeran fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro
para completar la unión bancaria, pero se ha mostrado pesimistas sobre la posibilidad de que se produzcan
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a corto plazo por las diferentes regulaciones nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales
permiten reducir más los costes en un momento de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de
Depósitos europeo, ha afirmado, sería una "condición necesaria, pero no suficiente" para facilitar estas
uniones.
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El Banco de España ve "preocupante" la alta competencia bancaria

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora insta a nuevas fusiones
pero asegura que dependen de las entidades
Delgado niega que haya sobre la mesa una
unión de Bankia y BBVA u otras operaciones
La guerra de precios en el sector financiero
preocupa al Banco de España desde hace
tiempo. La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, lo ha vuelto a
dejar claro este martes, al asegurar que la
elevada competencia en la banca es "incluso

preocupante", porque provoca un "estrechamiento de los márgenes" financieros de las entidades, cuya . Así
lo ha advertido la número dos del organismo supervisor en un acto organizado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja Banco. No es, en cualquier caso, la primera vez que manda un mensaje similar. En el
2018, al poco de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su . Es decir, que no los vendan a pérdidas
para ganar clientes y cuota de mercado.  Delgado ha descartado así que una nueva ronda de fusiones pueda
perjudicar a la competencia. "Dado el entorno extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero
subrayar que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado, particularmente cuando la
reducción de costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de
resultados", ha instado a los bancos, , si bien con poco resultado por el momento.  Decisión privada   La
subgobernadora, eso sí, ha reiterado que las propuestas de fusiones "tienen que provenir de las entidades,
no las tienen que decidir las autoridades" y ha asegurado que ahora mismo "no hay nada encima de la mesa"
de los supervisores al respecto. En esta línea, se ha mostrado "un poco sorprendida" de que se le preguntase
si la formación del nuevo Gobierno puede facilitar estas operaciones, particularmente una unión entre Bankia
y el BBVA, de la que se viene rumoreando desde hace tiempo, como también entre la entidad nacionalizada
y el Sabadell o CaixaBank.  Delgado, en cualquier caso, ha advertido de que "no se puede hacer una fusión
a cualquier precio", ya que estas uniones deben contar con un plan de negocio y gobierno corporativo que
sea considerado "viable" a ojos de las autoridades. "El exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo
de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el
futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en
sistemas, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del
sector", ha alertado.  Advertencia sobre los impuestos   La subgobernadora también ha advertido sobre los
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posibles efectos negativos que podrían tener los impuestos a los bancos que estudia el Gobierno. "Cualquier
subida de impuestos afectará a la banca. Los bancos son agentes económicos que tendrán que tomar sus
decisiones de gestión. Tendrá que actuar con responsabilidad y con criterio", ha sostenido. Asimismo, ha
mantenido que sería positivo que se produjeran fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro
para completar la unión bancaria, pero se ha mostrado pesimistas sobre la posibilidad de que se produzcan
a corto plazo por las diferentes regulaciones nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales
permiten reducir más los costes en un momento de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de
Depósitos europeo, ha afirmado, sería una "condición necesaria, pero no suficiente" para facilitar estas
uniones.
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El Banco de España admite que la  tasa Tobin  «puede afectar» a los clientes

Martes, 14 de enero de 2020

Margarita Delgado se muestra prudente antes de valorar las medidas que apruebe el Gobierno aunque
recuerda que la banca «tendrá que tomar sus decisiones» al respecto El futuro impuesto a las transacciones
financieras que el Gobierno quiere poner en marcha dentro de sus medidas fiscales para incrementar los
ingresos «puede afectar a los clientes» de la banca, tal y como ha apuntado la subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado. Aunque ha querido matizar los posibles efectos de la  tasa Tobin  porque el
supervisor «aún no lo ha estudiado» y no lo haría hasta que formalmente el tributo sea aprobado por el
Ejecutivo. La referencia de la subgobernadora a esta medida fiscal, que gravaría las operaciones financieras
que realice la banca, le «pueden afectar en cuanto a beneficios y rentabilidad», lo que podrían trasladar a sus
clientes. En un encuentro sobre  La unión bancaria europea  organizado por Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, Margarita Delgado se ha mostrado muy prudente en este sentido al indicar que el supervisor «no
tiene todos los datos al respecto para dar una certeza máxima» sobre la repercusión de los anuncios
económicos del nuevo Gobierno en la banca. «Cualquier subida de impuestos les afectará», ha afirmado,
para añadir que «como agentes económicos tendrán que tomar sus decisiones de gestión». Delgado ha
recordado que las entidades «son privadas» y actúan «en función de las circunstancias». «Tendrán que
hacerlo con criterio y responsabilidad» en función de sus negocios, ha matizado. También se ha referido a la
política de comisiones que tienen las entidades, y de las alzas de tarifas que en algunos casos se están
aplicado. Delgado ha explicado que «mientras mantengan su solvencia», el Banco de España se mantendrá «
neutral» con las políticas comerciales de la banca. «No opinamos si es mejor o peor aumentar las comisiones
», ha indicado, para añadir que la banca «tiene que usar las palancas posibles para ser sostenibles y rentables
». Por otra parte, y a pesar de que la concentración de la banca ha derivado en un puñado de grandes entidades
en activo, la subgobernadora ha afirmado que el mapa financiero está aún por completar. Hacen falta más
fusiones, sobre todo entre las corporaciones europeas en un contexto como el actual marcado por los bajos
tipos de interés y la reducción de ingresos con los que cuenta el sector. Así lo ha avisado Margarita Delgado,
quien ha indicado que ese puzzle «no puede estar todavía cerrado, cuando la reducción de los costes» que
derivan de las fusiones «es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados» de
la banca. El proceso de integración sigue activo aunque en el caso español ninguna entidad se ha mostrado
favorable a acometer una compra de esta tipología como las que se realizaron durante la crisis con importantes
procesos de fusión. Los ejecutivos sólo advierten a indicar su disposición a hacerlo «si hay oportunidades»,
pero nada más allá. Sin embargo, ha reconocido la «dificultad» para acometer estos procesos, sobre todo si
se trata de fusiones entre bancos europeos. La subgobernadora ha relatado las trabas existentes, como la
falta de un fondo de garantía de depósitos común o una regulación para hacer frente a las insolvencias que
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también sea la misma o similar en todos los países, no como ocurre hasta ahora. Además, ha insistido en
que las fusiones «tienen que provenir de las entidades» y no de los gobernantes. «No las deben decidir las
autoridades», ha recordado. «Deben presentar un plan viable de negocio y una estructura de gobernanza
adecuada», ha recordado para aclarar que «no hay nada encima de la mesa» ahora mismo en cuanto a la
fusión de alguna entidad española con otra.
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Al Banco de España no le consta una eventual fusión entre Bankia y BBVA

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España ,
Margarita Delgado, manifestó este martes
que a la institución monetaria no le consta
que Bankia y el BBVA hayan propuesto su
fusión, como apunta el digital Bolsamanía.
No obstante, con el doble propósito de
despejar cualquier duda sobre una eventual
intervención de la Administración, advirtió
que una operación de estas características
concierne solo a las entidades afectadas y

que no es cosa que deban decidir las autoridades públicas.  "Las fusiones tienen que provenir de las
entidades, no las deben decidir las autoridades", aclaró Delgado durante su intervención en el Desayuno
Informativo convocado por el Club Diálogos para la Democracia  centrado en 'La unión bancaria europea',
que acogió el Casino de Madrid.   La 'número dos' del Banco de España agregó que es posible acometer una
fusión de este calibre "a cualquier precio", pues se hace preciso previamente la elaboración y presentación
por ambas partes de un plan de negocio que garantice la viabilidad de la entidad resultante.  Sin embargo,
reconoció que el campo de juego de las fusiones entre entidades bancarias aún podría acoger nuevos partidos.
No en vano, en los últimos meses, de acuerdo con distintas informaciones periodísticas, la entidad que preside
José Ignacio Goirigolzarri, Bankia, aparece en casi todas las quinielas como fusionable. Y lo es, además de
con el BBVA, como trascendió este martes, con otras como Banco Sabadell o CaixaBank.   Para Delgado, el
marco de nuevas fusiones "no está cerrado", si bien incidió en la necesidad, cuando no obligación, de que
un emparejamiento parta de la premisa de la mayor de las eficiencias posibles y una "significativa" rebaja de
costes. "Sinceramente estoy un poco sorprendida", contestó a la pregunta sobre la posible fusión entre Bankia
y BBVA, tras admitir que, al menos a ella, no le consta nada formal.  El CEF.- Centro de Estudios Financieros,
escuela de negocios propietaria de TodoStartups, prepara Oposiciones a técnicos del Banco de España .  La
entrada Al Banco de España no le consta una eventual fusión entre Bankia y BBVA aparece primero en
Todostartups .
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Economía/Finanzas.- Banco de España dice que El Corte Inglés no ha
solicitado licencia para crear su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte Inglés no ha solicitado
autorización para crear su propio banco, aunque, según ha señalado, estaría en su derecho y lo podría hacer
en el futuro. MADRID, 14 (EUROPA PRESS)La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado,
ha afirmado que El Corte Inglés no ha solicitado autorización para crear su propio banco, aunque, según ha
señalado, estaría en su derecho y lo podría hacer en el futuro.Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante
su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja. Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es
aumentar la lista de actividades, pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que
no la solicite en el futuro, estaría en su derecho , ha señalado Delgado.De esta forma se pronunciaba sobre
los planes del gigante de la distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros
y de expansión de negocio de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han
informado a Europa Press en fuentes del grupo de distribución.En el marco de esta revisión del negocio, la
compañía presidida por Marta Álvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios
financieros, donde está presente con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad
presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.
Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El
Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la
compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado
autorización al Banco de España para convertirse en banco.El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613
millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019, comprendido entre el 1 de marzo y el 31
de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes,
al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.Asimismo,
la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis
meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo. La compañía ha achacado esta evolución positiva
al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193
millones de euros.
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El Banco de España, sobre una fusión 'política' entre Bankia y BBVA: "No se
puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID, 14 (SERVIMEDIA)    La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, defendió este
martes que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio" como una reflexión general, pero después de
que fuese cuestionada por la posibilidad de que el Gobierno facilitase una fusión política entre la nacionalizada
Bankia y BBVA.    "Las fusiones tienen que generar sinergias y valor añadido. No se puede hacer una fusión
a cualquier precio", refirió al solicitársele la opinión del Banco de España sobre algunas informaciones donde
se apunta que el PNV habría exigido la integración del banco participado por el Estado en BBVA en sus
conversaciones para facilitar la gobernabilidad al nuevo Ejecutivo.    "Las fusiones tienen que provenir de las
entidades. Las fusiones no las deben decidir las autoridades, las tienen que decidir las propias entidades",
espetó, declarándose "un poco sorprendida" sobre el escenario planteado durante su intervención en un
encuentro informativo organizado por Club Diálogos para la Democracia con el patrocinio de Unicaja Banco.
"Nada de esto está encima de la mesa", afirmó en términos más generales de potenciales uniones patrocinadas
por las autoridades y, sobre todo, tras la insistencia del propio Banco de España de que aún hay margen para
uniones en España.    En el propio encuentro Delgado afirmó que, dado el entorno "extremadamente competitivo
en el que nos movemos", el "mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado" debido de forma
particular a la reducción de costes de estructura "es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la
cuenta de resultados".    Dicho esto, matizó que cualquier proyecto de integración debe presentar un plan
"viable, que sea creíble y coherente" y contar con "una estructura de gobernanza adecuada y consistente".
A escala europea consideró "muy difícil" que veamos fusiones transfronterizas a corto plazo, aunque ya operen
como entidades paneuropeas algunos bancos españoles, italianos o alemanes.    La razón es que, en este
escenario de márgenes muy estrechos y a la baja, lograr aumentos de rentabilidad adicionales con una unión
es "muy difícil" porque suelen provenir de ahorros de costes en estructuras duplicadas y eso sólo "se produce,
normalmente, dentro de las propias fronteras".    Para llegar a esa situación estimó necesario aprobar el fondo
común de depósitos europeo, homologar normas como son las de los procesos de insolvencias y eliminar
otras barreras nacionales.    Al ser cuestionada sobre el interés de El Corte Inglés de ampliar sus opciones
de financiación, Delgado desmintió que haya solicitado ficha bancaria, aunque aseguró que "se le concedería"
si lo hace y cumple con los requisitos exigibles para lograrla.    La financiera de El Corte Inglés, participada
al 51% por el Santander, es un establecimiento financiero de crédito que posibilita comprar a crédito con las
tarjetas emitidas por el grupo de distribución. Delgado infirió que su intención no es tanto pedir ficha bancaria
como aumentar la lista de actividades, dar otros créditos u a otros clientes, además de otro tipo de financiación
ya permitido a los EFC-.
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El Banco de España admite que la  tasa Tobin  «puede afectar» a los clientes

Martes, 14 de enero de 2020

Margarita Delgado se muestra prudente antes de valorar las medidas que apruebe el Gobierno aunque
recuerda que la banca «tendrá que tomar sus decisiones» al respecto El futuro impuesto a las transacciones
financieras que el Gobierno quiere poner en marcha dentro de sus medidas fiscales para incrementar los
ingresos «puede afectar a los clientes» de la banca, tal y como ha apuntado la subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado. Aunque ha querido matizar los posibles efectos de la  tasa Tobin  porque el
supervisor «aún no lo ha estudiado» y no lo haría hasta que formalmente el tributo sea aprobado por el
Ejecutivo. La referencia de la subgobernadora a esta medida fiscal, que gravaría las operaciones financieras
que realice la banca, le «pueden afectar en cuanto a beneficios y rentabilidad», lo que podrían trasladar a sus
clientes. En un encuentro sobre  La unión bancaria europea  organizado por Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, Margarita Delgado se ha mostrado muy prudente en este sentido al indicar que el supervisor «no
tiene todos los datos al respecto para dar una certeza máxima» sobre la repercusión de los anuncios
económicos del nuevo Gobierno en la banca. «Cualquier subida de impuestos les afectará», ha afirmado,
para añadir que «como agentes económicos tendrán que tomar sus decisiones de gestión». Delgado ha
recordado que las entidades «son privadas» y actúan «en función de las circunstancias». «Tendrán que
hacerlo con criterio y responsabilidad» en función de sus negocios, ha matizado. También se ha referido a la
política de comisiones que tienen las entidades, y de las alzas de tarifas que en algunos casos se están
aplicado. Delgado ha explicado que «mientras mantengan su solvencia», el Banco de España se mantendrá «
neutral» con las políticas comerciales de la banca. «No opinamos si es mejor o peor aumentar las comisiones
», ha indicado, para añadir que la banca «tiene que usar las palancas posibles para ser sostenibles y rentables
». Por otra parte, y a pesar de que la concentración de la banca ha derivado en un puñado de grandes entidades
en activo, la subgobernadora ha afirmado que el mapa financiero está aún por completar. Hacen falta más
fusiones, sobre todo entre las corporaciones europeas en un contexto como el actual marcado por los bajos
tipos de interés y la reducción de ingresos con los que cuenta el sector. Así lo ha avisado Margarita Delgado,
quien ha indicado que ese puzzle «no puede estar todavía cerrado, cuando la reducción de los costes» que
derivan de las fusiones «es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados» de
la banca. El proceso de integración sigue activo aunque en el caso español ninguna entidad se ha mostrado
favorable a acometer una compra de esta tipología como las que se realizaron durante la crisis con importantes
procesos de fusión. Los ejecutivos sólo advierten a indicar su disposición a hacerlo «si hay oportunidades»,
pero nada más allá. Sin embargo, ha reconocido la «dificultad» para acometer estos procesos, sobre todo si
se trata de fusiones entre bancos europeos. La subgobernadora ha relatado las trabas existentes, como la
falta de un fondo de garantía de depósitos común o una regulación para hacer frente a las insolvencias que
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también sea la misma o similar en todos los países, no como ocurre hasta ahora. Además, ha insistido en
que las fusiones «tienen que provenir de las entidades» y no de los gobernantes. «No las deben decidir las
autoridades», ha recordado. «Deben presentar un plan viable de negocio y una estructura de gobernanza
adecuada», ha recordado para aclarar que «no hay nada encima de la mesa» ahora mismo en cuanto a la
fusión de alguna entidad española con otra.
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Al Banco de España no le consta una eventual fusión entre Bankia y BBVA

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España ,
Margarita Delgado, manifestó este martes
que a la institución monetaria no le consta
que Bankia y el BBVA hayan propuesto su
fusión, como apunta el digital Bolsamanía.
No obstante, con el doble propósito de
despejar cualquier duda sobre una eventual
intervención de la Administración, advirtió
que una operación de estas características
concierne solo a las entidades afectadas y

que no es cosa que deban decidir las autoridades públicas.  "Las fusiones tienen que provenir de las
entidades, no las deben decidir las autoridades", aclaró Delgado durante su intervención en el Desayuno
Informativo convocado por el Club Diálogos para la Democracia  centrado en 'La unión bancaria europea',
que acogió el Casino de Madrid.   La 'número dos' del Banco de España agregó que es posible acometer una
fusión de este calibre "a cualquier precio", pues se hace preciso previamente la elaboración y presentación
por ambas partes de un plan de negocio que garantice la viabilidad de la entidad resultante.  Sin embargo,
reconoció que el campo de juego de las fusiones entre entidades bancarias aún podría acoger nuevos partidos.
No en vano, en los últimos meses, de acuerdo con distintas informaciones periodísticas, la entidad que preside
José Ignacio Goirigolzarri, Bankia, aparece en casi todas las quinielas como fusionable. Y lo es, además de
con el BBVA, como trascendió este martes, con otras como Banco Sabadell o CaixaBank.   Para Delgado, el
marco de nuevas fusiones "no está cerrado", si bien incidió en la necesidad, cuando no obligación, de que
un emparejamiento parta de la premisa de la mayor de las eficiencias posibles y una "significativa" rebaja de
costes. "Sinceramente estoy un poco sorprendida", contestó a la pregunta sobre la posible fusión entre Bankia
y BBVA, tras admitir que, al menos a ella, no le consta nada formal.  El CEF.- Centro de Estudios Financieros,
escuela de negocios propietaria de TodoStartups, prepara Oposiciones a técnicos del Banco de España .  La
entrada Al Banco de España no le consta una eventual fusión entre Bankia y BBVA aparece primero en
Todostartups .
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Al Banco de España no le consta una eventual fusión entre Bankia y BBVA

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España ,
Margarita Delgado, manifestó este martes
que a la institución monetaria no le consta
que Bankia y el BBVA hayan propuesto su
fusión, como apunta el digital Bolsamanía.
No obstante, con el doble propósito de
despejar cualquier duda sobre una eventual
intervención de la Administración, advirtió
que una operación de estas características
concierne solo a las entidades afectadas y

que no es cosa que deban decidir las autoridades públicas.    "Las fusiones tienen que provenir de las
entidades, no las deben decidir las autoridades", aclaró Delgado durante su intervención en el Desayuno
Informativo convocado por el Club Diálogos para la Democracia  centrado en 'La unión bancaria europea',
que acogió el Casino de Madrid.       La 'número dos' del Banco de España agregó que es posible acometer
una fusión de este calibre "a cualquier precio", pues se hace preciso previamente la elaboración y presentación
por ambas partes de un plan de negocio que garantice la viabilidad de la entidad resultante.    Sin embargo,
reconoció que el campo de juego de las fusiones entre entidades bancarias aún podría acoger nuevos partidos.
No en vano, en los últimos meses, de acuerdo con distintas informaciones periodísticas, la entidad que preside
José Ignacio Goirigolzarri, Bankia, aparece en casi todas las quinielas como fusionable. Y lo es, además de
con el BBVA, como trascendió este martes, con otras como Banco Sabadell o CaixaBank.       Para Delgado,
el marco de nuevas fusiones "no está cerrado", si bien incidió en la necesidad, cuando no obligación, de que
un emparejamiento parta de la premisa de la mayor de las eficiencias posibles y una "significativa" rebaja de
costes. "Sinceramente estoy un poco sorprendida", contestó a la pregunta sobre la posible fusión entre Bankia
y BBVA, tras admitir que, al menos a ella, no le consta nada formal.    El CEF.- Centro de Estudios Financieros,
escuela de negocios propietaria de TodoStartups, prepara Oposiciones a técnicos del Banco de España .    La
entrada aparece primero en Todostartups .
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Atentos a... El primer consejo de ministros del nuevo Gobierno y el Spain
Investors Day

Martes, 14 de enero de 2020
España   08:30h. La ministra de Industria,
María Reyes Maroto, y el alcalde de Madrid,
José Luis Martínez Almeida, inauguran en
Madrid una nueva edición del Spain Investors
Day. A las 13:00h. hay un almuerzo con la
ministra de Economía, Nadia Calviño, y a las
20:30h se celebra la cena oficial con el
gobernador del Banco de España, Pablo
Hernández de Cos, el presidente de la CNMV,
Sebastián Albella, y la secretaria de Estado

de Comercio y presidenta de ICEX, Xiana Margarida Méndez.    09:00h. La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, protagoniza un desayuno informativo organizado por Club Diálogos para la
Democracia    09:00h. El Instituto Nacional de Estadística (INE) publica las cifras de transporte de viajeros de
noviembre    El nuevo Gobierno de coalición celebra su primer Consejo de Ministros en La Moncloa. Tras la
reunión, comparece en rueda de prensa el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez    El Banco de España
publica la financiación del Eurosistema de diciembre    Gestamp paga un dividendo a sus accionistas de 0,055
euros por acción    El Tesoro coloca letras a seis y 12 meses    Italia    11:45h. El Tesoro coloca deuda a tres,
siete y 30 años    Reino Unido    11:45h. El Tesoro subasta deuda a cinco años    EEUU    12:00h. Se publica
el índice NFIB de optimismo de las pymes de diciembre. Dato Previo (104,7)    14:30h. Se publica el IPC de
diciembre. Dato Previo (2,1%); Previsión (2,3%)    14:55h. Se publica el Redbook semanal de ventas minoristas
20:00h. Se publica el balance presupuestario federal de diciembre    Citigroup publica sus resultados
trimestrales    JP Morgan publica sus resultados trimestrales    Wells Fargo publica sus resultados trimestrales
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El Banco de España alerta: el nuevo impuesto a la banca lo terminarán
pagando los clientes

Martes, 14 de enero de 2020
14 enero, 2020   La subgobernadora del
Banco de España, Margarita Delgado, ha
advertido este martes de que si el Gobierno
aprueba finalmente la Tasa Tobin, un
impuesto que gravaría las transacciones
financieras realizadas por la banca, esto
podría acabar trasladándose a los clientes de
las entidades.   PUBLICIDAD       «

Evidentemente la Tasa Tobin puede afectar a los clientes» en cuanto a que se notaría «en los beneficios y en
la rentabilidad» de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la
Democracia.    Preguntada también por una posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera
que se decida «afectará a la banca», por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como
entidades privadas que son, aunque les ha recomendado actuar «con criterio y responsabilidad».    Sobre la
posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado
que no hay nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar «
sinergias y valor añadido» y no se deben generar «a cualquier precio».   PUBLICIDAD       Y además, ha
añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben
presentar un plan de negocio «viable, coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza».    Y
sobre el «caso Villarejo», se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo».    Para
la subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes
tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución
de entidades que sea igual para todos los países miembros.    Asimismo, Delgado dejó claro que el sector
financiero europeo está preparado para un «brexit» duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión
Europea es «una mala noticia», tanto para Europa como para ellos mismos.   PUBLICIDAD     Sin embargo,
también puede ser «una oportunidad» para que la banca internacional traiga a Europa continental una parte
del negocio de capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York y «alguna plaza asiática».    Por
último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar
la actividad, que ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.    Sobre las «fintech
» ha considerado que aún no han entrado directamente en el sector bancario y no son una amenaza para las
grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que estar sometidos a la
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misma regulación que la banca. 
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha subrayado que "no se
puede hacer una fusión a cualquier precio",
sino que, en su opinión, "tiene que generar
sinergias", por lo que debe presentarse un
plan de negocio "viable, coherente y creíble".
Así lo ha señalado Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja, después de que se le preguntara por
una posible fusión entre Bankia y BBVA y la
supuesta intención del nuevo Gobierno por
impulsarla.    En este sentido, la  número dos
del organismo supervisor ha explicado que la
decisión de fusionarse debe provenir siempre
de las propias entidades y ha descartado que
una operación de este tipo esté determinada

por las autoridades.    "Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la
mesa", ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza
"adecuada y consistente".    En cuanto al  caso Villarejo  y su relación con el BBVA de Francisco González,
Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha
pedido respeto.    Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas
comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del
sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado.    Con todo, ha señalado
que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las
comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre
las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos
puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad",
ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido
como  tasa Tobin , la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta
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a los beneficios y sostenibilidad".
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Banco de España dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte
Inglés no ha solicitado autorización para
crear su propio banco, aunque, según ha
señalado, estaría en su derecho y lo podría
hacer en el futuro.    Así lo ha puesto de
manifiesto Delgado durante su intervención
en un desayuno informativo sobre la unión
bancaria europea, organizado por el Club
Diálogos para la Democracia y Unicaja.    "Es
un establecimiento financiero de crédito,
hasta ahora lo que propone es aumentar la
lista de actividades, pero no ha solicitado
licencia bancaria, no ha mandado ninguna,
no digo que no la solicite en el futuro, estaría
en su derecho", ha señalado Delgado.    De
esta forma se pronunciaba sobre los planes
del gigante de la distribución, inmerso en la

búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio de la mano del Banco
Santander, su socio en la división financiera, según han informado a Europa Press en fuentes del grupo de
distribución.    En el marco de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta Álvarez estaría
estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios financieros, donde está presente con su división
Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital,
aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.    Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la
extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier
tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas
financieras, sin que, por el momento, haya solicitado autorización al Banco de España para convertirse en
banco.    El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613 millones de euros en el primer semestre de su ejercicio
fiscal 2019, comprendido entre el 1 de marzo y el 31 de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un
1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes, al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de
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explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.    Asimismo, la deuda desciende en 538 millones de euros
en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis meses), situándose en 3.114 millones al final
del periodo. La compañía ha achacado esta evolución positiva al comportamiento del negocio y a las
desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193 millones de euros.
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Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Cree que los beneficios de sinergias se
observan en las fusiones entre entidades del
mismo país    La subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado, considera
que es más "difícil" justificar la racionalidad
económica de las fusiones transfronterizas,
si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las
entidades que cuenten con un modelo de
negocio que permita ahorros verticales.    Así
lo ha puesto de manifiesto Delgado durante
su intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea, organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja.    No obstante, ha subrayado que las
fusiones transfronterizas tienen la ventaja de
incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y

permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.    De este modo, ve difícil que se puedan dar
este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora "sustantiva" de los ingresos y de la diversificación
de productos. "Yo ahora mismo lo veo verdaderamente difícil", ha admitido.    "Creo que la falta de
reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté
limitando este tipo de integración transnacional", ha señalado.    Con todo, ha asegurado que los beneficios
de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se observan principalmente
en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y
servicios centrales.    En este sentido, la subgobernadora del Banco de España ha señalado que el mapa de
fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables
y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo
de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un modo "significativo".    "Es bien conocido
el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha
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remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de más de un 30% en el número de
entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados
menos.    BANCOS ZOMBIES    Este exceso de capacidad y alta competencia, que el Banco de España
considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes, situación que imposibilita
realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, creando una
especie de  bancos zombies  que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.    Delgado se ha
referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre recursos propios (RoE)
inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de
entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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El Banco de España advierte sobre el impacto de la tasa Tobin para los
clientes bancarios

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del  Banco de España,
Margarita Delgado,  ha advertido este martes
de que si el Gobierno aprueba finalmente  la
Tasa Tobin,  un impuesto que gravaría las
transacciones financieras, esto podría
acabar trasladándose a los clientes de las
entidades. "Evidentemente la Tasa Tobin
puede afectar a los clientes" en cuanto a que
se notaría "en los beneficios y en la

rentabilidad"  de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el  Club Diálogos para la
Democracia.    Preguntada también por una  posible subida general de impuestos,  ha dicho qu e cualquiera
que se decida "afectará a la banca",  por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como
entidades privadas que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".    Sobre la
posibilidad de que el nuevo  Gobierno  facilite  una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA , ha asegurado
que no hay nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar
"sinergias y valor añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".    AIÓS A LAS FUSIONES
TRANSFRONTERIZAS    Es un mensaje que empieza a calar dentro del Banco de España.  Delgado  ha
vuelto a dejar claro que en el entorno actual parece "difícil justificar la racionalidad económica de las fusiones
transfronterizas", unas operaciones que desde otras instituciones como el Banco Central Europeo (BCE)
llevan años solicitando a los bancos de la región. En este sentido, sí reconoce que este tipo de operaciones
permiten potenciales ganancias de competitividad "para las entidades que cuenten con un modelo de negocio
que permita ahorros verticales".    L a subgobernadora del Banco de España también ha aludido a la ventaja
de diversificación  de estas posibles uniones que, aun así, ve difícil de completar a menos que se produzca
una "mejora sustantiva" de los ingresos y diversificación de productos en el sector.  "Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil ", ha admitido.    "Creo que  la falta de reconocimiento explícito de la diversificació n
como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional",
ha señalado Delgado, insistiendo en que las ventajas de las sinergias se observan, sobre todo, en las fusiones
entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.
En este sentido, la subgobernadora ha señalado que  el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado",
aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no,  sino también en qué
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medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio más
sólido,  permitiendo reducir costes estructurales de un modo "significativo".    "Es bien conocido el radical
proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al
tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la  reducción de más de un 30% en el número de entidades,  el
cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.
BANCOS ZOMBIES    Este exceso de capacidad y alta competencia lleva a la banca a  operar por debajo de
márgenes, según el Banco de España.  Una situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su
adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores,  creando una especie de 'bancos zombies'  que
arrastran aún más hacia abajo la  rentabilidad  del sector.    Delgado se ha referido a un estudio que señala
a las entidades que presentan una  rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del
6%  durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una  rentabilidad
inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.    "Debemos admitir que, pese a los avances,  persisten
todavía determinados obstáculos culturales , institucionales y regulatorios que dificultan la creación de un
mercado bancario verdaderamente europeo", ha insistido Delgado, que también ha aprovechado su
intervención para recordar que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le permitiría
ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.
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Bancos, el Banco de España dice que "no se puede hacer una fusión a
cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020

Redacción - Martes, 14 de Enero   Ahí está el aviso. La subgobernadora del Banco de España, Margarita
Delgado, ha subrayado que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio", sino que, en su opinión, "tiene
que generar sinergias", por lo que debe presentarse un plan de negocio "viable, coherente y creíble".    Así
lo ha señalado Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea
organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja, después de que se le preguntara por una
posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.    En este
sentido, la 'número dos' del organismo supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir
siempre de las propias entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las
autoridades.    "Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa",
ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza
"adecuada y consistente".    En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González,
Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha
pedido respeto.    Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas
comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del
sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado.    Con todo, ha señalado
que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las
comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre
las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos
puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad",
ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido
como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta
a los beneficios y sostenibilidad".        [Volver]
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La subgobernadora del Banco de España ve «difícil» que se puedan dar
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020

Margarita Delgado reconoce que este tipo de operaciones mejora la resistencia en momentos de estrés, pero
las descarta hasta que se produzcan una mejora «sustantiva» de los ingresos y de la diversificación de
productos  La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha considerado que es más «difícil
» justificar la racionalidad económica de las fusiones transfronterizas ,aunque ha explicado que existirían
potenciales ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que
permita ahorros verticales.   Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.
No obstante, ha subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación
, lo que mejora la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los
ingresos.   De este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una
mejora «sustantiva» de los ingresos y de la diversificación de productos . «Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil», ha admitido. En este sentido, ha explicado que «la falta de reconocimiento explícito
de la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de
integración transnacional».,   Con todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles
reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se se han observado principalmente en las fusiones entre
entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En
este sentido, la subgobernadora del Banco de España ha señalado que el mapa de fusiones en España aún «
no está cerrado» , aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino
también en qué medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio
más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un modo «significativo».    «Es bien conocido el radical
proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009», ha remarcado, al
tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de más de un 30% en el número de entidades, el
cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.
BANCOS ZOMBIES   Este exceso de capacidad y alta competencia, que el Banco de España ha considerado
que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes , situación que imposibilita realizar
inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, creando una especie
de «bancos zombies» que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.   Delgado se ha referido
a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior
a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades
con una rentabilidad inferior al 3% , que suponen alrededor del 25% del total.
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Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, considera que es más "difícil" justificar la
racionalidad económica de las fusiones transfronterizas, si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros
verticales.   Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.   No obstante, ha
subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De
este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora
"sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo ahora mismo lo veo verdaderamente
difícil", ha admitido.   "Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor
del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional", ha señalado.   Con
todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de
la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación
de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En este sentido, la subgobernadora del Banco de España
ha señalado que el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una
entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un
modo "significativo".   "Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español
ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción
de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de
las plantillas, unos 90.000 empleados menos.   BANCOS ZOMBIES   Este exceso de capacidad y alta
competencia, que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo
de márgenes, situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia
abajo la rentabilidad del sector.   Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan
una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo,
cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen
alrededor del 25% del total.   --EUROPA PRESS--
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Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020
"Evidentemente la Tasa Tobin puede afectar
a los clientes" en cuanto a que se notaría "en
los beneficios y en la rentabilidad" de la
banca, ha explicado Delgado en un desayuno
organizado por el Club Diálogos para la
Democracia.    Preguntada también por una
posible subida general de impuestos, ha
dicho que cualquiera que se decida "afectará
a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar

sus decisiones de gestión como entidades privadas que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio
y responsabilidad".    Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada
Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que
las fusiones deben aportar "sinergias y valor añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".    Y además,
ha añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben
presentar un plan de negocio "viable, coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza".    Y
sobre el "caso Villarejo", se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo".    Para
la subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes
tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución
de entidades que sea igual para todos los países miembros.    Asimismo, Delgado dejó claro que el sector
financiero europeo está preparado para un "brexit" duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión
Europea es "una mala noticia", tanto para Europa como para ellos mismos.    Sin embargo, también puede
ser "una oportunidad" para que la banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de
capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York y "alguna plaza asiática".    Por último, ha dicho
que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad, que
ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.    Sobre las "fintech" ha considerado
que aún no han entrado directamente en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades,
pero ha advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación
que la banca. 
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Subgobernadora. "La Unión Bancaria Europea". Club Diálogos para la
Democracia

Martes, 14 de enero de 2020

"La Unión Bancaria Europea"   Club Diálogos para la Democracia    Margarita Delgado  Subgobernadora
Buenos días  Muchas gracias Miguel por tus amables palabras de presentación y, por supuesto, a Unicaja  y
al club Diálogos para la Democracia, en particular a su presidente Antonio Gavilanes, por  su invitación para
participar hoy en este coloquio.  Como conocen mejor que yo, Diálogos para la Democracia se fundó en 1976,
como un foro  de debate que perseguía aportar soluciones e ideas a los múltiples problemas que se  planteaban
en una sociedad que, en aquel momento, estaba en transición hacia la  democracia. Evidentemente las
sociedades evolucionan, y surgen nuevos problemas a los  que debemos hacer frente, por lo que este tipo
de foro sigue siendo tan necesario hoy como  entonces.  Sin duda, en el tiempo transcurrido desde nuestra
transición democrática uno de los hitos  históricos más relevantes fue nuestra entrada en la entonces llamada
Comunidad  Económica Europea, el 1 de enero de 1986, es decir, hace más de 34 años.   Como digo, la
importancia de este hito en la configuración de nuestra sociedad y nuestra  economía es enorme. Pese a esta
importancia, creo que el conocimiento en la sociedad  española de las instituciones y del marco normativo
europeo es, en muchas ocasiones,  escaso. Por este motivo, agradezco mucho esta oportunidad para debatir
sobre un  proyecto europeo que considero muy relevante, la Unión Bancaria.  Permítanme que empiece
reconociendo que se trata de un tema en el que estoy un tanto  sesgada. Como muchos de ustedes conocen,
hace 5 años tuve el privilegio de participar  en la creación del Mecanismo Único de Supervisión (MUS), que
constituye uno de los  elementos centrales, aunque ciertamente no único, de esta Unión Bancaria.  Digo que
esa experiencia fue un privilegio, porque es muy raro poder participar en la  creación de un nuevo organismo
partiendo desde cero. El MUS está formado por personas  de los 28 países de la Unión (es decir, no sólo de
los 19 de la Eurozona), cada uno con su  cultura, idioma y manera de enfocar el trabajo de supervisión.   Como
pueden imaginar, la tarea de lograr un marco único de supervisión no es sencilla  cuando se parte de puntos
de vista tan diversos. Adoptar una nueva cultura y unas nuevas  prácticas supervisoras implica renunciar a
prácticas que considerábamos como propias,  aceptando que, posiblemente, otros enfoques metodológicos
pueden ser más adecuados,  lo que no es fácil.   Pese a estas dificultades, creo que en estos 5 años hemos
logrado avanzar hacia una  supervisión verdaderamente europea. Aunque queda camino por recorrer, a mi
juicio, el  resultado hasta la fecha es muy positivo.  En el debate posterior quizá podamos profundizar en lo
que, hasta la fecha, ha significado  el MUS para nuestro trabajo como supervisores y para el funcionamiento
del sector  bancario europeo, pero, como bien dice el título de esta ponencia, ahora pretendo ir más  allá del
MUS para hablar del proyecto de la Unión Bancaria.   En concreto, quería reflexionar con ustedes sobre las
causas que motivaron el lanzamiento  de este proyecto y lo que ha significado hasta la fecha, en términos de
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salvaguarda del euro  2/11    y de una mayor integración, pero también pretendo cubrir aquellos elementos
que, a mi  juicio, faltan para conseguir un sector bancario integrado, verdaderamente europeo y  transfronterizo.
Por otro lado, me referiré a un objetivo todavía más amplio, el de lograr una ?Unión  Financiera? real, de la
que formaría parte la Unión Bancaria, pero que englobaría otros  elementos, como la denominada ?Unión de
Mercado de Capitales?.  Construcción europea  Creo que es justo señalar que, desde su creación, el proyecto
de la UE ha mejorado la vida  de millones de ciudadanos europeos, no solo en términos económicos, sino
también en lo  que respecta a los derechos y los niveles de vida en toda la Unión.   Por supuesto, el éxito de
este proyecto común no puede evaluarse únicamente en función  de sus resultados económicos, sino que
también debemos considerar sus otros objetivos  iniciales, esto es, incrementar el nivel de integración política,
promover la paz, sus valores  y el bienestar de sus pueblos.  Algo que conviene no olvidar es que la Unión
Europea nació con el objetivo de acabar con  los conflictos armados entre países vecinos, tras el horror de
dos Guerras Mundiales. La  creación en los años 50 de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero fue el
primer  paso de una unión económica y política de los países europeos, con el objetivo final de  asegurar una
paz duradera.  El éxito en la consecución de este objetivo primigenio se reflejó en la concesión del premio
Nobel de la paz a la Unión Europea en 2012 por ?haber contribuido a lo largo de seis décadas  al avance de
la paz y reconciliación, la democracia y los derechos humanos en Europa?.   Creo que, en realidad, los
objetivos de garantizar la paz y fomentar la integración y el  desarrollo económico están relacionados. Como
bien nos recuerda la Organización Mundial  del Comercio, la guerra comercial desencadenada durante la
Gran Depresión contribuyó a  que estallara la segunda guerra mundial. En este sentido una consecuencia
muy positiva  del comercio entre naciones es que contribuye a transformar naciones ?rivales? en ?socios?,
que comparten intereses, en vez de tener intereses contrapuestos.   Sin duda, desde la fundación de la
Comunidad Europea del Carbón y del Acero en 1952, la  integración económica y política de la UE ha alcanzado
niveles muy notables, aunque el  proceso no ha sido lineal, ni tampoco gradual.   Durante sus casi siete
décadas de historia, el proyecto europeo ha atravesado largos  períodos de quietud en los que poco o nada
destacable sucedía, interrumpidos por  ?períodos transformadores?, que han contribuido de manera decisiva
a su desarrollo y a su  configuración actual.  Normalmente, estas profundas transformaciones han sido resultado
de largos procesos  reflexivos y negociadores, llevándose a cabo de manera más o menos ordenada.       3/11
Introducción del mercado único y del euro  Por ejemplo, la puesta en marcha del Mercado Único fue el fruto
de largas negociaciones  que se iniciaron oficialmente en 1985, aunque la idea ya se había planteado como
objetivo  desde que se fundara la Comunidad Europea en el Tratado de Roma en 1957.   Circular, comerciar,
establecerse o prestar servicios por cualquier país de la UE parece algo  evidente hoy en día pero el mercado
único no entró en vigor hasta 1993. Como la mayor  parte de las cosas que nos parecen evidentes quizá
tendamos no se valore en su justa  medida, pero, ciertamente, la libre circulación de bienes, capital, servicios
y personas  constituye uno de los grandes logros de la UE.  Al inicio del proceso, en 1985, se identificaron
alrededor de 300 medidas para lograr la  consecución de este objetivo. Toda una serie de barreras y fronteras
interiores fueron  desapareciendo progresivamente. Se introdujeron cambios en los mecanismos decisorios
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para lograr avanzar, introduciendo la mayoría cualificada frente a la unanimidad requerida  hasta ese momento.
Se optó por una armonización mínima, antes que total, de normativas  nacionales, que pasan a ser reconocidas
como equivalentes entre los socios.   La historia del mercado único demuestra que, como afirmó Voltaire, lo
perfecto es en  muchas ocasiones enemigo de lo bueno. La falta de avances en la consecución del  mercado
único antes de 1985 se debió sin duda a prácticas anticompetitivas mantenidas  por autoridades nacionales,
pero también a la dificultad de alcanzar acuerdos por  unanimidad en el Consejo y a la búsqueda de una
armonización legislativa demasiado  minuciosa.   La situación se desbloqueó tras optar por unos objetivos
que, a priori, eran menos  ambiciosos. De hecho, determinadas barreras administrativas persisten, por ejemplo
en el  ámbito de la prestación de servicios profesionales, por lo que ni siquiera podríamos  considerar que el
mercado único esté finalizado.  Adicionalmente, la creación de la moneda única ha supuesto otra
transformación clave en  el camino hacia una mayor integración. El euro representa el proceso de integración
económica más ambicioso del mundo desde que finalizó la Segunda Guerra Mundial. Fue  en Maastricht en
el año 92, justo antes de la entrada en vigor del mercado único, cuando  12 Estados miembros decidieron
sobrepasar este objetivo económico inicial y planificar una  unión monetaria.   Al igual que el mercado único,
el euro fue también el resultado de prolongados debates,  negociaciones y fases preparatorias, que no siempre
fueron plenamente exitosas, de hecho  hubo que establecer cláusulas de ?opt out? de la Unión Económica
y Monetaria para Reino  Unido y Dinamarca.   Pese a estas dificultades, el euro se introdujo en 1999 y, tras
la puesta en circulación de los  billetes y monedas en euros en 2002, ha sido una realidad tangible para todos
los  ciudadanos.  De hecho, conforme al último Eurobarómetro, su popularidad se encuentra en  1 un nivel
máximo en los 19 países de la eurozona .                                                                                                  1  El
74% de los ciudadanos se muestra a favor del Euro.  4/11    Creación del MUS y de la JUR  No obstante, pese
a que la introducción del euro se consideró como un éxito, es evidente  que su diseño institucional adolecía
de determinados problemas que la crisis que estalló  hace una década puso claramente de manifiesto.   Hace
veinte años, Christian Noyer señaló que la introducción del euro debía actuar como  un catalizador de nuevas
reformas y de mayor integración. En última instancia, las reformas  tuvieron lugar, tal y como predijo el entonces
vicepresidente del BCE, pero creo justo  concluir que la mayor integración era, de facto, una precondición
para el correcto  funcionamiento del euro, más que una consecuencia del mismo.  Fue la crisis la que llevó
al convencimiento de que era necesario contar con un marco  común y reforzado para la supervisión y la
resolución bancarias que ayudara a romper el  2 vínculo entre riesgo bancario y riesgo soberano. Como es
conocido , este vínculo es  recíproco y se retroalimenta. Por un lado, en un contexto de crisis bancaria, la
combinación  del apoyo de los estados a sus sistemas bancarios nacionales y los menores ingresos  fiscales
ejercen presión sobre las finanzas públicas, deteriorando la solvencia del propio  país. Por otro, la elevada
exposición de los bancos a la deuda soberana de su país,  compromete su propia solvencia, lo que puede
elevar las necesidades de recapitalización.  La memoria es un tanto frágil, por lo que me gustaría recalcar la
magnitud de aquella crisis.  Por dar unos datos, los diferenciales exigidos por la deuda soberana griega
superaban los  1.500 puntos básicos en junio de 2011, mientras que los de Portugal e Irlanda rondaban los
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700. Como saben, la crisis golpeó de lleno a España un año más tarde, en julio de 2012 el  mercado exigía
más de un 7% para financiarnos a 10 años.   Por tanto, debemos reconocer que, a diferencia del mercado
único o de la adopción del  euro, la Unión Bancaria no fue el fruto de una visión compartida por los líderes de
la UE  sobre la necesidad de mejorar la supervisión y la resolución bancarias en toda la eurozona,  sino el
resultado de las reacciones, audaces, si bien defensivas, para preservar la moneda  única en el contexto de
la crisis financiera y de deuda soberana que amenazaba con romper  el euro.  Como consecuencia, en 2014
se oficializó la creación del mecanismo único de supervisión  (MUS), mientras que en enero de 2015 comenzó
a funcionar la Junta Única de resolución  3 (JUR) que, por ahora, son los componentes clave de esta Unión
Bancaria .  Hoy en día, las razones que justificaron la creación del MUS y de la JUR parecen obvias,  aunque
antes del estallido de la crisis soberana europea, pocos señalaron los riesgos  derivados de un entorno de
supervisión bancaria fragmentado en el área del euro.  Estas deficiencias institucionales quedan perfectamente
reflejadas en el denominado  4 ?informe de los cinco presidentes? , publicado en junio de 2015, en el que se
indican las  medidas pendientes para lograr finalizar la unión económica y monetaria europea.
2  Ver por ejemplo Reinhart and Rogoff, 2011  3  Otro avance importante relacionado con el Mecanismo Único
de Resolución se materializó en diciembre de 2018,  cuando el Mecanismo Europeo de Estabilidad fue
reconocido como respaldo del Fondo Único de Resolución, tanto  para solvencia como para la liquidez  4
https://ec.europa.eu/commission/sites/beta-political/files/5-presidents-report_es.pdf    5/11    El informe señala
acertadamente que, dado que la gran mayoría del dinero se crea a través  de depósitos bancarios, la moneda
solo puede ser realmente única si la confianza en la  seguridad de tales depósitos es la misma con
independencia del Estado miembro en el que  un banco opere.   El SEGD como tercer pilar de la unión bancaria
Creo que esta frase resume perfectamente un problema fundacional del Euro. Una moneda  común debe ser
reflejo de un sistema financiero único; por tanto, el mismo euro depositado  en  distintos bancos debe contar
con el mismo respaldo y confianza, con independencia  del país de la Eurozona en que esté domiciliada cada
entidad.  En este sentido, la puesta  en marcha del MUS y de la JUR supone un logro importante, pero debemos
reconocer que  mientras los depósitos no cuenten con un respaldo idéntico en toda la Unión Bancaria, no
podremos considerar que el edificio se ha completado.   Es conocido que seguimos careciendo de uno de
sus tres pilares fundamentales, el Sistema  Europeo de Garantía de Depósitos (SEGD).   Cualquier construcción
precisa al menos tres pilares para asegurar su solidez estructural.  De manera análoga, creo que el SEGD
contribuiría a aumentar la estabilidad de la Unión  Bancaria, en particular en épocas de estrés, que es cuando
la capacidad de resistencia de  las estructuras se pone a prueba.  El SEGD tendría un fuerte impacto en la
confianza de los ciudadanos, pero, además, el  mayor grado de mutualización de riesgos en el área del euro
contribuiría a alinear la  responsabilidad financiera con el proceso paneuropeo de toma de decisiones, que
ya se ha  instaurado en las áreas de supervisión y resolución bancarias.   La situación actual es tal que el
último respaldo para asegurar depósitos en una institución  fallida depende de instituciones nacionales,
mientras que la responsabilidad de la  supervisión y resolución recae en otras instituciones paneuropeas.  Al
poco de estallar la crisis financiera Mervin King señaló irónicamente que los bancos  internacionales tendían
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a ser globales en vida, pero siempre acababan siendo nacionales  en su muerte. Esta frase parece ser todavía
aplicable en la Eurozona. En una verdadera  unión bancaria, las entidades deberían ser una cuestión europea,
tanto durante su vida  como en su muerte.  Como conocen ustedes, el debate en torno al SEGD se reavivó
en noviembre del pasado  5 año, debido a un artículo del ministro de finanzas alemán, Olaf Scholz, en el que
abogaba  por su implementación, lo que, en sus propias palabras, ?no era un paso pequeño para un  ministro
de finanzas alemán?.   Eso sí, la propuesta alemana se refería a la introducción de un esquema de reaseguro
europeo en vez de un SEGD plenamente mutualizado, además de estar sujeta a diversas  condiciones.   En
cualquier caso es evidente que el debate sigue abierto y persisten diferencias entre los  distintos socios
europeos, pero espero y deseo que, como en ocasiones anteriores,   5
Ver FT https://www.ft.com/content/82624c98-ff14-11e9-a530-16c6c29e70ca   6/11    logremos un consenso
que nos permita finalizar este tercer pilar básico, introduciendo un  SEGD verdaderamente común y, por tanto,
plenamente mutualizado.  Consolidación e integración bancaria europea  Déjenme que me refiera ahora al
grado de integración del sector bancario Europeo. Ya he  indicado que la Unión Bancaria ha cumplido con
uno de sus objetivos clave: contribuir a  debilitar el vínculo entre riesgo bancario y riesgo soberano pero,
adicionalmente, cuando  fue lanzada se asumió que la Unión debía conducir a un sistema bancario más
integrado.   Sin embargo, hasta ahora, el mayor grado de integración institucional no ha ido  acompañado de
un aumento de la actividad transfronteriza en el sector. La cuota de los  bancos de propiedad nacional en los
sistemas bancarios nacionales sigue siendo alta,  aproximadamente un 83%, el mismo nivel que existía en
2014, antes del establecimiento  6 del MUS.  Por tanto, debemos reconocer que la consolidación bancaria
entre jurisdicciones sigue  siendo mínima, y la mayoría de empresas y particulares en la eurozona continúan
dependiendo de sus sistemas financieros nacionales.  Los agentes económicos pueden constatar diariamente
los beneficios provenientes de la  existencia del mercado único y del euro, pero lamentablemente, no se
percibe en estos  momentos beneficios tangibles, en términos de mayor competencia en precios y servicios
financieros, provenientes de la Unión Bancaria.   La realidad es que los ciudadanos y las empresas europeas
siguen teniendo que enfrentarse  a barreras para invertir en los mercados europeos. Los pensionistas e
inversores nacionales  tienen acceso a diferentes productos de inversión y sus derechos difieren como
resultado  de leyes locales de insolvencia diferentes. Por último, ya he señalado que el sector bancario  sigue
siendo principalmente nacional, y sigue estando muy vinculado con su riesgo  soberano.  Muchos consideran
que el hecho de que no se produzcan fusiones transfronterizas es una  prueba de que todavía nos queda un
largo camino por recorrer en términos de integración  y diversificación de los mercados. En cualquier caso,
resulta sintomática la escasa  consolidación transfronteriza, particularmente en un contexto de clara
sobrecapacidad del  sector bancario europeo.   7 En relación a este tema, cabe señalar que, en su último
informe de estabilidad , el BCE ha  publicado un estudio sobre el grado de sobrecapacidad del sector en
Europa y sus  potenciales implicaciones para el negocio bancario.   Conforme a las conclusiones de este
estudio, el exceso de capacidad puede llevar a operar  por debajo de márgenes ante la muy elevada
competencia, lo que imposibilitaría realizar  inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación
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a las nuevas tecnologías  y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de ?
bancos  zombis? que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.
6  CGFS (2018)  7  Financial Stability Review - noviembre 2019    7/11    El estudio señala a aquellas entidades
que presentan una rentabilidad sobre recursos  propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante 3 años,
pero el grupo más preocupante  sería el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, nada menos que
alrededor del  25% del total. El estudio concluye con la necesidad de afrontar reestructuraciones y  fusiones,
mostrando una clara preferencia por las fusiones paneuropeas (?cross-border?)  frente a las nacionales.  En
relación al siempre controvertido tema de las fusiones, ya he dicho en diversas  ocasiones que nuestro papel
como supervisores no es decidir qué fusiones son deseables  y cuáles no, sino valorar en qué medida un
proceso de fusión crea una entidad más solvente  y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir
costes estructurales de un  modo significativo y, en definitiva, generando valor en su conjunto.   En mi opinión,
la falta de fusiones transfronterizas puede explicarse parcialmente por el  propio exceso de capacidad y la
fragmentación del sector financiero en Europa.  Ciertamente, los beneficios de las sinergias, las posibles
reducciones de costes y las  mejoras de la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades
del  mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En este sentido,
es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema  bancario español ha llevado a cabo
desde 2009. Por dar algunas cifras, ha habido una  reducción de más de un 30% en el número de entidades.
El número de oficinas ha  disminuido en más de un 40% (unas 20.000) mientras que el personal ha descendido
más  de un 30% (unos 90.000 menos).   No obstante, dado el entorno extremadamente competitivo en el que
nos movemos, quiero  subrayar que el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado,
particularmente cuando la reducción de costes de estructura es una de las pocas ?palancas?  disponibles
para mejorar la cuenta de resultados.  Para el caso de la mayoría de las fusiones transfronterizas la racionalidad
económica es  más difícil de justificar, aunque existirían potenciales ganancias de competitividad para  aquellas
entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros verticales.   No obstante, como señala
el BCE en su estudio, además de la potencial reducción de  costes, existe otro aspecto a considerar en la
consolidación bancaria: la mejora de la  diversificación geográfica, tanto desde el punto de vista de los ingresos
como de los riesgos  asumidos.   Coincido plenamente con esta conclusión del estudio. Ciertamente, las
fusiones  transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora sin duda  la
resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a  los ingresos, como
se puso de manifiesto durante la última crisis.  En este sentido, creo que la falta de reconocimiento explícito
de la diversificación como  factor reductor del riesgo puede ser un factor que esté limitando este tipo de
integración  transnacional. Quizá pueda ser conveniente una reflexión profunda a escala europea e
internacional sobre el tratamiento regulatorio de la diversificación, y su potencial efecto  beneficioso sobre el
perfil de riesgo de las entidades.  8/11    En cualquier caso, es importante reseñar que las fusiones son siempre
procesos largos y  complejos y, en muchas ocasiones, acarrean más problemas de los inicialmente previstos.
Por otro lado, persisten barreras nacionales que dificultan las fusiones de entidades de  distintas jurisdicciones.
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Persistencia de barreras nacionales  Debemos admitir que, pese a los avances, persisten todavía determinados
obstáculos  culturales, institucionales y regulatorios que dificultan la creación de un mercado bancario
verdaderamente europeo. La resistencia a eliminar estos obstáculos contribuye  notablemente a mantener
barreras nacionales (?ring fencing?), que limitan o incluso impiden  la libre circulación de capitales o liquidez
entre las distintas jurisdicciones de la Eurozona.  A mi juicio, tras lograr una reducción significativa de los
riesgos en el sector financiero, ha  llegado el momento de instar a poner fin a estas barreras supervisoras
nacionales, que son  perjudiciales para la integración financiera y, por tanto, limitan la ambición de la Unión
Bancaria como jurisdicción única.   No parece razonable que las implicaciones, en términos de capital y
liquidez, para un grupo  bancario que tenga una subsidiaria en un país latinoamericano sean muy similares
a las que  existirían si la filial estuviera localizada en otro país de la Eurozona.  Naturalmente, la introducción
plena de un esquema de garantía de depósitos  verdaderamente Europeo complementaría y, en gran medida,
facilitaría este avance en la  integración.  Por otro lado, desde una perspectiva regulatoria, destaca la ausencia
de una base jurídica  suficientemente homogénea en la eurozona. Al igual que se necesitó armonizar, o
reconocer  como equivalente, determinada normativa nacional para posibilitar la creación del mercado  único,
se precisa cambiar determinadas reglas que impiden el desarrollo de un mercado de  servicios financieros
verdaderamente único.   Puede que no sea posible lograr la plena armonización, pero es probable que no
haga falta.  Existen algunas áreas críticas, como la prevención del blanqueo de capitales, las normas  sobre
idoneidad y la normativa sobre insolvencia en los bancos, en las que un conjunto  común de reglas para toda
el área del euro impulsaría la integración del mercado, lo que  también mejoraría la eficiencia de la supervisión
y la resolución.  La importancia de terminar con estas barreras y de armonizar la normativa es un tema que
va también ganando protagonismo. De hecho, en el artículo antes mencionado, el ministro  de finanzas alemán
se refiere también a la necesidad de contar con un marco de  insolvencias común para todos los bancos de
la Eurozona, a la vez que reconoce la  existencia de barreras nacionales, que habría que eliminar para evitar
un mercado financiero  fragmentado.         9/11    Unión financiera  Permítanme que en la parte final de mi
intervención levante la vista más allá de la Unión  Bancaria, para referirme a la Unión Financiera. Ya he
señalado la importancia de introducir  un verdadero esquema de garantía de depósitos, eliminar barreras
nacionales y armonizar  determinadas áreas regulatorias pero, adicionalmente, se necesitan otros elementos
para  seguir avanzando hacia una verdadera Unión Financiera.   En este sentido, es indudable que el desarrollo
de unos mercados de capitales profundos  e integrados permite reforzar la capacidad del área del euro para
amortiguar perturbaciones  macrofinancieras.   Por supuesto, estoy hablando de la Unión de los Mercados
de Capitales (UMC), proyecto  que complementaría la Unión Bancaria, promoviendo un sector financiero
transfronterizo  que permita a los agentes económicos mitigar perturbaciones nacionales asimétricas.  El
proyecto de la Unión de los Mercados de Capitales fue lanzado en 2015 con el objetivo  de ?desbloquear la
financiación para el crecimiento de Europa?, es decir, favorecer no solo  el desarrollo sino también la integración
de los mercados de capital europeos con el  propósito final de diversificar las fuentes de financiación
disponibles. Sin embargo, el  proyecto ha languidecido hasta recientemente. Prueba de ello sería el hecho
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de que el año  previsto para su entrada en funcionamiento era, en origen, 2019.   Evidentemente, no se ha
logrado este objetivo, aunque la importancia de este proyecto no  ha hecho más que aumentar desde 2015,
particularmente en el contexto del Brexit. Aunque  resulte algo paradójico teniendo en cuenta la lentitud en
los avances, los objetivos de atraer  inversores institucionales, mejorar la asignación de recursos, introducir
un activo seguro  europeo y fortalecer el papel internacional del euro están más vigentes que nunca.  Aunque
limitados, al menos se han logrado determinados avances. Por ejemplo, la mayor  parte del trabajo en términos
de armonización de productos de inversión y ahorro en toda  la UE ya ha sido acordado, incluyendo la definición
de un producto paneuropeo de  pensiones individuales.   No obstante, la complejidad del proyecto requiere
mayores esfuerzos de armonización  regulatoria y fiscal, en particular en relación a los impuestos sobre el
capital. Entre otras  cosas, siguen existiendo en la UE más de 90 tipos de formularios en diferentes idiomas
para  las devoluciones tributarias. Puede parecer poco trascendente pero, a menudo, estas  trabas
administrativas se mencionan como un gran obstáculo a la inversión por parte de los  participantes del mercado.
En este contexto, es reseñable el informe publicado en octubre de 2019, durante la  8 presidencia Finlandesa,
del denominado ?Next CMU group? , formado por representantes  de alto nivel de la industria que, a petición
de los ministros de finanzas de la UE, han  evaluado la marcha de este proyecto, proponiendo una serie de
medidas para lograr  9 relanzarlo .                                                                                                 8  https://
nextcmu.eu/wp-content/uploads/2019/10/The-Next-CMU-HL_DO.pdf   9  El informe también sugiere rebautizar
el proyecto como ?Unión de Ahorros e Inversión Sostenible ?, lo que enfatiza el  rol de la financiación para
favorecer la transición hacia una economía más sostenible.  10/11    Conclusión  Permítanme que concluya.
A lo largo de su historia la UE ha progresado hacia un mayor  nivel de integración económica y política que
ha aportado claros beneficios sociales y  económicos. No obstante, el ritmo de avance no ha sido constante.
El análisis de alguno de los principales logros de la Unión, como la creación del mercado  único o del euro,
nos indica que muchas veces es mejor ser pragmático y avanzar con  soluciones menos ambiciosas, en vez
de persistir en el bloqueo al no poder alcanzar el  acuerdo perfecto.   La Unión Bancaria es un paso importante
en esta dirección y ha sido clave para hacer frente  a la crisis del euro, pese a que la ausencia de un esquema
de garantía de depósitos europeo  nos recuerde que el proceso no ha concluido. Por otro lado, es necesario
introducir  determinados elementos regulatorios e institucionales para obtener los beneficios  económicos
resultantes de un aumento de la actividad bancaria transfronteriza, logrando  así  una verdadera ?Unión
Financiera?.  Como señala el informe de los cinco presidentes, al que me he referido anteriormente: ?la  Unión
Económica y Monetaria es como una casa construida a lo largo de varias décadas,  pero solo acabada
parcialmente. Cuando arreciaba la tormenta, había que estabilizar  rápidamente sus muros y su tejado. Ahora
toca reforzar sus cimientos?.  Creo que esta frase ilustra muy bien cómo es en muchas ocasiones el proceso
reformista  en la UE. Es en medio de la tormenta cuando sube la presión política para acometer las  reformas
que permitan evitar que la casa se venga abajo, sin embargo, estaremos de  acuerdo en que el mejor momento
de acometer este tipo trabajos es cuando el sol está en  el cielo.  Al evaluar nuestra capacidad para afrontar
futuras crisis financieras no debemos olvidar que  el marco institucional aún no se ha completado. Ciertamente,
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los cimientos no están  totalmente reforzados, y debemos evitar caer en la complacencia. No podemos olvidar
que,  a medida que los recuerdos de la crisis se desvanecen, la presión política para acometer  las reformas
tiende también a desvanecerse.  Muchas gracias.       11/11

97 / 182



hoy.es
https://www.hoy.es/economia/banca/banco-espana-admite-20200114110649-ntrc.html

Mar, 14 de ene de 2020 11:43

El Banco de España admite que la  tasa Tobin  «puede afectar» a los clientes

Martes, 14 de enero de 2020

Margarita Delgado se muestra prudente antes de valorar las medidas que apruebe el Gobierno aunque
recuerda que la banca «tendrá que tomar sus decisiones» al respecto El futuro impuesto a las transacciones
financieras que el Gobierno quiere poner en marcha dentro de sus medidas fiscales para incrementar los
ingresos «puede afectar a los clientes» de la banca, tal y como ha apuntado la subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado. Aunque ha querido matizar los posibles efectos de la  tasa Tobin  porque el
supervisor «aún no lo ha estudiado» y no lo haría hasta que formalmente el tributo sea aprobado por el
Ejecutivo. La referencia de la subgobernadora a esta medida fiscal, que gravaría las operaciones financieras
que realice la banca, le «pueden afectar en cuanto a beneficios y rentabilidad», lo que podrían trasladar a sus
clientes. En un encuentro sobre  La unión bancaria europea  organizado por Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, Margarita Delgado se ha mostrado muy prudente en este sentido al indicar que el supervisor «no
tiene todos los datos al respecto para dar una certeza máxima» sobre la repercusión de los anuncios
económicos del nuevo Gobierno en la banca. «Cualquier subida de impuestos les afectará», ha afirmado,
para añadir que «como agentes económicos tendrán que tomar sus decisiones de gestión». Delgado ha
recordado que las entidades «son privadas» y actúan «en función de las circunstancias». «Tendrán que
hacerlo con criterio y responsabilidad» en función de sus negocios, ha matizado. También se ha referido a la
política de comisiones que tienen las entidades, y de las alzas de tarifas que en algunos casos se están
aplicado. Delgado ha explicado que «mientras mantengan su solvencia», el Banco de España se mantendrá «
neutral» con las políticas comerciales de la banca. «No opinamos si es mejor o peor aumentar las comisiones
», ha indicado, para añadir que la banca «tiene que usar las palancas posibles para ser sostenibles y rentables
». Por otra parte, y a pesar de que la concentración de la banca ha derivado en un puñado de grandes entidades
en activo, la subgobernadora ha afirmado que el mapa financiero está aún por completar. Hacen falta más
fusiones, sobre todo entre las corporaciones europeas en un contexto como el actual marcado por los bajos
tipos de interés y la reducción de ingresos con los que cuenta el sector. Así lo ha avisado Margarita Delgado,
quien ha indicado que ese puzzle «no puede estar todavía cerrado, cuando la reducción de los costes» que
derivan de las fusiones «es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados» de
la banca. El proceso de integración sigue activo aunque en el caso español ninguna entidad se ha mostrado
favorable a acometer una compra de esta tipología como las que se realizaron durante la crisis con importantes
procesos de fusión. Los ejecutivos sólo advierten a indicar su disposición a hacerlo «si hay oportunidades»,
pero nada más allá. Sin embargo, ha reconocido la «dificultad» para acometer estos procesos, sobre todo si
se trata de fusiones entre bancos europeos. La subgobernadora ha relatado las trabas existentes, como la
falta de un fondo de garantía de depósitos común o una regulación para hacer frente a las insolvencias que
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también sea la misma o similar en todos los países, no como ocurre hasta ahora. Además, ha insistido en
que las fusiones «tienen que provenir de las entidades» y no de los gobernantes. «No las deben decidir las
autoridades», ha recordado. «Deben presentar un plan viable de negocio y una estructura de gobernanza
adecuada», ha recordado para aclarar que «no hay nada encima de la mesa» ahora mismo en cuanto a la
fusión de alguna entidad española con otra.
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El Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha advertido este martes
de que si el Gobierno aprueba finalmente la
Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las
transacciones financieras realizadas por la
banca, esto podría acabar trasladándose a
los clientes de las entidades.   "Evidentemente

la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en cuanto a que se notaría "en los beneficios y en la rentabilidad"
de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la Democracia.
Preguntada también por una posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera que se decida
"afectará a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades privadas
que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".   Sobre la posibilidad de que el
nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay nada
similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor
añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".   Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las
deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio "viable,
coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza".   Y sobre el "caso Villarejo", se limitó a insistir
en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo".   Para la subgobernadora, las fusiones
transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un
fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que sea igual
para todos los países miembros.   Asimismo, Delgado dejó claro que el sector financiero europeo está preparado
para un "brexit" duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión Europea es "una mala noticia",
tanto para Europa como para ellos mismos.   Sin embargo, también puede ser "una oportunidad" para que la
banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado
en Londres, Nueva York y "alguna plaza asiática".   Por último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de
momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que
posee junto con el Banco Santander.   Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han entrado directamente
en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente
operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación que la banca.
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La subgobernadora del Banco de España ve «difícil» que se puedan dar
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Margarita Delgado reconoce que este tipo de
operaciones mejora la resistencia en
momentos de estrés, pero las descarta hasta
que se produzcan una mejora «sustantiva
» de los ingresos y de la diversificación de
productos La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, ha considerado
que es más «difícil» justificar la racionalidad
económica de las fusiones transfronterizas,

aunque ha explicado que existirían potenciales ganancias de competitividad para las entidades que cuenten
con un modelo de negocio que permita ahorros verticales.  Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante
su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja. No obstante, ha subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja
de incrementar la diversificación, lo que mejora la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor
estabilidad y recurrencia a los ingresos.  De este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones,
a menos que produzcan una mejora «sustantiva» de los ingresos y de la diversificación de productos. «Yo
ahora mismo lo veo verdaderamente difícil», ha admitido. En este sentido, ha explicado que «la falta de
reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté
limitando este tipo de integración transnacional».,  Con todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias,
las posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se se han observado principalmente en las
fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios
centrales.  En este sentido, la subgobernadora del Banco de España ha señalado que el mapa de fusiones
en España aún «no está cerrado», aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y
cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo
de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un modo «significativo».  «Es bien conocido
el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009», ha
remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de más de un 30% en el número de
entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados
menos.  BANCOS ZOMBIES  Este exceso de capacidad y alta competencia, que el Banco de España ha
considerado que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes, situación que imposibilita
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realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, creando una
especie de «bancos zombies» que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.  Delgado se ha
referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre recursos propios (RoE)
inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de
entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total. es un contenido original
de ABC.es
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La subgobernadora del Banco de España ve «difícil» que se puedan dar
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Margarita Delgado reconoce que este tipo de
operaciones mejora la resistencia en
momentos de estrés, pero las descarta hasta
que se produzcan una mejora «sustantiva
» de los ingresos y de la diversificación de
productos            La subgobernadora del
Banco de España, Margarita Delgado, ha
considerado que es más «difícil» justificar la
racionalidad económica de las fusiones

transfronterizas ,aunque ha explicado que existirían potenciales ganancias de competitividad para las
entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros verticales.   Así lo ha puesto de
manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea,
organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja. No obstante, ha subrayado que las fusiones
transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación , lo que mejora la resistencia en momentos
de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De este modo, ve difícil que se
puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora «sustantiva» de los ingresos y de
la diversificación de productos . «Yo ahora mismo lo veo verdaderamente difícil», ha admitido. En este sentido,
ha explicado que «la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor del riesgo
puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional».,   Con todo, ha asegurado
que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se se
han observado principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de
duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En este sentido, la subgobernadora del Banco de España
ha señalado que el mapa de fusiones en España aún «no está cerrado» , aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una
entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un
modo «significativo».   «Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español
ha llevado a cabo desde 2009», ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción
de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de
las plantillas, unos 90.000 empleados menos.   BANCOS ZOMBIES   Este exceso de capacidad y alta
competencia, que el Banco de España ha considerado que existe en el sector, lleva a la banca a operar por
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debajo de márgenes , situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, creando una especie de «bancos zombies» que arrastran aún más hacia
abajo la rentabilidad del sector.   Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan
una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo,
cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3% , que suponen
alrededor del 25% del total. es un contenido original de ABC.es
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El Banco de España avisa: la Tasa Tobin puede afectar a los clientes

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado , ha advertido este martes
de que si el Gobierno aprueba finalmente la
Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las
transacciones financieras realizadas por la
banca, esto podría acabar trasladándose a
los clientes de las entidades.  "Evidentemente
la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en
cuanto a que se notaría "en los beneficios y
en la rentabilidad" de la banca, ha explicado

Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la Democracia.   Preguntada también por una
posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera que se decida "afectará a la banca", por lo que
ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades privadas que son, aunque les ha
recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".   Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite
una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA , ha asegurado que no hay nada similar encima de la mesa,
al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor añadido" y no se deben generar
"a cualquier precio".   Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino
las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio "viable, coherente y creíble y una adecuada
estructura de gobernanza".   Y sobre el "caso Villarejo" , se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario
y hay que respetarlo".   Para la subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea
aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un
mecanismo de resolución de entidades que sea igual para todos los países miembros.   Asimismo, Delgado
dejó claro que el sector financiero europeo está preparado para un "brexit" duro , y ha considerado que la
salida británica de la Unión Europea es "una mala noticia", tanto para Europa como para ellos mismos.   Sin
embargo, también puede ser "una oportunidad" para que la banca internacional traiga a Europa continental
una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York y "alguna plaza
asiática".   Por último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le
permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.
Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han entrado directamente en el sector bancario y no son una
amenaza para las grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que
estar sometidos a la misma regulación que la banca.
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La subgobernadora del Banco de España ve «difícil» que se puedan dar
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Margarita Delgado reconoce que este tipo de
operaciones mejora la resistencia en
momentos de estrés, pero las descarta hasta
que se produzcan una mejora «sustantiva
» de los ingresos y de la diversificación de
productos  La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, ha considerado
que es más «difícil» justificar la racionalidad
económica de las fusiones transfronterizas ,

aunque ha explicado que existirían potenciales ganancias de competitividad para las entidades que cuenten
con un modelo de negocio que permita ahorros verticales.   Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante
su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja. No obstante, ha subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja
de incrementar la diversificación , lo que mejora la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de
mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de
operaciones, a menos que produzcan una mejora «sustantiva» de los ingresos y de la diversificación de
productos . «Yo ahora mismo lo veo verdaderamente difícil», ha admitido. En este sentido, ha explicado que «
la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto
que esté limitando este tipo de integración transnacional».,   Con todo, ha asegurado que los beneficios de
las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se se han observado
principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en
sucursales y servicios centrales.   En este sentido, la subgobernadora del Banco de España ha señalado que
el mapa de fusiones en España aún «no está cerrado» , aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones
son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente
y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un modo «significativo
».   «Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo
desde 2009», ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de más de un 30%
en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos
90.000 empleados menos.   BANCOS ZOMBIES   Este exceso de capacidad y alta competencia, que el Banco
de España ha considerado que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes , situación
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que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores,
creando una especie de «bancos zombies» que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.
Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre recursos
propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante
es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3% , que suponen alrededor del 25% del total.
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El Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas Expansión.com

Martes, 14 de enero de 2020

Cree que los beneficios de sinergias se observan en las fusiones entre entidades del mismo país.   La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, considera que es más "difícil" justificar la
racionalidad económica de las fusiones transfronterizas, si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros
verticales.   Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.   No obstante, ha
subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De
este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora
"sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo ahora mismo lo veo verdaderamente
difícil", ha admitido.   "Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor
del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional", ha señalado.   Con
todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de
la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación
de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En este sentido, la subgobernadora del Banco de España
ha señalado que el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una
entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un
modo "significativo".   "Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español
ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción
de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de
las plantillas, unos 90.000 empleados menos.   Bancos zombies   Este exceso de capacidad y alta competencia,
que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes,
situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos
operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del
sector.   Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre
recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más
preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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El Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020

Cree que los beneficios de sinergias se observan en las fusiones entre entidades del mismo país.   La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, considera que es más "difícil" justificar la
racionalidad económica de las fusiones transfronterizas, si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros
verticales.   Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.   No obstante, ha
subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De
este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora
"sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo ahora mismo lo veo verdaderamente
difícil", ha admitido.   "Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor
del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional", ha señalado.   Con
todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de
la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación
de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En este sentido, la subgobernadora del Banco de España
ha señalado que el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una
entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un
modo "significativo".   "Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español
ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción
de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de
las plantillas, unos 90.000 empleados menos.   Bancos zombies   Este exceso de capacidad y alta competencia,
que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes,
situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos
operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del
sector.   Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre
recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más
preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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El Banco de España avisa de que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020
EFE Sede del Banco de España en Madrid.
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha advertido este martes
de que si el Gobierno aprueba finalmente la
Tasa Tobin , un impuesto que gravaría las
transacciones financieras realizadas por la
banca, esto podría acabar trasladándose a
los clientes de las entidades.   "Evidentemente
la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en
cuanto a que se notaría "en los beneficios y

en la rentabilidad" de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para
la Democracia.  Subida general de impuestos  Preguntada también por una posible subida general de
impuestos, ha dicho que cualquiera que se decida "afectará a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar sus
decisiones de gestión como entidades privadas que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y
responsabilidad".     Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada
Bankia y BBVA, ha asegurado:   - Que no hay nada similar encima de la mesa.   - Al tiempo que consideraba
que las fusiones deben aportar "sinergias y valor añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".   Y
además, ha añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino las propias entidades,
que deben presentar un plan de negocio "viable, coherente y creíble y una adecuada estructura de
gobernanza".  Fusiones transfonterizas  Para la subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades
en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de
depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que sea igual para todos los países miembros.
Asimismo, Delgado dejó claro que el sector financiero europeo está preparado para un "brexit" duro, y ha
considerado que la salida británica de la Unión Europea es "una mala noticia", tanto para Europa como para
ellos mismos.   Sin embargo, también puede ser "una oportunidad" para que la banca internacional traiga a
Europa continental una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York
y "alguna plaza asiática".
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La Tasa Tobin tendrá efectos en los clientes de banca

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del , Margarita Delgado,
ha advertido este martes de que si el
Gobierno aprueba finalmente la Tasa Tobin,
un impuesto que gravaría las transacciones
financieras realizadas por la banca, esto
podría acabar trasladándose a los clientes de
las entidades.  "Evidentemente la Tasa Tobin
puede afectar a los clientes" en cuanto a que
se notaría "en los beneficios y en la
rentabilidad" de la banca, ha explicado

Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la Democracia.  Preguntada también por una
posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera que se decida "afectará a la banca", por lo que
ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades privadas que son, aunque les ha
recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".  Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite
una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay nada similar encima de la mesa,
al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor añadido" y no se deben generar
"a cualquier precio".  Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino
las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio "viable, coherente y creíble y una adecuada
estructura de gobernanza".  Y sobre el "caso Villarejo", se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario
y hay que respetarlo".  Para la subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea
aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un
mecanismo de resolución de entidades que sea igual para todos los países miembros.  Asimismo, Delgado
dejó claro que el sector financiero europeo está preparado para un "brexit" duro, y ha considerado que la
salida británica de la Unión Europea es "una mala noticia", tanto para Europa como para ellos mismos.  Sin
embargo, también puede ser "una oportunidad" para que la banca internacional traiga a Europa continental
una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York y "alguna plaza
asiática".  Por último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le
permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.
Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han entrado directamente en el sector bancario y no son una
amenaza para las grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que
estar sometidos a la misma regulación que la banca.

111 / 182



elconfidencial.com
https://www.elconfidencial.com/ultima-hora-en-vivo/2020-01-14/banco-de-espana-avisa-que-la-tasa-tobin-puede-afectar-a-los-clientes-de-banca_2862376

Mar, 14 de ene de 2020 11:51

Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020

 Madrid, 14 ene (EFECOM).- La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha advertido este
martes de que si el Gobierno aprueba finalmente la Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las transacciones
financieras realizadas por la banca, esto podría acabar trasladándose a los clientes de las entidades.
Evidentemente la Tasa Tobin puede afectar a los clientes  en cuanto a que se notaría  en los beneficios y en
la rentabilidad  de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la
Democracia. Preguntada también por una posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera que
se decida  afectará a la banca , por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades
privadas que son, aunque les ha recomendado actuar  con criterio y responsabilidad . Sobre la posibilidad de
que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay
nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar  sinergias y valor
añadido  y no se deben generar  a cualquier precio . Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las
deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio  viable,
coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza . Y sobre el  caso Villarejo , se limitó a insistir
en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo . Para la subgobernadora, las fusiones transfronterizas
de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un fondo común de
garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que sea igual para todos los países
miembros. Asimismo, Delgado dejó claro que el sector financiero europeo está preparado para un  brexit
duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión Europea es  una mala noticia , tanto para Europa
como para ellos mismos. Sin embargo, también puede ser  una oportunidad  para que la banca internacional
traiga a Europa continental una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva
York y  alguna plaza asiática . Por último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha
bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que posee junto con el
Banco Santander. Sobre las  fintech  ha considerado que aún no han entrado directamente en el sector
bancario y no son una amenaza para las grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente operan en
el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación que la banca. EFECOM ala/jlm
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El Banco de España avisa de que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de
España,  Margarita Delgado , ha advertido de
que si el Gobierno aprueba finalmente la
Tasa Tobin , un impuesto que gravaría las
transacciones financieras realizadas por la
banca,  esto podría acabar trasladándose a
los clientes de las entidades.   "Evidentemente
la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en
cuanto a que se notaría "en los beneficios y
en la rentabilidad" de la banca, ha explicado
Delgado en un desayuno organizado por el
Club Diálogos para la Democracia.

Preguntada también por una posible  subida general de impuestos , ha dicho que cualquiera que se decida
"afectará a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades privadas
que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".   Sobre la posibilidad de que el
nuevo Gobierno facilite una  fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA , ha asegurado que  no hay nada
similar encima de la mesa , al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor
añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".   Y además, ha añadido,  las uniones bancarias no las
deben decidir las autoridades sino las propias entidades , que deben presentar un plan de negocio "viable,
coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza".   Y sobre el  "caso Villarejo", se limitó a insistir
en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo".   Para la subgobernadora, las fusiones
transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un
fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que sea igual
para todos los países miembros.   Asimismo, Delgado dejó claro que  el sector financiero europeo está
preparado para un "Brexit" duro , y ha considerado que la salida británica de la Unión Europea es "una mala
noticia", tanto para Europa como para ellos mismos.   Sin embargo, también puede ser "una oportunidad" para
que la banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de capitales que ahora está
concentrado en Londres, Nueva York y "alguna plaza asiática".   Por último, ha dicho que el Corte Inglés no
ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la
financiera que posee junto con el Banco Santander.   Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han
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entrado directamente en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades, pero ha
advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación que la banca.
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El Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha advertido este martes de que si el Gobierno
aprueba finalmente la Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las transacciones financieras realizadas por la
banca, esto podría acabar trasladándose a los clientes de las entidades.   "Evidentemente la Tasa Tobin puede
afectar a los clientes" en cuanto a que se notaría "en los beneficios y en la rentabilidad" de la banca , ha
explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la Democracia.   Preguntada también
por una posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera que se decida "afectará a la banca",
por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades privadas que son, aunque les ha
recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".   Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite
una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay nada similar encima de la mesa,
al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor añadido" y no se deben generar
"a cualquier precio".   Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino
las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio "viable, coherente y creíble y una adecuada
estructura de gobernanza".   Y sobre el "caso Villarejo", se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario
y hay que respetarlo".   Para la subgobernadora, las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea
aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un
mecanismo de resolución de entidades que sea igual para todos los países miembros.   Asimismo, Delgado
dejó claro que el sector financiero europeo está preparado para un "brexit" duro, y ha considerado que la
salida británica de la Unión Europea es "una mala noticia", tanto para Europa como para ellos mismos.   Sin
embargo, también puede ser "una oportunidad" para que la banca internacional traiga a Europa continental
una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado en Londres, Nueva York y "alguna plaza
asiática".   Por último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le
permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que posee junto con el Banco Santander.
Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han entrado directamente en el sector bancario y no son una
amenaza para las grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que
estar sometidos a la misma regulación que la banca.
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El Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado. EFE/David Fernández/
Archivo Más  Madrid, 14 ene (EFE).- La
subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha advertido este martes
de que si el Gobierno aprueba finalmente la
Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las
transacciones financieras realizadas por la
banca, esto podría acabar trasladándose a
los clientes de las entidades.   "Evidentemente
la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en
cuanto a que se notaría "en los beneficios y

en la rentabilidad" de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para
la Democracia.   Preguntada también por una posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera
que se decida "afectará a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades
privadas que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".   Sobre la posibilidad
de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay
nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor
añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".   Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las
deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio "viable,
coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza".   Y sobre el "caso Villarejo", se limitó a insistir
en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo".   Para la subgobernadora, las fusiones
transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un
fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que sea igual
para todos los países miembros.   Asimismo, Delgado dejó claro que el sector financiero europeo está preparado
para un "brexit" duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión Europea es "una mala noticia",
tanto para Europa como para ellos mismos.   Sin embargo, también puede ser "una oportunidad" para que la
banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de capitales que ahora está concentrado
en Londres, Nueva York y "alguna plaza asiática".   Por último, ha dicho que el Corte Inglés no ha pedido de
momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a la financiera que
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posee junto con el Banco Santander.   Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han entrado directamente
en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades, pero ha advertido que si finalmente
operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación que la banca.
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El BdE tira la toalla con las fusiones transfronterizas: "Es difícil justificar su
sentido económico"

Martes, 14 de enero de 2020
Es un mensaje que empieza a calar dentro
del Banco de España. La  subgobernadora
del organismo, Margarita Delgado,  ha vuelto
a dejar claro que en el entorno actual parece
"difícil justificar la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas", unas operaciones
que desde otras instituciones como el Banco
Central Europeo (BCE) llevan años
solicitando a los bancos de la región. En este

sentido, Delgado sí reconoce que este tipo de operaciones permiten potenciales ganancias de competitividad
"para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros verticales".    Durante su
intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el  Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja ,  la subgobernadora del Banco de España también ha aludido a la ventaja de
diversificación  de estas posibles uniones que, aun así, ve difícil de completar a menos que se produzca una
"mejora sustantiva" de los ingresos y diversificación de productos en el sector.  "Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil ", ha admitido.    "Creo que  la falta de reconocimiento explícito de la diversificació n
como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional",
ha señalado Delgado, insistiendo en que las ventajas de las sinergias se observan, sobre todo, en las fusiones
entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.
En este sentido, la subgobernadora ha señalado que  el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado",
aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no,  sino también en qué
medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio más
sólido,  permitiendo reducir costes estructurales de un modo "significativo".    "Es bien conocido el radical
proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al
tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la  reducción de más de un 30% en el número de entidades,  el
cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.
BANCOS ZOMBIES    Este exceso de capacidad y alta competencia lleva a la banca a  operar por debajo de
márgenes, según el Banco de España.  Una situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su
adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores,  creando una especie de 'bancos zombies'  que
arrastran aún más hacia abajo la  rentabilidad  del sector.    Delgado se ha referido a un estudio que señala
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a las entidades que presentan una  rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del
6%  durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una  rentabilidad
inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.    "Debemos admitir que, pese a los avances,  persisten
todavía determinados obstáculos culturales , institucionales y regulatorios que dificultan la creación de un
mercado bancario verdaderamente europeo", ha insistido Delgado.
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La subgobernadora dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para
crear su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte
Inglés no ha solicitado autorización para
crear su propio banco, aunque, según ha
señalado, estaría en su derecho y lo podría

hacer en el futuro.       Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.    «
Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades,
pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría
en su derecho», ha señalado Delgado.    De esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la
distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio
de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han informado a Europa Press en
fuentes del grupo de distribución.    En el marco de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta
Álvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios financieros, donde está presente
con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín ostenta el
51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.    Estas nuevas iniciativas podrían
centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El Corte Inglés y la ampliación de
préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la compañía, que ha reconocido el análisis
de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado autorización al Banco de España para
convertirse en banco.    El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613 millones de euros en el primer semestre
de su ejercicio fiscal 2019, comprendido entre el 1 de marzo y el 31 de agosto, lo que supone un incremento
del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes, al tiempo que elevó un 14% su resultado
bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.    Asimismo, la deuda desciende en 538 millones
de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis meses), situándose en 3.114 millones
al final del periodo. La compañía ha achacado esta evolución positiva al comportamiento del negocio y a las
desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193 millones de euros.     La entrada aparece
primero en DiarioAbierto .
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Banco de España niega que El Corte Inglés haya solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID (EP). La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte Inglés
no ha solicitado autorización para crear su propio banco , aunque, según ha señalado, estaría en su derecho
y lo podría hacer en el futuro. Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.
" Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades,
pero no ha solicitado licencia bancaria , no ha mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría
en su derecho", ha señalado Delgado. De esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la
distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio
de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han informado a Europa Press en
fuentes del grupo de distribución.   En el marco de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta
Álvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios financieros , donde está
presente con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín
ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.  Iniciativas financieras
Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El
Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la
compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado
autorización al Banco de España para convertirse en banco.   El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613
millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019 , comprendido entre el 1 de marzo y el 31
de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes,
al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.   Asimismo,
la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis
meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo . La compañía ha achacado esta evolución positiva
al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193
millones de euros.
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020
Así lo cree la subgobernadora, Margarita
Delgado, al ser cuestionada por la posible
fusión entre Bankia y BBVA.         La
subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha subrayado que "no se
puede hacer una fusión a cualquier precio",
sino que, en su opinión, "tiene que generar

sinergias", por lo que debe presentarse un plan de negocio "viable, coherente y creíble".    Así lo ha señalado
Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por
el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre
Bankia y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.    En este sentido, la 'número dos'
del organismo supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias
entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las autoridades.
"Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado,
al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza "adecuada y
consistente".    En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha
preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.
Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de
las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se
deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado.    Con todo, ha señalado que el Banco
de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.
Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en
marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la
banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.    En
cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin',
la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios
y sostenibilidad".
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Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de
banca

Martes, 14 de enero de 2020

Madrid, 14 ene (EFECOM).- La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha advertido este
martes de que si el Gobierno aprueba finalmente la Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las transacciones
financieras realizadas por la banca, esto podría acabar trasladándose a los clientes de las entidades.
"Evidentemente la Tasa Tobin puede afectar a los clientes" en cuanto a que se notaría "en los beneficios y en
la rentabilidad" de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la
Democracia.    Preguntada también por una posible subida general de impuestos, ha dicho que cualquiera
que se decida "afectará a la banca", por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones de gestión como entidades
privadas que son, aunque les ha recomendado actuar "con criterio y responsabilidad".    Sobre la posibilidad
de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay
nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que las fusiones deben aportar "sinergias y valor
añadido" y no se deben generar "a cualquier precio".    Y además, ha añadido, las uniones bancarias no las
deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben presentar un plan de negocio "viable,
coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza".    Y sobre el "caso Villarejo", se limitó a insistir
en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo".    Para la subgobernadora, las fusiones
transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar aprobado un
fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que sea igual
para todos los países miembros.    Asimismo, Delgado dejó claro que el sector financiero europeo está
preparado para un "brexit" duro, y ha considerado que la salida británica de la Unión Europea es "una mala
noticia", tanto para Europa como para ellos mismos.    Sin embargo, también puede ser "una oportunidad
" para que la banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de capitales que ahora
está concentrado en Londres, Nueva York y "alguna plaza asiática".    Por último, ha dicho que el Corte Inglés
no ha pedido de momento una ficha bancaria, lo que le permitiría ampliar la actividad, que ahora se limita a
la financiera que posee junto con el Banco Santander.    Sobre las "fintech" ha considerado que aún no han
entrado directamente en el sector bancario y no son una amenaza para las grandes entidades, pero ha
advertido que si finalmente operan en el sector tendrán que estar sometidos a la misma regulación que la banca.
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Banco de España dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID, 14 (EUROPA PRESS)  La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha afirmado
que El Corte Inglés no ha solicitado autorización para crear su propio banco, aunque, según ha señalado,
estaría en su derecho y lo podría hacer en el futuro.  Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja.   "Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es
aumentar la lista de actividades, pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que
no la solicite en el futuro, estaría en su derecho", ha señalado Delgado.   De esta forma se pronunciaba sobre
los planes del gigante de la distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros
y de expansión de negocio de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han
informado a Europa Press en fuentes del grupo de distribución.   En el marco de esta revisión del negocio, la
compañía presidida por Marta Álvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios
financieros, donde está presente con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad
presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.
Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El
Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la
compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado
autorización al Banco de España para convertirse en banco.   El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613
millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019, comprendido entre el 1 de marzo y el 31
de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes,
al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.   Asimismo,
la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis
meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo. La compañía ha achacado esta evolución positiva
al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193
millones de euros.
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Banco de España niega que El Corte Inglés haya solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID (EP). La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte Inglés
no ha solicitado autorización para crear su propio banco , aunque, según ha señalado, estaría en su derecho
y lo podría hacer en el futuro. Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.
" Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades,
pero no ha solicitado licencia bancaria , no ha mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría
en su derecho", ha señalado Delgado. De esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la
distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio
de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han informado a Europa Press en
fuentes del grupo de distribución.   En el marco de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta
Álvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios financieros , donde está
presente con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín
ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.  Iniciativas financieras
Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El
Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la
compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado
autorización al Banco de España para convertirse en banco.   El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613
millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019 , comprendido entre el 1 de marzo y el 31
de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes,
al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.   Asimismo,
la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis
meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo . La compañía ha achacado esta evolución positiva
al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193
millones de euros.
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El BdE alerta de que la banca tira precios: "Hay una competencia
preocupante"

Martes, 14 de enero de 2020

Margarita Delgado, subgobernadora de la institución, advierte de que el elevado grado de competencia
contribuye a crear "bancos zombis"     El Banco de España (BdE) está preocupado por el elevado grado de
competencia bancaria que existe en la actualidad, lo que está llevando a las entidades a 'tirar el precio' de
sus productos en detrimento de su rentabilidad. " Hay una competencia preocupante. Los márgenes son muy
estrechos ", ha avisado la subgobernadora de la institución, Margarita Delgado , durante un desayuno
informativo organizado este martes en Madrid por parte de Unicaja Banco y el Club Diálogos para la
Democracia.    La advertencia llega en un momento en el que el precio de las hipotecas y del crédito al
consumo se encuentra en mínimos históricos pese a que el Euríbor encadena una racha de cuatro meses
consecutivos al alza, lo que demuestra que las entidades están sacrificando márgenes en su afán por elevar
su cuota de negocio . Para Margarita Delgado, la solución pasa por más fusiones nacionales , si bien matiza
que este tipo de operaciones no deben estar impulsadas desde las autoridades.    "Dado el entorno
extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero subrayar que el mapa de fusiones nacionales
puede no estar todavía cerrado , particularmente cuando la reducción de costes de estructura es una de las
pocas 'palancas' disponibles para mejorar la cuenta de resultados", apunta la subgobernadora, que lamenta
que la elevada competencia impide a las entidades realizar inversiones tecnológicas e impulsa la creación
de una especie de "bancos zombis" que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.    Preguntada
al respecto, no obstante, Delgado ha subrayado que ahora mismo no hay ningún plan de fusión "coherente"
pendiente del visto bueno del Banco de España. " Nada de esto está encima de la mesa ", ha dicho la número
dos de Pablo Hernández de Cos , que considera que las fusiones tienen que generar sinergias y valor añadido.
"No se puede hacer una fusión a cualquier precio", ha añadido Delgado, que ve "difícil" que en el corto plazo
se puedan producir fusiones bancarias sin que antes se complete la Unión Bancaria.    Cuestionada por el
programa del nuevo Gobierno de coalición, Delgado ha contestado que " cualquier subida de impuestos
afectará a la banca " y que el Impuesto a las Transacciones Financieras (ITF), también conocido como Tasa
Tobin, puede "afectar a los clientes en cuanto afectará al beneficio y a la rentabilidad de las entidades".
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Economía/Finanzas.- Banco de España considera  difícil  justificar el sentido
económico de las fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020

Cree que los beneficios de sinergias se observan en las fusiones entre entidades del mismo país Cree que
los beneficios de sinergias se observan en las fusiones entre entidades del mismo paísMADRID, 14 (EUROPA
PRESS)La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, considera que es más  difícil  justificar
la racionalidad económica de las fusiones transfronterizas, si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros
verticales.Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.No obstante, ha
subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.De
este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora  sustantiva
de los ingresos y de la diversificación de productos.  Yo ahora mismo lo veo verdaderamente difícil , ha
admitido. Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor del riesgo
puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional , ha señalado.Con todo, ha
asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia
se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de
duplicidades en sucursales y servicios centrales.En este sentido, la subgobernadora del Banco de España
ha señalado que el mapa de fusiones en España aún  no está cerrado , aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una
entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un
modo  significativo . Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español
ha llevado a cabo desde 2009 , ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de
más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las
plantillas, unos 90.000 empleados menos. BANCOS ZOMBIESEste exceso de capacidad y alta competencia,
que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes,
situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos
operadores, creando una especie de  bancos zombies  que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del
sector.Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre
recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más
preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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Banco de España dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

 La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte Inglés no ha solicitado
autorización para crear su propio banco, aunque, según ha señalado, estaría en su derecho y lo podría hacer
en el futuro.     Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.     "Es un
establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades, pero
no ha solicitado licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría en
su derecho", ha señalado Delgado.     De esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la
distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio
de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han informado a Europa Press en
fuentes del grupo de distribución.     En el marco de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta
Álvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios financieros, donde está presente
con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín ostenta el
51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.     Estas nuevas iniciativas podrían
centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El Corte Inglés y la ampliación de
préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la compañía, que ha reconocido el análisis
de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado autorización al Banco de España para
convertirse en banco.     El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613 millones de euros en el primer semestre
de su ejercicio fiscal 2019, comprendido entre el 1 de marzo y el 31 de agosto, lo que supone un incremento
del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes, al tiempo que elevó un 14% su resultado
bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.     Asimismo, la deuda desciende en 538 millones
de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis meses), situándose en 3.114 millones
al final del periodo. La compañía ha achacado esta evolución positiva al comportamiento del negocio y a las
desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193 millones de euros.
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Economía/Finanzas.- Banco de España dice que El Corte Inglés no ha
solicitado licencia para crear su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020
MADRID, 14 (EUROPA PRESS)   La
subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte
Inglés no ha solicitado autorización para
crear su propio banco, aunque, según ha
señalado, estaría en su derecho y lo podría
hacer en el futuro.    Así lo ha puesto de
manifiesto Delgado durante su intervención
en un desayuno informativo sobre la unión
bancaria europea, organizado por el Club
Diálogos para la Democracia y Unicaja.   "Es
un establecimiento financiero de crédito,

hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades, pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha
mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría en su derecho", ha señalado Delgado.   De
esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas
fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio de la mano del Banco Santander, su socio en la
división financiera, según han informado a Europa Press en fuentes del grupo de distribución.   En el marco
de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta Álvarez estaría estudiando diversas alternativas
para diversificar sus servicios financieros, donde está presente con su división Financiera El Corte Inglés,
sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una
decisión tomada al respecto.   Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a
los clientes de la tarjeta de El Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no
titular de la tarjeta de la compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el
momento, haya solicitado autorización al Banco de España para convertirse en banco.   El Corte Inglés alcanzó
unas ventas de 7.613 millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019, comprendido entre
el 1 de marzo y el 31 de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable)
respecto a un año antes, al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386
millones de euros.   Asimismo, la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses
(253 millones en los últimos seis meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo. La compañía ha
achacado esta evolución positiva al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos
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no estratégicos por valor de 193 millones de euros.
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha subrayado que "no se puede hacer una
fusión a cualquier precio", sino que, en su opinión, "tiene que generar sinergias", por lo que debe presentarse
un plan de negocio "viable, coherente y creíble".   Así lo ha señalado Delgado durante su intervención en un
desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención
del nuevo Gobierno por impulsarla.   En este sentido, la 'número dos' del organismo supervisor ha explicado
que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha descartado que una
operación de este tipo esté determinada por las autoridades.   "Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo
que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de
mantener una estructura de gobernanza "adecuada y consistente".   En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación
con el BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose
en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.   Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España
no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se
mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el
futuro", ha apostillado.   Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio
empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.   Finalmente, Delgado, que ha afirmado que
el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico,
considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá
que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.   En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto
a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente
puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".   --EUROPA PRESS--
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Banco de España dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID, 14 (EUROPA PRESS)  La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha afirmado
que El Corte Inglés no ha solicitado autorización para crear su propio banco, aunque, según ha señalado,
estaría en su derecho y lo podría hacer en el futuro.  Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja.  "Es un establecimiento financiero de crédito, hasta ahora lo que propone es
aumentar la lista de actividades, pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha mandado ninguna, no digo que
no la solicite en el futuro, estaría en su derecho", ha señalado Delgado.  De esta forma se pronunciaba sobre
los planes del gigante de la distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas fórmulas de servicios financieros
y de expansión de negocio de la mano del Banco Santander, su socio en la división financiera, según han
informado a Europa Press en fuentes del grupo de distribución.  En el marco de esta revisión del negocio, la
compañía presidida por Marta Alvarez estaría estudiando diversas alternativas para diversificar sus servicios
financieros, donde está presente con su división Financiera El Corte Inglés, sociedad en la que la entidad
presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una decisión tomada al respecto.
Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a los clientes de la tarjeta de El
Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no titular de la tarjeta de la
compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el momento, haya solicitado
autorización al Banco de España para convertirse en banco.  El Corte Inglés alcanzó unas ventas de 7.613
millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019, comprendido entre el 1 de marzo y el 31
de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable) respecto a un año antes,
al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386 millones de euros.  Asimismo,
la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses (253 millones en los últimos seis
meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo. La compañía ha achacado esta evolución positiva
al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos no estratégicos por valor de 193
millones de euros.
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Banco de España dice que El Corte Inglés no ha solicitado licencia para crear
su propio banco

Martes, 14 de enero de 2020
MADRID, 14 Ene. (EUROPA PRESS) -    La
subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha afirmado que El Corte
Inglés no ha solicitado autorización para
crear su propio banco, aunque, según ha
señalado, estaría en su derecho y lo podría
hacer en el futuro.    Así lo ha puesto de
manifiesto Delgado durante su intervención
en un desayuno informativo sobre la unión
bancaria europea, organizado por el Club
Diálogos para la Democracia y Unicaja.    "Es
un establecimiento financiero de crédito,

hasta ahora lo que propone es aumentar la lista de actividades, pero no ha solicitado licencia bancaria, no ha
mandado ninguna, no digo que no la solicite en el futuro, estaría en su derecho", ha señalado Delgado.    De
esta forma se pronunciaba sobre los planes del gigante de la distribución, inmerso en la búsqueda de nuevas
fórmulas de servicios financieros y de expansión de negocio de la mano del Banco Santander, su socio en la
división financiera, según han informado a Europa Press en fuentes del grupo de distribución.    En el marco
de esta revisión del negocio, la compañía presidida por Marta Álvarez estaría estudiando diversas alternativas
para diversificar sus servicios financieros, donde está presente con su división Financiera El Corte Inglés,
sociedad en la que la entidad presidida por Ana Botín ostenta el 51% del capital, aunque todavía no hay una
decisión tomada al respecto.    Estas nuevas iniciativas podrían centrarse en la extensión de operaciones a
los clientes de la tarjeta de El Corte Inglés y la ampliación de préstamos a cualquier tipo de cliente, sea o no
titular de la tarjeta de la compañía, que ha reconocido el análisis de iniciativas financieras, sin que, por el
momento, haya solicitado autorización al Banco de España para convertirse en banco.    El Corte Inglés
alcanzó unas ventas de 7.613 millones de euros en el primer semestre de su ejercicio fiscal 2019, comprendido
entre el 1 de marzo y el 31 de agosto, lo que supone un incremento del 1,3% (un 1,7% a superficie comparable)
respecto a un año antes, al tiempo que elevó un 14% su resultado bruto de explotación (Ebitda), hasta 386
millones de euros.    Asimismo, la deuda desciende en 538 millones de euros en el acumulado de 12 meses
(253 millones en los últimos seis meses), situándose en 3.114 millones al final del periodo. La compañía ha
achacado esta evolución positiva al comportamiento del negocio y a las desinversiones realizadas en activos
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no estratégicos por valor de 193 millones de euros.
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«No se puede hacer una fusión a cualquier precio»

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha subrayado que «no se puede hacer una
fusión a cualquier precio», sino que, en su opinión, «tiene que generar sinergias», por lo que debe presentarse
un plan de negocio «viable, coherente y creíble».    Así lo ha señalado Delgado durante su intervención en
un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención
del nuevo Gobierno por impulsarla.    En este sentido, la 'número dos' del organismo supervisor ha explicado
que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha descartado que una
operación de este tipo esté determinada por las autoridades.    «Sinceramente estoy un poco sorprendida,
creo que no hay nada de esto encima de la mesa», ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia
de mantener una estructura de gobernanza «adecuada y consistente».    En cuanto al 'caso Villarejo' y su
relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario,
escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.    Por otro lado, ha asegurado que el Banco
de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando
se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. «Se deben buscar palancas para ser rentables en
el futuro», ha apostillado.    Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio
empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que
el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico,
considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro agente económico. «
Habrá que actuar con criterio y responsabilidad», ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un
impuesto a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que «
evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad».     La entrada
aparece primero en DiarioAbierto .
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha subrayado que "no se
puede hacer una fusión a cualquier precio",
sino que, en su opinión, "tiene que generar
sinergias", por lo que debe presentarse un
plan de negocio "viable, coherente y creíble".
Así lo ha señalado Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja, después de que se le preguntara por
una posible fusión entre Bankia y BBVA y la

supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.   En este sentido, la 'número dos' del organismo
supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha
descartado que una operación de este tipo esté determinada por las autoridades.   "Sinceramente estoy un
poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado, al tiempo que ha señalado
a la importancia de mantener una estructura de gobernanza "adecuada y consistente".   En cuanto al 'caso
Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier
comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.   Por otro lado, ha asegurado
que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras,
siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para
ser rentables en el futuro", ha apostillado.   Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado
aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.   Finalmente, Delgado,
que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo
por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro
agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.   En cuanto a la posibilidad
de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha
dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020
MADRID, 14 Ene. (EUROPA PRESS) -    La
subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha subrayado que "no se
puede hacer una fusión a cualquier precio",
sino que, en su opinión, "tiene que generar
sinergias", por lo que debe presentarse un
plan de negocio "viable, coherente y creíble".
Así lo ha señalado Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja, después de que se le preguntara por

una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.    En este
sentido, la 'número dos' del organismo supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir
siempre de las propias entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las
autoridades.    "Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa",
ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza
"adecuada y consistente".    En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González,
Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha
pedido respeto.    Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas
comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del
sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado.    Con todo, ha señalado
que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las
comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre
las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos
puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad",
ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido
como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta
a los beneficios y sostenibilidad".
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID, 14 (EUROPA PRESS)  La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha subrayado
que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio", sino que, en su opinión, "tiene que generar sinergias",
por lo que debe presentarse un plan de negocio "viable, coherente y creíble".  Así lo ha señalado Delgado
durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club
Diálogos para la Democracia y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia
y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.  En este sentido, la 'número dos' del
organismo supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias
entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las autoridades.  "Sinceramente
estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado, al tiempo que
ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza "adecuada y consistente".  En cuanto
al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier
comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.  Por otro lado, ha asegurado
que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras,
siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para
ser rentables en el futuro", ha apostillado.  Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado
aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.  Finalmente, Delgado,
que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo
por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro
agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.  En cuanto a la posibilidad
de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha
dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020

MADRID, 14 (EUROPA PRESS)  La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha subrayado
que "no se puede hacer una fusión a cualquier precio", sino que, en su opinión, "tiene que generar sinergias",
por lo que debe presentarse un plan de negocio "viable, coherente y creíble".  Así lo ha señalado Delgado
durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club
Diálogos para la Democracia y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia
y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.   En este sentido, la 'número dos' del
organismo supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias
entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las autoridades.
"Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado,
al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza "adecuada y
consistente".   En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha
preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.
Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de
las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se
deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado.   Con todo, ha señalado que el Banco
de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.
Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en
marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la
banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.   En
cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin',
la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios
y sostenibilidad".
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Economía/Finanzas.- Banco de España: "No se puede hacer una fusión a
cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020
MADRID, 14 (EUROPA PRESS)   La
subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, ha subrayado que "no se
puede hacer una fusión a cualquier precio",
sino que, en su opinión, "tiene que generar
sinergias", por lo que debe presentarse un
plan de negocio "viable, coherente y creíble".
Así lo ha señalado Delgado durante su
intervención en un desayuno informativo
sobre la unión bancaria europea organizado
por el Club Diálogos para la Democracia y
Unicaja, después de que se le preguntara por

una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención del nuevo Gobierno por impulsarla.   En este
sentido, la 'número dos' del organismo supervisor ha explicado que la decisión de fusionarse debe provenir
siempre de las propias entidades y ha descartado que una operación de este tipo esté determinada por las
autoridades.   "Sinceramente estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada de esto encima de la mesa",
ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia de mantener una estructura de gobernanza
"adecuada y consistente".   En cuanto al 'caso Villarejo' y su relación con el BBVA de Francisco González,
Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que ha
pedido respeto.   Por otro lado, ha asegurado que el Banco de España no opina y es neutral sobre las políticas
comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del
sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en el futuro", ha apostillado.   Con todo, ha señalado
que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio empírico que constate un aumento de las
comisiones bancarias.   Finalmente, Delgado, que ha afirmado que el organismo supervisor evalúa siempre
las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico, considera que cualquier subida de impuestos
puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá que actuar con criterio y responsabilidad",
ha advertido.   En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido
como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta
a los beneficios y sostenibilidad".
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Banco de España: "No se puede hacer una fusión a cualquier precio"

Martes, 14 de enero de 2020

La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, ha subrayado que "no se puede hacer una
fusión a cualquier precio", sino que, en su opinión, "tiene que generar sinergias", por lo que debe presentarse
un plan de negocio "viable, coherente y creíble".    Así lo ha señalado Delgado durante su intervención en un
desayuno informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia
y Unicaja, después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención
del nuevo Gobierno por impulsarla.    En este sentido, la 'número dos' del organismo supervisor ha explicado
que la decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y ha descartado que una
operación de este tipo esté determinada por las autoridades.    "Sinceramente estoy un poco sorprendida,
creo que no hay nada de esto encima de la mesa", ha remarcado, al tiempo que ha señalado a la importancia
de mantener una estructura de gobernanza "adecuada y consistente".    En cuanto al 'caso Villarejo' y su
relación con el BBVA de Francisco González, Delgado ha preferido evitar hacer cualquier comentario,
escudándose en el secreto de sumario, al que ha pedido respeto.    Por otro lado, ha asegurado que el Banco
de España no opina y es neutral sobre las políticas comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando
se mantenga la solvencia y la sostenibilidad del sistema. "Se deben buscar palancas para ser rentables en
el futuro", ha apostillado.    Con todo, ha señalado que el Banco de España no ha realizado aún ningún estudio
empírico que constate un aumento de las comisiones bancarias.    Finalmente, Delgado, que ha afirmado que
el organismo supervisor evalúa siempre las políticas que pone en marcha el Ejecutivo por su papel técnico,
considera que cualquier subida de impuestos puede afectar a la banca como a otro agente económico. "Habrá
que actuar con criterio y responsabilidad", ha advertido.    En cuanto a la posibilidad de imponer un impuesto
a las transacciones financieras, conocido como 'tasa Tobin', la subgobernadora ha dicho que "evidentemente
puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad".
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El Banco de España tira la toalla con las fusiones transfronterizas: "Es difícil
justificar su sentido económico"

Martes, 14 de enero de 2020
Es un mensaje que empieza a calar dentro
del Banco de España. La  subgobernadora
del organismo, Margarita Delgado,  ha vuelto
a dejar claro que en el entorno actual parece
"difícil justificar la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas", unas operaciones
que desde otras instituciones como el Banco
Central Europeo (BCE) llevan años
solicitando a los bancos de la región. En este

sentido, Delgado sí reconoce que este tipo de operaciones permiten potenciales ganancias de competitividad
"para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros verticales".    Durante su
intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el  Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja ,  la subgobernadora del Banco de España también ha aludido a la ventaja de
diversificación  de estas posibles uniones que, aun así, ve difícil de completar a menos que se produzca una
"mejora sustantiva" de los ingresos y diversificación de productos en el sector.  "Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil ", ha admitido.    "Creo que  la falta de reconocimiento explícito de la diversificació n
como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional",
ha señalado Delgado, insistiendo en que las ventajas de las sinergias se observan, sobre todo, en las fusiones
entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.
En este sentido, la subgobernadora ha señalado que  el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado",
aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no,  sino también en qué
medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio más
sólido,  permitiendo reducir costes estructurales de un modo "significativo".    "Es bien conocido el radical
proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al
tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la  reducción de más de un 30% en el número de entidades,  el
cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.
BANCOS ZOMBIES    Este exceso de capacidad y alta competencia lleva a la banca a  operar por debajo de
márgenes, según el Banco de España.  Una situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su
adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores,  creando una especie de 'bancos zombies'  que
arrastran aún más hacia abajo la  rentabilidad  del sector.    Delgado se ha referido a un estudio que señala
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a las entidades que presentan una  rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del
6%  durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una  rentabilidad
inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.    "Debemos admitir que, pese a los avances,  persisten
todavía determinados obstáculos culturales , institucionales y regulatorios que dificultan la creación de un
mercado bancario verdaderamente europeo", ha insistido Delgado.
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Banco de España considera «difícil» justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, considera que es más «
difícil» justificar la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si bien ha
explicado que existirían potenciales ganancias
de competitividad para las entidades que
cuenten con un modelo de negocio que
permita ahorros verticales.    Magarita
Delgado, subgobernadora del Banco de

España    Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.    No obstante, ha
subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.    De
este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora «
sustantiva» de los ingresos y de la diversificación de productos. «Yo ahora mismo lo veo verdaderamente
difícil», ha admitido.    «Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor
del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional», ha señalado.
Con todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras
de la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la
eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.    En este sentido, la subgobernadora del
Banco de España ha señalado que el mapa de fusiones en España aún «no está cerrado», aunque cree que
no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de
fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes
estructurales de un modo «significativo».    «Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el
sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009», ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas
cifras como la reducción de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o
el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.   Bancos zombies   Este exceso de
capacidad y alta competencia, que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a
operar por debajo de márgenes, situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a
las nuevas tecnologías y nuevos operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún
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más hacia abajo la rentabilidad del sector.    Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades
que presentan una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años.
Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que
suponen alrededor del 25% del total.     La entrada aparece primero en DiarioAbierto .
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El Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Cree que los beneficios de sinergias se
observan en las fusiones entre entidades del
mismo país.  La subgobernadora del Banco
de España, Margarita Delgado, considera
que es más "difícil" justificar la racionalidad
económica de las fusiones transfronterizas,
si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las
entidades que cuenten con un modelo de
negocio que permita ahorros verticales.   Así

lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria
europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.   No obstante, ha subrayado que las
fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora la resistencia en
momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De este modo, ve
difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora "sustantiva" de los
ingresos y de la diversificación de productos. "Yo ahora mismo lo veo verdaderamente difícil", ha admitido.
"Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser
un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional", ha señalado.   Con todo, ha asegurado
que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se
observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación de
duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En este sentido, la subgobernadora del Banco de España
ha señalado que el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que no solo hay que
valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión crea una
entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un
modo "significativo".   "Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario español
ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción
de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de
las plantillas, unos 90.000 empleados menos.   Bancos zombies  Este exceso de capacidad y alta competencia,
que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes,
situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos
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operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del
sector.   Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre
recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más
preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020

Cree que los beneficios de sinergias se observan en las fusiones entre entidades del mismo país   MADRID,
14 (EUROPA PRESS)  La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, considera que es más
"difícil" justificar la racionalidad económica de las fusiones transfronterizas, si bien ha explicado que existirían
potenciales ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que
permita ahorros verticales.  Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.
No obstante, ha subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación,
lo que mejora la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los
ingresos.  De este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una
mejora "sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo ahora mismo lo veo
verdaderamente difícil", ha admitido.  "Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como
factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional", ha
señalado.  Con todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y
las mejoras de la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias
a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.  En este sentido, la subgobernadora del
Banco de España ha señalado que el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que
no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de
fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes
estructurales de un modo "significativo".  "Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema
bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras
como la reducción de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte
de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.  BANCOS ZOMBIES  Este exceso de capacidad
y alta competencia, que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por
debajo de márgenes, situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia
abajo la rentabilidad del sector.  Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan
una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo,
cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen
alrededor del 25% del total.
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Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020

Cree que los beneficios de sinergias se observan en las fusiones entre entidades del mismo país    La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, considera que es más "difícil" justificar la
racionalidad económica de las fusiones transfronterizas, si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las entidades que cuenten con un modelo de negocio que permita ahorros
verticales.    Así lo ha puesto de manifiesto Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.    No obstante, ha
subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de incrementar la diversificación, lo que mejora
la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia a los ingresos.    De
este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones, a menos que produzcan una mejora
"sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo ahora mismo lo veo verdaderamente
difícil", ha admitido.    "Creo que la falta de reconocimiento explícito de la diversificación como factor reductor
del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de integración transnacional", ha señalado.    Con
todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las posibles reducciones de costes y las mejoras de
la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre entidades del mismo país, gracias a la eliminación
de duplicidades en sucursales y servicios centrales.    En este sentido, la subgobernadora del Banco de
España ha señalado que el mapa de fusiones en España aún "no está cerrado", aunque cree que no solo
hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino también en qué medida un proceso de fusión
crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido, permitiendo reducir costes estructurales
de un modo "significativo".    "Es bien conocido el radical proceso de consolidación que el sistema bancario
español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la
reducción de más de un 30% en el número de entidades, el cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un
30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.    BANCOS ZOMBIES    Este exceso de capacidad y
alta competencia, que el Banco de España considera que existe en el sector, lleva a la banca a operar por
debajo de márgenes, situación que imposibilita realizar inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, creando una especie de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia
abajo la rentabilidad del sector.    Delgado se ha referido a un estudio que señala a las entidades que presentan
una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo,
cree que el grupo más preocupante es el de entidades con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen
alrededor del 25% del total.
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Economía/Finanzas.- Banco de España considera "difícil" justificar el sentido
económico de las fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Cree que los beneficios de sinergias se
observan en las fusiones entre entidades del
mismo país   MADRID, 14 (EUROPA PRESS)
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, considera que es más
"difícil" justificar la racionalidad económica de
las fusiones transfronterizas, si bien ha
explicado que existirían potenciales ganancias
de competitividad para las entidades que
cuenten con un modelo de negocio que
permita ahorros verticales.   Así lo ha puesto
de manifiesto Delgado durante su intervención

en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos para la
Democracia y Unicaja.   No obstante, ha subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja de
incrementar la diversificación, lo que mejora la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor
estabilidad y recurrencia a los ingresos.   De este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones,
a menos que produzcan una mejora "sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo
ahora mismo lo veo verdaderamente difícil", ha admitido.   "Creo que la falta de reconocimiento explícito de
la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de
integración transnacional", ha señalado.   Con todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las
posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre
entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   En
este sentido, la subgobernadora del Banco de España ha señalado que el mapa de fusiones en España aún
"no está cerrado", aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino
también en qué medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio
más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un modo "significativo".   "Es bien conocido el radical
proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al
tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de más de un 30% en el número de entidades, el
cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.
BANCOS ZOMBIES   Este exceso de capacidad y alta competencia, que el Banco de España considera que
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existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes, situación que imposibilita realizar
inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, creando una especie
de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.   Delgado se ha referido a
un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior
a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades
con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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Banco de España considera "difícil" justificar el sentido económico de las
fusiones transfronterizas

Martes, 14 de enero de 2020
Cree que los beneficios de sinergias se
observan en las fusiones entre entidades del
mismo país   MADRID, 14 Ene. (EUROPA
PRESS) -    La subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado, considera que
es más "difícil" justificar la racionalidad
económica de las fusiones transfronterizas,
si bien ha explicado que existirían potenciales
ganancias de competitividad para las
entidades que cuenten con un modelo de
negocio que permita ahorros verticales.    Así
lo ha puesto de manifiesto Delgado durante

su intervención en un desayuno informativo sobre la unión bancaria europea, organizado por el Club Diálogos
para la Democracia y Unicaja.    No obstante, ha subrayado que las fusiones transfronterizas tienen la ventaja
de incrementar la diversificación, lo que mejora la resistencia en momentos de estrés y permite dotar de mayor
estabilidad y recurrencia a los ingresos.    De este modo, ve difícil que se puedan dar este tipo de operaciones,
a menos que produzcan una mejora "sustantiva" de los ingresos y de la diversificación de productos. "Yo
ahora mismo lo veo verdaderamente difícil", ha admitido.    "Creo que la falta de reconocimiento explícito de
la diversificación como factor reductor del riesgo puede ser un aspecto que esté limitando este tipo de
integración transnacional", ha señalado.    Con todo, ha asegurado que los beneficios de las sinergias, las
posibles reducciones de costes y las mejoras de la eficiencia se observan principalmente en las fusiones entre
entidades del mismo país, gracias a la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.    En
este sentido, la subgobernadora del Banco de España ha señalado que el mapa de fusiones en España aún
"no está cerrado", aunque cree que no solo hay que valorar qué fusiones son deseables y cuáles no, sino
también en qué medida un proceso de fusión crea una entidad más solvente y con un modelo de negocio
más sólido, permitiendo reducir costes estructurales de un modo "significativo".    "Es bien conocido el radical
proceso de consolidación que el sistema bancario español ha llevado a cabo desde 2009", ha remarcado, al
tiempo que ha ofrecido algunas cifras como la reducción de más de un 30% en el número de entidades, el
cierre de unas 20.000 oficinas o el recorte de un 30% de las plantillas, unos 90.000 empleados menos.
BANCOS ZOMBIES   Este exceso de capacidad y alta competencia, que el Banco de España considera que
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existe en el sector, lleva a la banca a operar por debajo de márgenes, situación que imposibilita realizar
inversiones necesarias y su adaptación a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, creando una especie
de 'bancos zombies' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector.    Delgado se ha referido a
un estudio que señala a las entidades que presentan una rentabilidad sobre recursos propios (RoE) inferior
a la mediana del 6% durante tres años. Sin embargo, cree que el grupo más preocupante es el de entidades
con una rentabilidad inferior al 3%, que suponen alrededor del 25% del total.
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Deputy Governor. "The European Banking Union" . Club Diálogos para la
Democracia

Miércoles, 15 de enero de 2020

Informational breakfast "The European Banking Union"  Club Diálogos para la Democracia    Margarita Delgado
Deputy Governor           Good morning.  Many thanks, Miguel, for your kind introductory words. My appreciation,
too, to Unicaja and  the Club Diálogos para la Democracia, in particular their chairman, Antonio Gavilanes, for
inviting me to take part in today's colloquium.   As you well know, Diálogos para la Democracia was founded
in 1976 as a debate forum  that sought to provide ideas and solutions to the numerous problems arising in a
society  which, at that time, was in transition towards democracy. Evidently, societies evolve, and  new problems
arise which we must address. This is why this type of forum remains as  necessary today as ever.  Undoubtedly,
since our democratic transition, one of the key landmarks has been our  accession to what was then known
as the European Economic Community on 1 January  1986, over 34 years ago.   The importance of this
landmark in shaping our society and our economy has been  enormous. Despite this importance, I believe that
knowledge in Spanish society of Europe's  institutions and regulatory framework is, very often, scant. This is
why I greatly appreciate  this opportunity to discuss a European project I consider most important, namely the
Banking Union.   Allow me to begin by acknowledging that this is a topic I am somewhat biased about. As
many of you know, it was my privilege five years ago to participate in the creation of the  Single Supervisory
Mechanism (SSM), which is one of the linchpins - though admittedly not  the only one - of this Banking Union.
This experience was truly a privilege, because only rarely can one participate in the creation  of a new body
from the very outset. The SSM is made up of people from the 28 countries  of the Union (not only the 19 euro
area members), each with its own culture, language and  particular focus on supervisory work.   As you can
imagine, the task of achieving a single supervisory framework is not  straightforward when the starting point
involves such diverse standpoints. Adopting a new  culture and new supervisory practices means renouncing
methods we considered our own,  accepting that other methodological approaches may be more appropriate.
That is no easy  feat.   Despite these difficulties, I believe that over the past five years we have managed to
bring  about genuinely European supervision. While work remains to be done, in my view the result  to date
is very positive.   In the debate that follows we can perhaps delve into what, so far, the SSM has meant for
our work as supervisors and for the functioning of the European banking sector. But, as the  title of this address
states, I seek to go beyond the SSM and talk about the European  Banking project.   Specifically, I should like
to reflect with you on the causes behind the launch of this project  and what it has meant to date. I wish to
frame it in terms of the safeguarding of the euro,  2/10    but I also aim to cover those elements which, in my
view, are lacking when it comes to  attaining a truly European and cross-border integrated banking sector.   I
shall also refer to an even broader objective: namely, achieving a real "Financial Union".  The Banking Union
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would be part of this, but it would encompass other elements, such as  the so-called "Capital Markets Union".
European construction   I think it is fair to point out that, since its creation, the EU project has improved the
life of  millions of European citizens. It has done so not only in economic terms, but also as regards  rights and
standards of living throughout the Union.   Naturally, the success of this common project cannot be judged
solely in terms of its  economic results; we must also consider its other initial goals. These include increasing
the  level of political integration and promoting peace, European values and the well-being of  European
peoples.   We should not forget that the European Union was conceived with the aim of ending armed  conflict
between neighbouring countries, following the horror of two World Wars. The  creation in the 1950s of the
European Coal and Steel Community was the first step towards  an economic and political union of the European
countries, with the ultimate goal of ensuring  lasting peace.  The award of the Nobel Peace Prize to the European
Union in 2012 for having "over six  decades contributed to the advancement of peace and reconciliation,
democracy and  human rights in Europe" attested to the success in achieving this original goal.    I believe
that the goals of ensuring peace and promoting integration and economic  development are in fact related. As
the World Trade Organization rightly reminded us, the  trade war unleashed during the Great Depression
contributed to the outbreak of the Second  World War. In this respect, one very positive consequence of trade
between nations is that  it contributes to transforming "rival" nations into partners, who share interests instead
of  having conflicting interests.   Undoubtedly, since the foundation of the European Coal and Steel Community
in 1952,  economic and political integration in the EU has attained a most notable level. However, the  process
has been neither linear nor gradual.   Over almost 7 decades of history, the European project has witnessed
long periods of calm  - where little or nothing remarkable happened - punctuated by "transformative periods"
that  have contributed decisively to its development and to shaping its current form.  Normally, these deep
transformations have stemmed from processes involving reflection  and negotiations, conducted in a more or
less orderly fashion.         3/10    Introduction of the single market and the euro  For example, the start-up of
the single market was the outcome of lengthy negotiations that  began officially in 1985. However, the idea
had already been raised as an objective since  the founding of the European Community in the 1957 Treaty
of Rome.   Moving, trading, and establishing a presence or providing services in any EU country  appears as
something evident today. Yet the single market did not come into force until  1993. Admittedly, we tend not to
properly value most things that seem evident to us. But  the free movement of goods, capital, services and
persons is one of the EU's major  achievements.  At the start of the process, in 1985, around 300 measures
to achieve this goal were  identified. A whole series of internal obstacles and borders progressively disappeared.
Changes were made to key mechanisms to allow for progress, introducing the qualified  majority as opposed
to the unanimity required until that point. It was opted to pursue the  minimal rather than full harmonisation of
national regulations, which the EU partners  acknowledged as equivalent.   The history of the single market
shows, as Voltaire asserted, that perfect is on many  occasions the enemy of good. The lack of headway in
achieving the single market before  1985 was no doubt due to competition-busting practices maintained by
national authorities,  but also to the difficulty of reaching unanimous agreements in the Council and to the
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pursuit  of overly detailed legislative harmonisation.   The situation was unlocked after opting for goals which,
a priori, were less ambitious. In  fact, certain administrative barriers remain, e.g. in the area of the provision
of professional  services, meaning we cannot consider the single market to be complete.   In addition, the
creation of the single currency has been another key transformation on the  road to greater integration. The
euro constitutes the world's most ambitious economic  integration process since the Second World War ended.
It was in Maastricht, in 1992, just  before the entry into force of the single market, when 12 Member States
decided to exceed  this initial economic objective and plan a monetary union.   Like the single market, the euro
was also the result of lengthy debates, negotiations and  preparatory phases, which were not always fully
successful. Indeed, opt-out clauses from  the Economic and Monetary Union had to be provided for the United
Kingdom and  Denmark.   Despite these difficulties, the euro was introduced in 1999 and, following the euro
banknote  and coin changeover in 2002, it has since been a tangible reality for all citizens. Indeed,  according
to the latest Eurobarometer, its popularity is at a height in the 19 euro area  1 countries.
1  74% of citizens are in favour of the euro.  4/10    Creation of the SSM and the SRB.  But while the introduction
of the euro was deemed a success, its institutional design  evidently had specific problems which the crisis
that broke a decade ago clearly highlighted.   Twenty years ago, Christian Noyer said that the introduction of
the euro should act as a  catalyst for new reforms and greater integration. Ultimately, the reforms were enacted,
just  as the then-vice president of the ECB predicted. But I believe it is fair to conclude that  greater integration
was a de facto prerequisite for the proper functioning of the euro, rather  than a consequence of it.   It was the
crisis that made a compelling case for a common and reinforced banking  supervision and resolution framework
that would help break the bank-sovereign risk  2 feedback loop. On one hand, in a context of banking crisis,
the combination of State  support to national banking systems and lower tax revenue exert pressure on public
finances, impairing a country's solvency. On the other, banks' high exposure to their  country's sovereign debt
compromises their own solvency, which may increase  recapitalisation requirements.  Memory can sometimes
fail us, which is why I would like to stress the scale of that crisis.  Offering some figures, Greece's sovereign
debt spread over the related benchmark was  more than 1500 basis points in June 2011, while those of Portugal
and Ireland were around  700 bp. As you know, the crisis hit Spain head on a year later in July 2012, with the
market  demanding more than 7% to finance us at 10 years.   We should thus acknowledge that, unlike the
single market or the adoption of the euro, the  Banking Union was not the outcome of a view shared by EU
leaders about the need to  improve banking supervision and resolution across the euro area; rather, it was the
result of  bold - though defensive - reactions to preserve the single currency in the setting of the  financial and
sovereign debt crisis threatening to break the euro.   As a result, 2014 saw the official launch of the Single
Supervisory Mechanism (SSM), while  the Single Resolution Board (SRB) commenced operating in January
2015. So far, these  3 bodies are the key components of this Banking Union.  Today, the reasons behind the
creation of the SSM and the SRB appear obvious. Yet before  the European sovereign crisis broke, few had
signalled the risks arising from a fragmented  euro area banking supervision environment.   These institutional
shortcomings are perfectly reflected in the so-called "Five Presidents'  4 Report" published in June 2015, in
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which the measures still needed to bring about the  completion of European economic and monetary union
are laid out.   The report correctly asserts that, given that most money is created through bank deposits,  the
currency can only truly be single if confidence in the safety of such deposits is the same  irrespective of the
Member State in which a bank operates.                                                                                                  2  See,
for example, Reinhart and Rogoff, 2011  3  A further breakthrough relating to the Single Resolution Mechanism
was in December 2018, when the European  Stability Mechanism was recognised as backing for the Single
Resolution Fund, both for solvency and liquidity.   4  https://ec.europa.eu/commission/sites/beta-political/files/5-
presidents-report_en.pdf    5/10    The EDIS as the third pillar of the Banking Union.  I believe the following
sentence captures in a nutshell a foundational problem of the euro. A  common currency should be the reflection
of a single financial system; accordingly, the  same euro deposited in different banks should have the same
backing and confidence,  irrespective of the euro area country in which each bank is domiciled. In this respect,
the  start-up of the SSM and of the SRB is a significant achievement. But we should  acknowledge that while
deposits do not have identical backing throughout the Banking  Union, we cannot consider the edifice to be
complete.   It is an acknowledged fact that we continue to lack one of its three fundamental pillars: the  European
Deposit Insurance Scheme (EDIS).   Any construction needs at least three pillars to ensure its structural
soundness. Likewise, I  believe the EDIS would contribute to increasing the stability of the Banking Union,
particularly at times of stress, which is when the resilience of structures is tested.   The EDIS would have a
forceful impact on citizens' confidence. Also, the greater degree of  risk-pooling in the euro area would contribute
to aligning financial responsibility with the  pan-European decision-making process, which has already been
set in place in the areas  of banking supervision and resolution.   The current situation is such that the ultimate
backing for ensuring deposits in a failed  institution depends on national institutions, while the responsibility
for supervision and  resolution falls on other pan-European institutions.   Shortly after the financial crisis broke,
Mervin King ironically pointed out that international  banks tended to be global in life, but national in death.
This quote would appear to still be  applicable in the euro area. In a genuine banking union banks should be
European, both in  life and in death.  As you know, the debate on the EDIS was rekindled in November last
year owing to an  5 article by the German finance minister, Olaf Scholz, in which he advocated its
implementation. This was something which, in his own words, "was no small step for a  German finance
minister".   The German proposal actually referred to the introduction of a European reinsurance  scheme
rather than a fully pooled EDIS, and it was moreover subject to various conditions.   In any event, the debate
clearly remains open and differences persist among the European  partners. But I hope and wish that, as on
previous occasions, we can forge a consensus  allowing us to complete this basic third pillar, introducing a
truly common and, therefore,  fully pooled EDIS.   European banking consolidation and integration.  Allow me
now to address the degree of integration of the European banking sector. I have  already indicated that the
Banking Union has met one of its key objectives: to contribute to   5
See FT https://www.ft.com/content/82624c98-ff14-11e9-a530-16c6c29e70ca   6/10    weakening the link
between bank risk and sovereign risk. But, additionally, when it was  launched it was assumed that the Union
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could lead to a more integrated banking system.   Today, however, the greater degree of institutional integration
has not been accompanied  by an increase in cross-border activity in the sector. The share of domestically
owned banks  in national banking systems remains high, at approximately 83%, the same level as in 2014,  6
before the launch of the SSM.  We should thus acknowledge that banking consolidation across jurisdictions
remains  minimal, and most firms and individuals in the euro area continue to depend on their national  financial
systems.  Economic agents can appreciate daily the benefits from the single market and the euro. Yet
regrettably, no tangible benefits can currently be discerned to stem from the Banking Union  in terms of greater
competition in prices and financial services.   The truth is that European citizens and companies continue to
face obstacles to investing  in European markets. National pensioners and investors have access to different
investment  products and their rights differ as a result of different local insolvency laws. Lastly, I pointed  out
earlier that the banking sector continues to be mainly national, and it remains closely  linked to the country's
sovereign risk.   Many consider the lack of cross-border mergers as proof that much remains to be done in
terms of market integration and diversification. In any event, scant cross-border  consolidation, particularly in
a setting of clear overcapacity of the European banking sector,  is symptomatic.   7 On this matter, the ECB,
in its latest stability report , published a study on the degree of  overcapacity of the sector in Europe and the
potential implications for bank business.   In keeping with the conclusions of the study, excess capacity may
lead to operating below  margin in the face of heightened competition. That would preclude making the
necessary  investments for the future of banks and their adaptation to new technologies and new  operators
(e.g. in systems), creating "zombie"-like banks that weigh down even further on  the sector's profitability.   The
study details those banks with a return on equity (RoE) that is lower than the median of  6% over three years,
but the most worrying group would be that of banks with an RoE of  less than 3%, no less than around 25%
of the total. The study concludes with the need to  address restructuring and mergers, showing a clear preference
for cross-border as opposed  to national mergers.   On the ever-controversial matter of mergers, I have stated
on several occasions that our  role as supervisors is not to decide which mergers are desirable and which not.
It is rather  to assess to what extent a merger creates a more solvent bank and with a sound business  model,
enabling structural costs to be cut significantly and, in short, generating overall value.
6  CGFS (2018)  7  Financial Stability Review - November 2019.    7/10    In my view, the lack of cross-border
mergers is partly due to the overcapacity and  fragmentation of the financial sector in Europe. True, the benefits
of synergies, potential  cost cuts and improvements in efficiency can be seen mainly in mergers between banks
from the same country, thanks to the elimination of the doubling-up in branches and central  services.   In this
connection, the radical consolidation of the Spanish banking system since 2009 is  widely known. To give you
some figures, there has been a reduction of over 30% in the  number of banks. The number of offices has
fallen by over 40% (some 20,000) while  personnel figures have declined by more than 30% (90,000 fewer
staff).   Yet given the extremely competitive environment in place, I wish to stress that the map of  national
mergers may not yet be complete. This is particularly so when the reduction of  structural costs is one of the
few levers available to improve the profit and loss account.   For most cross-border mergers, the economic
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rationale is more difficult to justify, although  there will be potential gains in competitiveness for those banks
with a business model that  allows vertical savings.   However, as the ECB points out in its study, there is
another aspect to consider in banking  consolidation alongside potential cost cuts: the improvement in
geographical diversification,  from the standpoint both of revenue and of risks borne.   I fully share the conclusion
of the study. It is true that cross-border mergers offer the  advantage of increasing diversification. That no
doubt improves resilience at times of stress  and shores up revenue in terms of greater stability and recurrence,
as was highlighted during  the past crisis.  In this respect, I believe that the lack of explicit acknowledgement
of diversification as a  risk-reducing factor may be restricting this type of cross-border integration. Some
profound  reflection across Europe and internationally may be advisable on the regulatory treatment  of
diversification, and its potentially beneficial effect on banks' risk profile.  In any event, it should be stressed
that mergers are always long and complex processes  and, on many occasions, they entail more problems
than those initially envisaged. Also,  national barriers persist that hamper mergers of banks from different
jurisdictions.   Persistence of national barriers.  Admittedly, despite progress, specific cultural, institutional and
regulatory obstacles persist  that hamper the creation of a truly European banking market. Reluctance to
eliminate these  obstacles contributes notably to the ring-fencing of national banks, which restrict or even
prevent the free movement of capital or liquidity across the different euro area jurisdictions.  In my view, after
significantly reducing risks in the financial sector, it is time to do away with  national supervisory barriers. They
are detrimental to financial integration and, therefore,  curb the Banking Union's aspirations to act as a single
jurisdiction.   It does not seem reasonable that the implications, in terms of capital and liquidity, for a  banking
group that has a subsidiary in a Latin American country should be very similar to  those that would prevail were
the subsidiary located in another euro area country.   8/10    Naturally, the introduction of a genuinely European
deposit guarantee scheme would  complement and largely provide for this step forward in integration.   Also,
from a regulatory perspective, a sufficiently uniform legal basis is notably lacking in  the euro area. Just as
specific national regulations had to be harmonised, or recognised as  equivalent, to enable the creation of the
single market, it is necessary to change specific  rules that prevent the development of a truly single market
for financial services.   It may well not be possible to achieve full harmonisation, but this will probably not be
necessary. There are some critical areas, such as the prevention of money laundering, fit  and proper rules
and bank insolvency regulations, where a common, euro area-wide set of  rules would boost market integration.
And that would also improve the efficiency of  supervision and resolution.  The question of doing away with
these barriers and harmonising regulations is gaining in  importance. Indeed, in the aforementioned article,
the German Minister of Finance also  refers to the need to have a common insolvency framework for all euro
area banks, while  acknowledging the existence of national barriers, which would have to be eliminated to
avoid a fragmented financial market.   Financial union   Allow me in the final part of my address to look beyond
the Banking Union and refer to the  Financial Union. I earlier signalled the importance of introducing a genuine
deposit  guarantee scheme, eliminating national barriers and harmonising specific regulatory areas.  But other
elements are also needed to further progress towards a true Financial Union.   In this respect, developing deep
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and integrated capital markets will undoubtedly help  strengthen the euro area's capacity to cushion itself
against macrofinancial shocks.   Naturally, I am talking about the Capital Markets Union (CMU). This is a project
that will  complement the Banking Union, promoting a cross-border financial sector enabling  economic agents
to mitigate national asymmetric shocks.   The Capital Markets Union project was launched in 2015 with the
aim of "unlocking funding  for European growth", i.e. promoting not only the development but also the integration
of  European capital markets with a view to diversifying the funding sources available. However,  the project
has languished until recently. Testifying to this is the fact that the year scheduled  for its launch was, originally,
2019.   Evidently, this goal has not been achieved. That said, the importance of this project has but  increased
since 2015, particularly in the context of Brexit. Somewhat paradoxically, bearing  in mind how slow progress
has been, the objectives of attracting institutional investors,  improving the allocation of resources, introducing
a safe European asset and reinforcing the  international role of the euro are more prevalent than ever.   Specific
progress, though limited, has at least been made. For instance, most work in terms  of the EU-wide
harmonisation of investment and saving products has now been agreed,  including the definition of a pan-
European individual pension product.    9/10    However, the complexity of the project calls for greater regulatory
and fiscal harmonisation  efforts, in particular regarding the taxation of capital. As a case in point, in the EU
there are  still more than 90 types of forms in different languages for tax refunds. This might seem  rather
unimportant but, often, these administrative formalities are a major obstacle to  investment by market
participants.   Against this background, mention may be made of the report published in October 2019,  8
during the Finnish presidency, by the so-called ?Next CMU group? . This comprised high- level representatives
of industry who, at the request of the EU finance ministers, evaluated  9 the progress of this project, proposing
a series of measures in order to re-launch it.  Conclusion.  Allow me to conclude. Throughout its history, the
EU has moved towards a greater level of  economic and political integration that has provided clear social and
economic benefits. Yet  the pace of this movement has not been constant.   Analysis of any of the main
achievements of the Union, such as the creation of the single  market or the euro, tells us that it is often better
to be pragmatic and adopt less ambitious  solutions instead of persisting with an impasse because a perfect
agreement cannot be  achieved.   The Banking Union is a major step in this direction and it has been pivotal
in helping us  withstand the euro crisis. That said, the absence of any European deposit guarantee scheme
is a reminder that the process is unfinished. Further, specific regulatory and institutional  elements must be
added to obtain economic benefits resulting from an increase in cross- border banking activity, thereby achieving
a true "Financial Union".   As the Five Presidents report indicates, "Economic and Monetary Union today is
like a house  that was built over decades but only partially finished. When the storm hit, its walls and roof  had
to be stabilised quickly. It is now high time to reinforce its foundations."   This quote illustrates very clearly how
the EU reform process often is. It is amid the storm  that political pressure rises to undertake reforms that help
avoid the house come crashing  down; but we agree that the best time to carry out this type of work is when
the sun is  shining.   When assessing our capacity to face future financial crises, we should not forget that the
institutional framework is not yet complete. Admittedly, the foundations are not fully and  firmly in place, and
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we should avoid lapsing into complacency. We cannot forget that, as  the memories of the crisis fade, the
political pressure to undertake reforms also tends to  wane.    Thank you.    8
https://nextcmu.eu/wp-content/uploads/2019/10/The-Next-CMU-HL_DO.pdf   9  The report also suggests re-
naming the project "Savings and Sustainable Investment Union", which emphasises the  role of funding in
promoting the transition to a more sustainable economy.   1
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Aviso del supervisor: Un 25% de la banca es zombi y no tiene rentabilidad

Miércoles, 15 de enero de 2020

Margarita Delgado recordó ayer que una cuarta parte del sector financiero europeo apenas muestra una
rentabilidad inferior al 3%, cuando el coste de capital está en el 10%.    Margarita Delgado, número dos de la
institución, resaltó ayer que un 25% de los bancos europeos tienen una rentabilidad inferior al 3%, según
pone de manifiesto el último Informe de Estabilidad del BCE. Ese nivel es prácticamente un tercio de donde
debería estar para cubrir el llamado coste de capital. Es decir, lo que un inversor pide a una empresa para
invertir en ella. La existencia de estos "bancos zombis", según advirtió ayer en un desayuno organizado por
el Club Diálogos para la Democracia, es un riesgo que puede arrastrar "aún más hacia abajo la rentabilidad
del sector".    La banca española es una de las más rentables de Europa tras Suecia y Holanda y ninguno de
los doce grandes tiene una rentabilidad sobre recursos propios (ROE) por debajo del 4,5%. Pero dentro del
centenar largo de entidades que operan en España hay bancos con una ROE muy reducida. La banca alemana
es la peor situada, con una ROE promedio del 1%, según la firma de ráting DBRS.    El Banco de España
hizo ayer patente de nuevo su preocupación por la insuficiente rentabilidad del negocio bancario y por el
exceso de capacidad del sistema en España, pese a haber recortado 20.000 sucursales y dado salida a casi
90.000 empleados desde la crisis.   Vasos comunicantes   El Banco de España considera que esta situación
tiene mucho que ver con la existencia de demasiadas entidades que operan en territorio nacional. "El exceso
de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que
imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas", explicó ayer Delgado.    "La reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados", añadió.
La subgobernadora admitió que, pese a las llamadas del supervisor único europeo a las fusiones
transnacionales, las grandes sinergias siguen estando dentro de cada país porque este tipo de integraciones
son las que permiten la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.    Según explicó ayer,
las fusiones paneuropeas sí tienen una ventaja, la de incrementar la diversificación geográfica del negocio.
"Eso mejora sin duda la resistencia en momentos de estrés, permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia
a los ingresos, así como un potencial efecto beneficios sobre el perfil de riesgo de las entidades", explicó.
La realidad, sin embargo, es que hay todavía muchos obstáculos culturales, institucionales y regulatorios que
dificultan la creación de un mercado bancario verdaderamente europeo. "Ha llegado el momento de poner fin
a estas barreras supervisoras nacionales, que son perjudiciales para la integración financiera", alentó. Según
explicó, estas diferencias limitan o incluso impiden la libre circulación de capitales o liquidez entre los distintos
países miembros.    En relación con el Brexit, que será efectivo el 31 de enero, Delgado aseguró que el sistema
financiero europeo está preparado y que puede ser una "oportunidad" para que captar parte del negocio de
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mercado de capitales ahora domiciliado en Londres.   Tasa Tobin   Durante el coloquio y a respuesta de uno
de los asistentes, Delgado advirtió que si el nuevo Gobierno decide aprobar una tasa para gravar la actividad
de intermediación bursátil, la llamada tasa Tobin, es muy probable que el sector la repercuta en el cliente.
Este gravamen no existe en ningún otro país europeo y puede restar competitividad a los brókeres españoles.
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El Banco de España da un toque a la banca

Miércoles, 15 de enero de 2020

La guerra de precios en el sector financiero inquieta al Banco de España desde hace tiempo. La
subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, lo volvió ayer a dejar claro, al asegurar que la
elevada competencia en la banca es «incluso preocupante», porque provoca un «estrechamiento de los
márgenes» financieros de las entidades, cuya rentabilidad es en muchos casos inferior a la necesaria para
ser viables a largo plazo.   Así lo señaló Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.   No es la primera
vez que manda un mensaje similar. En el 2018, al poco de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su
política de precios «garantice» que lo que cobran por un producto o servicio se corresponde con su «coste
total». Es decir, que no los vendan a pérdidas para ganar clientes y cuota de mercado con los que compensar
la caída de los ingresos provocada por los bajos tipos de interés oficiales.   El pasado octubre insistió en ello
en un acto en Madrid, en el que también Andrea Enria, presidente del Mecanismo Único de Supervisión (MUS)
del Banco Central Europeo (BCE), criticó que se den hipotecas a tipo fijo con intereses demasiado bajos.
FUSIONES / Delgado descartó con este argumento que una nueva ronda de fusiones pueda perjudicar a la
competencia. «Dado el entorno extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero subrayar que
el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado, particularmente cuando la reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados», instó
a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde el 2015, si bien con poco resultado por el
momento.   La subgobernadora reiteró que las propuestas de fusiones «tienen que provenir de las entidades,
no las tienen que decidir las autoridades» y aseguró que ahora mismo «no hay nada encima de la mesa» de
los supervisores al respecto.   En esta línea, Delgado se mostró «un poco sorprendida» de que se le preguntase
si la formación del nuevo Gobierno puede facilitar estas operaciones, particularmente una unión entre Bankia
y el BBVA, de la que se viene rumoreando desde hace tiempo, como también entre la entidad nacionalizada
y el Sabadell o CaixaBank.    PROYECTOS VIABLES / Delgado, en cualquier caso, advirtió de que «no se
puede hacer una fusión a cualquier precio», ya que estas uniones deben contar con un plan de negocio y un
proyecto de gobierno corporativo que sea considerado «viable» a ojos de las autoridades.   «El exceso de
capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que
imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de bancos zombies
que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector», alertó.   La subgobernadora también advirtió
sobre los posibles efectos negativos que podrían tener los tributos a los bancos que estudia el Gobierno. «
Cualquier subida de impuestos afectará a la banca. Los bancos son agentes económicos que tendrán que
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tomar sus decisiones de gestión. Tendrá que actuar con responsabilidad y con criterio», sostuvo.   Asimismo,
mantuvo que sería positivo que se produjeran fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro para
completar la unión bancaria, pero se mostró pesimista sobre la posibilidad de que se produzcan a corto plazo
por las diferentes regulaciones nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales permiten reducir
más los costes en un momento de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de Depósitos europeo,
afirmó, sería una «condición necesaria, pero no suficiente» para facilitarlas.   En cuanto a la posibilidad de
imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido como tasa Tobin, la subgobernadora dijo que «
evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad».
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El Banco de España da un toque a la banca

Miércoles, 15 de enero de 2020

Delgado insta a los banqueros a plantearse nuevas fusiones. La excesiva competencia «preocupa» a la
subgobernadora La guerra de precios en el sector financiero inquieta al Banco de España desde hace tiempo.
La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, lo volvió ayer a dejar claro, al asegurar que la
elevada competencia en la banca es «incluso preocupante», porque provoca un «estrechamiento de los
márgenes» financieros de las entidades, cuya rentabilidad es en muchos casos inferior a la necesaria para
ser viables a largo plazo.  Así lo señaló Delgado durante su intervención en un desayuno informativo sobre
la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja.  No es la primera
vez que manda un mensaje similar. En el 2018, al poco de asumir el cargo, ya instó a las entidades a que su
política de precios «garantice» que lo que cobran por un producto o servicio se corresponde con su «coste
total». Es decir, que no los vendan a pérdidas para ganar clientes y cuota de mercado con los que compensar
la caída de los ingresos provocada por los bajos tipos de interés oficiales.  El pasado octubre insistió en ello
en un acto en Madrid, en el que también Andrea Enria, presidente del Mecanismo Único de Supervisión (MUS)
del Banco Central Europeo (BCE), criticó que se den hipotecas a tipo fijo con intereses demasiado bajos.
FUSIONES / Delgado descartó con este argumento que una nueva ronda de fusiones pueda perjudicar a la
competencia. «Dado el entorno extremadamente competitivo en el que nos movemos, quiero subrayar que
el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado, particularmente cuando la reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados», instó
a los bancos, como lleva haciendo el Banco de España desde el 2015, si bien con poco resultado por el
momento.  La subgobernadora reiteró que las propuestas de fusiones «tienen que provenir de las entidades,
no las tienen que decidir las autoridades» y aseguró que ahora mismo «no hay nada encima de la mesa» de
los supervisores al respecto.   En esta línea, Delgado se mostró «un poco sorprendida» de que se le preguntase
si la formación del nuevo Gobierno puede facilitar estas operaciones, particularmente una unión entre Bankia
y el BBVA, de la que se viene rumoreando desde hace tiempo, como también entre la entidad nacionalizada
y el Sabadell o CaixaBank.  PROYECTOS VIABLES / Delgado, en cualquier caso, advirtió de que «no se
puede hacer una fusión a cualquier precio», ya que estas uniones deben contar con un plan de negocio y un
proyecto de gobierno corporativo que sea considerado «viable» a ojos de las autoridades.   «El exceso de
capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que
imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de bancos zombies
que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector», alertó.  La subgobernadora también advirtió
sobre los posibles efectos negativos que podrían tener los tributos a los bancos que estudia el Gobierno. «
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Cualquier subida de impuestos afectará a la banca. Los bancos son agentes económicos que tendrán que
tomar sus decisiones de gestión. Tendrá que actuar con responsabilidad y con criterio», sostuvo.  Asimismo,
mantuvo que sería positivo que se produjeran fusiones entre bancos de distintos países de la zona euro para
completar la unión bancaria, pero se mostró pesimista sobre la posibilidad de que se produzcan a corto plazo
por las diferentes regulaciones nacionales que aún existen y porque las uniones nacionales permiten reducir
más los costes en un momento de bajos ingresos. La creación de un Fondo de Garantía de Depósitos europeo,
afirmó, sería una «condición necesaria, pero no suficiente» para facilitarlas.   En cuanto a la posibilidad de
imponer un impuesto a las transacciones financieras, conocido como tasa Tobin, la subgobernadora dijo que «
evidentemente puede afectar a los clientes porque afecta a los beneficios y sostenibilidad».
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El Banco de Espa?a sobre Bankia-BBVA: ?Una fusi?n no se puede hacer a
cualquier precio?

Miércoles, 15 de enero de 2020

La subgobernadora afirma que este tipo de operaciones deben contemplar un plan de negocio "viable y creíble"
La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, subrayó ayer que «no se puede hacer una
fusión a cualquier precio», sino que, en su opinión, «tiene que generar sinergias», por lo que debe presentarse
un plan de negocio «viable, coherente y creíble». Así lo señaló Delgado durante su intervención en un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea organizado por el Club Diálogos para la Democracia y Unicaja,
después de que se le preguntara por una posible fusión entre Bankia y BBVA y la supuesta intención del
nuevo Gobierno por impulsarla.    En este sentido, la número dos del organismo supervisor explicó que la
decisión de fusionarse debe provenir siempre de las propias entidades y descartó que una operación de este
tipo esté determinada por las autoridades. «Sinceramente, estoy un poco sorprendida, creo que no hay nada
de esto encima de la mesa», remarcó, al tiempo que señalaba a la importancia de mantener una estructura
de gobernanza «adecuada y consistente».    En cuanto al caso Villarejo y su relación con el BBVA de Francisco
González, Delgado prefirió evitar hacer cualquier comentario, escudándose en el secreto de sumario, al que
pidió respeto. Por otro lado, Margarita Delgado aseguró que el Banco de España no opina y es neutral sobre
las políticas comerciales de las entidades financieras, siempre y cuando se mantenga la solvencia y la
sostenibilidad del sistema.
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El Banco de España avisa que la Tasa Tobin puede afectar a los clientes de la
banca

Miércoles, 15 de enero de 2020
La subgobernadora del Banco de España,
Margarita Delgado, advirtió ayer de que si el
Gobierno aprueba finalmente la Tasa Tobin,
un impuesto que gravaría las transacciones
financieras realizadas por la banca, esto
podría acabar trasladándose a los clientes de
las entidades.   «Evidentemente la Tasa Tobin
puede afectar a los clientes» en cuanto a que

se notaría «en los beneficios y en la rentabilidad» de la banca, ha explicado Delgado en un desayuno organizado
por el Club Diálogos para la Democracia.   Preguntada también por una posible subida general de impuestos,
ha dicho que cualquiera que se decida «afectará a la banca», por lo que ésta tendrá que tomar sus decisiones
de gestión como entidades privadas que son, aunque les ha recomendado actuar «con criterio y
responsabilidad». Sobre la posibilidad de que el nuevo Gobierno facilite una fusión entre la nacionalizada
Bankia y BBVA, ha asegurado que no hay nada similar encima de la mesa, al tiempo que consideraba que
las fusiones deben aportar «sinergias y valor añadido» y no se deben generar «a cualquier precio».   Y además,
ha añadido, las uniones bancarias no las deben decidir las autoridades sino las propias entidades, que deben
presentar un plan de negocio «viable, coherente y creíble y una adecuada estructura de gobernanza». Y sobre
el «caso Villarejo», se limitó a insistir en que está bajo secreto de sumario y hay que respetarlo». Para Delgado,
las fusiones transfronterizas de entidades en la Unión Europea aún no están cerca y antes tiene que estar
aprobado un fondo común de garantía de depósitos y también un mecanismo de resolución de entidades que
sea igual para todos los países miembros.
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Banco de España: Un 25% de la banca es zombi y no tiene rentabilidad

Miércoles, 15 de enero de 2020

Margarita Delgado recordó ayer que una cuarta parte del sector financiero europeo apenas muestra una
rentabilidad inferior al 3%, cuando el coste de capital está en el 10%.   Margarita Delgado, número dos de la
institución, resaltó ayer que un 25% de los bancos europeos tienen una rentabilidad inferior al 3%, según
pone de manifiesto el último Informe de Estabilidad del BCE. Ese nivel es prácticamente un tercio de donde
debería estar para cubrir el llamado coste de capital. Es decir, lo que un inversor pide a una empresa para
invertir en ella. La existencia de estos "bancos zombis", según advirtió ayer en un desayuno organizado por
el Club Diálogos para la Democracia, es un riesgo que puede arrastrar "aún más hacia abajo la rentabilidad
del sector".   La banca española es una de las más rentables de Europa tras Suecia y Holanda y ninguno de
los doce grandes tiene una rentabilidad sobre recursos propios (ROE) por debajo del 4,5%. Pero dentro del
centenar largo de entidades que operan en España hay bancos con una ROE muy reducida. La banca alemana
es la peor situada, con una ROE promedio del 1%, según la firma de ráting DBRS.   El Banco de España hizo
ayer patente de nuevo su preocupación por la insuficiente rentabilidad del negocio bancario y por el exceso
de capacidad del sistema en España, pese a haber recortado 20.000 sucursales y dado salida a casi 90.000
empleados desde la crisis.   Vasos comunicantes   El Banco de España considera que esta situación tiene
mucho que ver con la existencia de demasiadas entidades que operan en territorio nacional. "El exceso de
capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que
imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas", explicó ayer Delgado.   "La reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados", añadió.
La subgobernadora admitió que, pese a las llamadas del supervisor único europeo a las fusiones
transnacionales, las grandes sinergias siguen estando dentro de cada país porque este tipo de integraciones
son las que permiten la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   Según explicó ayer,
las fusiones paneuropeas sí tienen una ventaja, la de incrementar la diversificación geográfica del negocio.
"Eso mejora sin duda la resistencia en momentos de estrés, permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia
a los ingresos, así como un potencial efecto beneficios sobre el perfil de riesgo de las entidades", explicó.
La realidad, sin embargo, es que hay todavía muchos obstáculos culturales, institucionales y regulatorios que
dificultan la creación de un mercado bancario verdaderamente europeo. "Ha llegado el momento de poner fin
a estas barreras supervisoras nacionales, que son perjudiciales para la integración financiera", alentó. Según
explicó, estas diferencias limitan o incluso impiden la libre circulación de capitales o liquidez entre los distintos
países miembros.   En relación con el Brexit, que será efectivo el 31 de enero, Delgado aseguró que el sistema
financiero europeo está preparado y que puede ser una "oportunidad" para que captar parte del negocio de
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mercado de capitales ahora domiciliado en Londres.   Tasa Tobin   Durante el coloquio y a respuesta de uno
de los asistentes, Delgado advirtió que si el nuevo Gobierno decide aprobar una tasa para gravar la actividad
de intermediación bursátil, la llamada tasa Tobin, es muy probable que el sector la repercuta en el cliente.
Este gravamen no existe en ningún otro país europeo y puede restar competitividad a los brókeres españoles.
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Banco de España: Un 25% de la banca es zombi y no tiene rentabilidad

Miércoles, 15 de enero de 2020
Madrid Margarita Delgado recordó ayer que
una cuarta parte del sector financiero
europeo apenas muestra una rentabilidad
inferior al 3%, cuando el coste de capital está
en el 10%.  Margarita Delgado, número dos
de la institución, resaltó ayer que un 25% de
los bancos europeos tienen una rentabilidad
inferior al 3%, según pone de manifiesto el
último Informe de Estabilidad del BCE. Ese
nivel es prácticamente un tercio de donde

debería estar para cubrir el llamado coste de capital. Es decir, lo que un inversor pide a una empresa para
invertir en ella. La existencia de estos "bancos zombis", según advirtió ayer en un desayuno organizado por
el Club Diálogos para la Democracia, es un riesgo que puede arrastrar "aún más hacia abajo la rentabilidad
del sector".   La banca española es una de las más rentables de Europa tras Suecia y Holanda y ninguno de
los doce grandes tiene una rentabilidad sobre recursos propios (ROE) por debajo del 4,5%. Pero dentro del
centenar largo de entidades que operan en España hay bancos con una ROE muy reducida. La banca alemana
es la peor situada, con una ROE promedio del 1%, según la firma de ráting DBRS.  El Banco de España hizo
ayer patente de nuevo su preocupación por la insuficiente rentabilidad del negocio bancario y por el exceso
de capacidad del sistema en España, pese a haber recortado 20.000 sucursales y dado salida a casi 90.000
empleados desde la crisis.   Vasos comunicantes  El Banco de España considera que esta situación tiene
mucho que ver con la existencia de demasiadas entidades que operan en territorio nacional. "El exceso de
capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada competencia, lo que
imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación a las nuevas
tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas", explicó ayer Delgado.   "La reducción de
costes de estructura es una de las pocas palancas disponibles para mejorar la cuenta de resultados", añadió.
La subgobernadora admitió que, pese a las llamadas del supervisor único europeo a las fusiones
transnacionales, las grandes sinergias siguen estando dentro de cada país porque este tipo de integraciones
son las que permiten la eliminación de duplicidades en sucursales y servicios centrales.   Según explicó ayer,
las fusiones paneuropeas sí tienen una ventaja, la de incrementar la diversificación geográfica del negocio.
"Eso mejora sin duda la resistencia en momentos de estrés, permite dotar de mayor estabilidad y recurrencia
a los ingresos, así como un potencial efecto beneficios sobre el perfil de riesgo de las entidades", explicó.
La realidad, sin embargo, es que hay todavía muchos obstáculos culturales, institucionales y regulatorios que
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dificultan la creación de un mercado bancario verdaderamente europeo. "Ha llegado el momento de poner fin
a estas barreras supervisoras nacionales, que son perjudiciales para la integración financiera", alentó. Según
explicó, estas diferencias limitan o incluso impiden la libre circulación de capitales o liquidez entre los distintos
países miembros.  En relación con el Brexit, que será efectivo el 31 de enero, Delgado aseguró que el sistema
financiero europeo está preparado y que puede ser una "oportunidad" para que captar parte del negocio de
mercado de capitales ahora domiciliado en Londres.  Tasa Tobin  Durante el coloquio y a respuesta de uno
de los asistentes, Delgado advirtió que si el nuevo Gobierno decide aprobar una tasa para gravar la actividad
de intermediación bursátil, la llamada tasa Tobin, es muy probable que el sector la repercuta en el cliente.
Este gravamen no existe en ningún otro país europeo y puede restar competitividad a los brókeres españoles.
El Banco de España se mostró ayer en contra de cualquier intervención gubernamental a favor de una fusión
concreta entre bancos. "Las fusiones tienen que provenir de las entidades. Las fusiones no las deben decidir
las autoridades; las tienen que decidir las propias entidades", explicó ayer como reflexión general, tal ser
preguntada sobre las informaciones que apuntan a un posible compromiso del PSOE con el PNV para apoyar
una fusión Bankia-BBVA. "Las fusiones tienen que generar sinergias y valor añadido. No se puede hacer una
fusión a cualquier precio", afirmó. Delgado subrayó que cualquier proyecto de integración debe presentar un
plan "viable, que sea creíble y coherente" y contar con "una estructura de gobernanza adecuada y consistente".
La ausencia de un mercado bancario único está impidiendo, entre otras cosas, que los ciudadanos se estén
beneficiando de una mayor competencia en precios y servicios financieros. La fragmentación es muy alta.
"Los pensionistas e inversores tienen acceso a diferentes productos de inversión y sus derechos difieren
como resultado de que en cada país las leyes de insolvencia son diferentes. El sector bancario sigue estando
muy vinculado con su riesgo soberano", explicó ayer Delgado.
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Margarita Delgado: &#8220;Cualquier fusión bancaria debe ser por voluntad
de las propias entidades y sin la determinación de las autoridades&#8221;

Miércoles, 15 de enero de 2020

De izquierda a derecha: Miguel Sebastián, exministro de Industria, Comercio y Turismo; Ángel Rodríguez de
Gracia, consejero delegado de Unicaja Banco; Margarita Delgado; subgobernadora del Banco de España;
Manuel Azuaga, presidente de Unicaja Banco y Antonio Gavilanes, presidente del Club Diálogos para la
Democracia
El Club Diálogos para la Democracia ha organizado, con el patrocinio de Unicaja Banco, un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea que ha contado con la presencia de Margarita Delgado,
subgobernadora del Banco de España; Miguel Sebastián, exministro de Industria, Comercio y Turismo; y
Antonio Gavilanes, presidente del Club.

Durante el evento, Margarita Delgado, respecto a la posibilidad de que determinadas fusiones bancarias sean
promovidas desde el Gobierno, ha manifestado su sorpresa, afirmando que &#8220;no hay nada de esto
encima de la mesa&#8221;. En todo caso, &#8220;cualquier fusión bancaria debe ser por voluntad de las
propias entidades y sin la determinación de las autoridades&#8221;.

Además, Delgado ha reflexionado sobre los retos a los que se enfrenta la unión bancaria europea y ha hecho
referencia a que &#8220;el sector financiero europeo está preparado para un Brexit duro&#8221;, aunque
esto no deja de ser &#8220;una mala noticia para todos&#8221; que puede transformarse en &#8220;una
oportunidad&#8221; para que la banca internacional traiga a Europa continental una parte del negocio de
capitales que ahora está centrado en Londres.

Por otro lado, la subgobernadora del Banco de España ha advertido de que, si finalmente el Gobierno aprueba
la Tasa Tobin, un impuesto que gravaría las transacciones financieras de la banca, &#8220;podría afectar a
los clientes de la banca, pues se notaría en los beneficios y en la rentabilidad de esta&#8221;.

Finalmente, Delgado ha hecho referencia a las fusiones transfronterizas, alegando que, en su opinión, &#8220;
los beneficios de estas sinergias se observan en las fusiones entre entidades de un mismo país&#8221;, por
lo que considera &#8220;difícil justificar el sentido económico&#8221; de las mismas.

El evento se ha celebrado en el Casino de Madrid ante un auditorio de más de 200 personas y la representación
de 25 países.
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La subgobernadora del Banco de España analiza los retos de la unión
bancaria europea

Jueves, 16 de enero de 2020

El Club Diálogos para la Democracia ha organizado, con el patrocinio de Unicaja Banco, un desayuno
informativo sobre la unión bancaria europea.    Durante el evento, Margarita Delgado, respecto a la posibilidad
de que determinadas fusiones bancarias sean promovidas desde el Gobierno, ha manifestado su sorpresa,
afirmando que "no hay nada de esto encima de la mesa". En todo caso, "cualquier fusión bancaria debe ser
por voluntad de las propias entidades y sin la determinación de las autoridades". La subgobernadora clama
por un mayor número de fusiones nacionales: "el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado,
particularmente cuando la reducción de costes de estructura es una de las pocas 'palancas' disponibles para
mejorar la cuenta de resultados", ha asegurado.     Además, Delgado ha reflexionado sobre los retos a los
que se enfrenta la unión bancaria europea y ha hecho referencia a que "el sector financiero europeo está
preparado para un Brexit duro", aunque esto no deja de ser "una mala noticia para todos" que puede
transformarse en "una oportunidad" para que la banca internacional traiga a Europa continental una parte del
negocio de capitales que ahora está centrado en Londres.    El desayuno informativo ha contado con la
presencia de Margarita Delgado, subgobernadora del Banco de España; Miguel Sebastián, exministro de
Industria, Comercio y Turismo; y Antonio Gavilanes, presidente del Club.     Por otro lado, la subgobernadora
del Banco de España ha advertido de que, si finalmente el Gobierno aprueba la Tasa Tobin, un impuesto que
gravaría las transacciones financieras de la banca, "podría afectar a los clientes de la banca, pues se notaría
en los beneficios y en la rentabilidad de esta".    Finalmente, Delgado ha hecho referencia a las fusiones
transfronterizas, alegando que, en su opinión, "los beneficios de estas sinergias se observan en las fusiones
entre entidades de un mismo país", por lo que considera "difícil justificar el sentido económico" de las mismas.
El evento se ha celebrado en el Casino de Madrid ante un auditorio de más de 200 personas y la representación
de 25 países.    El Club Diálogos para la Democracia quiere contribuir a vertebrar una sociedad cada vez más
tolerante y abierta, siempre de una manera independiente a cualquier grupo financiero, político o empresarial
y conservando un carácter marcadamente pluralista. Club Diálogos para la Democracia, desde su fundación
en 1976, ha contado en su órgano de gestión con personalidades destacadas de todos los ámbitos. 
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Santander y Bestinver prevén fusiones de bancos: Liberbank, el objeto de
deseo

Jueves, 16 de enero de 2020

Los expertos del banco presidido por Ana Botín no descartarían la reanudación de las conversaciones de
fusión entre la entidad y Unicaja.      Los rumores acerca de fusiones en la banca han 'revivido' en los últimos
días . El proceso de consolidación, algo que está (siempre) en boca de la mayoría de analistas y expertos,
ha cobrado fuerza y volverá a acaparar la atención en el presente curso. La formación del nuevo Gobierno
de España ha revivido el eterno debate acerca de qué pasará con Bankia, aunque la posibilidad de que se
convierte en una entidad pública parece alejarse ya que no se encuentra contemplada esta posibilidad en el
programa de Gobierno. De hecho, la entidad presidida por José Ignacio Goirigolzarri aparece en las quinielas
aunque hay otro mayor objeto de deseo: Liberbank.     Banco Santander ha sido el primero en alimentar los
rumores acerca de una consolidación. La entidad presidida por Ana Botín no es que haya mostrado interés
en participar en dichos movimientos sino que sus analistas han realizado un análisis de Liberbank que es
toda una declaración de intenciones al titularse 'lo suficientemente barato como para apostar por la
consolidación' y al creer que la entidad "sería un claro objetivo en potenciales transacciones corporativas".
El equipo de 'Corporate & Investment Banking' del Santander ha señalado que "consideramos probable que
se produzcan transacciones corporativas y vemos a Liberbank como un objetivo claro de adquisición". ¿El
motivo? La rentabilidad del capital invertido (ROIC) sería superior al 30% para un potencial comprador de
nuestro país. Además, van un paso más allá y destacan que "no descartaríamos la reanudación de las
conversaciones de fusión entre Unicaja y Liberbank". De hecho, en este caso otorgan una creación de valor
superior al 40% para la entidad combinada.     Este análisis de Banco Santander se produce después de que
Bestinver tuviera un encuentro con periodistas para analizar el cuarto trimestre de 2019 y sus perspectivas
de cara a este curso. El evento sirvió para que la gestora propiedad de Acciona comunicara que había
incrementado su exposición en Sabadell y uno de sus analistas, Ricardo Cañete, destacaba que el proceso
de consolidación del sector "llegará más pronto que tarde". De hecho, la gestora tiene un papel destacado
en el sector ya que ostenta títulos de casi todas las entidades españolas en el Bestinver Bolsa, su fondo de
renta variable ibérica, con posiciones en Santander, Caixabank, Bankia, Bankinter, Unicaja y la mencionada
Sabadell.     La subgobernadora del Banco de España, Margarita Delgado, también hacía mención esta
semana a las posibles fusiones en el sector y que verían como positivas, como ponía de manifiesto el último
informe de estabilidad del BCE sobre el grado de sobrecapacidad del sector en Europa y sus potenciales
implicaciones."El exceso de capacidad puede llevar a operar por debajo de márgenes ante la muy elevada
competencia, lo que imposibilitaría realizar inversiones necesarias para el futuro de la entidad y su adaptación
a las nuevas tecnologías y nuevos operadores, como por ejemplo en sistemas, creando una especie de
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'bancos zombis' que arrastran aún más hacia abajo la rentabilidad del sector".     El estudio concluía con la
necesidad de afrontar fusiones y mostraba una "clara preferencia por las fusiones paneuropeas frente a las
nacionales". La subgobernadora destacaba que el papel del Banco de España como supervisor, que pasa
por "no decidir qué fusiones son deseables y cuáles no, sino valorar en qué medida un proceso de fusión crea
una entidad más solvente y con un modelo de negocio más sólido". No obstante, dejaba la puerta abierta a
movimientos corporativos ya que " el mapa de fusiones nacionales puede no estar todavía cerrado ,
particularmente cuando la reducción de costes de estructura es una de las pocas 'palancas' para mejorar la
cuenta de resultados", como recalcaba en el desayuno informativo 'La Unión Bancaria Europea', que
organizaba el Club Diálogos para la Democracia.    Barclays también seguía la estela de Banco Santander y
Bestinver. La firma de inversión británica destacaba, en su revisión sobre los bancos españoles, que podría
haber movimientos. De hecho, señala hacia Bankia ya que " debería explorar sus oportunidades estratégicas,
entre las que están una fusión, y que permitirían maximizar el valor para los accionistas", entre los que está
el Estado, que ostenta una participación del 
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Banco de España avisa de que una cuarta parte de la banca es zombi y carece
de rentabilidad

Jueves, 16 de enero de 2020

Es decir, lo que un inversor pide a una empresa para invertir en ella. La existencia de estos "bancos zombis",
según advirtió en un desayuno organizado por el Club Diálogos para la Democracia, es un riesgo que puede
arrastrar "aún más hacia abajo la rentabilidad del sector".  La banca española es una de las más rentables
de Europa tras Suecia y Holanda y ninguno de los doce grandes tiene una rentabilidad sobre recursos propios
(ROE) por debajo del 4,5%. Pero dentro del centenar largo de entidades que operan en España hay bancos
con una ROE muy reducida. La banca alemana es la peor situada, con una ROE promedio del 1%, según la
firma de ráting DBRS.   El Banco de España hizo patente de nuevo su preocupación por la insuficiente
rentabilidad del negocio bancario y por el exceso de capacidad del sistema en España, pese a haber recortado
20.000 sucursales y dado salida a casi 90.000 empleados desde la crisis.
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La propuesta de Garicano para la Unión Bancaria

Viernes, 17 de enero de 2020
El martes, Margarita Delgado, subgobernadora
del Banco de España, explicó cómo la
solvencia de la banca y la solvencia del
Estado están íntimamente relacionadas: el
riesgo bancario y el riesgo soberano
mantienen un vínculo recíproco y se
retroalimentan: si los bancos van mal,
arrastran a su Estado, que se ve obligado a
apoyarlos deteriorando su propia solvencia;
si el país va mal, sus bonos soberanos bajan
de valor, perjudicando los balances bancarios
llenitos de ellos y elevando así sus
necesidades de recapitalización; y vuelta al
círculo. Delgado lo explicaba en el Club
Diálogos para la Democracia, disertando
sobre La Unión Bancaria Europea , la receta
que tras la crisis se prescribió contra ese
problema. Pero le faltó a la subgobernadora

ahondar en cómo está este debate actualmente.   La UBE no pretende cambiar las relaciones banca-Estado,
no cuestiona en absoluto los fundamentos del sistema bancario (¡ay, si esto se removiera no haría falta la
UBE!), sólo pretende que ese vínculo  perverso se desarrolle a nivel europeo, para que sea más difícil que
se desencadene y porque además sólo así resulta igual un euro depositado en cualquier banco. Ya desde
Europa se supervisa a los bancos y se decide qué hacer si quiebra alguno (¡esto daría mucho para hablar!).
Falta acordar que será el contribuyente europeo el que pondrá el dinero si finalmente hay que rescatarlo, sea
éste del país que sea. O sea, que el MEDE respalde al fondo de resolución y establecer un fondo de garantía
de depósitos global con el apoyo implícito de la Eurozona.    Alemania e Italia -con sus sistemas bancarios
muy debilitados- son los que están más enzarzados en el conflicto. Alemania parece dispuesta a avanzar un
"poco" en la mutualización -un reaseguro europeo- si se avanza un "mucho" en la disminución del riesgo
bancario exige que los bonos soberanos ponderen adecuadamente en el cálculo de capital  (actualmente
ponderan todos al 0%, ya sea AAA, como el alemán, o BBB, como el italiano) y que se limite la concentración
que puede tener un banco en bonos de su país.   Por su parte, Italia, con una deuda del 134% del PIB,  sólo
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está dispuesta a quedarse sin la posibilidad actual de llamar a sus bancos para que les financien los déficits
si la mutualización es plena.   La propuesta de Luis Garicano (Cs) en el Parlamento europeo persigue disolver
este enconamiento. Sugiere que sea una cartera diversificada con todos los bonos de los gobiernos de la
Eurozona la que pondere al 0% en el cálculo del capital bancario. Así, todos los bancos de la Eurozona estarían
incentivados para mantener bonos de todos los gobiernos, desalentando la acumulación de los del propio
país. Esta solución, que habrá que explorar y desarrollar con más detalle, al menos podría contar con una
mayor aceptación política que la rechazada iniciativa de los eurobonos. ¡Bienvenidas todas las proposiciones
imaginativas que puedan desbloquear el tema! La integración europea se inició y progresó a instancias
económicas, y con la UBE terminada la Eurozona quedaría completamente amalgamada por su banca. Se
agradece que sea un político español el que se adentre en las altas finanzas.
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La propuesta de Garicano para la Unión Bancaria

Viernes, 17 de enero de 2020
El martes, Margarita Delgado, subgobernadora
del Banco de España, explicó cómo la
solvencia de la banca y la solvencia del
Estado están íntimamente relacionadas: el
riesgo bancario y el riesgo soberano
mantienen un vínculo recíproco y se
retroalimentan: si los bancos van mal,
arrastran a su Estado, que se ve obligado a
apoyarlos deteriorando su propia solvencia;
si el país va mal, sus bonos soberanos bajan
de valor, perjudicando los balances bancarios
llenitos de ellos y elevando así sus
necesidades de recapitalización; y vuelta al
círculo. Delgado lo explicaba en el Club
Diálogos para la Democracia, disertando
sobre La Unión Bancaria Europea , la receta
que tras la crisis se prescribió contra ese
problema. Pero le faltó a la subgobernadora

ahondar en cómo está este debate actualmente.   La UBE no pretende cambiar las relaciones banca-Estado,
no cuestiona en absoluto los fundamentos del sistema bancario (¡ay, si esto se removiera no haría falta la
UBE!), sólo pretende que ese vínculo  perverso se desarrolle a nivel europeo, para que sea más difícil que
se desencadene y porque además sólo así resulta igual un euro depositado en cualquier banco. Ya desde
Europa se supervisa a los bancos y se decide qué hacer si quiebra alguno (¡esto daría mucho para hablar!).
Falta acordar que será el contribuyente europeo el que pondrá el dinero si finalmente hay que rescatarlo, sea
éste del país que sea. O sea, que el MEDE respalde al fondo de resolución y establecer un fondo de garantía
de depósitos global con el apoyo implícito de la Eurozona.    Alemania e Italia -con sus sistemas bancarios
muy debilitados- son los que están más enzarzados en el conflicto. Alemania parece dispuesta a avanzar un
"poco" en la mutualización -un reaseguro europeo- si se avanza un "mucho" en la disminución del riesgo
bancario exige que los bonos soberanos ponderen adecuadamente en el cálculo de capital  (actualmente
ponderan todos al 0%, ya sea AAA, como el alemán, o BBB, como el italiano) y que se limite la concentración
que puede tener un banco en bonos de su país.   Por su parte, Italia, con una deuda del 134% del PIB,  sólo
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está dispuesta a quedarse sin la posibilidad actual de llamar a sus bancos para que les financien los déficits
si la mutualización es plena.   La propuesta de Luis Garicano (Cs) en el Parlamento europeo persigue disolver
este enconamiento. Sugiere que sea una cartera diversificada con todos los bonos de los gobiernos de la
Eurozona la que pondere al 0% en el cálculo del capital bancario. Así, todos los bancos de la Eurozona estarían
incentivados para mantener bonos de todos los gobiernos, desalentando la acumulación de los del propio
país. Esta solución, que habrá que explorar y desarrollar con más detalle, al menos podría contar con una
mayor aceptación política que la rechazada iniciativa de los eurobonos. ¡Bienvenidas todas las proposiciones
imaginativas que puedan desbloquear el tema! La integración europea se inició y progresó a instancias
económicas, y con la UBE terminada la Eurozona quedaría completamente amalgamada por su banca. Se
agradece que sea un político español el que se adentre en las altas finanzas.
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